
Для нас завершившийся 2006 год — осо-
бенный во всем. Летом отмечалось 60-летие 
первого в стране магистрального газопро-
вода «Саратов—Москва». По сути, это юби-
лей всей газовой промышленности и непос-
редственно наш, поскольку именно «Мос-
трансгаз» (тогда — Управление эксплуата-
ции газопровода «Саратов—Москва») бес-
сменно и неустанно развивает эту уникаль-

стве, что существенно сказалось на эффек-
тивности и надежности всей газотранспор-
тной системы России. Для сравнения: если 
ранее ежегодный объем капиталовложе-
ний «Мострансгаза» составлял 6—7 млрд. 
рублей (хотя и этот уровень вдвое больше, 
чем у «средней» газотранспортной «доч-
ки» концерна), то в этом году он превы-
сил 30 млрд. рублей, что равно примерно 
пятой части общего объема капитальных 
инвестиций «Газпрома». И мы их успешно 

освоили, проложив более 370 км магист-
ральных газопроводов и выйдя на рекор-
дный темп прокладки — свыше 1 км тру-
бы большого диаметра в сутки. Такого по-
казателя газовая отрасль достигала толь-
ко на пике своего бурного развития в да-
леком 1984 году. 

Среди ключевых новых объектов — ма-
гистральные газопроводы «Касимовское 
ПХГ — КС «Воскресенск» и «КС «Сохранов

Причем и здесь «Мострансгаз» устано-
вил своеобразный рекорд, завершив ук-
ладку трубы за 21 месяц вместо 3 лет по 
нормативу. 

На счету «Мострансгаза» в прошедшем 
году — и крупнейшие объекты производс-
твенной инфраструктуры, построенные, 
что называется, в чистом поле. Назову КС 
«Волоколамская», первый пусковой ком-
плекс которой только что сдан в эксплуа-
тацию. Станция (по существу — целый за-

вод) оснащена новейшим оборудовани-
ем, а нагнетатели газоперекачивающих аг-
регатов ГПА-16 «Урал» носят заводские но-
мера 1, 2, 3, 4. Что это значит? То, что мы 
первые получатели новых разработок ма-
шиностроителей. Начиная с 1 января они 
будут ежесуточно подавать в адрес «Лен-
трансгаза» и далее в систему «Ямал—Евро-
па» более 60 млн. куб. м газа. Не случайно 
эту КС сами газовики окрестили «объек

нашим опытом. Гостей прежде всего инте
ресуют вопросы ускоренного ввода круп
ных объектов газоснабжения, обеспече
ния безаварийной работы и надежных 
поставок газа, автоматизации и телемеха
низации производственных процессов. 

В канун Нового года целая группа пред
ставителей «Газпрома» и «Мострансгаза» 
была удостоена престижной отраслевой 
премии за разработку и внедрение анали
тической информационной системы сбо
ра, передачи, обработки и хранения дан
ных о технологических объектах газотранс
портной системы.

Созданная нами в содружестве специ
алистов «Мострансгаза», «Оргэнергога
за», «Газпромэнергодиагностики», депар
таментов «Газпрома» — центрального дис
петчерского и по транспортировке газа — 

информационная система позволяет в ав
томатическом режиме осуществлять сбор 
всей информации о состоянии техноло
гических объектов и линейной части газо
проводов, знать, что называется, их подно
готную от первого колышка до сегодняш
него дня. Располагая столь обширной и 
детальной компьютеризированной базой 
данных, можно уверенно и с точностью до 
рубля и узла и даже отрезка трубы форми
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В канун Нового года принято подводить итоги: как прошел 
уходящий год, какими событиями был отмечен?
По оценке генерального директора ООО «Мострансгаз» Алек-
сея Сергеевича Голубничего, 60-летие Общества заметно 
повысило деловой потенциал коллектива ведущего 
газотранспортного предприятия «Газпрома». 

«СОХРАНИМ РЕКОРДНЫЙ НАСТРОЙ 
НА СЛЕДУЮЩЕЕ ДЕСЯТИЛЕТИЕ»

ВЯчЕСЛАВ ПЕТРОВич 
ПАхОМОВ ПРиНиМАЕТ 
ПОзДРАВЛЕНиЯ С юБиЛЕЕМ

Стр. 4 

«ВСЕ ПОЛУчиТСЯ С ДОБРыМ 
ПОСыЛОМ» — ДиАЛОГ 
В ПРЯМОМ ЭФиРЕ

Стр. 6–7

«ЛАНДыШ СЕРЕБРиСТый»-2014 ваемые и неповторимые впечатления от пер-
вой зимней русской Олимпиады…

Но именно сегодня «Прометей» хотел бы 
еще раз вспомнить все самые яркие момен-
ты, связавшие «Газпром трансгаз Москва» с 
мировым праздником спорта самым непо-
средственным образом.
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— БОЛЬШУЮ ЖИЗНЬ— БОЛЬШУЮ ЖИЗНЬ— БОЛЬШУЮ ЖИЗНЬ

ПАО «Газпром», начальник энергетической 
инспекции ПАО «Газпром» ООО «Газпром 
газнадзор» Тимур Коноплев, главный спе-
циалист ООО «Газпром газобезопасность» 
Станислав Поглазов. В работе комиссии 
также участвовала группа представителей 
ООО «Газпром трансгаз Москва» под руко-
водством заместителя главного инженера 
Евгения Смирнова. 

Под пристальным вниманием высокой ко-
миссии оказались объекты Белоусовского, 
Курского, Орловского, Тульского и Москов-
ского ЛПУМГ.

Выступая на итоговом совещании, глав-
ный технолог Отдела по эксплуатации га-
зового хозяйства Департамента по тран-

спортировке, подземному хранению и ис-
пользованию газа ПАО «Газпром» Влади-
мир Андреев отметил: «Мы проверили ра-
боту персонала, объектов газового хозяйст-
ва. В целом службы готовы к эксплуатации 
в предстоящий осенне-зимний период». 

Положительную оценку готовности объ-
ектов ООО «Газпром трансгаз Москва» дали 
все члены комиссии ПАО «Газпром», охарак-
теризовав ее как стопроцентную. По мнению 
комиссии, есть небольшие замечания по от-
дельным моментам, но до конца текущего 
года они должны быть устранены. Так, на со-
вещании прозвучало предложение о необ-
ходимости повысить контроль над ведени-

ем документации в части противопожарной 
безопасности и хранения средств защиты. 

Тему противопожарной безопасности 
продолжил председатель комиссии Влади
мир Гоголюк, отметив, что «высший прио
ритет политики ПАО «Газпром» — жизнь и 
здоровье человека». 

С заключительным словом на совеща
нии выступил исполняющий обязанности 
главного инженера ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Сергей Марченко. Он подчеркнул, что 
«…комиссия не наказывает, а указывает на не
достатки в работе», и заверил коллег в устра
нении всех недочетов до конца текущего года. 

>>>

«ГАЗ — В МОТОРЫ!»

Стр. 

МИХАИЛ БАБКИН 
И ПАВЕЛ БАРАНОВ — 
ЛУЧШИЕ ИЗ ЛУЧШИХ 
СПЕЦИАЛИСТОВ 
ГАЗПРОМА

Стр. 

«ВРЕМЯ — ВПЕРЕД!» 
НАЧАЛО НОВОЙ 
ТЕМАТИЧЕСКОЙ ВКЛАДКИ 
К 70-ЛЕТИЮ ООО «ГАЗПРОМ 
ТРАНСГАЗ МОСКВА»

«НЕ ОТХОДЯ ОТ 
ПРОИЗВОДСТВА» — 
НОВЫЙ ПРОЕКТ САНАТОРИЯ 
«ПРИОКСКИЕ ДАЛИ» 

Стр. 

можной в рамках программы по оказа-
нию благотворительной помощи в зоне 
социальной ответственности ООО «Газ-
пром трансгаз Москва».

В 2014 году ООО «Газпром трансгаз 
Москва» торжественно ввело в эксплу-
атацию блочно-модульную котельную 
для нужд школы, которая бесперебой-
но обеспечила здания школы теплом в 
отопительный период и горячим водо-
снабжением в круглогодичном режиме.

«В прошлом году мы в том же составе 
открывали газовую котельную, а сегод-

В последний день сентября в деревне 
Тимонино Волоколамского района состо-
ялось долгожданное событие — введены 
в эксплуатацию два новых 18-квартир-
ных жилых дома для сотрудников фи-
лиала ООО «Газпром трансгаз Москва». 

На торжественную церемонию многие 
работники Волоколамской газокомпрес-
сорной станции пришли с детьми. Имен-
но они стали в этот день новоселами. Бу-
дущих новоселов пришли поздравить и 
жители деревни Тимонино, представите-
ли местной власти, руководство Общест-

Праздничное мероприятие открыл за-
меститель генерального директора по 
управлению персоналом и корпоративной 
защите ООО «Газпром трансгаз Москва» 

— Каждой семье очень важны условия 
для проживания. Решение жилищных про-
блем — это краеугольный камень нашей 
социальной и кадровой политики. Сто-
ит заметить, что с вводом этих до-
мов у нас появилась возможность при-
влекать нужных специалистов из дру-
гих регионов.

Одна из приоритетных задач нашего 
Общества — реализация социальных га-
рантий работников. Завершение стро-
ительства домов в Тимонино — это не 
только показатель устойчивого, дина-
мичного развития, но и гарантия реше-
ния руководством Общества взятых на 
себя обязательств, — отметил Евгений 
Иванович.

>>> стр. 3
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Полностью выполнена программа 
комплексного капитального ремон
та всех 7 запланированных ГРС.

Выполнено комплексное обсле
дование 113 ГРС (100%).

Большое внимание уделяется 
качеству транспортируемого при
родного газа. За последние два го
да на объектах ГТС Общества смон
тировано 8 камер запуска и при
ема очистных устройств. На всех 
приграничных ГИС устанавлива
ются поточные приборы контро
ля. Для предотвращения попада
ния влаги потребителям нами бы
ли разработаны комплексные ме
роприятия, включающие в себя: 
пропуск очистных поршней, про
дувку участков газопроводов ско
ростным потоком газа, увеличение 
периодичности и мест определе
ния точки росы.

омпрессорные станции
С опережением графика произ

веден ремонт 31 ГПА из 38 по пла
ну. Агрегатов, находящихся в вы
нужденном простое, по состоянию 
на текущий момент нет.

Продолжаются работы по комп
лексному капитальному ремонту га
зоперекачивающих агрегатов, что 
позволяет повысить техникоэконо
мические показатели работы ГПА, 
продлить ресурсные сроки эксплу
атации агрегатов, улучшить условия 
труда обслуживающего персонала, 
а также внешний вид газоперекачи
вающих агрегатов.

При выполнении комплексных 
капитальных и средних ремонтов 
ГПА выполнен ремонт 31 САУ ГПА.

Выполнены все 47 ППР и гид
роиспытания 8 компрессорных 
цехов.

Уже пятый год в Обществе вы
полняется разработанная нами 
Комплексная программа по повы
шению уровня эксплуатации и на
дежности компрессорных станций, 
учитывающая полный комплекс 
необходимых мероприятий по ре
конструкции, ремонту, диагности
ке основного и вспомогательного 
оборудования ГПА за счет всех ис
точников финансирования.

Окончание на стр. 2

Второе дыха-
ние обрела 
грс «лиски» 
после рекон-
струкции
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билярам 
октября — на

лучший аВтокра-
но Вщик сергей 
шаталоВ — репор-
таж с перВого 
конкурса маши-
нистоВ аВтокра-
ноВ на специаль-
ном шасси «либ-
херр»

трансгаз без 
границ — к 60-ле-
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ХОЛОДАМ ВОПРЕКИХОЛОДАМ ВОПРЕКИХОЛОДАМ ВОПРЕКИХОЛОДАМ ВОПРЕКИХОЛОДАМ ВОПРЕКИ материал об итогах рабочего соВещания гене-
рального директора ооо «газпром трансгаз газпром трансгаз г
москВа», посВященного ВВоду В эксплуатацию 
магистрального газопроВода «касимоВское 
пхг—кс «Воскресенск».

На снимке — глава компании А.С. Голубничий во время визита на 
КС «Воскресенск» 

Поставленные задачиПоставленные задачиПоставленные задачиПоставленные задачиПоставленные задачиПоставленные задачиПоставленные задачи
выполненывыполненывыполнены

в полевых условиях. Эти и дру
гие усовершенствования под
тверждают желание руководс
тва Общества облегчить рабо
ту аварийных бригад в трассо
вых условиях.

Большое внимание уделено от
дыху рабочих. Каждый автомобиль 
оборудован спальным отсеком на 
4 человека. В передвижном вагон-
доме компактно разместилась ду
шевая кабина с бойлером для го
рячей воды, предусмотрено кон
диционирование воздуха для ком
фортного отдыха при высоких на
ружных температурах.

Хочется заверить, что ответом 
работников АВП на оказанные за
боту и внимание руководства Об
щества станет постоянная готов
ность к работе по устранению все
возможных нештатных ситуаций на 
наших газовых объектах.

Московского УЭГ, начальник АВП

В 2011 г. одной из крупных за
дач для Острогожского АВП яв
ляется монтаж временной ка
меры приема внутритрубных 
устройств на 115 км МГ «Остро
гожск-Шебелинка» Ду1200 мм, 
практически на границе Украи

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ 
НАШИХ ЖЕНЩИН! 
С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 

ДОРОГИЕ СОТРУДНИЦЫ 
ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА»,

МИЛЫЕ КОЛЛЕГИ!

В этот светлый и радостный весенний 
день от лица всех мужчин нашей компа-
нии примите самые искренние, сердеч-
ные поздравления с прекрасным празд-
ником — Международным женским днем 
8 марта!

Для всех нас начало весны знамену-
ется не только пробуждением природы 

запуска поршня на новом узле под-
ключения КС «Воскресенск». Следу-
ющим этапом стали работы на учас-
тке 94,539–86,769 км в период с сенВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ тке 94,539–86,769 км в период с сенВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ -
тября 2006 г. по декабрь 2007

С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
тября 2006 г. по декабрь 2007

С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
г. с пе-

реходом в зону эксплуатационной С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО реходом в зону эксплуатационной С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ реходом в зону эксплуатационной С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 

прошлых лет, что позволило Сер-
пуховскому УМГ выполнить пос-
тавленные задачи в прошедшую 
суровую зиму без сбоев. Есть уве-
ренность, есть настрой, поэтому 
загадывать не будем — будем пла-

к отремонтированному газопро-
воду КГМО-2, а также 4 перемыч-
ки Ду 1000.

КРюКОВСКОЕ УМГ
За летний период 2010 г. фили-

алом решены следующие основ-

диаметром 1220 мм с 416 км по 
435 км. Выполнен основной объ
ем огневых работ на ГРС по устра
нению дефектов, выявленных при 
комплексном диагностическом об
следовании.

ГОДА, 
НАшИХ

МАГИСТРАЛЬ-
ПРОЕК-

От всего сердца поздравляю вас с Между
народным женским днем 8 марта!

 Весна — время пробуждения жизни, время 
новых надежд и самых красивых цветов. Имен
но поэтому мы поздравляем прекрасную по
ловину человечества в это прекрасное время 
года. Ведь образ женщины неразрывно связан 
с теплом, красотой и улыбками. В этот день вы, 
дорогие женщины, услышите от нас, мужчин, 

— Вячеслав Александрович, получив 
предложение возглавить ООО «Газпром 
трансгаз Москва», о чем подумали?

— Последние шесть лет вся моя жизнь, в 
первую очередь производственная, была 
посвящена реализации «Восточной програм-
мы «Газпрома». Проектов, связанных с разви-
тием газотранспортной системы на Камчатке, 
Сахалине, в Приморском, Хабаровском и Ал-
тайских краях, Иркутской области, Республи-
ке Горный Алтай. Но когда руководство «Газ-
прома» предложило мне возглавить «Газпром 
трансгаз Москва», откровенно говоря, не уди-
вился. Понял, что «Газпрому» интересна воз-
можность экстраполировать тот опыт, кото-
рый был накоплен за последние годы наши-
ми газовиками на востоке страны, здесь, в са-
мом сердце России. Опыт внедрения новых 
технологических решений, мировых эколо-
гических стандартов, опыт масштабного стро-
ительства и реконструкции объектов трубо-
проводного транспорта.  

>>> стр. 2

Вячеслав Михаленко
тября 1965 г. в
окончил Брянский институт транспорт
ного машиностроения по
«двигатели внутреннего сгорания». Кан
дидат технических наук.

В структуре ОАО «Газпром» работает 
более 22 лет.

В 1989–1992 гг.
инженер-диспетчер, инженер газокомп
рессорной службы (ГКС) Бейнеуского ли
нейно-производственного управления 
магистральных газопроводов (ЛПУМГ) 
объединения «Саратовтрансгаз».

В 1992–1995 гг.
ны, инженер по
вания, начальник ГКС-1 Курского ЛПУ 
ООО «Мострансгаз».

В 1995–2002 гг.
ника — главный инженер Тульского уп
равления магистральных газопроводов 
ООО «Мострансгаз».

В 2002–2006 гг.
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ПОД ЗНАКОМ «УСПЕШНО»

ДЕЯТЕЛЬНОСТИ
ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕК-

ТРАНСГАЗ МОСКВА» НА
ЕЖЕГОДНОМ ЗАСЕДАНИИ

 ОАО «ГАЗПРОМ ОАО «ГАЗПРОМ ОАО «Г ».
ДОСТАТОЧНО СЛОЖНЫЙ

ИЗОБИЛУЮЩИЙ ПРИРОД-

НЫМИ КАТАКЛИЗМАМИ, НА ОСНОВНЫх ПРО-
ИЗВОДСТВЕННЫх НАПРАВЛЕНИЯх ОБЩЕСТВО
ВЫПОЛНИЛО ПОСТАВЛЕННЫЕ ПЕРЕД НИМ
ЗАДАЧИ, В цЕЛОМ СОхРАНИВ ПОЛОЖИТЕЛЬ-
НУЮ ДИНАМИКУ ПОСЛЕДНИх НЕСКОЛЬКИх 
ЛЕТ. ТАКОВ. ТАКОВ. Т ОСНОВНОЙ ЛЕЙТМОТИВ ВЫСТУП-
ЛЕНИЯ.

«УЧИТЬСЯ РАБОТАТЬ «УЧИТЬСЯ РАБОТАТЬ 
В ЕДИНОМ КЛЮЧЕ»В ЕДИНОМ КЛЮЧЕ»

№ 8 (61). Август 2012 г. Корпоративная газета ООО «Газпром трансгаз Москва» — 

ПраКтиКа ПоКазывает — любой оПыт важеН. ПраКтиКа ПоКазывает — любой оПыт важеН. 
особеННо мНоГолетНий, с азов, Производ-особеННо мНоГолетНий, с азов, Производ-
ствеННый оПыт, ПреломлеННый в руКоводстве ствеННый оПыт, ПреломлеННый в руКоводстве 
мНоГотысЯчНым ПредПриЯтием ооо «ГазПром мНоГотысЯчНым ПредПриЯтием ооо «ГазПром 
траНсГаз мосКва». 

КаК Прошли Первые 100 дНей этоГо руКовод-КаК Прошли Первые 100 дНей этоГо руКовод-
ства, КаКие чувства, мысли, эмоЦии ПосеЩают ства, КаКие чувства, мысли, эмоЦии ПосеЩают 

в КаНуН ПервоГо в Новой должНости Професси-
оНальНоГо ПраздНиКа работНиКов НефтЯНой и 
Газовой ПромышлеННости? об этом Наша Под-
робНаЯ беседа с ГеНеральНым диреКтором об-
Щества вЯчеславом алеКсаНдровичем миха-
леНКо, КотораЯ Началась с традиЦиоННоГо длЯ 
этоГо Периода ПоздравлеНиЯ.

Газета администрации и Объединенной профсоюзной организации ООО «Газпром трансгаз Москва»

4 (39). Апрель 2010 г.4 (39). Апрель 2010 г. Газета администрации и Объединенной профсоюзной организации ООО «Газпром трансгаз Москва»

БЕЗ АВАРИЙ И СБОЕВБЕЗ АВАРИЙ И СБОЕВ

ОТЧЕТ ГЕНЕРАЛЬНОГО ДИРЕКТОРА ООО «ГАЗПРОМ ООО «ГАЗПРОМ ООО «Г ТРАНСГАЗ
яТЕЛЬНОСТИ ПРЕДПРИяТИя В 2009 Г. Г. Г НА ЗАСЕДАНИИ

ОПТИМИСТИЧНОЕ ОПРЕДЕЛЕНИЕ ЛЕЙТМОТИВОМ шЛО
НЕОСПОРИМЫЕ ДОСТИЖЕНИя КОЛЛЕКТИВА ОбщЕСТВА НЕВЗИРА

щиты, освещения, средств электрохимза-
щиты, а также ТО основных и аварийных 
источников электроснабжения. Кроме то-
го, выполнен полный объем работ по под-
готовке к эксплуатации узлов учета газа, 
автоматики подогревателей газа и обору
дования КИПиА. 

Лучшее корпоративное печатное СМИ ОАО «Газпром» 2013 годаЛучшее корпоративное печатное СМИ ОАО «Газпром» 2013 года

НАВСТРЕЧУ СЕЗОННЫМ НЕНАСТЬЯМНАВСТРЕЧУ СЕЗОННЫМ НЕНАСТЬЯМНАВСТРЕЧУ СЕЗОННЫМ НЕНАСТЬЯМНАВСТРЕЧУ СЕЗОННЫМ НЕНАСТЬЯМНАВСТРЕЧУ СЕЗОННЫМ НЕНАСТЬЯМНАВСТРЕЧУ СЕЗОННЫМ НЕНАСТЬЯМНАВСТРЕЧУ СЕЗОННЫМ НЕНАСТЬЯМНАВСТРЕЧУ СЕЗОННЫМ НЕНАСТЬЯМНАВСТРЕЧУ СЕЗОННЫМ НЕНАСТЬЯМНАВСТРЕЧУ СЕЗОННЫМ НЕНАСТЬЯМНАВСТРЕЧУ СЕЗОННЫМ НЕНАСТЬЯМНАВСТРЕЧУ СЕЗОННЫМ НЕНАСТЬЯМ

ступивших на конкурс эскизов симво
лик будет опубликован в октябрьском 
номере газеты «Прометей» вместе с 
объявлением победителя.

Тем же, кто только собирается при
нять участие в конкурсе, советуем по
торопиться — времени до его финала 
осталось не так уж и много.

У ГАЗОВИКОВ, ПО ОПРЕДЕЛЕНИЮ, В РАБОТЕ ПЕРЕДЫШЕК НЕ БЫВАЕТ. И ЛЕТО ДЛЯ НИХ — 
НЕ СТОЛЬКО ОТПУСКНАЯ ПОРА, СКОЛЬКО В ПЕРВУЮ ОЧЕРЕДЬ НЕДОЛГИЙ ПЕРИОД, КОТО
РЫЙ НЕОБХОДИМО МАКСИМАЛЬНО ИСПОЛЬЗОВАТЬ ДЛЯ ПОДГОТОВКИ К ИСПЫТАНИЯМ 
ОСЕННИМ НЕНАСТЬЕМ, ЗИМНИМИ МОРОЗАМИ, ВЕСЕННЕЙ РАСПУТИЦЕЙ. 

ПРАЗДНИК

Стр. 5

За первое полугодие т.г. в За первое полугодие т.г. в Воронежском 
 произведены работы по устранению  произведены работы по устранению 

дефектов на магистральном газопроводефектов на магистральном газопрово
(МГ) «Елец—Североставропольская ПХГ» (МГ) «Елец—Североставропольская ПХГ» 

мм, обнаруженных после внутримм, обнаруженных после внутри

ПРАВЛЕНИЙ МАГИСТРАЛЬ
ГАЗОПРОВОДОВ И МУЭГ.

На древней Елецкой земле, на бере
гу заповедной реки Воргол, 3–4 июля 
состоялся II корпоративный фести
валь-конкурс авторской и бардовской 
песни «Воргольская струна — 2014» — 
наглядное подтверждение тому, что 
песни эти по-прежнему нужны и вос-
требованы. Пусть они не собирают 
тысячные аудитории, но у них есть 
свой эксклюзивный слушатель. 

Н а  ф е с т и в а л ь  п р и е х а л и  в с е 
25  филиалов ООО «Газпром трансгаз 

300 работни
ков и членов их 

ГРС «МЕДЫНЬ» УВЕЛИЧИТ ПОСТАВКИ ГАЗА ПЕРСПЕКТИВНЫМ ПОТРЕБИТЕЛЯМ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Михаленко. — Цель программы — обеспе-
чение и поддержание стабильной, качест-
венной, безаварийной работы магистраль-
ных газопроводов, газопроводов-отводов, 
важнейших производственных объектов. 
А также регулярный ввод новых мощно-
стей в эксплуатацию, что крайне необхо-
димо, учитывая постоянно растущий уро-
вень газопотребления регионов нашей 
страны. До ввода в работу газораспре-
делительной станции «Медынь» данные 

же подключению объектов социального 

В свою очередь губернатор Калужской 
области Анатолий Артамонов подчеркнул 
особую значимость газификации для даль-
нейшего развития региона, особенно в сель
ской местности, где за последние годы ее 
уровень вырос с 19% до 70%. 

«Наш регион активно развивается. Появ
ляются новые производства, строится жи
лье, соответственно увеличиваются потреб
ности в энергетических ресурсах, — сказал 
Анатолий Артамонов. — С открытием ГРС 
«Медынь» мы сможем осуществить инвес
тиционный проект, о котором давно меч

1941–19451941–1945

22 июня 2011 года, в День памяти и ния освящения часовни и захоронения 

ПОМНИТЕ! 
ЧЕРЕЗ ВЕКА, ЧЕРЕЗ ГОДА…
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СО СКОРОСТЬЮ 
74 КУБОМЕТРА 

мотрело практически всю производственную со
ставляющую станции. Обсудило проблемные во
просы, связанные с модернизацией аварийной 
дизельной электростанции, децентрализации до
говора на приобретение химреактивов для нужд 
химической лаборатории, оснащения необходи
мым количеством автотехники, использующей 
бензиново-дизельное топливо, и т.д.

«Ландыш серебристый» 
стал «золотым»

Летчикам 
127-го авиационного 
полка посвящается…

3 июля 2015 года в рамках выездных про-
изводственных совещаний в филиалы гене-
ральный директор ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Вячеслав Михаленко принял участие 
в церемонии открытия монумента летчикам 
127-го авиационного полка, погибшим в бо-
ях за освобождение Брянщины. 

На открытие памятника прибыло руковод-
ство Брянской области во главе с Временно ис-
полняющим обязанности губернатора Брян-
ской области Александром Богомазом. При-
сутствовали руководители и жители Брасов-
ского муниципального района, ветераны Вели-
кой Отечественной войны, поисковики, школь-
ники, а также жители окрестных деревень. 

Монумент в память погибшим летчикам воздвигнут по инициативе ООО «Газ
пром трансгаз Москва». Работники филиала «Брянское ЛПУМГ» совместно с пои

В центральном офисе ОАО «Газпром» состоялось на-
граждение победителей VI Корпоративного конкурса 
служб по связям с общественностью дочерних обществ 
и организаций компании в 2014 году. Были вручены 
награды в номинациях: «Лучший социальный PR-про-
ект», «Лучший отраслевой PR-проект», «Лучший эколо-
гический PR-проект», «Лучший внутрикорпоративный 
PR-проект» и других. Также были названы лучшее кор-
поративное СМИ и лучший фотограф ОАО «Газпром».

В номинации «Благотворительный PR-проект» пер-
вое место занял трехлетний социокультурный проект 
ООО «Газпром трансгаз Москва» «Ландыш серебри-
стый», приуроченный к 175-летию со дня рождения 
П.И. Чайковского и 70-летию Победы в Великой Оте-
чественной войне. 
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ское—Сочи», включенного в программу со
оружения олимпийских объектов.

Благодаря выполнению масштабного 
социального проекта компании — гази
фикации регионов России — каждый год 
миллионы граждан по всей стране полу
чают возможность существенно улучшить 
условия проживания и повысить качест
во жизни. И эта работа будет продолжена 

— достижение макси
мального экономически обоснованного 

В 2010 году произошло событие, кото
рое войдет в историю российской газо

— нашей компанией запу
щен в эксплуатацию первый в стране ме
таноугольный промысел, что может счи
таться рождением новой подотрасли рос

Газпром начал консолидацию работы 
по освоению нефтяных запасов холдинга 
в рамках единой дочерней компании — 
ОАО «Газпром нефть». Это позволит зна
чительно повысить эффективность Груп
пы Газпром в нефтяной сфере. Наше вни
мание также сконцентрировано на увели
чении объемов переработки нефти: по ито
гам 2010 года мы ожидаем хороших пока
зателей в данном сегменте. 

В электроэнергетической отрасли Газ
прочно занял позиции лидирующего 

инвестора. Сейчас наша задача — добиться 
в электроэнергетическом бизнесе макси
мальных экономических результатов. 

Уважаемые коллеги!
Отрадно отметить, что, несмотря на труд

ности, наша компания продолжает уверенно 
двигаться вперед. Успехи Газпрома в период 
преодоления последствий мирового кризи
са, нацеленность компании на динамичное 
развитие в любых условиях важны не толь
ко для нас. Они работают на укрепление ав
торитета России как одной из крупнейших 
энергетических держав мира. Убежден, что 
профессионализм и уникальный опыт, кото
рыми обладают руководители, специалисты, 
рабочие нашей компании, их трудолюбие и 
преданность делу обеспечат Газпрому до
стижение новых и новых рубежей на миро
вом энергетическом рынке. 

Сентябрь 2008. КС «Волоколамская». В преддве
рии профессионального праздника — Дня работ
ников нефтяной и газовой промышленности, жур
налисты федеральных и региональных СМИ в рам
ках организованного для них пресстура «прошли 

кое ПХГ—КС «Воскресенская» с участием Председа
теля Правления ОАО «Газпром» Алексея 
Дополнительные мощности поставок газа в столи
цу и Московскую область, а также другие россий
ские регионы, которые обеспечила эта новая магис

В ЛУЧШИХ
ТРАДИЦИЯХ ОСЕНИ

Начало осеннего сезона для коллектива ООО «Газпром трансгаз Москва»
традиционно стал периодом подведения итогов деятельности.

К тому же это — время наиболее значимых событий, ежегодно
происходящих в жизни компании. Вспомним хотя бы недавнее прошлое.

«ОТ ПЕРВОЙ ЗВЕЗДЫ» — 
НОВОГОДНИЕ И 
РОЖДЕСТВЕНСКИЕ 
ПРАЗДНИКИ В ФИЛИАЛАХ

читайте в номере:

22 января состоялась рабочая поезд-
ка генерального директора ООО «Газ-
пром трансгаз Москва» Вячеслава Ми-
халенко в Воронежскую область.

В ходе поездки он встретился с гу-
бернатором Воронежской области 
Алексеем Гордеевым. На встрече так-
же присутствовали первый замести-
тель председателя правительства об-
ласти Владимир Попов, заместитель 
генерального директора ООО «Газ-
пром трансгаз Москва» по управлению 
персоналом и корпоративной защите 
Евгений Безбородкин, заместитель ге-
нерального директора ООО «Газпром 
трансгаз Москва» по общим вопросам 
Валерий Шакирзянов и начальник Во-
ронежского линейного производст-
венного управления магистральных 
газопроводов Сергей Пинкевич.
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ИТОГИ, 
НАМЕЧАЯ 

ПЛАНЫ

ДОЛГОЕ ОСВОБОЖДЕНИЕДОЛГОЕ ОСВОБОЖДЕНИЕДОЛГОЕ ОСВОБОЖДЕНИЕДОЛГОЕ ОСВОБОЖДЕНИЕ
ДОЛЖАНСКОЙ ЗЕМЛИДОЛЖАНСКОЙ ЗЕМЛИДОЛЖАНСКОЙ ЗЕМЛИ

Великой Отечественной войне. Памятные, историко-патриотические материалы 
этой рубрики станут основной темой газеты в течение всего юбилейного 2015 года.

ходящийся в селе Вышнее-Долгое. Летом 1942 го-
да противник прорвал оборону советских войск. 
14 месяцев — со 2 декабря 1941-го по 28 янва-
ря 1943 года — Должанский район находился в 

Летом 1942 года на Должанской земле шли 
кровопролитные бои. Здесь, в районе сел Студе-
ное и Баранчик, 129-я отдельная танковая бри-
гада под командованием полковника Ф.Г. Ани-
кушкина 14 дней и ночей сражалась с превос-
ходящими силами противника, рвущегося к Мо-
скве. Только за те бои было награждено 160 вои-
нов, командир бригады Ф.Г. Аникушкин удостоен 
ордена Ленина. На Должанской земле покоятся 
74 воина этой танковой бригады. 

>>> стр. 11

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ

милые женщины!
От всего сердца поздравляю вас с Между

народным женским днем 8 марта!
 Весна — время пробуждения жизни, время 

новых надежд и самых красивых цветов. Имен
но поэтому мы поздравляем прекрасную по
ловину человечества в это прекрасное время 
года. Ведь образ женщины неразрывно связан 
с теплом, красотой и улыбками. В этот день вы, 
дорогие женщины, услышите от нас, мужчин, 

Стр. 

»»»  С ОТЧЕТНОЙ
КОНФЕРЕНЦИИ ОПО 

Стр. 
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БАЛАНСОВАЯ 2014:
ДВИЖЕНИЕ ВПЕРЕД 

ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Капитальный ремонт ГРС

ЕжЕгодный экзам
«газпромом» газпромом» г
Его «дочка» — ооо
трансгаз» 
в очЕрЕдной раз сда
успЕшно

годовоЕ общЕЕ собрани
акционЕров оао
состоится 29 июня 2007 

читайте 
в номере:

ввести в эксплуатацию 128 объек-
капитального строительства, в т.ч. 59

магистрального газоп
объеме 1-го пуско

установленной мощнос
скважины на ПХГ.

соответствующим пе
удалось добиться сниже

строительства почти

высоких показате
строительстве было

обеспечено своевремен
материалами и обо

очередь со сторо
поставщика ООО

Фактическое выпол
по итогам 2006 года

первоначально установлен
2 раза.

году был получен до
прирост мощностей ГПА

новой КС «Волоко
на КС «Гаврилов-Ям».
эксплуатировал 357

ГПА, мощностью 3,1 тыс. МВт,
ных в 58 компрессорных

— Вячеслав Александрович, получив 
предложение возглавить ООО «Газпром 
трансгаз Москва», о чем подумали?

— Последние шесть лет вся моя жизнь, в 
первую очередь производственная, была 
посвящена реализации «Восточной програм
мы «Газпрома». Проектов, связанных с разви
тием газотранспортной системы на Камчатке, 
Сахалине, в Приморском, Хабаровском и Ал
тайских краях, Иркутской области, Республи
ке Горный Алтай. Но когда руководство «Газ
прома» предложило мне возглавить «Газпром 
трансгаз Москва», откровенно говоря, не уди
вился. Понял, что «Газпрому» интересна воз
можность экстраполировать тот опыт, кото
рый был накоплен за последние годы наши
ми газовиками на востоке страны, здесь, в са
мом сердце России. Опыт внедрения новых 
технологических решений, мировых эколо
гических стандартов, опыт масштабного стро
ительства и реконструкции объектов трубо
проводного транспорта.  
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«ВОЙНА ПРОШЛА 
ПО СУДЬБАМ 
КАЖДОГО ИЗ НАС…».
ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЕ 
НАД ФАШИЗМОМ — 
66
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ЧТО ОБСУЖДАЛИ 
НА «КРУГЛОМ СТОЛЕ» В РЯЗАНИ

Стр. 3
КАК НАЧАЛСЯ ГОД ОХРАНЫ
ТРУДА В ФИЛИАЛАХ КОМПАНИИ

Стр. 4, 6
О ЧЕМ РАССКАЗАЛА КОМАНДА 
ЗАГЛАВНОГО ПОДРАЗДЕЛЕНИЯ 
ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ 
МОСКВА», ОТКРЫВ НОВУЮ 
РУБРИКУ — СПЕЦИАЛЬНО 
К ЮБИЛЕЮ ГАЗЕТЫ

Стр. 5–6
ТО, ЧЕГО МЫ ТАК ДОЛГО ЖДАЛИ!
АЛЕКСАНДР НИКОЛАЕВИЧ 
КОЗАЧЕНКО В СВОЕМ 
ЭКСКЛЮЗИВНОМ ИНТЕРВЬЮ 
«ПРОМЕТЕЮ» ВСПОМИНАЕТ… 

Стр. 8–9
«РАКУРС–70» ПРЕДСТАВЛЯЕТ 
ПЕРВЫЕ КОНКУРСНЫЕ РАБОТЫ
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Лучшее корпоративное печатное СМИ ПАО «Газпром» 2013 года№ 3 (100). Март 2016 г.

Стр. 5

неральным директором Общества А.С. Го-
лубничим, проведены работы по отключе-
нию, внутренней очистке с пропуском пор-
шней и подключению газопровода-отвода к 
ГРС «Отскочное» Ду 250 мм. Ликвидирован 
контакт «патрон-труба» на переходе МГ «Ос-
трогожск—Белоусово» Ду 1000 мм через ав-
тодорогу Семилуки—Орлов Лог.

рах линейной части МГ, АТХ, телемехани-
ки и связи, в том числе одно с экономичес-
ким эффектом.

Коллектив Истьинского УМГ успешно реИстьинского УМГ успешно реИстьинского УМГ -
шает свою главную задачу по бесперебойному 
снабжению столицы, Московской и Рязанской 
областей природным газом. Хозяйство слож-

В СЛЕДУЮЩЕМ НОМЕРЕ ГАЗЕТЫ «ПРОМЕТЕЙ
МАТЕРИАЛ ОБ ОТКРЫТИИ АДМИНИСТРАТИВНО
ВОГО КОМПЛЕКСА БАЗЫ АВП КУРСКОГО УМГ

ПОЛОВИНА ТЕ-
ОБОЗНАЧИВШАЯ ТЕНДЕН-
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ДУШИ
В этом году, волею календаря, празднование Между-

народного женского дня для сотрудниц ООО «Газпром 
трансгаз Москва» пришлось на 4 марта. С самого ран-
него утра праздничные интонации начал задавать Ка-
лужский молодежный симфонический оркестр, высту-
пивший в атриуме Делового центра. 

«Вечная» классическая музыка — пьесы А. Вивальди из ци-
кла «Времена года», «Ноктюрн» П.И. Чайковского, «Oblivion» 
А. Пьяццолла, «Менуэт» Бетховена, увертюра к опере «Тра-
виата» Д. Верди и другие бессмертные шедевры, льющиеся 
из духовых и струнных инструментов, прекрасно гармони-
ровали с оптимистично-красочным оформлением атриума, 
на фоне которого уже накануне прекрасные представитель-
ницы нашей компании начали проводить предпраздничную 
фотосессию на память. Мужчины невольно любовались на-
рядными дамами, внимательно слушающими виртуозное 
выступление оркестра и его солистов.

Спустя несколько часов праздничные поздравительные 
торжества плавно переместились в конференц-зал Бизнес-
центра. Генеральный директор ООО «Газпром трансгаз Мо-
сква» Александр Владимирович Бабаков поднялся на сце-
ну и произнес проникновенное посвящение, адресованное 
нашим прекрасным коллегам: 

— Дорогие женщины, хочу от всей души поздравить вас 
с замечательным праздником 8 Марта! Вы заслуживаете 
самых красивых слов в свой адрес — и в этот праздничный 
день, и ежедневно. 

Своим примером вы не раз демонстрировали, что труд 
газовика — не только мужская профессия. Более того, на 
зависть сильной половине Общества, зачастую, справля-
етесь со своими рабочими обязанностями на самом высо-
ком уровне. Помимо всего прочего, женщины всегда являют-
ся хранителями семейного очага — только у вас есть та-
кая замечательная способность успевать во всем и всегда. 

Хочется пожелать вам безграничного счастья, крепкого 
здоровья, любящих, оберегающих близких вам людей и, ко-
нечно же, успехов во всем!

После этой трогательной речи состоялся праздничный 
концерт, посвященный Международному женскому дню 
8 Марта.

Весенний репортаж Дмитрия ПРЕДЕ,
фото Артема ТАТАРЧУКА

ЧИТАЙТЕ В 100 ВЫПУСКЕ

17 февраля в 7:30 утра на 
участке в районе 1,2 км ма-
гистрального газопрово-
да «ДКМБ–Калуга–Белоусо-
во» в районе камеры запуска 
КУ №201, КУ №202 мм прои-
зошел разрыв магистрально-
го газопровода (МГ) с возгора-
нием. Пострадали 3 человека.

Трагичная новость, к сча-
стью, является легендой так-
тико-специального учения (ТСУ), проводимого ООО «Газпром транс-
газ Москва» в зоне ответственности филиала «Белоусовское ЛПУМГ» 
на границе с филиалом ООО «Газпром ПХГ» «Калужское УПХГ». 

>>> стр. 2

Губернатор Воронежской области Алексей Гордеев встретил-
ся с генеральным директором ООО «Газпром трансгаз Москва» 
Александром Бабаковым.

На встрече присутствовали заместитель губернатора Воронеж-
ской области — руководитель аппарата губернатора и правитель-
ства Воронежской области Геннадий Макин, руководитель департа-
мента культуры Воронежской области Эмилия Сухачева, заместитель 

генерального директора по 
управлению персоналом 
и корпоративной защите 
ООО «Газпром трансгаз Мо-
сква» Евгений Безбородкин 
и начальник филиала «Во-
ронежское линейное про-
изводственное управление 
магистральных газопрово-
дов» Сергей Пинкевич.

>>> стр. 2

ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА В ВОРОНЕЖЕ

Дорогие читатели, время летит очень быстро!
Думали ли мы, работая над первыми номерами «Прометея» 
в 2006 году, что вот так, день за днем (кстати, очень популярная 
рубрика в нашей газете), год за годом — промелькнут десять лет!
И мы сейчас с тем же первозданным трепетом и с той же творческой 
ответственностью выносим на ваш суд уже 100-й наш выпуск.

Сверстав с 2006 по 2016 год в общей сложности 
1162 полосы газеты и разместив на них —
2369 материалов,
8424 иллюстрации, которые вышли под
128 рубриками, часть этих материалов и иллюстраций была опубликована в
30 тематических вкладках газеты, мы всегда видели перед собой Главного Героя 
«Прометея» — тот собирательный образ многотысячной армии тружеников-
газовиков, который, собственно, и есть ООО «Газпром трансгаз Москва».
Ради вас, дорогие коллеги, мы трудимся и творим.
Вместе с вами в прошлом году прожили и прочувствовали 70-летие Победы 
в Великой Отечественной войне.
Вместе с вами в нынешнем году будем отмечать 70-летие нашего предприятия.
Между ними, что очень примечательно, — 100-й выпуск газеты…
Будем вместе работать и творить дальше!

С уважением,
редакция «Прометея»



• На 3818 часов, или 56 % уве-
личилась средняя наработка на
отказ всех ГПА в 2006 году, она
составила 10 674 часов (2005 г. —
6 856 часов). Как и в предыду-
щие годы этому способствовало,

в сравнении
дущих инспекций
прогнозирование
пени опасности
чей рекомендаций
ти их устранения.

• В целом
ством выполнено
тальному ремонту
му 6, 85 млрд.
раза больше
щий объем
капитальный
нию к стоимости
дов в 2006
превысив данный
итогам 2005

• После
реконструкции
атацию 369,0
газопроводов
отводов.

• При плане
монта 25,2 км
26,9 км газопроводов,

• Выполнены электрометри-
ческие обследования на 2 757 км
(100 %), защищенность газопро-
водов составляет 100 %..

• В отчетном году мы присту-
пили к комплексному капиталь-
ному ремонту площадок аварий-
ного запаса труб на основании

ние до места производства ра
бот, сварочные установки готовы 
к сварке стыков. (рис. 1). Обору
дование автолаборатории тоже 
не простаивает: бригада дефек
тоскопистов приступила к рабо
те по контролю качества сварно
го стыка тройника Ду 500 мм ра
диографическим методом рент
геновским аппаратом «РПД-200» 
(рис.2); качество углового шва 
усиливающей накладки с основ
ной трубой невозможно прове
рить без ультразвукового дефек
тоскопа УД3-103ВД (рис.3). С та
ким передвижным жилым ком
плексом драгоценное время не 
будет тратиться на длительные 
переезды (рис.4). Разумное ис
пользование данного оборудо
вания и техники позволит под
держивать высококачественный 
уровень выполняемых работ.

Владимир УВАРОВ,
начальник АВП 

Острогожского УМГ

В начале 2011 г. Тульское УМГ 
получило с Центральной базы 
материально-технического снаб
жения Общества специальную 
технику. 

Для службы АВП: 
грузопассажирский специаль�

ный автомобиль на базе автомаши
ны «КАМАЗ-43118», позволяющий 
производить перевозку 6 человек 
и проживание в полевых услови
ях 10 человек;

прицеп-фургон на шасси �

СЗАП-8309, позволяющий прожи
вать в полевых условиях 16 чело
векам. Фургон оборудован конди
ционером, бойлерной установкой 
для подогрева воды, душевой;

ремонтно-сварочная уста�

новка на базе автомашины «КА
МАЗ 43118». Установка оборудо
вана воздушно-плазменной рез
кой труб, устройством для обеспе
чения сварки намагниченных труб 
«УСНТ-1», комплексом «ПРОТЕУС» 
для автоматической сварки в сре
де защищенных газов;

В ПРЕДДВЕРИИ 
ВЕСНЫ

ния кранами с возможностью управления 
данными узлами с диспетчерского пульта, 
что является новым в эксплуатации ука
занного объекта.

В соответствии с решением Общества, на 

РАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУ
ПО ТРАДИЦИИ, В ЯНВАРЕ МЕСЯЦЕ ФИЛИАЛЫ НАШЕГО ОБЩЕСТВА ПОДВОДЯТ ИТОГИ ПРО-

ШЕДШЕГО ГОДА И ПЛАНИРУЮТ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ РАБОТЫ НА ТЕКУЩИЙ. О ТОМ, КАК 
ТРУДИЛИСЬ, И О ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ ПЛАНАХ ЛИНЕЙНО-ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ УПРАВЛЕ-
НИЙ МАГИСТРАЛЬНЫХ ГАЗОПРОВОДОВ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» НА ТЕКУЩИЙ 

Великой Отечественной войне. Памятные, историко-патриотические материалы 
этой рубрики станут основной темой газеты в течение всего юбилейного 2015 года.

В этот день в районном центре п. Долгое В этот день в районном центре п. Долгое 
прошел митинг, в котором приняли участие прошел митинг, в котором приняли участие 
и работники Орловского ЛПУМГ. Они возлои работники Орловского ЛПУМГ. Они возло-
жили цветы к памятнику павшим воинам-жили цветы к памятнику павшим воинам-

Фашисты вторглись в Должанский район 2 деФашисты вторглись в Должанский район 2 де-
кабря 1941 года. Зимой 1942 года советским войкабря 1941 года. Зимой 1942 года советским вой-
скам удалось оттеснить противника, было осскам удалось оттеснить противника, было ос-
вобождено 15 сельских советов из 20. До июня вобождено 15 сельских советов из 20. До июня 
1942 года по реке Тим проходила линия фронта. 1942 года по реке Тим проходила линия фронта. 
Отступая, фашисты сожгли все селения вдоль реОтступая, фашисты сожгли все селения вдоль ре-
ки, полностью уничтожили районный центр, наки, полностью уничтожили районный центр, на-

оккупации.
Летом 1942 года на Должанской земле шли 

кровопролитные бои. Здесь, в районе сел Студе
ное и Баранчик, 129-я отдельная танковая бри
гада под командованием полковника Ф.Г. Ани
кушкина 14 дней и ночей сражалась с превос
ходящими силами противника, рвущегося к Мо
скве. Только за те бои было награждено 160 вои
нов, командир бригады Ф.Г. Аникушкин удостоен 
ордена Ленина. На Должанской земле покоятся 
74 воина этой танковой бригады. 
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А.Б.А.Б.

Бригады Московского АВП Бригады Московского АВП 
проводят подготовку техники, проводят подготовку техники, 
машин и оборудования к рабомашин и оборудования к рабо

ме прицепа. Увеличена ширина 
спальных полок. На ремонтно-сва-
рочной установке изменено под

батываются методики проведения 
работ, последовательность дей-
ствий персонала.

Представителями фирмы «Тех-
нотрон» проведено обучение спе-
циалистов МУЭГ работе с воздуш-
но-плазменной резкой трубоп-
роводов. Практические навыки 
работы одновременно получили 
и специалисты других филиалов 
Общества.

Компактность нового обору

ро-дуговой сварки, но и размаг-
ничивание труб, воздушно-плаз-
менную резку и орбитально-ав-
томатическую сварку.

На автомобиль для ликвида-
ции аварий разместили баллоны 
с кислородом, пропаном, установ-
ку плазменной резки. Это позволя-
ет уменьшить количество спецтех-
ники для выполнения определен-
ных видов работ.

На наш взгляд над комплекта

ту аварийных бригад в трассо
вых условиях.

Большое внимание уделено от
дыху рабочих. Каждый автомобиль 
оборудован спальным отсеком на 
4 человека. В передвижном вагон-
доме компактно разместилась ду
шевая кабина с бойлером для го
рячей воды, предусмотрено кон
диционирование воздуха для ком
фортного отдыха при высоких на
ружных температурах.

Хочется заверить, что ответом 
работников АВП на оказанные за
боту и внимание руководства Об
щества станет постоянная готов
ность к работе по устранению все
возможных нештатных ситуаций на 
наших газовых объектах.

Московского УЭГ, начальник АВП

В 2011 г. одной из крупных за
дач для Острогожского АВП яв
ляется монтаж временной ка
меры приема внутритрубных 
устройств на 115 км МГ «Остро
гожск-Шебелинка» Ду1200 мм, 
практически на границе Украи
ны и России. Об одном из дней 
из жизни нашего АВП в этот пе
риод я бы и хотел рассказать. 
Вернее, о двух днях, потому что 
они крепко взаимосвязаны меж
ду собой.

Уже так сложилось, что началь
ник службы АВП приходит на ра
бочее место к 7 часам, планиру
ет предстоящий трудовой день, 
проводит переговоры по телефо
ну с другими начальниками служб 
о предстоящих работах и в 7.30 на
чинается планерка с инженерным 
составом службы.

Вот и 21 февраля 2011 г. день на
чался как обычно, ведущему инже
неру В.Ю.
чено возглавить бригаду по сборке 
и сварке заготовок для временной 
камеры приема внутритрубных ус

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ

ПОЗАДИ МОРОЗЫ И ОБИЛЬНЫЕ СНЕГОПАДЫ. НАСТУ-
ВЕСНА ПРИНЕСЛА НАМ РАСПУТИЦУ И ПАВОДКИ. В СООТ-

СЕЗОНОМ СТРОЯТ СВОИ ПЛАНЫ И ДЕЙСТВИЯ КОМАНДЫ
ВОССТАНОВИТЕЛЬНЫХ ПОЕЗДОВ ОБЩЕСТВА. 
— АВП МОСКОВСКОГО УЭГ, ОСТРОГОЖСКОГО И ТУЛЬ-

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ 
НАШИХ ЖЕНЩИН! 
С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 
СЮРПРИЗОВ К 8 МАРТА ДЛЯ ЖЕНСКОЙ ПОЛОВИНЫ КОМПАНИИ.

ДОРОГИЕ СОТРУДНИЦЫ 
ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА»,

МИЛЫЕ КОЛЛЕГИ!

В этот светлый и радостный весенний 
день от лица всех мужчин нашей компа-
нии примите самые искренние, сердеч-
ные поздравления с прекрасным празд-
ником — Международным женским днем 
8 марта!

Для всех нас начало весны знамену-
ется не только пробуждением природы 
от зимнего оцепенения и затишья, но в 
первую очередь ассоциируется с заме-
чательным праздником, когда мы, муж-
чины, от всей души говорим нашим до-
рогим женщинам самые теплые нежные 
слова признательности и любви.

В этот праздничный день отрадно осо-
знавать, что в нашем коллективе трудят-
ся представительницы прекрасной поло-
вины человечества, каждая из которых 
по праву является высококвалифициро-
ванным специалистом газовой отрасли. 
Это сотрудницы финансово-экономиче-
ских и юридических, бухгалтерских и ка-
дровых, а также непосредственно связан-
ных с производственной работой служб.

 Своим присутствием вы вносите в на-
ши напряженные непростые трудовые 
будни красоту и грацию, душевный такт 
и обстоятельность, атмосферу творчест-
ва, комфорта и благополучия. Мы всегда 

в стиле rock’o’c

Утром 7 марта изысканный ансамбль мо
лодых виртуозов «Rock’o’Co», который слов
но для того и создан, чтобы смычками сво
их уникальных композиций пробуждать са
мые сокровенные струны душ слушателей, 
встретил наших прекрасных женщин бук
вально на пороге работы.

«Rock’o’Co», — известные, востребованные 

запуска поршня на новом узле под-
ключения КС «Воскресенск». Следу-
ющим этапом стали работы на учас-
тке 94,539–86,769 км в период с сенВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ тке 94,539–86,769 км в период с сенВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ -
тября 2006 г. по декабрь 2007

С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
тября 2006 г. по декабрь 2007

С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
г. с пе-

реходом в зону эксплуатационной С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО реходом в зону эксплуатационной С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ реходом в зону эксплуатационной С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 

ответственности Ногинского УМГ 

В июне на КС «Воскресенск» пров стиле rock’o’cВ июне на КС «Воскресенск» пров стиле rock’o’c-
ведено приемочное испытание 
системы углекислотного пожаро-
тушения с изотермическим моду-
лем МИЖУ компрессорного цеха 
№ 2 с 6 ГПА ГТ 750-6 «Аврора». Ис-
пытание проведено с выбросом 
углекислоты и тушением реаль

прошлых лет, что позволило Сер
пуховскому УМГ выполнить пос-
тавленные задачи в прошедшую 
суровую зиму без сбоев. Есть уве-
ренность, есть настрой, поэтому 
загадывать не будем — будем пла-
нировать! 

НОГИНСКОЕ УМГ
Переизоляция КГМО-2 продол-

жается. В плане этого года — поч-
ти 45 км. Выполнено уже более 
50%. Есть сложности: для выпол-
нения этого объема работ плани-
ровались 2 подрядчика, но работа-
ет один — ООО «Нефтегазстрой». 
Участок у нас очень трудный из-за 
большого количества пересечений 
автодорог, железных дорог, река-
ми и так далее. Трасса проходит по 

ровать телеуправление нового ли-
нейного крана и перемычек.

Осенью предстоят большие ра-
боты по подключению после окон-
чания переизоляции шести ГРС 
к отремонтированному газопро-
воду КГМО-2, а также 4 перемыч-
ки Ду 1000.

КРюКОВСКОЕ УМГ
За летний период 2010 г. фили-

алом решены следующие основ-

огневых работ по устранению де
фектов на 6 трубах по результатам 
ВТД. Проводится капитальный ре
монт с переизоляцией на участке 
газопровода «Грязовец—КГМО» 
диаметром 1220 мм с 416 км по 
435 км. Выполнен основной объ
ем огневых работ на ГРС по устра
нению дефектов, выявленных при 
комплексном диагностическом об
следовании.

ВОЛЯюТ
ИРУЕМыЕ

ПЕРИОД
ЖАРКОЕ

ТРАС-

ГОДА, 
НАшИХ

МАГИСТРАЛЬ-
ПРОЕК-
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«ПРОДЛИТЬ РЕСУРС НА 30 ЛЕТ…»
Работы на станции начались еще в 

2007 году. За это время был проведен ре-
монт газоперекачивающих агрегатов, сис-
темы автоматизированного управления и 
электрооборудования, заменены стеновые 
и кровельные панели. Также был подготов-
лен к проведению реконструкции цех сис-
темоагрегатной автоматики. «По сути, про-
изошла коренная модернизация газоком-
прессорной станции, — отметил Алексей 
Сергеевич Голубничий, генеральный ди-
ректор ООО «Газпром трансгаз Москва, — 
проведенный ремонт позволит значитель-
но повысить степень надежности работы 
и безопасности обслуживания оборудо-
вания, что в свою очередь будет способс-
твовать бесперебойному и безаварийно-
му снабжению природным газом потреби-
телей Тамбовской области, а также повы-
сит устойчивость функционирования сис-
темы магистральных газопроводов «Урен-
гой—Ужгород».

Общество ранее имело опыт проведе-
ния таких ремонтов в южных районах стра-
ны, в частности в Курской области. Одна-
ко Моршанское УМГ было также выбрано 

но изменить облик одного из основных 
цехов компрессорной станции «Давыдов-
ская», но и создать комфортные условия 
труда для персонала. 

Также следует сказать о том, что среди 
прочих задач, стоявших перед специалис-
тами ООО «Газпром трансгаз Москва» и ру-
ководством области, отдельным пунктом 
значился вопрос о выборе оптимального 
режима эксплуатации с позиций энерго-
эффективности и коммерческой целесооб-
разности. Так, в цеху было установлено обо-
рудование, позволяющее существенно со-
кратить расход топливного газа и электро-
энергии. По предварительным подсчетам, 
экономия составит порядка 2000 кВт в год 
и до 3000 куб. м в сутки. «Это означает, что 
газ становится товарным продуктом и мо-
жет поступать потребителям области. А сэ-
кономленная электроэнергия является до-
полнительной мощностью в сети для энер-
госнабжения иных потребителей», — отме-
тил Алексей Сергеевич Голубничий. 

К слову, уровень газификации Тамбовс-
кой области, по предварительным данным, 
составляет порядка 80 процентов жилого 
фонда, что требует наличия резервных объ-
емов и возможности маневрирования. В на-
стоящий момент отремонтированные газо-

УРОВЕНЬ НАДЕЖНОСТИ — ВЫСОКИЙ
По завершении торжественных меро-

приятий прошло производственное сове-
щание, где руководством филиала и началь-
никами служб были представлены доклады 
«О предварительных итогах работы за пер-
вое полугодие 2011 года». В ходе выступле-
ний активно обсуждалась работа каждого 
подразделения, были определены приори-
тетные задачи, произведен анализ эксплуа-
тации основного и вспомогательного обо-
рудования в осенне-зимний период 2010–
2011 гг., а также представлены результаты 
проверок уровня эксплуатационного кон-
троля за состоянием объектов транспорта 
газа Общества.

«ОСНОВА ОСНОВ, НАЧАЛО НАЧАЛ»

Годовое собрание акционеров для 
«Газпрома» является, пожалуй, глав
ным событием года. 

В этом году впервые за много лет соб
рание проходило не в последнюю пятни
цу месяца, а в четверг — 30 июня. Причи
ной этому стала необходимость выдви
жения в совет новых кандидатов вмес
то чиновников — поручение об этом бы
ло дано президентом России Дмитрием 
Медведевым. Все корпоративные про
цедуры в «Газпроме» должны четко со
ответствовать уставу компании, поэтому 
в этом году потребовалось в один день 
провести сразу два собрания — годовое 
и внеочередное.

Годовое Общее собрание акционеров 
ОАО «Газпром» приняло решения по 
следующим вопросам повестки дня.

Собрание утвердило годовой отчет �

и бухгалтерскую отчетность компании за 
2010 год, в том числе отчет о прибылях 
и убытках Общества. Принято решение 
о распределении прибыли компании по 
результатам финансового года, в том чис
ле о выплате годовых дивидендов.

Собрание утвердило размер дивиден�

дов по результатам деятельности ОАО
пром» за 2010 год — 3 рубля 85 копеек на 
одну акцию. Это рекордный уровень диви
дендов за всю историю компании. Датой за
вершения выплаты дивидендов определе
но 29 августа 2011 года. Данные решения 
полностью соответствуют рекомендациям 
Совета директоров.

Собрание утвердило аудитором Об�

щества на 2011 год закрытое акционер
ное общество «ПрайсвотерхаусКуперс 
Аудит». Компания была признана побе
дителем открытого конкурса, проведен
ного Обществом в соответствии с требо
ваниями Федерального закона «Об ауди
торской деятельности».

Собрание утвердило изменения в �

Устав ОАО «Газпром», которые связаны 
с корректировками, внесенными в Фе
деральный закон «Об акционерных об
ществах» в 2010 году. Изменения, в час
тности, устанавливают новый предель
ный срок выплаты дивидендов: не более 
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Если бы все компании нашей России пос-

тупили так, как поступает «Газпром», вкла-
дывая свои прибыли в подобные объекты 
для детей, для народа, – это было бы заме-
чательно. Думаю, когда-нибудь это произой-
дет. Поздравляю вас! Берегите то, что здесь 
создано! ФОК построен не только для тех, 
кто проживает в Белоусово, но и для детей 
из других окрестностей, которые захотят сю-
да приехать. А чтобы это стало возможным, 
передаю вам в дар автобус.

ных мероприятий и соревнований высокого 
уровня. Спортивный зал предназначен для 
занятий футболом, баскетболом, волейбо-
лом, настольным теннисом, бассейн – заня-
тий спортивным и оздоровительным плава-
нием. Предусмотрено посещение комплекса 
маломобильными группами населения. 

Почетные гости перерезали символичную 
синюю ленту перед входом в здание нового 
ФОКа. После осмотра помещений спортив-

ного комплекса председатель Совета дирек
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Новая ГРС в Крутицах обошлась газовикам 

более чем в 900 млн рублей и в 2 года рабо-
ты. По их словам, это – последнее слово на-
учно-технического прогресса. Объект пол-
ностью автоматизирован. Причем создан ис-
ключительно на отечественной технологи-
ческой базе, превосходит почти вдвое свое-
го предшественника по производительнос-

ти, плюс гораздо надежнее решает вопросы 
безопасной эксплуатации. Дело в том, что 
старая ГРС в Железняках уже давно оказа-
лась в черте жилой застройки. Вынос объек-
та за город – безусловно, еще одно важное 
достоинство «крутицкого» проекта.

При общем объеме потребления газа Ка-
лужской областью в 1643 млн куб м/ч новая 
ГРС «Калуга-1» возьмет на себя 265 тысяч 

кубометров. Мало того – стаби-
лизирует общее потребление 
«голубого топлива» в регионе. 
Подразумевается многократное 
увеличение нагрузки со сторо-
ны стремительно увеличиваю-
щегося количества потребите-
лей. В том числе – и «Новой Ка-
луги», то есть бурно растущего 
Правгорода. В технические ус-
ловия новой ГРС заложен потен-
циал дополнительной газифика-
ции микрорайона численнос-
тью… более 200 тысяч человек. 
По сути – нового города.

О том, что планы отнюдь не фантастичес
кие, на церемонии открытия заявил Анато
лий Артамонов:

– В 2021 году мы будем отмечать 650-летие 
Калуги. Пока что нас, калужан, только 335 ты
сяч. Думаю, что к юбилею города это число 
вполне могло бы вырасти до полумиллиона. 
Вот главный подарок, который Калуга к это
му празднику могла бы получить. 

Нажав символическую кнопку пуска, Вя
чеслав Михаленко и Анатолий Артамонов 
заставили стремительно бежать цифры на 
счетчике, отмеряющем кубометры «голубо
го топлива», нагнетаемого могучими ком
прессорами в сторону областного центра. 
Оба руководителя были единодушны: но
вая мощная энергетическая подзарядка про
мышленности города обязательно сдетони
рует и на его демографии. Собственно, для 
этого все тут вблизи маленьких Крутиц и за
тевалось – «посеять» новую жизнь.

Алексей МЕЛЬНИКОВ,
фото Ирины ЛАЗАРЕВОЙ и Игоря МАЛЕЕВА 

...К НОВЫМ СПОРТИВНЫМ ПОБЕДАМ

СО СКОРОСТЬЮ 
74 КУБОМЕТРА 

В СЕКУНДУ...

тот момент современной специальной техни-
ки. После этого на какое-то время про вас за-
были. Вы делали свою работу, практически не 
вылезали с трассы, устраняли дефекты, выез-
жали туда, где произошла авария и инциден-
ты, в кратчайшие сроки эти работы исполня-
ли. Иногда это было 36 часов, иногда — 24, а 
иногда и того меньше.

И, по сути дела, то, что мы с вами при-
сутствуем сегодня на торжественной цере-
монии открытия новой базы АВП, — некий 
возврат долга со стороны руководства Об-
щества, да что там говорить, — со стороны 

— вам, тем людям, которые, без-
условно, этого заслуживают. 

Когда я был у вас 3–4 года назад и воочию 
увидел, в каких условиях аварийно-восстано-
вительный поезд Моршанского УМГ вынужден 
выполнять свою очень важную, очень ответ-выполнять свою очень важную, очень ответ-выполнять свою очень важную, очень ответ
ственную миссию, тогда и простым рабочим, и 
руководству филиала сказал, что настанет вре-
мя, когда этот поезд получит современную ба-
зу, будет укомплектован самым современным 
оборудованием и техникой.

Надеюсь, что сегодняшнее событие и тот 
объект, который мы сегодня открываем, та 
техника, новая, уже этого года, которую мы с 
вами сегодня увидели, подтверждают, что ру-
ководство Общества, руководство «Газпрома» 
обязательства, взятые на себя перед своими 
сотрудниками, выполняет. Огромное вам спа-
сибо за то, что вы делаете! 

В продолжение этой темы глава админи-
страции Тамбовской области Олег Бетин 

— Когда мы пошли по территории но-
вой базы АВП, я был удивлен: для лю-
дей здесь сделано все, что можно толь-

кой, газификацией и обеспечивает надлежа-
щий порядок в газовых отраслях!

АВАРИЙНОМУ ПОЕЗДУ — 
ЗЕЛЕНЫЙ СВЕТ!

Наступил ответственный момент. Глава ад-
министрации Тамбовской области Олег Бе-
тин и генеральный директор ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Алексей Голубничий пере-
резали символическую красную ленту, оз-
наменовав ввод в эксплуатацию новой ба-
зы АВП Моршанского УМГ. 

зовые магистрали находились, скажем так, 
не в очень хорошем состоянии. 

Сейчас 99% времени служба АВП зани-
мается планово-предупредительным ре-
монтом, потому что «Газпром» вкладыва-
ет очень большие деньги в диагностику, то 
есть — своевременное выявление дефек-
тов. Также большие инвестиции вкладыва-
ются в капитальный ремонт газопроводов 
методом переизоляции, переукладки. Вот в 
нашем филиале в этом году 26 км мы капи-
тально ремонтируем методом переизоляции 
и 18 км — методом переукладки…

«МЕНЯ ВОЛНУЕТ СУДЬБА
МОЕГО КОЛЛЕКТИВА…»

Финалом торжественной церемонии вво-
да в эксплуатацию новой базы АВП Мор-
шанского УМГ стала беседа генерального 
директора Общества Алексея Голубниче-
го с журналистами, заслуживающая самого 
пристального внимания, ибо на ней очень 
подробно обсуждался весь срез проблем — 

Ольга Усова, ТК «Новый век», Моршанск:
— Алексей Сергеевич, сейчас в различных 

производственных сферах идет тенденция 
к укрупнению предприятий: маленькие ком
пании сливаются в крупные, что сопровож
дается сокращением рабочих мест. Как в 
этом плане обстоят дела в ООО «Газпром 
трансгаз Москва»?

— Слияние и поглощение
стиль работы. Это больше относится к бан
ковским структурам, крупным промыш

СТРЕМИТЕЛЬНЫЙ ВЗЛЁТ В БУДУЩЕЕСТРЕМИТЕЛЬНЫЙ ВЗЛЁТ В БУДУЩЕЕ

На территории Тамбовской области 
работают два филиала Общества — 
Моршанское (г. Моршанск) и Первомайс-
кое (пос. Первомайский) управления ма-
гистральных газопроводов (УМГ). 

В 2010 году в Тамбовскую область бы-
ло поставлено более 440 млн куб. мет-
ров газа.

2События

стр. 1 <<<
 На место аварии выдвинулась оператив-

но-аварийная группа ЛЭС с целью уточнения 
обстановки и оценки произошедшей чрез-
вычайной ситуации. После доклада руко-
водству филиала и генеральному директору 
о масштабах условной ЧС генеральным ди-
ректором ООО «Газпром трансгаз Москва» 
принято решение о привлечении к аварий-
но-восстановительным работам на повре-
жденном участке МГ с целью минимизации 
времени восстановления работоспособно-
сти газотранспортной системы и обеспече-
ния в полном объеме поставок газа потре-
бителям обратиться в ООО «Газпром ПХГ» о 
привлечении дополнительно сил и средств 
Калужского УПХГ.

Уже буквально через 2 часа после полу-
чения сигнала тревоги на месте условного 
происшествия проводились все необходи-
мые процедуры по ликвидации разрыва ма-
гистрального газопровода. Сотрудниками 
Белоусовского ЛПУМГ и Калужского УПХГ 
была приведена в боевую готовность ава-
рийно-восстановительная техника.

В рамках тактико-специальных учений по 
устранению разрыва на магистральном га-
зопроводе были выполнены работы с по-
мощью устройства воздушно-плазменной 
резки и приварке катушки с помощью ав-
томатической сварки аппаратом «Протеус».

Четкое и грамотное взаимодействие с 
территориальными органами МЧС, МВД, 
медицинскими службами и другими адми-
нистративными органами позволило вы-
полнить запланированные работы на са-
мом высоком уровне. Бригада «скорой по-
мощи» оказала необходимую медицинскую 
помощь «пострадавшим», а пожарный ка-
раул оперативно ликвидировал условный 
очаг возгорания. 

Комиссия по предупреждению и ликви-
дации чрезвычайных ситуаций на совеща-
нии, прошедшем по итогам учений, отмети-
ла высокий уровень проведенной работы 
и отличное взаимодействие Белоусовско-
го ЛПУМГ с Калужским УПХГ. 

— Учения проведены на самом достой-
ном уровне. Профессионализм специали-
стов позволяет решать самые сложные за-
дачи в кратчайшие сроки. Уверен, что воз-
никни данная ситуация в реальной жизни, 
она была бы устранена аналогичным обра-
зом,— заявил Виктор Красиков — ведущий 
инженер Руководства и аппарата при руко-
водстве Белоусовского ЛПУМГ.

Начальник Специального отдела Евге-
ний Мацнев убежден, проведенные уче-
ния совершенствовали навыки руководя-
щего состава и специалистов служб, ко-
миссий по предупреждению и ликвида-
ции чрезвычайных ситуаций и обеспече-
нию пожарной безопасности (КЧСиОПБ) 
Белоусовского ЛПУМГ в управлении ме-
роприятиями по обеспечению устойчиво-
го функционирования производства. От-
работали взаимодействие Белоусовского 

ЛПУМГ с Калужским УПХГ и силами тер-
риториальной подсистемы РСЧС. «Про-
ведена большая и ответственная рабо-
та. Можно смело поставить оценку «хо-
рошо»,— отметил он.

Квалифицированная работа, проделан-
ная филиалом «Белоусовское ЛПУМГ» не 
вызывает удивления. Профессионализм 
и высокий уровень работы руководства 
управления были отмечены МЧС России. 
«За безупречное служение делу граждан-
ской обороны, предупреждения и ликвида-
ции последствий чрезвычайных ситуаций, 
качественное выполнение служебных обя-
занностей» были награждены начальник 
филиала Белоусовского ЛПУМГ Д.А. Сав-
ченков и ведущий инженер В.А. Красиков. 
Достойная награда за достойное исполне-
ние своих обязанностей. 

Репортаж Дмитрия ПРЕДЕ,
фото автора 
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В ходе встречи Александр Бабаков про-

информировал губернатора о программе 
торжественных мероприятий, посвящен-
ных празднованию 70-летия ООО «Газ-
пром трансгаз Москва», которые прой-
дут в Воронеже в июле этого года, а так-
же о проведении специализированной 
выставки «Центральная Россия — терри-
тория технологического развития произ-
водства для нужд нефтегазовой отрасли», 
которая состоится в Воронеже в начале 
июля 2016 года. 

На выставке будут представлены пред-
приятия субъектов Центрального феде-
рального округа, ООО «Газпром трансгаз 
Москва», дочерние компании ПАО «Газ-
пром», предприятия Центра кластерно-
го развития Воронежской области. Все-
го планируется привлечь к участию в вы-
ставке 43 производителя по разным на-
правлениям: автоматизация, электрика, 
механика, бурение, транспортировка газа 
и другим. В ходе встречи достигнута до-
говоренность о создании совместной ра-
бочей группы, которая будет заниматься 
решением оперативных организацион-
ных вопросов, возникающих в ходе под-
готовки к мероприятиям ООО «Газпром 
трансгаз Москва» в Воронеже. 

На встрече речь также шла о производ-
ственных планах ООО «Газпром трансгаз 
Москва» и реализации предприятием со-
циальных программ на территории Воро-
нежской области. 

По материалам Управления
по взаимодействию со СМИ

и административной работе
правительства Воронежской области

Из первых уст

ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА 
В ВОРОНЕЖЕ

К О М А Н Д Н А Я  Р А Б О Т А

1 марта представители Сове-
та молодых ученых и специали-
стов (СМУиС) Курского ЛПУМГ 
побывали в Юго-Западном го-
сударственном университете.

Какие специальности востре-
бованы компанией ООО «Газ-
пром трансгаз Москва», по ка-
ким критериям оценивают ра-
ботодатели будущих специали-
стов, на что может рассчиты-
вать вчерашний студент, полу-
чивший приглашение работать 
в компании? На эти и другие во-
просы студенты ЮЗГУ могли по-
лучить исчерпывающие отве-
ты на ярмарке вакансий, кото-
рую для них провели предста-
вители Курского филиала. На 
ней присутствовали студенты 
3–4-х курсов факультетов стро-
ительства и архитектуры, лин-
гвистики и межкультурной ком-
муникации и механико-техно-
логического факультета.

Мероприятие открыла дирек-
тор Центра трудоустройства 
ЮЗГУ Любовь Широкова, ко-
торая представила работни-
ков Курского ЛПУМГ студентам 
и рассказала о рабочем плане 
встречи.

Особое внимание лекторы 
уделяли принципам взаимодей-

ствия предприятия с молодыми 
специалистами, главным из ко-
торых можно назвать основопо-
лагающий тезис Газпрома: от ма-
лого к большему. Говоря по-дру-
гому, каждый молодой специа-
лист в системе компании имеет 
реальный шанс с нижних ступе-
ней карьерной лестницы под-

няться настолько высоко, на-
сколько хватит его способно-
стей и энергии.

Встреча вызвала очень боль-
шой интерес со стороны студен-
тов старших курсов. Ведь моло-
дые специалисты не только мо-
гут облегчить себе процесс пои-
ска работы, но и повысить лидер-

ские качества, навыки самопре-
зентации и коммуникабельность.

По завершении встречи студен-
ты заполнили анкеты, необходи-
мые для прохождения практики 
в Курском филиале.

День карьеры стал своеобраз-
ным стартом новых отношений 
между компанией и ЮЗГУ.

ДЕНЬ КАРЬЕРЫ В ЮГО-ЗАПАДНОМ УНИВЕРСИТЕТЕ

День за днем



• На 3818 часов, или 56 % уве-
личилась средняя наработка на
отказ всех ГПА в 2006 году, она
составила 10 674 часов (2005 г. —
6 856 часов). Как и в предыду-
щие годы этому способствовало,

сравнении с данными преды-
инспекций и выполнено

прогнозирование изменения сте-
опасности дефектов с выда-

рекомендаций по очереднос-
устранения.

целом в 2006 году Обще-
выполнено работ по капи-

ремонту на общую сум-
млрд. рублей, что в 1,6

больше чем в 2005 году. Об-
освоения средств на

капитальный ремонт по отноше-
стоимости основных фон-

году составил 1,49 %,
превысив данный показатель по
итогам 2005

• После
реконструкции
атацию 369,0
газопроводов
отводов.

• При плане
монта 25,2 км
26,9 км газопроводов,

среднесписочной
в транспорте

ние до места производства ра
бот, сварочные установки готовы 
к сварке стыков. (рис. 1). Обору
дование автолаборатории тоже 
не простаивает: бригада дефек
тоскопистов приступила к рабо
те по контролю качества сварно
го стыка тройника Ду 500 мм ра
диографическим методом рент
геновским аппаратом «РПД-200» 
(рис.2); качество углового шва 
усиливающей накладки с основ
ной трубой невозможно прове
рить без ультразвукового дефек
тоскопа УД3-103ВД (рис.3). С та
ким передвижным жилым ком
плексом драгоценное время не 
будет тратиться на длительные 
переезды (рис.4). Разумное ис-
пользование данного оборудо-
вания и техники позволит под-
держивать высококачественный 
уровень выполняемых работ.

Владимир УВАРОВ,
начальник АВП 

Острогожского УМГ

В начале 2011 г. Тульское УМГ 
получило с Центральной базы 
материально-технического снаб-
жения Общества специальную 
технику. 

Для службы АВП: 
грузопассажирский специаль-�

ный автомобиль на базе автомаши-
ны «КАМАЗ-43118», позволяющий 
производить перевозку 6 человек 
и проживание в полевых услови-
ях 10 человек;

прицеп-фургон на шасси �

СЗАП-8309, позволяющий прожи
вать в полевых условиях 16 чело
векам. Фургон оборудован конди
ционером, бойлерной установкой 
для подогрева воды, душевой;

ремонтно-сварочная уста�

новка на базе автомашины «КА
МАЗ 43118». Установка оборудо
вана воздушно-плазменной рез
кой труб, устройством для обеспе
чения сварки намагниченных труб 
«УСНТ-1», комплексом «ПРОТЕУС» 
для автоматической сварки в сре
де защищенных газов;

В ПРЕДДВЕРИИ 
ВЕСНЫ

ния кранами с возможностью управления 
данными узлами с диспетчерского пульта, 
что является новым в эксплуатации ука
занного объекта.

В соответствии с решением Общества, на 

РАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУ
ПО ТРАДИЦИИ, В ЯНВАРЕ МЕСЯЦЕ ФИЛИАЛЫ НАШЕГО ОБЩЕСТВА ПОДВОДЯТ ИТОГИ ПРО-

ШЕДШЕГО ГОДА И ПЛАНИРУЮТ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ РАБОТЫ НА ТЕКУЩИЙ. О ТОМ, КАК 
ТРУДИЛИСЬ, И О ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ ПЛАНАХ ЛИНЕЙНО-ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ УПРАВЛЕ-
НИЙ МАГИСТРАЛЬНЫХ ГАЗОПРОВОДОВ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» НА ТЕКУЩИЙ 

ДОЛЖАНСКОЙ ЗЕМЛИДОЛЖАНСКОЙ ЗЕМЛИ
29 января 1943 года официально считает29 января 1943 года официально считает-

ся днем освобождения Должанского района ся днем освобождения Должанского района 
Орловской области от немецко-фашистских Орловской области от немецко-фашистских 
захватчиков. 

В этот день в районном центре п. Долгое В этот день в районном центре п. Долгое 
прошел митинг, в котором приняли участие прошел митинг, в котором приняли участие 
и работники Орловского ЛПУМГ. Они возлои работники Орловского ЛПУМГ. Они возло-
жили цветы к памятнику павшим воинам-жили цветы к памятнику павшим воинам-
освободителям.освободителям.

Фашисты вторглись в Должанский район 2 деФашисты вторглись в Должанский район 2 де-
кабря 1941 года. Зимой 1942 года советским войкабря 1941 года. Зимой 1942 года советским вой-
скам удалось оттеснить противника, было осскам удалось оттеснить противника, было ос-
вобождено 15 сельских советов из 20. До июня вобождено 15 сельских советов из 20. До июня 
1942 года по реке Тим проходила линия фронта. 1942 года по реке Тим проходила линия фронта. 
Отступая, фашисты сожгли все селения вдоль реОтступая, фашисты сожгли все селения вдоль ре-
ки, полностью уничтожили районный центр, наки, полностью уничтожили районный центр, на-

ходящийся в селе Вышнее-Долгое. Летом 1942 го
да противник прорвал оборону советских войск. 
14 месяцев — со 2 декабря 1941-го по 28 янва
ря 1943 года — Должанский район находился в 
оккупации.

Летом 1942 года на Должанской земле шли 
кровопролитные бои. Здесь, в районе сел Студе
ное и Баранчик, 129-я отдельная танковая бри
гада под командованием полковника Ф.Г. Ани
кушкина 14 дней и ночей сражалась с превос
ходящими силами противника, рвущегося к Мо
скве. Только за те бои было награждено 160 вои
нов, командир бригады Ф.Г. Аникушкин удостоен 
ордена Ленина. На Должанской земле покоятся 
74 воина этой танковой бригады. 
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Бригады Московского АВП Бригады Московского АВП 
проводят подготовку техники, проводят подготовку техники, 
машин и оборудования к рабомашин и оборудования к рабо

ме прицепа. Увеличена ширина 
спальных полок. На ремонтно-сва-
рочной установке изменено под

батываются методики проведения 
работ, последовательность дей-
ствий персонала.

Представителями фирмы «Тех-
нотрон» проведено обучение спе-
циалистов МУЭГ работе с воздуш-
но-плазменной резкой трубоп-
роводов. Практические навыки 
работы одновременно получили 
и специалисты других филиалов 
Общества.

Компактность нового обору

ро-дуговой сварки, но и размаг-
ничивание труб, воздушно-плаз-
менную резку и орбитально-ав-
томатическую сварку.

На автомобиль для ликвида-
ции аварий разместили баллоны 
с кислородом, пропаном, установ-
ку плазменной резки. Это позволя-
ет уменьшить количество спецтех-
ники для выполнения определен-
ных видов работ.

На наш взгляд над комплекта

в полевых условиях. Эти и дру
гие усовершенствования под
тверждают желание руководс
тва Общества облегчить рабо
ту аварийных бригад в трассо
вых условиях.

Большое внимание уделено от
дыху рабочих. Каждый автомобиль 
оборудован спальным отсеком на 
4 человека. В передвижном вагон-
доме компактно разместилась ду
шевая кабина с бойлером для го
рячей воды, предусмотрено кон
диционирование воздуха для ком
фортного отдыха при высоких на
ружных температурах.

Хочется заверить, что ответом 
работников АВП на оказанные за
боту и внимание руководства Об
щества станет постоянная готов
ность к работе по устранению все
возможных нештатных ситуаций на 
наших газовых объектах.

Московского УЭГ, начальник АВП

В 2011 г. одной из крупных за
дач для Острогожского АВП яв
ляется монтаж временной ка
меры приема внутритрубных 
устройств на 115 км МГ «Остро
гожск-Шебелинка» Ду1200 мм, 
практически на границе Украи
ны и России. Об одном из дней 
из жизни нашего АВП в этот пе
риод я бы и хотел рассказать. 
Вернее, о двух днях, потому что 
они крепко взаимосвязаны меж
ду собой.

Уже так сложилось, что началь
ник службы АВП приходит на ра
бочее место к 7 часам, планиру
ет предстоящий трудовой день, 
проводит переговоры по телефо
ну с другими начальниками служб 
о предстоящих работах и в 7.30 на
чинается планерка с инженерным 
составом службы.

Вот и 21 февраля 2011 г. день на
чался как обычно, ведущему инже
неру В.Ю.
чено возглавить бригаду по сборке 
и сварке заготовок для временной 
камеры приема внутритрубных ус

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ

ПОЗАДИ МОРОЗЫ И ОБИЛЬНЫЕ СНЕГОПАДЫ. НАСТУ-
ВЕСНА ПРИНЕСЛА НАМ РАСПУТИЦУ И ПАВОДКИ. В СООТ-

СЕЗОНОМ СТРОЯТ СВОИ ПЛАНЫ И ДЕЙСТВИЯ КОМАНДЫ
ВОССТАНОВИТЕЛЬНЫХ ПОЕЗДОВ ОБЩЕСТВА. 
— АВП МОСКОВСКОГО УЭГ, ОСТРОГОЖСКОГО И ТУЛЬ-

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ 
НАШИХ ЖЕНЩИН! 
С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 
СЮРПРИЗОВ К 8 МАРТА ДЛЯ ЖЕНСКОЙ ПОЛОВИНЫ КОМПАНИИ.

ДОРОГИЕ СОТРУДНИЦЫ 
ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА»,

МИЛЫЕ КОЛЛЕГИ!

В этот светлый и радостный весенний 
день от лица всех мужчин нашей компа-
нии примите самые искренние, сердеч-
ные поздравления с прекрасным празд-
ником — Международным женским днем 
8 марта!

Для всех нас начало весны знамену-
ется не только пробуждением природы 
от зимнего оцепенения и затишья, но в 
первую очередь ассоциируется с заме-
чательным праздником, когда мы, муж-
чины, от всей души говорим нашим до-
рогим женщинам самые теплые нежные 
слова признательности и любви.

В этот праздничный день отрадно осо-
знавать, что в нашем коллективе трудят-
ся представительницы прекрасной поло-
вины человечества, каждая из которых 
по праву является высококвалифициро-
ванным специалистом газовой отрасли. 
Это сотрудницы финансово-экономиче-
ских и юридических, бухгалтерских и ка-
дровых, а также непосредственно связан-
ных с производственной работой служб.

 Своим присутствием вы вносите в на-
ши напряженные непростые трудовые 
будни красоту и грацию, душевный такт 
и обстоятельность, атмосферу творчест-
ва, комфорта и благополучия. Мы всегда 

в стиле rock’o’c

Утром 7 марта изысканный ансамбль мо-
лодых виртуозов «Rock’o’Co», который слов-
но для того и создан, чтобы смычками сво-
их уникальных композиций пробуждать са-
мые сокровенные струны душ слушателей, 
встретил наших прекрасных женщин бук-
вально на пороге работы.

«Rock’o’Co», — известные, востребованные 
«академисты».

Создатель ансамбля, он же композитор 
и один из исполнителей, Денис Калинский 
(играет на виолончели в Большом симфони-
ческом оркестре им. П.И. Чайковского под 
управлением В.И. Федосеева) за 60 минут 

запуска поршня на новом узле под-
ключения КС «Воскресенск». Следу-
ющим этапом стали работы на учас-
тке 94,539–86,769 км в период с сенВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ тке 94,539–86,769 км в период с сенВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ -
тября 2006 г. по декабрь 2007

С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
тября 2006 г. по декабрь 2007

С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
г. с пе-

реходом в зону эксплуатационной С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО реходом в зону эксплуатационной С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ реходом в зону эксплуатационной С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 

ответственности Ногинского УМГ 

В июне на КС «Воскресенск» пров стиле rock’o’cВ июне на КС «Воскресенск» пров стиле rock’o’c-
ведено приемочное испытание 
системы углекислотного пожаро-
тушения с изотермическим моду-
лем МИЖУ компрессорного цеха 
№ 2 с 6 ГПА ГТ 750-6 «Аврора». Ис-
пытание проведено с выбросом 
углекислоты и тушением реаль-
ных очагов открытого огня. Очаги 
располагались в машзале, вбли-
зи работающего ГПА, что требо-
вало слаженных действий персо-

прошлых лет, что позволило Сер
пуховскому УМГ выполнить пос
тавленные задачи в прошедшую 
суровую зиму без сбоев. Есть уве
ренность, есть настрой, поэтому 
загадывать не будем
нировать! 

НОГИНСКОЕ
Переизоляция КГМО-2 продол

жается. В плане этого года — поч-
ти 45 км. Выполнено уже более 
50%. Есть сложности: для выпол-
нения этого объема работ плани-
ровались 2 подрядчика, но работа-
ет один — ООО «Нефтегазстрой». 
Участок у нас очень трудный из-за 
большого количества пересечений 
автодорог, железных дорог, река-
ми и так далее. Трасса проходит по 

КРюКОВСКОЕ УМГ
За летний период 2010 г. фили-

алом решены следующие основ-

комплексном диагностическом об
следовании.

ВОЛЯюТ
ИРУЕМыЕ

ПЕРИОД
ЖАРКОЕ

ТРАС-

ГОДА, 
НАшИХ

МАГИСТРАЛЬ-
ПРОЕК-
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ЛЕТ…»
Работы на станции начались еще в 

году. За это время был проведен ре-
монт газоперекачивающих агрегатов, сис-
темы автоматизированного управления и 
электрооборудования, заменены стеновые 
и кровельные панели. Также был подготов-
лен к проведению реконструкции цех сис-
темоагрегатной автоматики. «По сути, про-
изошла коренная модернизация газоком-
прессорной станции, — отметил Алексей 
Сергеевич Голубничий, генеральный ди-
ректор ООО «Газпром трансгаз Москва, — 
проведенный ремонт позволит значитель-
но повысить степень надежности работы 
и безопасности обслуживания оборудо-
вания, что в свою очередь будет способс-
твовать бесперебойному и безаварийно-
му снабжению природным газом потреби-
телей Тамбовской области, а также повы-
сит устойчивость функционирования сис-
темы магистральных газопроводов «Урен-
гой—Ужгород».

Общество ранее имело опыт проведе-
ния таких ремонтов в южных районах стра-
ны, в частности в Курской области. Одна-
ко Моршанское УМГ было также выбрано 

но изменить облик одного из основных 
цехов компрессорной станции «Давыдов-
ская», но и создать комфортные условия 
труда для персонала. 

Также следует сказать о том, что среди 
прочих задач, стоявших перед специалис-
тами ООО «Газпром трансгаз Москва» и ру-
ководством области, отдельным пунктом 
значился вопрос о выборе оптимального 
режима эксплуатации с позиций энерго-
эффективности и коммерческой целесооб-
разности. Так, в цеху было установлено обо-
рудование, позволяющее существенно со-
кратить расход топливного газа и электро-
энергии. По предварительным подсчетам, 
экономия составит порядка 2000 кВт в год 
и до 3000 куб. м в сутки. «Это означает, что 
газ становится товарным продуктом и мо-
жет поступать потребителям области. А сэ-
кономленная электроэнергия является до-
полнительной мощностью в сети для энер-
госнабжения иных потребителей», — отме-
тил Алексей Сергеевич Голубничий. 

К слову, уровень газификации Тамбовс-
кой области, по предварительным данным, 
составляет порядка 80 процентов жилого 
фонда, что требует наличия резервных объ-
емов и возможности маневрирования. В на-
стоящий момент отремонтированные газо-

УРОВЕНЬ НАДЕЖНОСТИ — ВЫСОКИЙ
По завершении торжественных меро-

приятий прошло производственное сове-
щание, где руководством филиала и началь-
никами служб были представлены доклады 
«О предварительных итогах работы за пер-
вое полугодие 2011 года». В ходе выступле-
ний активно обсуждалась работа каждого 
подразделения, были определены приори-
тетные задачи, произведен анализ эксплуа-
тации основного и вспомогательного обо-
рудования в осенне-зимний период 2010–
2011 гг., а также представлены результаты 
проверок уровня эксплуатационного кон-
троля за состоянием объектов транспорта 
газа Общества.

«ОСНОВА ОСНОВ, НАЧАЛО НАЧАЛ» Акционерам

Годовое собрание акционеров для 
«Газпрома» является, пожалуй, глав
ным событием года. 

В этом году впервые за много лет соб
рание проходило не в последнюю пятни
цу месяца, а в четверг — 30 июня. Причи
ной этому стала необходимость выдви
жения в совет новых кандидатов вмес
то чиновников — поручение об этом бы
ло дано президентом России Дмитрием 
Медведевым. Все корпоративные про
цедуры в «Газпроме» должны четко со
ответствовать уставу компании, поэтому 
в этом году потребовалось в один день 
провести сразу два собрания — годовое 
и внеочередное.

Годовое Общее собрание акционеров 
ОАО «Газпром» приняло решения по 
следующим вопросам повестки дня.

Собрание утвердило годовой отчет �

и бухгалтерскую отчетность компании за 
2010 год, в том числе отчет о прибылях 
и убытках Общества. Принято решение 
о распределении прибыли компании по 
результатам финансового года, в том чис
ле о выплате годовых дивидендов.

Собрание утвердило размер дивиден�

дов по результатам деятельности ОАО
пром» за 2010 год — 3 рубля 85 копеек на 
одну акцию. Это рекордный уровень диви
дендов за всю историю компании. Датой за
вершения выплаты дивидендов определе
но 29 августа 2011 года. Данные решения 
полностью соответствуют рекомендациям 
Совета директоров.

Собрание утвердило аудитором Об�

щества на 2011 год закрытое акционер
ное общество «ПрайсвотерхаусКуперс 
Аудит». Компания была признана побе
дителем открытого конкурса, проведен
ного Обществом в соответствии с требо
ваниями Федерального закона «Об ауди
торской деятельности».

Собрание утвердило изменения в �

Устав ОАО «Газпром», которые связаны 
с корректировками, внесенными в Фе
деральный закон «Об акционерных об
ществах» в 2010 году. Изменения, в час
тности, устанавливают новый предель
ный срок выплаты дивидендов: не более 
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Если бы все компании нашей России пос-

тупили так, как поступает «Газпром», вкла-
дывая свои прибыли в подобные объекты 
для детей, для народа, – это было бы заме-
чательно. Думаю, когда-нибудь это произой-
дет. Поздравляю вас! Берегите то, что здесь 
создано! ФОК построен не только для тех, 
кто проживает в Белоусово, но и для детей 
из других окрестностей, которые захотят сю-
да приехать. А чтобы это стало возможным, 
передаю вам в дар автобус.

ных мероприятий и соревнований высокого 
уровня. Спортивный зал предназначен для 
занятий футболом, баскетболом, волейбо-
лом, настольным теннисом, бассейн – заня-
тий спортивным и оздоровительным плава-
нием. Предусмотрено посещение комплекса 
маломобильными группами населения. 

Почетные гости перерезали символичную 
синюю ленту перед входом в здание нового 
ФОКа. После осмотра помещений спортив-

ного комплекса председатель Совета дирек
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Новая ГРС в Крутицах обошлась газовикам 

более чем в 900 млн рублей и в 2 года рабо-
ты. По их словам, это – последнее слово на-
учно-технического прогресса. Объект пол-
ностью автоматизирован. Причем создан ис-
ключительно на отечественной технологи-
ческой базе, превосходит почти вдвое свое-
го предшественника по производительнос-

ти, плюс гораздо надежнее решает вопросы 
безопасной эксплуатации. Дело в том, что 
старая ГРС в Железняках уже давно оказа-
лась в черте жилой застройки. Вынос объек-
та за город – безусловно, еще одно важное 
достоинство «крутицкого» проекта.

При общем объеме потребления газа Ка-
лужской областью в 1643 млн куб м/ч новая 
ГРС «Калуга-1» возьмет на себя 265 тысяч 

кубометров. Мало того – стаби-
лизирует общее потребление 
«голубого топлива» в регионе. 
Подразумевается многократное 
увеличение нагрузки со сторо-
ны стремительно увеличиваю-
щегося количества потребите-
лей. В том числе – и «Новой Ка-
луги», то есть бурно растущего 
Правгорода. В технические ус-
ловия новой ГРС заложен потен-
циал дополнительной газифика-
ции микрорайона численнос-
тью… более 200 тысяч человек. 
По сути – нового города.

О том, что планы отнюдь не фантастичес
кие, на церемонии открытия заявил Анато
лий Артамонов:

– В 2021 году мы будем отмечать 650-летие 
Калуги. Пока что нас, калужан, только 335 ты
сяч. Думаю, что к юбилею города это число 
вполне могло бы вырасти до полумиллиона. 
Вот главный подарок, который Калуга к это
му празднику могла бы получить. 

Нажав символическую кнопку пуска, Вя
чеслав Михаленко и Анатолий Артамонов 
заставили стремительно бежать цифры на 
счетчике, отмеряющем кубометры «голубо
го топлива», нагнетаемого могучими ком
прессорами в сторону областного центра. 
Оба руководителя были единодушны: но
вая мощная энергетическая подзарядка про
мышленности города обязательно сдетони
рует и на его демографии. Собственно, для 
этого все тут вблизи маленьких Крутиц и за
тевалось – «посеять» новую жизнь.

Алексей МЕЛЬНИКОВ,
фото Ирины ЛАЗАРЕВОЙ и Игоря МАЛЕЕВА 

...К НОВЫМ СПОРТИВНЫМ ПОБЕДАМ

СО СКОРОСТЬЮ 
74 КУБОМЕТРА 

В СЕКУНДУ...

тот момент современной специальной техни-
ки. После этого на какое-то время про вас за-
были. Вы делали свою работу, практически не 
вылезали с трассы, устраняли дефекты, выез-
жали туда, где произошла авария и инциден-
ты, в кратчайшие сроки эти работы исполня-
ли. Иногда это было 36 часов, иногда — 24, а 
иногда и того меньше.

И, по сути дела, то, что мы с вами при-
сутствуем сегодня на торжественной цере-
монии открытия новой базы АВП, — некий 
возврат долга со стороны руководства Об-
щества, да что там говорить, — со стороны 

— вам, тем людям, которые, без-
условно, этого заслуживают. 

Когда я был у вас 3–4 года назад и воочию 
увидел, в каких условиях аварийно-восстано-
вительный поезд Моршанского УМГ вынужден 
выполнять свою очень важную, очень ответ-выполнять свою очень важную, очень ответ-выполнять свою очень важную, очень ответ
ственную миссию, тогда и простым рабочим, и 
руководству филиала сказал, что настанет вре-
мя, когда этот поезд получит современную ба-
зу, будет укомплектован самым современным 
оборудованием и техникой.

Надеюсь, что сегодняшнее событие и тот 
объект, который мы сегодня открываем, та 
техника, новая, уже этого года, которую мы с 
вами сегодня увидели, подтверждают, что ру-
ководство Общества, руководство «Газпрома» 
обязательства, взятые на себя перед своими 
сотрудниками, выполняет. Огромное вам спа-
сибо за то, что вы делаете! 

В продолжение этой темы глава админи-
страции Тамбовской области Олег Бетин 

— Когда мы пошли по территории но-
вой базы АВП, я был удивлен: для лю-
дей здесь сделано все, что можно толь-

кой, газификацией и обеспечивает надлежа-
щий порядок в газовых отраслях!

АВАРИЙНОМУ ПОЕЗДУ — 
ЗЕЛЕНЫЙ СВЕТ!

Наступил ответственный момент. Глава ад-
министрации Тамбовской области Олег Бе-
тин и генеральный директор ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Алексей Голубничий пере-
резали символическую красную ленту, оз-
наменовав ввод в эксплуатацию новой ба-
зы АВП Моршанского УМГ. 

зовые магистрали находились, скажем так, 
не в очень хорошем состоянии. 

Сейчас 99% времени служба АВП зани-
мается планово-предупредительным ре-
монтом, потому что «Газпром» вкладыва-
ет очень большие деньги в диагностику, то 
есть — своевременное выявление дефек-
тов. Также большие инвестиции вкладыва-
ются в капитальный ремонт газопроводов 
методом переизоляции, переукладки. Вот в 
нашем филиале в этом году 26 км мы капи-
тально ремонтируем методом переизоляции 
и 18 км — методом переукладки…

«МЕНЯ ВОЛНУЕТ СУДЬБА
МОЕГО КОЛЛЕКТИВА…»

Финалом торжественной церемонии вво-
да в эксплуатацию новой базы АВП Мор-
шанского УМГ стала беседа генерального 
директора Общества Алексея Голубниче-
го с журналистами, заслуживающая самого 
пристального внимания, ибо на ней очень 
подробно обсуждался весь срез проблем — 

Ольга Усова, ТК «Новый век», Моршанск:
— Алексей Сергеевич, сейчас в различных 

производственных сферах идет тенденция 
к укрупнению предприятий: маленькие ком
пании сливаются в крупные, что сопровож
дается сокращением рабочих мест. Как в 
этом плане обстоят дела в ООО «Газпром 
трансгаз Москва»?

— Слияние и поглощение
стиль работы. Это больше относится к бан
ковским структурам, крупным промыш

СТРЕМИТЕЛЬНЫЙ ВЗЛЁТ В БУДУЩЕЕСТРЕМИТЕЛЬНЫЙ ВЗЛЁТ В БУДУЩЕЕ

На территории Тамбовской области 
работают два филиала Общества — 
Моршанское (г. Моршанск) и Первомайс-
кое (пос. Первомайский) управления ма-
гистральных газопроводов (УМГ). 

В 2010 году в Тамбовскую область бы-
ло поставлено более 440 млн куб. мет-
ров газа.

3 День за днем

Общее представление о со-
временной жизни университе-
та и уровне образования, полу-
чаемого студентами, представи-
тели Курского ЛПУМГ узнали в 
ходе экскурсии по аудиториям и 
лабораториям вуза. В частности, 
особый интерес вызвала лабора-
тория робототехники.

Также был проведен «круглый 
стол» представителей ЮЗГУ с мо-
лодыми работниками Курского 
ЛПУМГ, в ходе, которого произо-
шел обмен опытом в реализации 
научных и социальных проектов. 

Сотрудниками ЮЗГУ была 
показана презентация о 
научных разработках вуза, 
которую прокомментиро-
вал заместитель директо-
ра Международного цент-
ра трансфера технологий 
ЮЗГУ Владимир Журавлев.

Взаимодействие между 
предприятием и вузом бу-
дет осуществляться по трем 
основным направлениям: 
в области образователь-
ной деятельности, профо-
риентации и трудоустрой-

ства выпускников. Запланирова-
но немало социальных меропри-
ятий и акций. А ярмарки вакансий 
станут регулярными, что непре-
менно позволит взять кого-то из 
курских выпускников на заметку.

А в конце марта представите-
ли Курского ЛПУМГ пригласили 
делегацию ЮЗГУ посетить их фи-
лиал с ответным визитом, чтобы 
еще раз обсудить наше сотруд-
ничество.

А.Ю. ШУМАКОВ, 
председатель СМУиС 

Курского ЛПУМГ 

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
10 марта состоялся «круглый 

стол» в Рязанской областной Ду-
ме на тему «О правопримени-
тельной практике по соблюде-
нию на территории Рязанской 
области установленных огра-
ничений при пользовании зе-
мельными участками, на кото-
рых расположены объекты по-
вышенной опасности».

Заседание «круглого стола» про-
ходило под председательством 
первого заместителя председа-
теля Рязанской областной Думы 
Александра Швырева по инициа-
тиве Комитета Рязанской област-
ной Думы по имущественным и 
земельным отношениям, предсе-
дателем которого выступил Вита-
лий Крючков — начальник фили-
ала «Путятинское ЛПУМГ», депутат 
Рязанской областной Думы. 

На заседании присутствова-
ли представители региональной 

исполнительной власти Рязан-
ской области, начальник фили-
ала АО «Транснефть — Верхняя 
Волга» и представители ООО «Газ-
пром трансгаз Москва»: исполня-
ющий обязанности главного ин-
женера — первого заместителя 
генерального директора Сергей 
Марченко, советник генераль-
ного директора Венера Ахмади-
ева, начальники филиалов «Гав-
риловское ЛПУМГ» и «Истьинское 
ЛПУМГ» Владимир Андрющенко 
и Максим Высоцкий, начальник 
Управления по эксплуатации ма-
гистральных газопроводов Алек-
сей Виденеев и начальник Отде-
ла управления имуществом Вла-
дислав Давыдкин.

В ходе «круглого стола» началь-
ник филиала АО «Транснефть — 
Верхняя Волга» Олег Ефимов и 
представители ООО  «Газпром 
трансгаз Москва» предложили вни-
манию участников заседания свои 
доклады и презентации по вопро-
сам, связанным с функционирова-
нием трубопроводов, нарушением 
установленных запретов и ограни-
чений при пользовании земельны-
ми участками, расположенными в 
границах охранных зон и зон ми-
нимальных допустимых расстоя-
ний. Представителями региональ-
ной исполнительной власти были 
заслушаны предложения по разре-
шению сложившейся на террито-
рии Рязанской области ситуации. 

В ходе заседания достигнута до-
говоренность о детальной прора-
ботке решений оперативных во-
просов и проблем для совмест-
ного урегулирования имеющих-
ся нарушений охранных зон и зон 
минимальных допустимых рассто-
яний и предотвращения новых. 
По итогам проведения «круглого 
стола» Рязанская областная Дума 
готовит рекомендации, которые 
будут направлены в Правительст-
во Рязанской области для последу-
ющих принятий изменений в реги-
ональное законодательство. 

Служба по связям 
с общественностью и СМИ

Куда пойти учиться?
Государственное бюджетное профессиональное образовательное 

учреждение Воронежской области «Семилукский политехнический 
колледж», известный ранее как Семилукский государственный тех-
нико-экономический колледж, на протяжении 52 лет подготавлива-
ет высококвалифицированных специалистов для предприятий га-
зовой промышленности.

По программе подготовки квалифицированных рабочих, служащих 
колледж готовит машинистов технологических насосов и компрес-
соров, слесарей по контрольно-измерительным приборам и авто-
матике, электромонтеров по ремонту и обслуживанию электрообо-
рудования, электрогазосварщиков. По программе подготовки спе-
циалистов среднего звена — экономика и бухгалтерский учет, тех-
ническое обслуживание и ремонт автомобильного транспорта, про-
граммирование в компьютерных системах, производство тугоплавких 
неметаллических и силикатных материалов и изделий, монтаж и тех-
ническая эксплуатация промышленного оборудования, техническая 
эксплуатация и обслуживание электрического и электромеханиче-
ского оборудования, технология продукции общественного питания.

«52-летняя история колледжа,— говорит заслуженный учитель РФ, 
кандидат педагогических наук, почетный работник СПО РФ, отлич-
ник Министерства газовой промышленности, почетный работник га-
зовой промышленности директор колледжа Владимир Гаврилович 
Зварич, — это годы упорного труда, энтузиазма, профессионализма 
педагогов. Ответственное отношение к делу, понимание и поддер-
жка обучающихся, сохранение и приумножение традиций колледжа, 
активное развитие научно-методического и творческого потенциала 
всегда являлись приоритетными в вопросах развития учебного за-
ведения. Сегодня колледж — это обновленное временем современ-
ное учебное заведение, наполненное повседневным трудом опыт-
ных преподавателей, исследовательской деятельностью обучающих-
ся, яркими событиями студенческой жизни. И это не формальность. 
В колледже для этого есть все. Кроме учебных классов и мастерских, 
в которых они учатся своей профессии, работают спортивные и куль-
турные секции, такие, как: волейбольные, футбольные, баскетболь-
ные, тренажерный зал, театр мод и артстудия «Шармель», ансамбль 
народных инструментов, танцев, вокальная студия».

Основная задача учебного заведения — профессиональная под-
готовка специалистов. «И нам есть чем гордиться, — говорит Вла-
димир Гаврилович. — Наши студенты изучают систему регулирова-
ния таким образом, что, приезжая на КС, разбираются в ней лучше, 
чем молодые специалисты, только закончившие специализирован-
ный вуз. Причина: студент вуза знакомится с этой системой на тре-
тьем курсе, а через полтора года, на пятом курсе, забывает. Наши же 
обучающиеся после теоретического курса через несколько месяцев 
закрепляют его на стажировке».

И радость педагогических работников понятна, — специалисты, ко-
торых они готовят, востребованы на производстве вчера, сегодня и 
завтра. Ежегодно в колледж приходят десятки хороших отзывов из до-
черних предприятий «Газпрома», в которых работают их выпускники.

В этом году в ООО «Газпром трансгаз Москва» проходят производ-
ственную практику 4 обучающихся колледжа машинистами техноло-
гических компрессоров, 5 — слесарями КИПиА и 3 человека элек-
тромонтерами в Воронежском, Острогожском, Моршанском, Дон-
ском, Орловском филиалах Общества.

«Я очень благодарен генеральному директору компании Алексан-
дру Владимировичу Бабакову, его заместителю Евгению Ивановичу 
Безбородкину, а также отделу кадров и трудовых отношений за те 
прекрасные взаимные отношения, которые сложились между кол-
леджем и предприятием «Газпром трансгаз Москва», — продолжает 
директор колледжа В.Г. Зварич, — в вопросах организации по про-
ведению производственной практики наших студентов, в их обес-
печении проживанием, подготовке к квалифицированным экзаме-
нам у нас проблем никогда не возникало. Также хотелось поблагода-
рить Александра Владимировича за многократную благотворитель-
ную помощь, предоставляемую для развития материально-техниче-
ской базы учебного заведения.

 От всей души коллектив работников «СПК» передает большой при-
вет всем работникам «Газпром трансгаз Москва» и ждет ваших детей 
для получения профессий в нашем учебном заведении».  [R]



щие годы этому способствовало, 26,9 км газопроводов,

(100 %), защищенность газопро-
водов составляет 100 %..

• В отчетном году мы присту-
пили к комплексному капиталь-
ному ремонту площадок аварий-
ного запаса труб на основании

ние до места производства ра
бот, сварочные установки готовы 
к сварке стыков. (рис. 1). Обору
дование автолаборатории тоже 
не простаивает: бригада дефек
тоскопистов приступила к рабо
те по контролю качества сварно
го стыка тройника Ду 500 мм ра
диографическим методом рент
геновским аппаратом «РПД-200» 
(рис.2); качество углового шва 
усиливающей накладки с основ
ной трубой невозможно прове
рить без ультразвукового дефек
тоскопа УД3-103ВД (рис.3). С та
ким передвижным жилым ком
плексом драгоценное время не 
будет тратиться на длительные 
переезды (рис.4). Разумное ис
пользование данного оборудо
вания и техники позволит под
держивать высококачественный 
уровень выполняемых работ.

Владимир УВАРОВ,
начальник АВП 

Острогожского УМГ

В начале 2011 г. Тульское УМГ 
получило с Центральной базы 
материально-технического снаб
жения Общества специальную 
технику. 

Для службы АВП: 
грузопассажирский специаль�

ный автомобиль на базе автомаши
ны «КАМАЗ-43118», позволяющий 
производить перевозку 6 человек 
и проживание в полевых услови
ях 10 человек;

прицеп-фургон на шасси �

СЗАП-8309, позволяющий прожи
вать в полевых условиях 16 чело
векам. Фургон оборудован конди
ционером, бойлерной установкой 
для подогрева воды, душевой;

ремонтно-сварочная уста�

новка на базе автомашины «КА
МАЗ 43118». Установка оборудо
вана воздушно-плазменной рез
кой труб, устройством для обеспе
чения сварки намагниченных труб 
«УСНТ-1», комплексом «ПРОТЕУС» 
для автоматической сварки в сре
де защищенных газов;

В ПРЕДДВЕРИИ 
ВЕСНЫ

ния кранами с возможностью управления 
данными узлами с диспетчерского пульта, 
что является новым в эксплуатации ука
занного объекта.

В соответствии с решением Общества, на 

РАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУ
ПО ТРАДИЦИИ, В ЯНВАРЕ МЕСЯЦЕ ФИЛИАЛЫ НАШЕГО ОБЩЕСТВА ПОДВОДЯТ ИТОГИ ПРО-

ШЕДШЕГО ГОДА И ПЛАНИРУЮТ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ РАБОТЫ НА ТЕКУЩИЙ. О ТОМ, КАК 
ТРУДИЛИСЬ, И О ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ ПЛАНАХ ЛИНЕЙНО-ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ УПРАВЛЕ-
НИЙ МАГИСТРАЛЬНЫХ ГАЗОПРОВОДОВ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» НА ТЕКУЩИЙ 

Великой Отечественной войне. Памятные, историко-патриотические материалы 
этой рубрики станут основной темой газеты в течение всего юбилейного 2015 года.

прошел митинг, в котором приняли участие прошел митинг, в котором приняли участие 
и работники Орловского ЛПУМГ. Они возлои работники Орловского ЛПУМГ. Они возло-
жили цветы к памятнику павшим воинам-жили цветы к памятнику павшим воинам-

Фашисты вторглись в Должанский район 2 деФашисты вторглись в Должанский район 2 де-
кабря 1941 года. Зимой 1942 года советским войкабря 1941 года. Зимой 1942 года советским вой-
скам удалось оттеснить противника, было осскам удалось оттеснить противника, было ос-
вобождено 15 сельских советов из 20. До июня вобождено 15 сельских советов из 20. До июня 
1942 года по реке Тим проходила линия фронта. 1942 года по реке Тим проходила линия фронта. 
Отступая, фашисты сожгли все селения вдоль реОтступая, фашисты сожгли все селения вдоль ре-
ки, полностью уничтожили районный центр, наки, полностью уничтожили районный центр, на-

Летом 1942 года на Должанской земле шли 
кровопролитные бои. Здесь, в районе сел Студе
ное и Баранчик, 129-я отдельная танковая бри
гада под командованием полковника Ф.Г. Ани
кушкина 14 дней и ночей сражалась с превос
ходящими силами противника, рвущегося к Мо
скве. Только за те бои было награждено 160 вои
нов, командир бригады Ф.Г. Аникушкин удостоен 
ордена Ленина. На Должанской земле покоятся 
74 воина этой танковой бригады. 

>>> стр. 11НОВОМУ ГАЗОПРОВОДУ — БОЛЬШУЮ ЖИЗНЬ
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Бригады Московского АВП Бригады Московского АВП 
проводят подготовку техники, проводят подготовку техники, 
машин и оборудования к рабомашин и оборудования к рабо

ме прицепа. Увеличена ширина 
спальных полок. На ремонтно-сва-
рочной установке изменено под

батываются методики проведения 
работ, последовательность дей-
ствий персонала.

Представителями фирмы «Тех-
нотрон» проведено обучение спе-
циалистов МУЭГ работе с воздуш-
но-плазменной резкой трубоп-
роводов. Практические навыки 
работы одновременно получили 
и специалисты других филиалов 
Общества.

Компактность нового обору

ро-дуговой сварки, но и размаг-
ничивание труб, воздушно-плаз-
менную резку и орбитально-ав-
томатическую сварку.

На автомобиль для ликвида-
ции аварий разместили баллоны 
с кислородом, пропаном, установ-
ку плазменной резки. Это позволя-
ет уменьшить количество спецтех-
ники для выполнения определен-
ных видов работ.

На наш взгляд над комплекта

вых условиях.
Большое внимание уделено от

дыху рабочих. Каждый автомобиль 
оборудован спальным отсеком на 
4 человека. В передвижном вагон-
доме компактно разместилась ду
шевая кабина с бойлером для го
рячей воды, предусмотрено кон
диционирование воздуха для ком
фортного отдыха при высоких на
ружных температурах.

Хочется заверить, что ответом 
работников АВП на оказанные за
боту и внимание руководства Об
щества станет постоянная готов
ность к работе по устранению все
возможных нештатных ситуаций на 
наших газовых объектах.

Московского УЭГ, начальник АВП

В 2011 г. одной из крупных за
дач для Острогожского АВП яв
ляется монтаж временной ка
меры приема внутритрубных 
устройств на 115 км МГ «Остро
гожск-Шебелинка» Ду1200 мм, 
практически на границе Украи
ны и России. Об одном из дней 
из жизни нашего АВП в этот пе
риод я бы и хотел рассказать. 
Вернее, о двух днях, потому что 
они крепко взаимосвязаны меж
ду собой.

Уже так сложилось, что началь
ник службы АВП приходит на ра
бочее место к 7 часам, планиру
ет предстоящий трудовой день, 
проводит переговоры по телефо
ну с другими начальниками служб 
о предстоящих работах и в 7.30 на
чинается планерка с инженерным 
составом службы.

Вот и 21 февраля 2011 г. день на
чался как обычно, ведущему инже
неру В.Ю.
чено возглавить бригаду по сборке 
и сварке заготовок для временной 
камеры приема внутритрубных ус

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ

ПОЗАДИ МОРОЗЫ И ОБИЛЬНЫЕ СНЕГОПАДЫ. НАСТУ-
ВЕСНА ПРИНЕСЛА НАМ РАСПУТИЦУ И ПАВОДКИ. В СООТ-

СЕЗОНОМ СТРОЯТ СВОИ ПЛАНЫ И ДЕЙСТВИЯ КОМАНДЫ
ВОССТАНОВИТЕЛЬНЫХ ПОЕЗДОВ ОБЩЕСТВА. 
— АВП МОСКОВСКОГО УЭГ, ОСТРОГОЖСКОГО И ТУЛЬ-

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ 
НАШИХ ЖЕНЩИН! 
С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 
СЮРПРИЗОВ К 8 МАРТА ДЛЯ ЖЕНСКОЙ ПОЛОВИНЫ КОМПАНИИ.

ДОРОГИЕ СОТРУДНИЦЫ 
ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА»,

МИЛЫЕ КОЛЛЕГИ!

В этот светлый и радостный весенний 
день от лица всех мужчин нашей компа-
нии примите самые искренние, сердеч-
ные поздравления с прекрасным празд-
ником — Международным женским днем 
8 марта!

Для всех нас начало весны знамену-
ется не только пробуждением природы 
от зимнего оцепенения и затишья, но в 
первую очередь ассоциируется с заме-
чательным праздником, когда мы, муж-
чины, от всей души говорим нашим до-
рогим женщинам самые теплые нежные 
слова признательности и любви.

В этот праздничный день отрадно осо-
знавать, что в нашем коллективе трудят-
ся представительницы прекрасной поло-
вины человечества, каждая из которых 
по праву является высококвалифициро-
ванным специалистом газовой отрасли. 
Это сотрудницы финансово-экономиче-
ских и юридических, бухгалтерских и ка-
дровых, а также непосредственно связан-
ных с производственной работой служб.

 Своим присутствием вы вносите в на-
ши напряженные непростые трудовые 
будни красоту и грацию, душевный такт 
и обстоятельность, атмосферу творчест-
ва, комфорта и благополучия. Мы всегда 

в стиле rock’o’c

Утром 7 марта изысканный ансамбль мо-
лодых виртуозов «Rock’o’Co», который слов-
но для того и создан, чтобы смычками сво
их уникальных композиций пробуждать са
мые сокровенные струны душ слушателей, 
встретил наших прекрасных женщин бук
вально на пороге работы.

«Rock’o’Co», — известные, востребованные 
«академисты».

запуска поршня на новом узле под-
ключения КС «Воскресенск». Следу-
ющим этапом стали работы на учас-
тке 94,539–86,769 км в период с сенВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ тке 94,539–86,769 км в период с сенВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ -
тября 2006 г. по декабрь 2007

С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
тября 2006 г. по декабрь 2007

С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
г. с пе-

реходом в зону эксплуатационной С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО реходом в зону эксплуатационной С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ реходом в зону эксплуатационной С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 

ответственности Ногинского УМГ 

В июне на КС «Воскресенск» пров стиле rock’o’cВ июне на КС «Воскресенск» пров стиле rock’o’c-
ведено приемочное испытание 
системы углекислотного пожаро-
тушения с изотермическим моду-
лем МИЖУ компрессорного цеха 
№ 2 с 6 ГПА ГТ 750-6 «Аврора». Ис-
пытание проведено с выбросом 
углекислоты и тушением реаль-
ных очагов открытого огня. Очаги 

прошлых лет, что позволило Сер
пуховскому УМГ выполнить пос
тавленные задачи в прошедшую 
суровую зиму без сбоев. Есть уве-
ренность, есть настрой, поэтому 
загадывать не будем — будем пла-
нировать! 

НОГИНСКОЕ УМГ
Переизоляция КГМО-2 продол-

жается. В плане этого года — поч-
ти 45 км. Выполнено уже более 
50%. Есть сложности: для выпол-
нения этого объема работ плани-
ровались 2 подрядчика, но работа-
ет один — ООО «Нефтегазстрой». 
Участок у нас очень трудный из-за 

нейного крана и перемычек.
Осенью предстоят большие ра-

боты по подключению после окон-
чания переизоляции шести ГРС 
к отремонтированному газопро-
воду КГМО-2, а также 4 перемыч-
ки Ду 1000.

КРюКОВСКОЕ УМГ
За летний период 2010 г. фили-

алом решены следующие основ-

фектов на 6 трубах по результатам 
ВТД. Проводится капитальный ре
монт с переизоляцией на участке 
газопровода «Грязовец—КГМО» 
диаметром 1220 мм с 416 км по 
435 км. Выполнен основной объ
ем огневых работ на ГРС по устра
нению дефектов, выявленных при 
комплексном диагностическом об
следовании.

ВОЛЯюТ
ИРУЕМыЕ

ПЕРИОД
ЖАРКОЕ

ТРАС-

ГОДА, 
НАшИХ

МАГИСТРАЛЬ-
ПРОЕК-
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«ПРОДЛИТЬ РЕСУРС НА 30 ЛЕТ…»
Работы на станции начались еще в 

2007 году. За это время был проведен ре-
монт газоперекачивающих агрегатов, сис-
темы автоматизированного управления и 
электрооборудования, заменены стеновые 
и кровельные панели. Также был подготов-
лен к проведению реконструкции цех сис-
темоагрегатной автоматики. «По сути, про-
изошла коренная модернизация газоком-
прессорной станции, — отметил Алексей 
Сергеевич Голубничий, генеральный ди-
ректор ООО «Газпром трансгаз Москва, — 
проведенный ремонт позволит значитель-
но повысить степень надежности работы 
и безопасности обслуживания оборудо-
вания, что в свою очередь будет способс-
твовать бесперебойному и безаварийно-
му снабжению природным газом потреби-
телей Тамбовской области, а также повы-
сит устойчивость функционирования сис-
темы магистральных газопроводов «Урен-

Общество ранее имело опыт проведе-
ния таких ремонтов в южных районах стра-
ны, в частности в Курской области. Одна-
ко Моршанское УМГ было также выбрано 

но изменить облик одного из основных 
цехов компрессорной станции «Давыдов-
ская», но и создать комфортные условия 
труда для персонала. 

Также следует сказать о том, что среди 
прочих задач, стоявших перед специалис-
тами ООО «Газпром трансгаз Москва» и ру-
ководством области, отдельным пунктом 
значился вопрос о выборе оптимального 
режима эксплуатации с позиций энерго-
эффективности и коммерческой целесооб-
разности. Так, в цеху было установлено обо-
рудование, позволяющее существенно со-
кратить расход топливного газа и электро-
энергии. По предварительным подсчетам, 
экономия составит порядка 2000 кВт в год 
и до 3000 куб. м в сутки. «Это означает, что 
газ становится товарным продуктом и мо-
жет поступать потребителям области. А сэ-
кономленная электроэнергия является до-
полнительной мощностью в сети для энер-
госнабжения иных потребителей», — отме-
тил Алексей Сергеевич Голубничий. 

К слову, уровень газификации Тамбовс-
кой области, по предварительным данным, 
составляет порядка 80 процентов жилого 
фонда, что требует наличия резервных объ-
емов и возможности маневрирования. В на-
стоящий момент отремонтированные газо-

УРОВЕНЬ НАДЕЖНОСТИ — ВЫСОКИЙ
По завершении торжественных меро-

приятий прошло производственное сове-
щание, где руководством филиала и началь-
никами служб были представлены доклады 
«О предварительных итогах работы за пер-
вое полугодие 2011 года». В ходе выступле-
ний активно обсуждалась работа каждого 
подразделения, были определены приори-
тетные задачи, произведен анализ эксплуа-
тации основного и вспомогательного обо-
рудования в осенне-зимний период 2010–
2011 гг., а также представлены результаты 
проверок уровня эксплуатационного кон-
троля за состоянием объектов транспорта 
газа Общества.

«ОСНОВА ОСНОВ, НАЧАЛО НАЧАЛ»

Годовое собрание акционеров для 
«Газпрома» является, пожалуй, глав
ным событием года. 

В этом году впервые за много лет соб
рание проходило не в последнюю пятни
цу месяца, а в четверг — 30 июня. Причи
ной этому стала необходимость выдви
жения в совет новых кандидатов вмес
то чиновников — поручение об этом бы
ло дано президентом России Дмитрием 
Медведевым. Все корпоративные про
цедуры в «Газпроме» должны четко со
ответствовать уставу компании, поэтому 
в этом году потребовалось в один день 
провести сразу два собрания — годовое 
и внеочередное.

Годовое Общее собрание акционеров 
ОАО «Газпром» приняло решения по 
следующим вопросам повестки дня.

Собрание утвердило годовой отчет �

и бухгалтерскую отчетность компании за 
2010 год, в том числе отчет о прибылях 
и убытках Общества. Принято решение 
о распределении прибыли компании по 
результатам финансового года, в том чис
ле о выплате годовых дивидендов.

Собрание утвердило размер дивиден�

дов по результатам деятельности ОАО
пром» за 2010 год — 3 рубля 85 копеек на 
одну акцию. Это рекордный уровень диви
дендов за всю историю компании. Датой за
вершения выплаты дивидендов определе
но 29 августа 2011 года. Данные решения 
полностью соответствуют рекомендациям 
Совета директоров.

Собрание утвердило аудитором Об�

щества на 2011 год закрытое акционер
ное общество «ПрайсвотерхаусКуперс 
Аудит». Компания была признана побе
дителем открытого конкурса, проведен
ного Обществом в соответствии с требо
ваниями Федерального закона «Об ауди
торской деятельности».

Собрание утвердило изменения в �

Устав ОАО «Газпром», которые связаны 
с корректировками, внесенными в Фе
деральный закон «Об акционерных об
ществах» в 2010 году. Изменения, в час
тности, устанавливают новый предель
ный срок выплаты дивидендов: не более 
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Если бы все компании нашей России пос-

тупили так, как поступает «Газпром», вкла-
дывая свои прибыли в подобные объекты 
для детей, для народа, – это было бы заме-
чательно. Думаю, когда-нибудь это произой-
дет. Поздравляю вас! Берегите то, что здесь 
создано! ФОК построен не только для тех, 
кто проживает в Белоусово, но и для детей 
из других окрестностей, которые захотят сю-
да приехать. А чтобы это стало возможным, 
передаю вам в дар автобус.

ных мероприятий и соревнований высокого 
уровня. Спортивный зал предназначен для 
занятий футболом, баскетболом, волейбо-
лом, настольным теннисом, бассейн – заня-
тий спортивным и оздоровительным плава-
нием. Предусмотрено посещение комплекса 
маломобильными группами населения. 

Почетные гости перерезали символичную 
синюю ленту перед входом в здание нового 
ФОКа. После осмотра помещений спортив-

ного комплекса председатель Совета дирек
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Новая ГРС в Крутицах обошлась газовикам 

более чем в 900 млн рублей и в 2 года рабо-
ты. По их словам, это – последнее слово на-
учно-технического прогресса. Объект пол-
ностью автоматизирован. Причем создан ис-
ключительно на отечественной технологи-
ческой базе, превосходит почти вдвое свое-
го предшественника по производительнос-

ти, плюс гораздо надежнее решает вопросы 
безопасной эксплуатации. Дело в том, что 
старая ГРС в Железняках уже давно оказа-
лась в черте жилой застройки. Вынос объек-
та за город – безусловно, еще одно важное 
достоинство «крутицкого» проекта.

При общем объеме потребления газа Ка-
лужской областью в 1643 млн куб м/ч новая 
ГРС «Калуга-1» возьмет на себя 265 тысяч 

кубометров. Мало того – стаби-
лизирует общее потребление 
«голубого топлива» в регионе. 
Подразумевается многократное 
увеличение нагрузки со сторо-
ны стремительно увеличиваю-
щегося количества потребите-
лей. В том числе – и «Новой Ка-
луги», то есть бурно растущего 
Правгорода. В технические ус-
ловия новой ГРС заложен потен-
циал дополнительной газифика-
ции микрорайона численнос-
тью… более 200 тысяч человек. 
По сути – нового города.

О том, что планы отнюдь не фантастичес
кие, на церемонии открытия заявил Анато
лий Артамонов:

– В 2021 году мы будем отмечать 650-летие 
Калуги. Пока что нас, калужан, только 335 ты
сяч. Думаю, что к юбилею города это число 
вполне могло бы вырасти до полумиллиона. 
Вот главный подарок, который Калуга к это
му празднику могла бы получить. 

Нажав символическую кнопку пуска, Вя
чеслав Михаленко и Анатолий Артамонов 
заставили стремительно бежать цифры на 
счетчике, отмеряющем кубометры «голубо
го топлива», нагнетаемого могучими ком
прессорами в сторону областного центра. 
Оба руководителя были единодушны: но
вая мощная энергетическая подзарядка про
мышленности города обязательно сдетони
рует и на его демографии. Собственно, для 
этого все тут вблизи маленьких Крутиц и за
тевалось – «посеять» новую жизнь.

Алексей МЕЛЬНИКОВ,
фото Ирины ЛАЗАРЕВОЙ и Игоря МАЛЕЕВА 

...К НОВЫМ СПОРТИВНЫМ ПОБЕДАМ

СО СКОРОСТЬЮ 
74 КУБОМЕТРА 

В СЕКУНДУ...

тот момент современной специальной техни-
ки. После этого на какое-то время про вас за-
были. Вы делали свою работу, практически не 
вылезали с трассы, устраняли дефекты, выез-
жали туда, где произошла авария и инциден-
ты, в кратчайшие сроки эти работы исполня-
ли. Иногда это было 36 часов, иногда — 24, а 
иногда и того меньше.

И, по сути дела, то, что мы с вами при-
сутствуем сегодня на торжественной цере-
монии открытия новой базы АВП, — некий 
возврат долга со стороны руководства Об-
щества, да что там говорить, — со стороны 

— вам, тем людям, которые, без-
условно, этого заслуживают. 

Когда я был у вас 3–4 года назад и воочию 
увидел, в каких условиях аварийно-восстано-
вительный поезд Моршанского УМГ вынужден 
выполнять свою очень важную, очень ответ-выполнять свою очень важную, очень ответ-выполнять свою очень важную, очень ответ
ственную миссию, тогда и простым рабочим, и 
руководству филиала сказал, что настанет вре-
мя, когда этот поезд получит современную ба-
зу, будет укомплектован самым современным 
оборудованием и техникой.

Надеюсь, что сегодняшнее событие и тот 
объект, который мы сегодня открываем, та 
техника, новая, уже этого года, которую мы с 
вами сегодня увидели, подтверждают, что ру-
ководство Общества, руководство «Газпрома» 
обязательства, взятые на себя перед своими 
сотрудниками, выполняет. Огромное вам спа-
сибо за то, что вы делаете! 

В продолжение этой темы глава админи-
страции Тамбовской области Олег Бетин 

— Когда мы пошли по территории но-
вой базы АВП, я был удивлен: для лю-
дей здесь сделано все, что можно толь-

кой, газификацией и обеспечивает надлежа-
щий порядок в газовых отраслях!

АВАРИЙНОМУ ПОЕЗДУ — 
ЗЕЛЕНЫЙ СВЕТ!

Наступил ответственный момент. Глава ад-
министрации Тамбовской области Олег Бе-
тин и генеральный директор ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Алексей Голубничий пере-
резали символическую красную ленту, оз-
наменовав ввод в эксплуатацию новой ба-
зы АВП Моршанского УМГ. 

зовые магистрали находились, скажем так, 
не в очень хорошем состоянии. 

Сейчас 99% времени служба АВП зани-
мается планово-предупредительным ре-
монтом, потому что «Газпром» вкладыва-
ет очень большие деньги в диагностику, то 
есть — своевременное выявление дефек-
тов. Также большие инвестиции вкладыва-
ются в капитальный ремонт газопроводов 
методом переизоляции, переукладки. Вот в 
нашем филиале в этом году 26 км мы капи-
тально ремонтируем методом переизоляции 
и 18 км — методом переукладки…

«МЕНЯ ВОЛНУЕТ СУДЬБА
МОЕГО КОЛЛЕКТИВА…»

Финалом торжественной церемонии вво-
да в эксплуатацию новой базы АВП Мор-
шанского УМГ стала беседа генерального 
директора Общества Алексея Голубниче-
го с журналистами, заслуживающая самого 
пристального внимания, ибо на ней очень 
подробно обсуждался весь срез проблем — 

Ольга Усова, ТК «Новый век», Моршанск:
— Алексей Сергеевич, сейчас в различных 

производственных сферах идет тенденция 
к укрупнению предприятий: маленькие ком
пании сливаются в крупные, что сопровож
дается сокращением рабочих мест. Как в 
этом плане обстоят дела в ООО «Газпром 
трансгаз Москва»?

— Слияние и поглощение
стиль работы. Это больше относится к бан
ковским структурам, крупным промыш

СТРЕМИТЕЛЬНЫЙ ВЗЛЁТ В БУДУЩЕЕСТРЕМИТЕЛЬНЫЙ ВЗЛЁТ В БУДУЩЕЕ

На территории Тамбовской области 
работают два филиала Общества — 
Моршанское (г. Моршанск) и Первомайс-
кое (пос. Первомайский) управления ма-
гистральных газопроводов (УМГ). 

В 2010 году в Тамбовскую область бы-
ло поставлено более 440 млн куб. мет-
ров газа.
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В соответствии с Постановлением адми-
нистрации Должанского района Орловской 
области от 12.01.2016 №1 «О районном смо-
тре — конкурсе на лучшее состояние усло-
вий и охраны труда в организациях Должан-
ского района Орловской области», по реше-
нию районной межведомственной комис-
сии по охране труда, филиал ООО «Газпром 
трансгаз Москва» «Орловское ЛПУМГ» при-
знан победителем. 

Награждение состоялось в зале заседа-
ний районной администрации, кубок и по-
четную грамоту вручал врио главы админи-
страции района В.М. Марахин, от лица фи-
лиала награждение принимал главный ин-
женер филиала В.В. Сайгин. 

В состав филиала ООО «Газпром трансгаз 
Москва» «Орловское ЛПУМГ» входят два про-
изводственных участка: промышленная пло-
щадка КС-30 «Долгое» в п. Долгое Орловской 
области, промышленная площадка в г. Орел. 

Численность персонала филиала — 611 че-
ловек, из них 288 человек работают на Должан-
ской промышленной площадке. Деятельность 
филиала обеспечивают работники 41 рабочей 
профессии и 43 инженерно-технических спе-
циальностей. 

В производственной деятельности филиа-
ла приоритетом однозначно являются жизнь и 
здоровье его работников. Необходимое условие 

для этого — выполнение обязательств ПАО «Газ-
пром» в области охраны труда и промышленной 
безопасности, наиболее важные среди которых: 
создание безопасных условий труда и сохране-
ние жизни и здоровья работников; обеспечение 
надежности работы опасных производственных 
объектов; снижение риска аварий на опасных 
производственных объектах.

Безусловно, работа на объектах филиала свя-
зана с определенными рисками, однако эти ри-
ски являются допустимыми, так как управляются 
действующими правилами и инструкциями, ор-
ганизационными и техническими мероприятия-
ми, ограничиваются техническими средствами.

Все работники обеспечиваются специаль-
ной одеждой, специальной обувью и другими 
средствами индивидуальной защиты в соответ-
ствии с установленными нормами.

Для обучения работников безопасным ме-
тодам и приемам труда в филиале обустро-
ены оборудованные учебные классы (4 из 
них находятся на промышленной площадке 
КС-30 «Долгое»). В основном учебном клас-
се демонстрируются фильмы и презентации 
по охране труда, для работников филиала 
ежеквартально проводятся повторные ин-
структажи по охране труда и пожарной без-
опасности, ежегодно проводится проверка 
знаний, что при положительном заключе-
нии является допуском к работе. В филиа-
ле имеется полный комплект инструкций 
по профессиям и видам работ, а также вся 
нормативная документация, регламентиру-
ющая деятельность филиала по охране тру-
да и промышленной безопасности (прика-
зы, мероприятия, правила, положения, ре-
гламенты и т. п.).  

В соответствии с решением 
администрации Ногинского му-
ниципального района Москов-
ской области филиал ООО «Газ-
пром трансгаз Москва» «Мос-
ковское ЛПУМГ» признан по-
бедителем в районном смотре-
конкурсе по охране труда. 

Награждение состоялось в за-
ле заседаний районной админи-
страции представителем Ногин-
ского муниципального района, 
а от лица филиала награждение 
принимал заместитель главно-
го инженера по ОТ и ПБ филиа-
ла А.И. Кучеров.

В состав филиала ООО «Газпром 
трансгаз Москва» «Московское 
ЛПУМГ» входят два производствен-
ных участка: Московская промыш-
ленная площадка с базой АВП в 
г. Москва и Ногинская промышлен-
ная площадка в Ногинском районе. 

При осуществлении всех ви-
дов деятельности филиал при-
знает приоритет жизни и здоро-
вья работников по отношению к 
результатам производственной 
деятельности. 

Безусловно, работа на объ-
ектах филиала связана с опре-
деленными рисками, одна-
ко эти риски идентифициро-
ваны, определены и находят-
ся под в полном соответствии 
с ЕСУОТ и ПБ.

Для обучения работников и 
проведения проверки знаний по 
охране труда и промышленной 
безопасности в филиале обору-
дованы 5 учебных классов. Хоро-
шей практикой стало проведение 
дней охраны труда, на которые 
приглашают не только работни-

ков промплощадок, но и опера-
торов ГРС и линейных обходчи-
ков. Во время проведения дней 
охраны труда перед работниками 
выступают с лекциями специали-
сты по направлениям, демонстри-
руются видеофильмы и презента-
ции, проводятся практические за-
нятия, демонстрируются передо-
вые технологии в области охраны 
труда. Высокие результаты явля-
ются заслугой каждого работника, 
поэтому поздравляем коллектив 
Московского ЛПУМГ с достойной 
оценкой его деятельности в дан-
ном направлении. 

24 марта в филиале «Моршан-
ское ЛПУМГ» прошло совеща-
ние с участием более 20 упол-
номоченных по охране труда 
Алгасовской и Давыдовской КС. 
На совещании были рассмотре-
ны вопросы: 

— об утверждении Плана меро-
приятий по предупреждению не-
счастных случаев в ООО «Газпром 
трансгаз Москва» при падении, об-
рушении, обвалах предметов, ма-
териалов, земли — в 2016 году;

— об утверждении Плана ме-
роприятий по предупреждению 
случаев травматизма в ООО «Газ-
пром трансгаз Москва» в резуль-
тате падения работников с высо-
ты собственного роста; 

— о безопасной эксплуатации 
оборудования, инструмента, при-
способлений, инвентаря, транс-
портных средств, предохрани-
тельных и оградительных средств. 
Обеспечение средствами инди-

видуальной защиты. (Программа 
обучения по охране труда уполно-
моченных лиц филиала «Моршан-
ское ЛПУМГ» на 2016 год);

— о профилактике травматиз-
ма и предупреждении заболева-
емости в филиале. Оказание пер-
вой медицинской помощи;

— об организации обществен-
ного контроля за охраной труда и 
роли уполномоченных по соблю-
дению работодателями здоровых 
и безопасных условий труда на ра-
бочих местах; 

— о работе уполномоченных по 
охране труда по технологическим 

картам. Ведение журнала рабо-
ты уполномоченного по охране 
труда. Учет основных показате-
лей работы уполномоченного по 
охране труда согласно соответ-
ствующего Положения в первич-
ной профсоюзной организации 
ООО «Газпром трансгаз Москва»;

— о проведении тестирова-
ния охраны труда на рабочем 
месте среди уполномоченных 

по охране труда согласно Плана 
мероприятий филиала, посвящен-
ных Году охраны труда;

— о проведении интернет-
конкурса на лучшую публикацию 

в социальной сети «Вконтакте», 
посвященную Всемирному дню 
охраны труда, среди объеди-
ненных и первичных профсоюз-
ных организаций МПО ПАО «Газ-
пром».

В совещании приняли участие 
председатель комиссии по охра-
не труда Моршанского ЛПУМГ, 
ведущий инженер по ОТ и ПБ, 
председатель профкома, врач 
филиала.

Заместитель главного инже-
нера по ОТ и ПБ И.В. Дворцова 
ознакомила уполномоченных с 
Планом мероприятий по преду-

преждению несчастных слу-
чаев в ООО «Газпром трансгаз 
Москва» при падении, обруше-
нии, обвалах предметов, мате-
риалов, земли, а также с Пла-
ном мероприятий по предупре-
ждению случаев травматизма 
в результате падения работни-
ков с высоты собственного ро-
ста. Она рассказала о безопас-
ной эксплуатации оборудова-

ния, инструментов, приспосо-
блений, инвентаря, транспорт-
ных средств, предохранитель-
ных и оградительных средств и 
об обеспечение средствами ин-
дивидуальной защиты. 

С правилами оказания первой 
медицинской помощи пострадав-
шему участников совещания по-
знакомил заведующий здравпун-
ктом А.В. Прохоренко. А доктор 
Н.И. Орлова провела небольшой 
наглядный экскурс по профилак-
тике травматизма и предупрежде-
нии заболеваемости в филиале. 
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Вести с трассы

ОРЛОВСКОЕ ЛПУМГ

Охрана труда – в приоритете

Коллектив Управления 
по эксплуатации КС, ЭМО и 
АГНКС поздравляет ведущего 
инженера производственно-
го отдела по эксплуатации КС 
Андрея Евгеньевича Петрина 
с получением памятного зна-
ка ПАО «Газпром» «50 лет Дню 
работника нефтегазовой про-
мышленности».

Памятный знак стал награ-
дой за многолетний добросо-
вестный труд, высокие профес-
сиональные качества, прояв-
ленные во время работы на Ка-
лужской СПХГ и в администра-
ции Общества. За время работы 
А.Е. Петрин зарекомендовал се-
бя грамотным и квалифициро-
ванным специалистом, способ-
ным решать производственные 
задачи любой сложности. Высо-
кий уровень ответственности, 
знаний и большой производст-
венный опыт А.Е. Петрина ока-
зались востребованы и за пре-
делами Российской Федерации 
в ходе восстановления работо-
способности газотранспортно-
го оборудования КС «Сокулук» в 
Республике Кыргызстан.

Желаем Андрею Евгеньевичу 
всего самого наилучшего и но-
вых производственных побед!

Поздравляем!

Памятный 
знак за труд

МОСКОВСКОЕ ЛПУМГ

МОРШАНСКОЕ ЛПУМГ



• На 3818 часов, или 56 % уве-
личилась средняя наработка на
отказ всех ГПА в 2006 году, она
составила 10 674 часов (2005 г. —
6 856 часов). Как и в предыду-
щие годы этому способствовало,

сравнении с данными преды-
инспекций и выполнено

прогнозирование изменения сте-
опасности дефектов с выда-

рекомендаций по очереднос-
устранения.

целом в 2006 году Обще-
выполнено работ по капи-

ремонту на общую сум-
млрд. рублей, что в 1,6

больше чем в 2005 году. Об-
освоения средств на

капитальный ремонт по отноше-
стоимости основных фон-

году составил 1,49 %,
превысив данный показатель по
итогам 2005

• После
реконструкции
атацию 369,0
газопроводов
отводов.

• При плане
монта 25,2 км
26,9 км газопроводов,

среднесписочной
в транспорте

ние до места производства ра
бот, сварочные установки готовы 
к сварке стыков. (рис. 1). Обору
дование автолаборатории тоже 
не простаивает: бригада дефек
тоскопистов приступила к рабо
те по контролю качества сварно
го стыка тройника Ду 500 мм ра
диографическим методом рент
геновским аппаратом «РПД-200» 
(рис.2); качество углового шва 
усиливающей накладки с основ
ной трубой невозможно прове
рить без ультразвукового дефек
тоскопа УД3-103ВД (рис.3). С та
ким передвижным жилым ком
плексом драгоценное время не 
будет тратиться на длительные 
переезды (рис.4). Разумное ис-
пользование данного оборудо-
вания и техники позволит под-
держивать высококачественный 
уровень выполняемых работ.

Владимир УВАРОВ,
начальник АВП 

Острогожского УМГ

В начале 2011 г. Тульское УМГ 
получило с Центральной базы 
материально-технического снаб-
жения Общества специальную 
технику. 

Для службы АВП: 
грузопассажирский специаль-�

ный автомобиль на базе автомаши-
ны «КАМАЗ-43118», позволяющий 
производить перевозку 6 человек 
и проживание в полевых услови-
ях 10 человек;

прицеп-фургон на шасси �

СЗАП-8309, позволяющий прожи
вать в полевых условиях 16 чело
векам. Фургон оборудован конди
ционером, бойлерной установкой 
для подогрева воды, душевой;

ремонтно-сварочная уста�

новка на базе автомашины «КА
МАЗ 43118». Установка оборудо
вана воздушно-плазменной рез
кой труб, устройством для обеспе
чения сварки намагниченных труб 
«УСНТ-1», комплексом «ПРОТЕУС» 
для автоматической сварки в сре
де защищенных газов;

В ПРЕДДВЕРИИ 
ВЕСНЫ

ния кранами с возможностью управления 
данными узлами с диспетчерского пульта, 
что является новым в эксплуатации ука
занного объекта.

В соответствии с решением Общества, на 

РАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУ
ПО ТРАДИЦИИ, В ЯНВАРЕ МЕСЯЦЕ ФИЛИАЛЫ НАШЕГО ОБЩЕСТВА ПОДВОДЯТ ИТОГИ ПРО-

ШЕДШЕГО ГОДА И ПЛАНИРУЮТ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ РАБОТЫ НА ТЕКУЩИЙ. О ТОМ, КАК 
ТРУДИЛИСЬ, И О ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ ПЛАНАХ ЛИНЕЙНО-ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ УПРАВЛЕ-
НИЙ МАГИСТРАЛЬНЫХ ГАЗОПРОВОДОВ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» НА ТЕКУЩИЙ 

ДОЛЖАНСКОЙ ЗЕМЛИДОЛЖАНСКОЙ ЗЕМЛИ
29 января 1943 года официально считает29 января 1943 года официально считает-

ся днем освобождения Должанского района ся днем освобождения Должанского района 
Орловской области от немецко-фашистских Орловской области от немецко-фашистских 
захватчиков. 

В этот день в районном центре п. Долгое В этот день в районном центре п. Долгое 
прошел митинг, в котором приняли участие прошел митинг, в котором приняли участие 
и работники Орловского ЛПУМГ. Они возлои работники Орловского ЛПУМГ. Они возло-
жили цветы к памятнику павшим воинам-жили цветы к памятнику павшим воинам-
освободителям.освободителям.

Фашисты вторглись в Должанский район 2 деФашисты вторглись в Должанский район 2 де-
кабря 1941 года. Зимой 1942 года советским войкабря 1941 года. Зимой 1942 года советским вой-
скам удалось оттеснить противника, было осскам удалось оттеснить противника, было ос-
вобождено 15 сельских советов из 20. До июня вобождено 15 сельских советов из 20. До июня 
1942 года по реке Тим проходила линия фронта. 1942 года по реке Тим проходила линия фронта. 
Отступая, фашисты сожгли все селения вдоль реОтступая, фашисты сожгли все селения вдоль ре-
ки, полностью уничтожили районный центр, наки, полностью уничтожили районный центр, на-

ходящийся в селе Вышнее-Долгое. Летом 1942 го
да противник прорвал оборону советских войск. 
14 месяцев — со 2 декабря 1941-го по 28 янва
ря 1943 года — Должанский район находился в 
оккупации.

Летом 1942 года на Должанской земле шли 
кровопролитные бои. Здесь, в районе сел Студе
ное и Баранчик, 129-я отдельная танковая бри
гада под командованием полковника Ф.Г. Ани
кушкина 14 дней и ночей сражалась с превос
ходящими силами противника, рвущегося к Мо
скве. Только за те бои было награждено 160 вои
нов, командир бригады Ф.Г. Аникушкин удостоен 
ордена Ленина. На Должанской земле покоятся 
74 воина этой танковой бригады. 

>>> стр. 11НОВОМУ ГАЗОПРОВОДУ — БОЛЬШУЮ ЖИЗНЬ
Экскурсия в здании РЭБЭкскурсия в здании РЭБЭкскурсия в здании РЭБЭкскурсия в здании РЭБЭкскурсия в здании РЭБЭкскурсия в здании РЭБЭкскурсия в здании РЭБЭкскурсия в здании РЭБЭкскурсия в здании РЭБЭкскурсия в здании РЭБ

А.С.А.С.
А.Б.А.Б.

Бригады Московского АВП Бригады Московского АВП 
проводят подготовку техники, проводят подготовку техники, 
машин и оборудования к рабомашин и оборудования к рабо

ме прицепа. Увеличена ширина 
спальных полок. На ремонтно-сва-
рочной установке изменено под

батываются методики проведения 
работ, последовательность дей-
ствий персонала.

Представителями фирмы «Тех-
нотрон» проведено обучение спе-
циалистов МУЭГ работе с воздуш-
но-плазменной резкой трубоп-
роводов. Практические навыки 
работы одновременно получили 
и специалисты других филиалов 
Общества.

Компактность нового обору

ро-дуговой сварки, но и размаг-
ничивание труб, воздушно-плаз-
менную резку и орбитально-ав-
томатическую сварку.

На автомобиль для ликвида-
ции аварий разместили баллоны 
с кислородом, пропаном, установ-
ку плазменной резки. Это позволя-
ет уменьшить количество спецтех-
ники для выполнения определен-
ных видов работ.

На наш взгляд над комплекта

в полевых условиях. Эти и дру
гие усовершенствования под
тверждают желание руководс
тва Общества облегчить рабо
ту аварийных бригад в трассо
вых условиях.

Большое внимание уделено от
дыху рабочих. Каждый автомобиль 
оборудован спальным отсеком на 
4 человека. В передвижном вагон-
доме компактно разместилась ду
шевая кабина с бойлером для го
рячей воды, предусмотрено кон
диционирование воздуха для ком
фортного отдыха при высоких на
ружных температурах.

Хочется заверить, что ответом 
работников АВП на оказанные за
боту и внимание руководства Об
щества станет постоянная готов
ность к работе по устранению все
возможных нештатных ситуаций на 
наших газовых объектах.

Московского УЭГ, начальник АВП

В 2011 г. одной из крупных за
дач для Острогожского АВП яв
ляется монтаж временной ка
меры приема внутритрубных 
устройств на 115 км МГ «Остро
гожск-Шебелинка» Ду1200 мм, 
практически на границе Украи
ны и России. Об одном из дней 
из жизни нашего АВП в этот пе
риод я бы и хотел рассказать. 
Вернее, о двух днях, потому что 
они крепко взаимосвязаны меж
ду собой.

Уже так сложилось, что началь
ник службы АВП приходит на ра
бочее место к 7 часам, планиру
ет предстоящий трудовой день, 
проводит переговоры по телефо
ну с другими начальниками служб 
о предстоящих работах и в 7.30 на
чинается планерка с инженерным 
составом службы.

Вот и 21 февраля 2011 г. день на
чался как обычно, ведущему инже
неру В.Ю.
чено возглавить бригаду по сборке 
и сварке заготовок для временной 
камеры приема внутритрубных ус

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ

ПОЗАДИ МОРОЗЫ И ОБИЛЬНЫЕ СНЕГОПАДЫ. НАСТУ-
ВЕСНА ПРИНЕСЛА НАМ РАСПУТИЦУ И ПАВОДКИ. В СООТ-

СЕЗОНОМ СТРОЯТ СВОИ ПЛАНЫ И ДЕЙСТВИЯ КОМАНДЫ
ВОССТАНОВИТЕЛЬНЫХ ПОЕЗДОВ ОБЩЕСТВА. 
— АВП МОСКОВСКОГО УЭГ, ОСТРОГОЖСКОГО И ТУЛЬ-

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ 
НАШИХ ЖЕНЩИН! 
С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 
СЮРПРИЗОВ К 8 МАРТА ДЛЯ ЖЕНСКОЙ ПОЛОВИНЫ КОМПАНИИ.

ДОРОГИЕ СОТРУДНИЦЫ 
ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА»,

МИЛЫЕ КОЛЛЕГИ!

В этот светлый и радостный весенний 
день от лица всех мужчин нашей компа-
нии примите самые искренние, сердеч-
ные поздравления с прекрасным празд-
ником — Международным женским днем 
8 марта!

Для всех нас начало весны знамену-
ется не только пробуждением природы 
от зимнего оцепенения и затишья, но в 
первую очередь ассоциируется с заме-
чательным праздником, когда мы, муж-
чины, от всей души говорим нашим до-
рогим женщинам самые теплые нежные 
слова признательности и любви.

В этот праздничный день отрадно осо-
знавать, что в нашем коллективе трудят-
ся представительницы прекрасной поло-
вины человечества, каждая из которых 
по праву является высококвалифициро-
ванным специалистом газовой отрасли. 
Это сотрудницы финансово-экономиче-
ских и юридических, бухгалтерских и ка-
дровых, а также непосредственно связан-
ных с производственной работой служб.

 Своим присутствием вы вносите в на-
ши напряженные непростые трудовые 
будни красоту и грацию, душевный такт 
и обстоятельность, атмосферу творчест-
ва, комфорта и благополучия. Мы всегда 

в стиле rock’o’c

Утром 7 марта изысканный ансамбль мо-
лодых виртуозов «Rock’o’Co», который слов-
но для того и создан, чтобы смычками сво-
их уникальных композиций пробуждать са-
мые сокровенные струны душ слушателей, 
встретил наших прекрасных женщин бук-
вально на пороге работы.

«Rock’o’Co», — известные, востребованные 
«академисты».

Создатель ансамбля, он же композитор 
и один из исполнителей, Денис Калинский 
(играет на виолончели в Большом симфони-
ческом оркестре им. П.И. Чайковского под 
управлением В.И. Федосеева) за 60 минут 

запуска поршня на новом узле под-
ключения КС «Воскресенск». Следу-
ющим этапом стали работы на учас-
тке 94,539–86,769 км в период с сенВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ тке 94,539–86,769 км в период с сенВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ -
тября 2006 г. по декабрь 2007

С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
тября 2006 г. по декабрь 2007

С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
г. с пе-

реходом в зону эксплуатационной С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО реходом в зону эксплуатационной С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ реходом в зону эксплуатационной С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 

ответственности Ногинского УМГ 

В июне на КС «Воскресенск» пров стиле rock’o’cВ июне на КС «Воскресенск» пров стиле rock’o’c-
ведено приемочное испытание 
системы углекислотного пожаро-
тушения с изотермическим моду-
лем МИЖУ компрессорного цеха 
№ 2 с 6 ГПА ГТ 750-6 «Аврора». Ис-
пытание проведено с выбросом 
углекислоты и тушением реаль-
ных очагов открытого огня. Очаги 
располагались в машзале, вбли-
зи работающего ГПА, что требо-
вало слаженных действий персо-

прошлых лет, что позволило Сер
пуховскому УМГ выполнить пос
тавленные задачи в прошедшую 
суровую зиму без сбоев. Есть уве
ренность, есть настрой, поэтому 
загадывать не будем
нировать! 

НОГИНСКОЕ
Переизоляция КГМО-2 продол

жается. В плане этого года — поч-
ти 45 км. Выполнено уже более 
50%. Есть сложности: для выпол-
нения этого объема работ плани-
ровались 2 подрядчика, но работа-
ет один — ООО «Нефтегазстрой». 
Участок у нас очень трудный из-за 
большого количества пересечений 
автодорог, железных дорог, река-
ми и так далее. Трасса проходит по 

КРюКОВСКОЕ УМГ
За летний период 2010 г. фили-

алом решены следующие основ-

комплексном диагностическом об
следовании.

ВОЛЯюТ
ИРУЕМыЕ

ПЕРИОД
ЖАРКОЕ

ТРАС-

ГОДА, 
НАшИХ

МАГИСТРАЛЬ-
ПРОЕК-
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ЛЕТ…»
Работы на станции начались еще в 

году. За это время был проведен ре-
монт газоперекачивающих агрегатов, сис-
темы автоматизированного управления и 
электрооборудования, заменены стеновые 
и кровельные панели. Также был подготов-
лен к проведению реконструкции цех сис-
темоагрегатной автоматики. «По сути, про-
изошла коренная модернизация газоком-
прессорной станции, — отметил Алексей 
Сергеевич Голубничий, генеральный ди-
ректор ООО «Газпром трансгаз Москва, — 
проведенный ремонт позволит значитель-
но повысить степень надежности работы 
и безопасности обслуживания оборудо-
вания, что в свою очередь будет способс-
твовать бесперебойному и безаварийно-
му снабжению природным газом потреби-
телей Тамбовской области, а также повы-
сит устойчивость функционирования сис-
темы магистральных газопроводов «Урен-
гой—Ужгород».

Общество ранее имело опыт проведе-
ния таких ремонтов в южных районах стра-
ны, в частности в Курской области. Одна-
ко Моршанское УМГ было также выбрано 

но изменить облик одного из основных 
цехов компрессорной станции «Давыдов-
ская», но и создать комфортные условия 
труда для персонала. 

Также следует сказать о том, что среди 
прочих задач, стоявших перед специалис-
тами ООО «Газпром трансгаз Москва» и ру-
ководством области, отдельным пунктом 
значился вопрос о выборе оптимального 
режима эксплуатации с позиций энерго-
эффективности и коммерческой целесооб-
разности. Так, в цеху было установлено обо-
рудование, позволяющее существенно со-
кратить расход топливного газа и электро-
энергии. По предварительным подсчетам, 
экономия составит порядка 2000 кВт в год 
и до 3000 куб. м в сутки. «Это означает, что 
газ становится товарным продуктом и мо-
жет поступать потребителям области. А сэ-
кономленная электроэнергия является до-
полнительной мощностью в сети для энер-
госнабжения иных потребителей», — отме-
тил Алексей Сергеевич Голубничий. 

К слову, уровень газификации Тамбовс-
кой области, по предварительным данным, 
составляет порядка 80 процентов жилого 
фонда, что требует наличия резервных объ-
емов и возможности маневрирования. В на-
стоящий момент отремонтированные газо-

УРОВЕНЬ НАДЕЖНОСТИ — ВЫСОКИЙ
По завершении торжественных меро-

приятий прошло производственное сове-
щание, где руководством филиала и началь-
никами служб были представлены доклады 
«О предварительных итогах работы за пер-
вое полугодие 2011 года». В ходе выступле-
ний активно обсуждалась работа каждого 
подразделения, были определены приори-
тетные задачи, произведен анализ эксплуа-
тации основного и вспомогательного обо-
рудования в осенне-зимний период 2010–
2011 гг., а также представлены результаты 
проверок уровня эксплуатационного кон-
троля за состоянием объектов транспорта 
газа Общества.

«ОСНОВА ОСНОВ, НАЧАЛО НАЧАЛ» Акционерам

Годовое собрание акционеров для 
«Газпрома» является, пожалуй, глав
ным событием года. 

В этом году впервые за много лет соб
рание проходило не в последнюю пятни
цу месяца, а в четверг — 30 июня. Причи
ной этому стала необходимость выдви
жения в совет новых кандидатов вмес
то чиновников — поручение об этом бы
ло дано президентом России Дмитрием 
Медведевым. Все корпоративные про
цедуры в «Газпроме» должны четко со
ответствовать уставу компании, поэтому 
в этом году потребовалось в один день 
провести сразу два собрания — годовое 
и внеочередное.

Годовое Общее собрание акционеров 
ОАО «Газпром» приняло решения по 
следующим вопросам повестки дня.

Собрание утвердило годовой отчет �

и бухгалтерскую отчетность компании за 
2010 год, в том числе отчет о прибылях 
и убытках Общества. Принято решение 
о распределении прибыли компании по 
результатам финансового года, в том чис
ле о выплате годовых дивидендов.

Собрание утвердило размер дивиден�

дов по результатам деятельности ОАО
пром» за 2010 год — 3 рубля 85 копеек на 
одну акцию. Это рекордный уровень диви
дендов за всю историю компании. Датой за
вершения выплаты дивидендов определе
но 29 августа 2011 года. Данные решения 
полностью соответствуют рекомендациям 
Совета директоров.

Собрание утвердило аудитором Об�

щества на 2011 год закрытое акционер
ное общество «ПрайсвотерхаусКуперс 
Аудит». Компания была признана побе
дителем открытого конкурса, проведен
ного Обществом в соответствии с требо
ваниями Федерального закона «Об ауди
торской деятельности».

Собрание утвердило изменения в �

Устав ОАО «Газпром», которые связаны 
с корректировками, внесенными в Фе
деральный закон «Об акционерных об
ществах» в 2010 году. Изменения, в час
тности, устанавливают новый предель
ный срок выплаты дивидендов: не более 
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Если бы все компании нашей России пос-

тупили так, как поступает «Газпром», вкла-
дывая свои прибыли в подобные объекты 
для детей, для народа, – это было бы заме-
чательно. Думаю, когда-нибудь это произой-
дет. Поздравляю вас! Берегите то, что здесь 
создано! ФОК построен не только для тех, 
кто проживает в Белоусово, но и для детей 
из других окрестностей, которые захотят сю-
да приехать. А чтобы это стало возможным, 
передаю вам в дар автобус.

ных мероприятий и соревнований высокого 
уровня. Спортивный зал предназначен для 
занятий футболом, баскетболом, волейбо-
лом, настольным теннисом, бассейн – заня-
тий спортивным и оздоровительным плава-
нием. Предусмотрено посещение комплекса 
маломобильными группами населения. 

Почетные гости перерезали символичную 
синюю ленту перед входом в здание нового 
ФОКа. После осмотра помещений спортив-

ного комплекса председатель Совета дирек
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Новая ГРС в Крутицах обошлась газовикам 

более чем в 900 млн рублей и в 2 года рабо-
ты. По их словам, это – последнее слово на-
учно-технического прогресса. Объект пол-
ностью автоматизирован. Причем создан ис-
ключительно на отечественной технологи-
ческой базе, превосходит почти вдвое свое-
го предшественника по производительнос-

ти, плюс гораздо надежнее решает вопросы 
безопасной эксплуатации. Дело в том, что 
старая ГРС в Железняках уже давно оказа-
лась в черте жилой застройки. Вынос объек-
та за город – безусловно, еще одно важное 
достоинство «крутицкого» проекта.

При общем объеме потребления газа Ка-
лужской областью в 1643 млн куб м/ч новая 
ГРС «Калуга-1» возьмет на себя 265 тысяч 

кубометров. Мало того – стаби-
лизирует общее потребление 
«голубого топлива» в регионе. 
Подразумевается многократное 
увеличение нагрузки со сторо-
ны стремительно увеличиваю-
щегося количества потребите-
лей. В том числе – и «Новой Ка-
луги», то есть бурно растущего 
Правгорода. В технические ус-
ловия новой ГРС заложен потен-
циал дополнительной газифика-
ции микрорайона численнос-
тью… более 200 тысяч человек. 
По сути – нового города.

О том, что планы отнюдь не фантастичес
кие, на церемонии открытия заявил Анато
лий Артамонов:

– В 2021 году мы будем отмечать 650-летие 
Калуги. Пока что нас, калужан, только 335 ты
сяч. Думаю, что к юбилею города это число 
вполне могло бы вырасти до полумиллиона. 
Вот главный подарок, который Калуга к это
му празднику могла бы получить. 

Нажав символическую кнопку пуска, Вя
чеслав Михаленко и Анатолий Артамонов 
заставили стремительно бежать цифры на 
счетчике, отмеряющем кубометры «голубо
го топлива», нагнетаемого могучими ком
прессорами в сторону областного центра. 
Оба руководителя были единодушны: но
вая мощная энергетическая подзарядка про
мышленности города обязательно сдетони
рует и на его демографии. Собственно, для 
этого все тут вблизи маленьких Крутиц и за
тевалось – «посеять» новую жизнь.

Алексей МЕЛЬНИКОВ,
фото Ирины ЛАЗАРЕВОЙ и Игоря МАЛЕЕВА 

...К НОВЫМ СПОРТИВНЫМ ПОБЕДАМ

СО СКОРОСТЬЮ 
74 КУБОМЕТРА 

В СЕКУНДУ...

тот момент современной специальной техни-
ки. После этого на какое-то время про вас за-
были. Вы делали свою работу, практически не 
вылезали с трассы, устраняли дефекты, выез-
жали туда, где произошла авария и инциден-
ты, в кратчайшие сроки эти работы исполня-
ли. Иногда это было 36 часов, иногда — 24, а 
иногда и того меньше.

И, по сути дела, то, что мы с вами при-
сутствуем сегодня на торжественной цере-
монии открытия новой базы АВП, — некий 
возврат долга со стороны руководства Об-
щества, да что там говорить, — со стороны 

— вам, тем людям, которые, без-
условно, этого заслуживают. 

Когда я был у вас 3–4 года назад и воочию 
увидел, в каких условиях аварийно-восстано-
вительный поезд Моршанского УМГ вынужден 
выполнять свою очень важную, очень ответ-выполнять свою очень важную, очень ответ-выполнять свою очень важную, очень ответ
ственную миссию, тогда и простым рабочим, и 
руководству филиала сказал, что настанет вре-
мя, когда этот поезд получит современную ба-
зу, будет укомплектован самым современным 
оборудованием и техникой.

Надеюсь, что сегодняшнее событие и тот 
объект, который мы сегодня открываем, та 
техника, новая, уже этого года, которую мы с 
вами сегодня увидели, подтверждают, что ру-
ководство Общества, руководство «Газпрома» 
обязательства, взятые на себя перед своими 
сотрудниками, выполняет. Огромное вам спа-
сибо за то, что вы делаете! 

В продолжение этой темы глава админи-
страции Тамбовской области Олег Бетин 

— Когда мы пошли по территории но-
вой базы АВП, я был удивлен: для лю-
дей здесь сделано все, что можно толь-

кой, газификацией и обеспечивает надлежа-
щий порядок в газовых отраслях!

АВАРИЙНОМУ ПОЕЗДУ — 
ЗЕЛЕНЫЙ СВЕТ!

Наступил ответственный момент. Глава ад-
министрации Тамбовской области Олег Бе-
тин и генеральный директор ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Алексей Голубничий пере-
резали символическую красную ленту, оз-
наменовав ввод в эксплуатацию новой ба-
зы АВП Моршанского УМГ. 

зовые магистрали находились, скажем так, 
не в очень хорошем состоянии. 

Сейчас 99% времени служба АВП зани-
мается планово-предупредительным ре-
монтом, потому что «Газпром» вкладыва-
ет очень большие деньги в диагностику, то 
есть — своевременное выявление дефек-
тов. Также большие инвестиции вкладыва-
ются в капитальный ремонт газопроводов 
методом переизоляции, переукладки. Вот в 
нашем филиале в этом году 26 км мы капи-
тально ремонтируем методом переизоляции 
и 18 км — методом переукладки…

«МЕНЯ ВОЛНУЕТ СУДЬБА
МОЕГО КОЛЛЕКТИВА…»

Финалом торжественной церемонии вво-
да в эксплуатацию новой базы АВП Мор-
шанского УМГ стала беседа генерального 
директора Общества Алексея Голубниче-
го с журналистами, заслуживающая самого 
пристального внимания, ибо на ней очень 
подробно обсуждался весь срез проблем — 

Ольга Усова, ТК «Новый век», Моршанск:
— Алексей Сергеевич, сейчас в различных 

производственных сферах идет тенденция 
к укрупнению предприятий: маленькие ком
пании сливаются в крупные, что сопровож
дается сокращением рабочих мест. Как в 
этом плане обстоят дела в ООО «Газпром 
трансгаз Москва»?

— Слияние и поглощение
стиль работы. Это больше относится к бан
ковским структурам, крупным промыш

СТРЕМИТЕЛЬНЫЙ ВЗЛЁТ В БУДУЩЕЕСТРЕМИТЕЛЬНЫЙ ВЗЛЁТ В БУДУЩЕЕ

На территории Тамбовской области 
работают два филиала Общества — 
Моршанское (г. Моршанск) и Первомайс-
кое (пос. Первомайский) управления ма-
гистральных газопроводов (УМГ). 

В 2010 году в Тамбовскую область бы-
ло поставлено более 440 млн куб. мет-
ров газа.
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ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Главная цель Управления по 
эксплуатации магистральных га-
зопроводов — безаварийная и 
стабильная работа магистраль-
ных газопроводов (МГ), газопро-
водов-отводов и ГРС, систем, 
объектов и сооружений электро-
химической защиты газотранс-
портной системы (ГТС) Общест-
ва от коррозии. 

Для ее достижения в 2016 году 
запланировано выполнение боль-
шого объема диагностических, ре-
монтных и профилактических работ. 
Уже в настоящее время полным хо-
дом ведутся работы по внутритруб-
ной диагностике (ВТД) участков МГ, 
в результате которых запланирова-
но выполнить обследование МГ об-
щей протяженностью 2098,1 км, по 
другим видам диагностики: подвод-
ных переходов — 196 ниток, 17 пе-
реходов под автомобильными и же-
лезными дорогами, 14 воздушных 
переходов, 8 участков магистраль-
ных газопроводов в местах взаим-
ных пересечений, геодезическое по-

зиционирование 741,2 км газопро-
водов, обследование 16 оползневых 
участков в местах прохождения га-
зопроводов, обследование 1 ГИС, 
провести работы по комплексной 
оценке и прогнозу технического со-
стояния магистральных газопрово-
дов и газопроводов-отводов в целях 
продления срока их безопасной экс-
плуатации общей протяженностью 
~ 4700 км, обследование, 9 техноло-
гических перемычек.

По результатам диагностиче-
ских обследований запланирова-
но устранение 2456 дефектов на 
505 трубах МГ, выполнение 6 ком-
плексов ППР на объектах ЕСГ, капи-
тальный ремонт 82,7 км МГ, гидрав-
лических переиспытаний участков 
МГ — 67,7 км, переукладка участ-
ка газопровода-отвода диаметром 
426 мм протяженностью ~ 500 м 
с применением технологии гори-
зонтально-направленного бурения 
(ГНБ) в Воронежском ЛПУМГ, боль-
шое количество работ, связанных 
с заменой и ремонтом трубопро-
водной арматуры, других очень 
важных и трудоемких работ, ис-

полнение которых необходимо для 
обеспечения должной надежности 
ГТС Общества.

Основными задачами по направ-
лению эксплуатации газораспреде-
лительных станций на 2016 год яв-
ляются: выполнение капитального 
ремонта в объеме 6 ГРС комплекс-
ного ремонта и на 6 ГРС ремонта 
узлов подогрева газа, выполне-
ние диагностических обследова-
ний на 100 ГРС, выполнение меро-
приятий по повышению надежно-
сти на 7 ГРС, выполнение работ в 
рамках планово-предупредитель-
ного ремонта на всех ГРС Общест-
ва, в т.ч. более 300 огневых работ.

Отдельное направление, ко-
торое предстоит осваивать с 
2016 г., — это выполнение работ 
собственными силами филиалов 
Общества, это работы, до насто-
ящего времени выполняемые с 
привлечением подрядных орга-
низаций. В 2016 году запланирова-
но комплексное диагностическое 
обследование 30 ГРС, режимно-
техническая наладка подогрева-
телей, толщиноментрия техноло-
гических коммуникаций ГРС. Вы-
полнение этих работ потребует 
дополнительных усилий, концен-
трации сил служб ЛЭС, АВП, ЭГРС 
филиалов, привлечение к выпол-
нению работ персонала филиалов 
УАВР, ИТЦ.

С точки зрения безаварийной 
работы газопроводов выделяет-
ся особый акцент на поддержа-
нии в работоспособном и эффек-

тивном состоянии системы защи-
ты от коррозии. Наибольшее вни-
мание уделяется анодным зазем-
лителям и установкам катодной 
защиты. Идет поэтапное внедре-
ние перспективных малораствори-
мых заземлителей с повышенным 
сроком службы и выпрямителей с 
улучшенными массогабаритными 
и энергетическими параметрами.

Выполняются коррозионные ди-
агностические обследования. Су-
ществует проблема определения 
технического состояния метал-
ла трубопроводов, на которых по 
каким-либо причинам невозмож-

но проведение ВТД. Наиболее пер-
спективным сегодня является спе-
циальное коррозионное обследо-
вание комбинированным мето-
дом с использованием измерений 
электрометрическим и магнито-
метрическим методами. Этот ме-
тод позволяет более точно опре-
делять состояние металла трубо-
провода по сравнению с класси-
ческими электрометрическими 
коррозионными обследованиями.

С увеличением объемов ре-
монтных работ увеличиваются и 
объемы сварки, ведь без нее не 
обходятся ни одни ремонтные 
работы. Основной способ свар-
ки, который применяется при ре-
монте газопроводов, это ручная 
дуговая сварка. Раз в два года все 

сварщики Общества проходят ат-
тестационные испытания для под-
тверждения своей квалификации. 
Так, в 2016 году запланировано 
проведение 262 аттестаций свар-
щиков производственных служб, 
аттестация 170 единиц свароч-
ного оборудования и 4 техноло-
гий сварки. 

Но сварочное оборудование 
постоянно совершенствуется, и в 
2015 году в филиалы Общества в 
составе сварочных установок на 
базе автомобилей КАМАЗ посту-
пило новое высокопроизводитель-
ное сварочное оборудование для 
механизированной сварки самоза-
щитной порошковой проволокой, 
для автоматической сварки УАСТ 1, 
для ручной и механизированной 
аргонно-дуговой сварки неплавя-
щимся электродом, для плазмен-
ной резки и строжки. С внедрени-
ем нового оборудования повысит-
ся качество сварочных работ, сни-
зятся трудозатраты.

Еще одной немаловажной зада-
чей Управления по эксплуатации 
магистральных газопроводов яв-
ляется энергосбережение и обес-
печение показателей энергетиче-
ской эффективности. Для решения 
данной задачи на 2016 год запла-
нировано 5 работ с применением 
технологии врезки под давлени-
ем, которая позволит выполнить 
ремонтные работы без стравли-
вания газа и обеспечит его эко-
номию в размере 11 304,6 тыс. м3. 
Также планируется проведение 
работ по перекачке газа в целях 
его сохранения, с применением 
мобильных компрессорных уста-
новок. Планируется, что данная ра-
бота позволит сохранить не менее 
15 000 тыс. м3.

Если говорить о проблемах и 
сложностях, с которыми сталки-
вается управление и Общество в 
целом, то это, безусловно, наруше-
ния охранных зон и минимальных 
расстояний. Проводится большая 
совместная работа с юридическим 
отделом. Ищутся различные пути и 
возможности для устранения уже 
существующих нарушений и не-
допущения возникновения новых.
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От производства к жизни

«ХОРОШЕГО ЧЕЛОВЕК А 
РАБОТА ВСЕГДА НАЙДЕТ»

Всякий, кто работает только на себя, страдает.
 Работая для других, человек разделяет с ними их радость. 

 Иоганн Вольфганг фон Гете

ЭТА НОВАЯ РУБРИКА, ПРИУРОЧЕННАЯ К 100-МУ ВЫПУСКУ ГАЗЕТЫ, 
ПРИДУМАНА ДЛЯ ТОГО, ЧТОБЫ ЧИТАТЕЛЬ МОГ ОЦЕНИТЬ РЕАЛЬНУЮ 
РАБОТУ, ПРОДЕЛАННУЮ РАЗЛИЧНЫМИ РУКОВОДИТЕЛЯМИ И УПРАВ-
ЛЕНИЯМИ, ПРЕДСТАВЛЕННЫМИ В РУБРИКЕ, А ТАКЖЕ УЗНАТЬ ДЛЯ СЕБЯ 
НЕКОТОРЫЕ ПОДРОБНОСТИ ЖИЗНИ ТРУДОВЫХ КОЛЛЕКТИВОВ КОМ-
ПАНИИ. 

РУБРИКА ПРИЗВАНА ИНФОРМИРОВАТЬ ЧИТАТЕЛЕЙ «ПРОМЕТЕЯ» 
О ВНУТРЕННЕЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» 
И О ТОМ, ЧЕМ НАШЕ ОБЩЕСТВО «ДЫШИТ».

ГЕРОЙ НАШЕЙ НОВОЙ РУБРИКИ ВЫБРАН НЕ СЛУЧАЙНО. ПУТЬ, ПРО-
ДЕЛАННЫЙ АЛЕКСЕЕМ НИКОЛАЕВИЧЕМ ВИДЕНЕЕВЫМ, ОТ МАШИНИСТА 
ТК ДО НАЧАЛЬНИКА УПРАВЛЕНИЯ ПО ЭКСПЛУАТАЦИИ МАГИСТРАЛЬНЫХ 
ГАЗОПРОВОДОВ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» ВЫЗЫВАЕТ 
НЕПОДДЕЛЬНОЕ УВАЖЕНИЕ И ИНТЕРЕС. 

АЛЕКСЕЙ НИКОЛАЕВИЧ РАССКАЗЫВАЕТ О ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ 
ПЛАНАХ, КОТОРЫЕ НЕОБХОДИМО ВЫПОЛНИТЬ ВОЗГЛАВЛЯЕМЫМ ИМ 
УПРАВЛЕНИЕМ, А ТАКЖЕ ДЕЛИТСЯ С ЧИТАТЕЛЯМИ ПОДРОБНОСТЯМИ 
ЖИЗНИ КОЛЛЕКТИВА И СВОЕЙ СОБСТВЕННОЙ.



щие годы этому способствовало, 26,9 км газопроводов,

(100 %), защищенность газопро-
водов составляет 100 %..

• В отчетном году мы присту-
пили к комплексному капиталь-
ному ремонту площадок аварий-
ного запаса труб на основании

ние до места производства ра
бот, сварочные установки готовы 
к сварке стыков. (рис. 1). Обору
дование автолаборатории тоже 
не простаивает: бригада дефек
тоскопистов приступила к рабо
те по контролю качества сварно
го стыка тройника Ду 500 мм ра
диографическим методом рент
геновским аппаратом «РПД-200» 
(рис.2); качество углового шва 
усиливающей накладки с основ
ной трубой невозможно прове
рить без ультразвукового дефек
тоскопа УД3-103ВД (рис.3). С та
ким передвижным жилым ком
плексом драгоценное время не 
будет тратиться на длительные 
переезды (рис.4). Разумное ис
пользование данного оборудо
вания и техники позволит под
держивать высококачественный 
уровень выполняемых работ.

Владимир УВАРОВ,
начальник АВП 

Острогожского УМГ

В начале 2011 г. Тульское УМГ 
получило с Центральной базы 
материально-технического снаб
жения Общества специальную 
технику. 

Для службы АВП: 
грузопассажирский специаль�

ный автомобиль на базе автомаши
ны «КАМАЗ-43118», позволяющий 
производить перевозку 6 человек 
и проживание в полевых услови
ях 10 человек;

прицеп-фургон на шасси �

СЗАП-8309, позволяющий прожи
вать в полевых условиях 16 чело
векам. Фургон оборудован конди
ционером, бойлерной установкой 
для подогрева воды, душевой;

ремонтно-сварочная уста�

новка на базе автомашины «КА
МАЗ 43118». Установка оборудо
вана воздушно-плазменной рез
кой труб, устройством для обеспе
чения сварки намагниченных труб 
«УСНТ-1», комплексом «ПРОТЕУС» 
для автоматической сварки в сре
де защищенных газов;

В ПРЕДДВЕРИИ 
ВЕСНЫ

ния кранами с возможностью управления 
данными узлами с диспетчерского пульта, 
что является новым в эксплуатации ука
занного объекта.

В соответствии с решением Общества, на 

РАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУ
ПО ТРАДИЦИИ, В ЯНВАРЕ МЕСЯЦЕ ФИЛИАЛЫ НАШЕГО ОБЩЕСТВА ПОДВОДЯТ ИТОГИ ПРО-

ШЕДШЕГО ГОДА И ПЛАНИРУЮТ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ РАБОТЫ НА ТЕКУЩИЙ. О ТОМ, КАК 
ТРУДИЛИСЬ, И О ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ ПЛАНАХ ЛИНЕЙНО-ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ УПРАВЛЕ-
НИЙ МАГИСТРАЛЬНЫХ ГАЗОПРОВОДОВ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» НА ТЕКУЩИЙ 

Великой Отечественной войне. Памятные, историко-патриотические материалы 
этой рубрики станут основной темой газеты в течение всего юбилейного 2015 года.

прошел митинг, в котором приняли участие прошел митинг, в котором приняли участие 
и работники Орловского ЛПУМГ. Они возлои работники Орловского ЛПУМГ. Они возло-
жили цветы к памятнику павшим воинам-жили цветы к памятнику павшим воинам-

Фашисты вторглись в Должанский район 2 деФашисты вторглись в Должанский район 2 де-
кабря 1941 года. Зимой 1942 года советским войкабря 1941 года. Зимой 1942 года советским вой-
скам удалось оттеснить противника, было осскам удалось оттеснить противника, было ос-
вобождено 15 сельских советов из 20. До июня вобождено 15 сельских советов из 20. До июня 
1942 года по реке Тим проходила линия фронта. 1942 года по реке Тим проходила линия фронта. 
Отступая, фашисты сожгли все селения вдоль реОтступая, фашисты сожгли все селения вдоль ре-
ки, полностью уничтожили районный центр, наки, полностью уничтожили районный центр, на-

Летом 1942 года на Должанской земле шли 
кровопролитные бои. Здесь, в районе сел Студе
ное и Баранчик, 129-я отдельная танковая бри
гада под командованием полковника Ф.Г. Ани
кушкина 14 дней и ночей сражалась с превос
ходящими силами противника, рвущегося к Мо
скве. Только за те бои было награждено 160 вои
нов, командир бригады Ф.Г. Аникушкин удостоен 
ордена Ленина. На Должанской земле покоятся 
74 воина этой танковой бригады. 
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А.С.А.С.
А.Б.А.Б.

Бригады Московского АВП Бригады Московского АВП 
проводят подготовку техники, проводят подготовку техники, 
машин и оборудования к рабомашин и оборудования к рабо

ме прицепа. Увеличена ширина 
спальных полок. На ремонтно-сва-
рочной установке изменено под

батываются методики проведения 
работ, последовательность дей-
ствий персонала.

Представителями фирмы «Тех-
нотрон» проведено обучение спе-
циалистов МУЭГ работе с воздуш-
но-плазменной резкой трубоп-
роводов. Практические навыки 
работы одновременно получили 
и специалисты других филиалов 
Общества.

Компактность нового обору

ро-дуговой сварки, но и размаг-
ничивание труб, воздушно-плаз-
менную резку и орбитально-ав-
томатическую сварку.

На автомобиль для ликвида-
ции аварий разместили баллоны 
с кислородом, пропаном, установ-
ку плазменной резки. Это позволя-
ет уменьшить количество спецтех-
ники для выполнения определен-
ных видов работ.

На наш взгляд над комплекта

вых условиях.
Большое внимание уделено от

дыху рабочих. Каждый автомобиль 
оборудован спальным отсеком на 
4 человека. В передвижном вагон-
доме компактно разместилась ду
шевая кабина с бойлером для го
рячей воды, предусмотрено кон
диционирование воздуха для ком
фортного отдыха при высоких на
ружных температурах.

Хочется заверить, что ответом 
работников АВП на оказанные за
боту и внимание руководства Об
щества станет постоянная готов
ность к работе по устранению все
возможных нештатных ситуаций на 
наших газовых объектах.

Московского УЭГ, начальник АВП

В 2011 г. одной из крупных за
дач для Острогожского АВП яв
ляется монтаж временной ка
меры приема внутритрубных 
устройств на 115 км МГ «Остро
гожск-Шебелинка» Ду1200 мм, 
практически на границе Украи
ны и России. Об одном из дней 
из жизни нашего АВП в этот пе
риод я бы и хотел рассказать. 
Вернее, о двух днях, потому что 
они крепко взаимосвязаны меж
ду собой.

Уже так сложилось, что началь
ник службы АВП приходит на ра
бочее место к 7 часам, планиру
ет предстоящий трудовой день, 
проводит переговоры по телефо
ну с другими начальниками служб 
о предстоящих работах и в 7.30 на
чинается планерка с инженерным 
составом службы.

Вот и 21 февраля 2011 г. день на
чался как обычно, ведущему инже
неру В.Ю.
чено возглавить бригаду по сборке 
и сварке заготовок для временной 
камеры приема внутритрубных ус

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ

ПОЗАДИ МОРОЗЫ И ОБИЛЬНЫЕ СНЕГОПАДЫ. НАСТУ-
ВЕСНА ПРИНЕСЛА НАМ РАСПУТИЦУ И ПАВОДКИ. В СООТ-

СЕЗОНОМ СТРОЯТ СВОИ ПЛАНЫ И ДЕЙСТВИЯ КОМАНДЫ
ВОССТАНОВИТЕЛЬНЫХ ПОЕЗДОВ ОБЩЕСТВА. 
— АВП МОСКОВСКОГО УЭГ, ОСТРОГОЖСКОГО И ТУЛЬ-

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ 
НАШИХ ЖЕНЩИН! 
С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 
СЮРПРИЗОВ К 8 МАРТА ДЛЯ ЖЕНСКОЙ ПОЛОВИНЫ КОМПАНИИ.

ДОРОГИЕ СОТРУДНИЦЫ 
ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА»,

МИЛЫЕ КОЛЛЕГИ!

В этот светлый и радостный весенний 
день от лица всех мужчин нашей компа-
нии примите самые искренние, сердеч-
ные поздравления с прекрасным празд-
ником — Международным женским днем 
8 марта!

Для всех нас начало весны знамену-
ется не только пробуждением природы 
от зимнего оцепенения и затишья, но в 
первую очередь ассоциируется с заме-
чательным праздником, когда мы, муж-
чины, от всей души говорим нашим до-
рогим женщинам самые теплые нежные 
слова признательности и любви.

В этот праздничный день отрадно осо-
знавать, что в нашем коллективе трудят-
ся представительницы прекрасной поло-
вины человечества, каждая из которых 
по праву является высококвалифициро-
ванным специалистом газовой отрасли. 
Это сотрудницы финансово-экономиче-
ских и юридических, бухгалтерских и ка-
дровых, а также непосредственно связан-
ных с производственной работой служб.

 Своим присутствием вы вносите в на-
ши напряженные непростые трудовые 
будни красоту и грацию, душевный такт 
и обстоятельность, атмосферу творчест-
ва, комфорта и благополучия. Мы всегда 

в стиле rock’o’c

Утром 7 марта изысканный ансамбль мо-
лодых виртуозов «Rock’o’Co», который слов-
но для того и создан, чтобы смычками сво
их уникальных композиций пробуждать са
мые сокровенные струны душ слушателей, 
встретил наших прекрасных женщин бук
вально на пороге работы.

«Rock’o’Co», — известные, востребованные 
«академисты».

запуска поршня на новом узле под-
ключения КС «Воскресенск». Следу-
ющим этапом стали работы на учас-
тке 94,539–86,769 км в период с сенВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ тке 94,539–86,769 км в период с сенВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ -
тября 2006 г. по декабрь 2007

С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
тября 2006 г. по декабрь 2007

С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
г. с пе-

реходом в зону эксплуатационной С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО реходом в зону эксплуатационной С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ реходом в зону эксплуатационной С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 

ответственности Ногинского УМГ 

В июне на КС «Воскресенск» пров стиле rock’o’cВ июне на КС «Воскресенск» пров стиле rock’o’c-
ведено приемочное испытание 
системы углекислотного пожаро-
тушения с изотермическим моду-
лем МИЖУ компрессорного цеха 
№ 2 с 6 ГПА ГТ 750-6 «Аврора». Ис-
пытание проведено с выбросом 
углекислоты и тушением реаль-
ных очагов открытого огня. Очаги 

прошлых лет, что позволило Сер
пуховскому УМГ выполнить пос
тавленные задачи в прошедшую 
суровую зиму без сбоев. Есть уве-
ренность, есть настрой, поэтому 
загадывать не будем — будем пла-
нировать! 

НОГИНСКОЕ УМГ
Переизоляция КГМО-2 продол-

жается. В плане этого года — поч-
ти 45 км. Выполнено уже более 
50%. Есть сложности: для выпол-
нения этого объема работ плани-
ровались 2 подрядчика, но работа-
ет один — ООО «Нефтегазстрой». 
Участок у нас очень трудный из-за 

нейного крана и перемычек.
Осенью предстоят большие ра-

боты по подключению после окон-
чания переизоляции шести ГРС 
к отремонтированному газопро-
воду КГМО-2, а также 4 перемыч-
ки Ду 1000.

КРюКОВСКОЕ УМГ
За летний период 2010 г. фили-

алом решены следующие основ-

фектов на 6 трубах по результатам 
ВТД. Проводится капитальный ре
монт с переизоляцией на участке 
газопровода «Грязовец—КГМО» 
диаметром 1220 мм с 416 км по 
435 км. Выполнен основной объ
ем огневых работ на ГРС по устра
нению дефектов, выявленных при 
комплексном диагностическом об
следовании.

ВОЛЯюТ
ИРУЕМыЕ

ПЕРИОД
ЖАРКОЕ

ТРАС-

ГОДА, 
НАшИХ

МАГИСТРАЛЬ-
ПРОЕК-
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«ПРОДЛИТЬ РЕСУРС НА 30 ЛЕТ…»
Работы на станции начались еще в 

2007 году. За это время был проведен ре-
монт газоперекачивающих агрегатов, сис-
темы автоматизированного управления и 
электрооборудования, заменены стеновые 
и кровельные панели. Также был подготов-
лен к проведению реконструкции цех сис-
темоагрегатной автоматики. «По сути, про-
изошла коренная модернизация газоком-
прессорной станции, — отметил Алексей 
Сергеевич Голубничий, генеральный ди-
ректор ООО «Газпром трансгаз Москва, — 
проведенный ремонт позволит значитель-
но повысить степень надежности работы 
и безопасности обслуживания оборудо-
вания, что в свою очередь будет способс-
твовать бесперебойному и безаварийно-
му снабжению природным газом потреби-
телей Тамбовской области, а также повы-
сит устойчивость функционирования сис-
темы магистральных газопроводов «Урен-

Общество ранее имело опыт проведе-
ния таких ремонтов в южных районах стра-
ны, в частности в Курской области. Одна-
ко Моршанское УМГ было также выбрано 

но изменить облик одного из основных 
цехов компрессорной станции «Давыдов-
ская», но и создать комфортные условия 
труда для персонала. 

Также следует сказать о том, что среди 
прочих задач, стоявших перед специалис-
тами ООО «Газпром трансгаз Москва» и ру-
ководством области, отдельным пунктом 
значился вопрос о выборе оптимального 
режима эксплуатации с позиций энерго-
эффективности и коммерческой целесооб-
разности. Так, в цеху было установлено обо-
рудование, позволяющее существенно со-
кратить расход топливного газа и электро-
энергии. По предварительным подсчетам, 
экономия составит порядка 2000 кВт в год 
и до 3000 куб. м в сутки. «Это означает, что 
газ становится товарным продуктом и мо-
жет поступать потребителям области. А сэ-
кономленная электроэнергия является до-
полнительной мощностью в сети для энер-
госнабжения иных потребителей», — отме-
тил Алексей Сергеевич Голубничий. 

К слову, уровень газификации Тамбовс-
кой области, по предварительным данным, 
составляет порядка 80 процентов жилого 
фонда, что требует наличия резервных объ-
емов и возможности маневрирования. В на-
стоящий момент отремонтированные газо-

УРОВЕНЬ НАДЕЖНОСТИ — ВЫСОКИЙ
По завершении торжественных меро-

приятий прошло производственное сове-
щание, где руководством филиала и началь-
никами служб были представлены доклады 
«О предварительных итогах работы за пер-
вое полугодие 2011 года». В ходе выступле-
ний активно обсуждалась работа каждого 
подразделения, были определены приори-
тетные задачи, произведен анализ эксплуа-
тации основного и вспомогательного обо-
рудования в осенне-зимний период 2010–
2011 гг., а также представлены результаты 
проверок уровня эксплуатационного кон-
троля за состоянием объектов транспорта 
газа Общества.

«ОСНОВА ОСНОВ, НАЧАЛО НАЧАЛ»

Годовое собрание акционеров для 
«Газпрома» является, пожалуй, глав
ным событием года. 

В этом году впервые за много лет соб
рание проходило не в последнюю пятни
цу месяца, а в четверг — 30 июня. Причи
ной этому стала необходимость выдви
жения в совет новых кандидатов вмес
то чиновников — поручение об этом бы
ло дано президентом России Дмитрием 
Медведевым. Все корпоративные про
цедуры в «Газпроме» должны четко со
ответствовать уставу компании, поэтому 
в этом году потребовалось в один день 
провести сразу два собрания — годовое 
и внеочередное.

Годовое Общее собрание акционеров 
ОАО «Газпром» приняло решения по 
следующим вопросам повестки дня.

Собрание утвердило годовой отчет �

и бухгалтерскую отчетность компании за 
2010 год, в том числе отчет о прибылях 
и убытках Общества. Принято решение 
о распределении прибыли компании по 
результатам финансового года, в том чис
ле о выплате годовых дивидендов.

Собрание утвердило размер дивиден�

дов по результатам деятельности ОАО
пром» за 2010 год — 3 рубля 85 копеек на 
одну акцию. Это рекордный уровень диви
дендов за всю историю компании. Датой за
вершения выплаты дивидендов определе
но 29 августа 2011 года. Данные решения 
полностью соответствуют рекомендациям 
Совета директоров.

Собрание утвердило аудитором Об�

щества на 2011 год закрытое акционер
ное общество «ПрайсвотерхаусКуперс 
Аудит». Компания была признана побе
дителем открытого конкурса, проведен
ного Обществом в соответствии с требо
ваниями Федерального закона «Об ауди
торской деятельности».

Собрание утвердило изменения в �

Устав ОАО «Газпром», которые связаны 
с корректировками, внесенными в Фе
деральный закон «Об акционерных об
ществах» в 2010 году. Изменения, в час
тности, устанавливают новый предель
ный срок выплаты дивидендов: не более 
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Если бы все компании нашей России пос-

тупили так, как поступает «Газпром», вкла-
дывая свои прибыли в подобные объекты 
для детей, для народа, – это было бы заме-
чательно. Думаю, когда-нибудь это произой-
дет. Поздравляю вас! Берегите то, что здесь 
создано! ФОК построен не только для тех, 
кто проживает в Белоусово, но и для детей 
из других окрестностей, которые захотят сю-
да приехать. А чтобы это стало возможным, 
передаю вам в дар автобус.

ных мероприятий и соревнований высокого 
уровня. Спортивный зал предназначен для 
занятий футболом, баскетболом, волейбо-
лом, настольным теннисом, бассейн – заня-
тий спортивным и оздоровительным плава-
нием. Предусмотрено посещение комплекса 
маломобильными группами населения. 

Почетные гости перерезали символичную 
синюю ленту перед входом в здание нового 
ФОКа. После осмотра помещений спортив-

ного комплекса председатель Совета дирек
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Новая ГРС в Крутицах обошлась газовикам 

более чем в 900 млн рублей и в 2 года рабо-
ты. По их словам, это – последнее слово на-
учно-технического прогресса. Объект пол-
ностью автоматизирован. Причем создан ис-
ключительно на отечественной технологи-
ческой базе, превосходит почти вдвое свое-
го предшественника по производительнос-

ти, плюс гораздо надежнее решает вопросы 
безопасной эксплуатации. Дело в том, что 
старая ГРС в Железняках уже давно оказа-
лась в черте жилой застройки. Вынос объек-
та за город – безусловно, еще одно важное 
достоинство «крутицкого» проекта.

При общем объеме потребления газа Ка-
лужской областью в 1643 млн куб м/ч новая 
ГРС «Калуга-1» возьмет на себя 265 тысяч 

кубометров. Мало того – стаби-
лизирует общее потребление 
«голубого топлива» в регионе. 
Подразумевается многократное 
увеличение нагрузки со сторо-
ны стремительно увеличиваю-
щегося количества потребите-
лей. В том числе – и «Новой Ка-
луги», то есть бурно растущего 
Правгорода. В технические ус-
ловия новой ГРС заложен потен-
циал дополнительной газифика-
ции микрорайона численнос-
тью… более 200 тысяч человек. 
По сути – нового города.

О том, что планы отнюдь не фантастичес
кие, на церемонии открытия заявил Анато
лий Артамонов:

– В 2021 году мы будем отмечать 650-летие 
Калуги. Пока что нас, калужан, только 335 ты
сяч. Думаю, что к юбилею города это число 
вполне могло бы вырасти до полумиллиона. 
Вот главный подарок, который Калуга к это
му празднику могла бы получить. 

Нажав символическую кнопку пуска, Вя
чеслав Михаленко и Анатолий Артамонов 
заставили стремительно бежать цифры на 
счетчике, отмеряющем кубометры «голубо
го топлива», нагнетаемого могучими ком
прессорами в сторону областного центра. 
Оба руководителя были единодушны: но
вая мощная энергетическая подзарядка про
мышленности города обязательно сдетони
рует и на его демографии. Собственно, для 
этого все тут вблизи маленьких Крутиц и за
тевалось – «посеять» новую жизнь.

Алексей МЕЛЬНИКОВ,
фото Ирины ЛАЗАРЕВОЙ и Игоря МАЛЕЕВА 

...К НОВЫМ СПОРТИВНЫМ ПОБЕДАМ

СО СКОРОСТЬЮ 
74 КУБОМЕТРА 

В СЕКУНДУ...

тот момент современной специальной техни-
ки. После этого на какое-то время про вас за-
были. Вы делали свою работу, практически не 
вылезали с трассы, устраняли дефекты, выез-
жали туда, где произошла авария и инциден-
ты, в кратчайшие сроки эти работы исполня-
ли. Иногда это было 36 часов, иногда — 24, а 
иногда и того меньше.

И, по сути дела, то, что мы с вами при-
сутствуем сегодня на торжественной цере-
монии открытия новой базы АВП, — некий 
возврат долга со стороны руководства Об-
щества, да что там говорить, — со стороны 

— вам, тем людям, которые, без-
условно, этого заслуживают. 

Когда я был у вас 3–4 года назад и воочию 
увидел, в каких условиях аварийно-восстано-
вительный поезд Моршанского УМГ вынужден 
выполнять свою очень важную, очень ответ-выполнять свою очень важную, очень ответ-выполнять свою очень важную, очень ответ
ственную миссию, тогда и простым рабочим, и 
руководству филиала сказал, что настанет вре-
мя, когда этот поезд получит современную ба-
зу, будет укомплектован самым современным 
оборудованием и техникой.

Надеюсь, что сегодняшнее событие и тот 
объект, который мы сегодня открываем, та 
техника, новая, уже этого года, которую мы с 
вами сегодня увидели, подтверждают, что ру-
ководство Общества, руководство «Газпрома» 
обязательства, взятые на себя перед своими 
сотрудниками, выполняет. Огромное вам спа-
сибо за то, что вы делаете! 

В продолжение этой темы глава админи-
страции Тамбовской области Олег Бетин 

— Когда мы пошли по территории но-
вой базы АВП, я был удивлен: для лю-
дей здесь сделано все, что можно толь-

кой, газификацией и обеспечивает надлежа-
щий порядок в газовых отраслях!

АВАРИЙНОМУ ПОЕЗДУ — 
ЗЕЛЕНЫЙ СВЕТ!

Наступил ответственный момент. Глава ад-
министрации Тамбовской области Олег Бе-
тин и генеральный директор ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Алексей Голубничий пере-
резали символическую красную ленту, оз-
наменовав ввод в эксплуатацию новой ба-
зы АВП Моршанского УМГ. 

зовые магистрали находились, скажем так, 
не в очень хорошем состоянии. 

Сейчас 99% времени служба АВП зани-
мается планово-предупредительным ре-
монтом, потому что «Газпром» вкладыва-
ет очень большие деньги в диагностику, то 
есть — своевременное выявление дефек-
тов. Также большие инвестиции вкладыва-
ются в капитальный ремонт газопроводов 
методом переизоляции, переукладки. Вот в 
нашем филиале в этом году 26 км мы капи-
тально ремонтируем методом переизоляции 
и 18 км — методом переукладки…

«МЕНЯ ВОЛНУЕТ СУДЬБА
МОЕГО КОЛЛЕКТИВА…»

Финалом торжественной церемонии вво-
да в эксплуатацию новой базы АВП Мор-
шанского УМГ стала беседа генерального 
директора Общества Алексея Голубниче-
го с журналистами, заслуживающая самого 
пристального внимания, ибо на ней очень 
подробно обсуждался весь срез проблем — 

Ольга Усова, ТК «Новый век», Моршанск:
— Алексей Сергеевич, сейчас в различных 

производственных сферах идет тенденция 
к укрупнению предприятий: маленькие ком
пании сливаются в крупные, что сопровож
дается сокращением рабочих мест. Как в 
этом плане обстоят дела в ООО «Газпром 
трансгаз Москва»?

— Слияние и поглощение
стиль работы. Это больше относится к бан
ковским структурам, крупным промыш

СТРЕМИТЕЛЬНЫЙ ВЗЛЁТ В БУДУЩЕЕСТРЕМИТЕЛЬНЫЙ ВЗЛЁТ В БУДУЩЕЕ

На территории Тамбовской области 
работают два филиала Общества — 
Моршанское (г. Моршанск) и Первомайс-
кое (пос. Первомайский) управления ма-
гистральных газопроводов (УМГ). 

В 2010 году в Тамбовскую область бы-
ло поставлено более 440 млн куб. мет-
ров газа.
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— Закончив Российский государственный 
университет нефти и газа имени И.М. Губки-
на в 2000 году, я начал работать на компрес-
сорной станции КС «0» ООО «Тюментранс-
газ» в Надыме, пришел туда машинистом. 
Я газовик во втором поколении, отец мой 
работал инженером КИП на КС «0» с момен-
та ее строительства и до выхода на пенсию, 
чуть больше 33 лет. Уже, будучи начальни-
ком КС, был приглашен в дружную семью 
ООО «Газпром трансгаз Москва» Никола-
ем Васильевичем Дашуниным в 2006 году, 
став ведущим инженером ПО ЭКС. В даль-
нейшем, благодаря Борису Матвеевичу Бу-

ховцеву, начал работать в Управлении по 
эксплуатации магистральных газопроводов.

Скажу, что работа управления сложная, 
но очень интересная. Работа у нас творче-
ская, разнообразная и не бывает ни одно-
го дня, друг на друга похожего. Рутиной на-
шу деятельность точно не назовешь. Хочу 
отдельно сказать, что лично мне очень по-
везло с коллективом. Ребята у нас — золото.

В Управлении по эксплуатации маги-
стральных газопроводов работают 23 че-
ловека, создана и действует атмосфера до-
брожелательности, взаимопонимания и вза-
имовыручки, взаимозаменяемости специа-
листов. Постоянно велась и ведется работа 
по омоложению кадров, подбору и воспи-

танию молодых специалистов. Средний воз-
раст нашего коллектива порядка 33–35 лет. 
У нас работают такие профессионалы газо-
вой промышленности, как Владимир Семе-
нович Высоцкий (начальник производствен-
ного отдела по эксплуатации магистральных 
газопроводов) и Александр Николаевич Де-
нисов (начальник производственного отдела 
по эксплуатации ГРС). Отдел главного свар-
щика активно внедряет в жизнь новые тех-
нологии в сварочном производстве. Отме-
чу и молодой производственный отдел по 
защите от коррозии, с их стремлением и же-
ланием мы способны на многое. 

Обычная текучка в нашем управлении 
отсутствует. Исключением стали 2014 и 
2015 годы. Ушли на пенсию такие люди, как 
Вячеслав Петрович Пахомов, Владимир 
Александрович Жеманов, Сергей Владими-
рович Мельников. В связи с этим мы немно-
го потеряли в опыте, но наши ребята моло-
ды и талантливы, всеми силами наверсты-
вают все, что только можно, не считаясь с 
личным временем. 

В нашем деле очень важна дисциплина. Ее 
отсутствие может привести к печальным по-
следствиям, поэтому всеми силами мы под-
держиваем дисциплину внутри нашего ра-
бочего коллектива и предприятия в целом.

Подводя итог, хочется пожелать нам всем 
безаварийной работы, а любые трудности, 
я уверен, мы вместе преодолеем.

Тему вел Дмитрий ПРЕДЕ

От производства к жизни
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Председатель комиссии по охране тру-

да А.М. Фролов проверил журналы рабо-
ты уполномоченных и сообщил об изме-
нениях критериев их работы — по реко-
мендациям Объединенной первичной 
профсоюзной организации ООО «Газ-
пром трансгаз Москва» определен но-
вый подсчет баллов по Таблице оценки 
основных показателей работы уполно-
моченных по охране труда. Рекомендуе-
мые мероприятия в таблице остались, а 
за конкретную выполненную работу каж-
дого уполномоченного количество бал-
лов теперь будет увеличиваться. 

Председатель профкома М.А. Чикунов 
отметил, что за первый квартал работа 
уполномоченных и комиссии по охране 
труда оценивается положительно. Это го-
ворит об ответственном отношении каж-
дого специалиста к порученным обязан-
ностям и о важности проведения сов-
местного контроля по повышению эф-
фективности работы в сфере охраны тру-
да и промышленной безопасности как со 
стороны ответственных лиц филиала, так 
и профсоюзной организации.

 Председатель профкома также со-
общил участникам совещания о про-
ведении интернет-конкурса на лучшую 
публикацию в социальной сети «В кон-
такте», посвященную Всемирному дню 
охраны труда, среди объединенных и 
первичных профсоюзных организаций 
МПО ПАО «Газпром», который состоит-
ся 28 апреля 2016 года. В конкурсе уча-
ствуют все публикации (тестовые, аудио- 
и видеосообщения), размещенные в со-
циальной сети «Вконтакте» с хэштегами 
#МПОГазпромОхранаТруда. 

Охрана труда – 
в приоритете

Вести с трассы «ХОРОШЕГО ЧЕЛОВЕК А 
РАБОТА ВСЕГДА НАЙДЕТ»

Ракурс–70

100-й выпуск «Прометея» начинает публикацию работ участников нового фото-
конкурса «Ракурс–70», посвященного 70-летию ООО «Газпром трансгаз Москва».

Напоминаем, что конкурс проводится с 1 марта по 1 ноября 2016 г.
С его условиями вы можете ознакомиться в № 1–2 (январь–февраль) 2016 г. нашей 

газеты и на Intranet-сайте компании.

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!

Номинация «ЖИЗНЬ В ОБЪЕКТИВЕ»

Елена Александровна ГРУНЬ,
заместитель начальника отдела технологического 

проектирования СПКР филиала ИТЦАббатство Мелк Родник по дороге в Дивеево

Озера Карелии

Чашечка чая на природе Карелия
Цветок

>>> стр. 12



• На 3818 часов, или 56 % уве-
личилась средняя наработка на
отказ всех ГПА в 2006 году, она
составила 10 674 часов (2005 г. —
6 856 часов). Как и в предыду-
щие годы этому способствовало,

сравнении с данными преды-
инспекций и выполнено

прогнозирование изменения сте-
опасности дефектов с выда-

рекомендаций по очереднос-
устранения.

целом в 2006 году Обще-
выполнено работ по капи-

ремонту на общую сум-
млрд. рублей, что в 1,6

больше чем в 2005 году. Об-
освоения средств на

капитальный ремонт по отноше-
стоимости основных фон-

году составил 1,49 %,
превысив данный показатель по
итогам 2005

• После
реконструкции
атацию 369,0
газопроводов
отводов.

• При плане
монта 25,2 км
26,9 км газопроводов,

среднесписочной
в транспорте

ние до места производства ра
бот, сварочные установки готовы 
к сварке стыков. (рис. 1). Обору
дование автолаборатории тоже 
не простаивает: бригада дефек
тоскопистов приступила к рабо
те по контролю качества сварно
го стыка тройника Ду 500 мм ра
диографическим методом рент
геновским аппаратом «РПД-200» 
(рис.2); качество углового шва 
усиливающей накладки с основ
ной трубой невозможно прове
рить без ультразвукового дефек
тоскопа УД3-103ВД (рис.3). С та
ким передвижным жилым ком
плексом драгоценное время не 
будет тратиться на длительные 
переезды (рис.4). Разумное ис-
пользование данного оборудо-
вания и техники позволит под-
держивать высококачественный 
уровень выполняемых работ.

Владимир УВАРОВ,
начальник АВП 

Острогожского УМГ

В начале 2011 г. Тульское УМГ 
получило с Центральной базы 
материально-технического снаб-
жения Общества специальную 
технику. 

Для службы АВП: 
грузопассажирский специаль-�

ный автомобиль на базе автомаши-
ны «КАМАЗ-43118», позволяющий 
производить перевозку 6 человек 
и проживание в полевых услови-
ях 10 человек;

прицеп-фургон на шасси �

СЗАП-8309, позволяющий прожи
вать в полевых условиях 16 чело
векам. Фургон оборудован конди
ционером, бойлерной установкой 
для подогрева воды, душевой;

ремонтно-сварочная уста�

новка на базе автомашины «КА
МАЗ 43118». Установка оборудо
вана воздушно-плазменной рез
кой труб, устройством для обеспе
чения сварки намагниченных труб 
«УСНТ-1», комплексом «ПРОТЕУС» 
для автоматической сварки в сре
де защищенных газов;

В ПРЕДДВЕРИИ 
ВЕСНЫ

ния кранами с возможностью управления 
данными узлами с диспетчерского пульта, 
что является новым в эксплуатации ука
занного объекта.

В соответствии с решением Общества, на 

РАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУ
ПО ТРАДИЦИИ, В ЯНВАРЕ МЕСЯЦЕ ФИЛИАЛЫ НАШЕГО ОБЩЕСТВА ПОДВОДЯТ ИТОГИ ПРО-

ШЕДШЕГО ГОДА И ПЛАНИРУЮТ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ РАБОТЫ НА ТЕКУЩИЙ. О ТОМ, КАК 
ТРУДИЛИСЬ, И О ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ ПЛАНАХ ЛИНЕЙНО-ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ УПРАВЛЕ-
НИЙ МАГИСТРАЛЬНЫХ ГАЗОПРОВОДОВ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» НА ТЕКУЩИЙ 

ДОЛЖАНСКОЙ ЗЕМЛИДОЛЖАНСКОЙ ЗЕМЛИ
29 января 1943 года официально считает29 января 1943 года официально считает-

ся днем освобождения Должанского района ся днем освобождения Должанского района 
Орловской области от немецко-фашистских Орловской области от немецко-фашистских 
захватчиков. 

В этот день в районном центре п. Долгое В этот день в районном центре п. Долгое 
прошел митинг, в котором приняли участие прошел митинг, в котором приняли участие 
и работники Орловского ЛПУМГ. Они возлои работники Орловского ЛПУМГ. Они возло-
жили цветы к памятнику павшим воинам-жили цветы к памятнику павшим воинам-
освободителям.освободителям.

Фашисты вторглись в Должанский район 2 деФашисты вторглись в Должанский район 2 де-
кабря 1941 года. Зимой 1942 года советским войкабря 1941 года. Зимой 1942 года советским вой-
скам удалось оттеснить противника, было осскам удалось оттеснить противника, было ос-
вобождено 15 сельских советов из 20. До июня вобождено 15 сельских советов из 20. До июня 
1942 года по реке Тим проходила линия фронта. 1942 года по реке Тим проходила линия фронта. 
Отступая, фашисты сожгли все селения вдоль реОтступая, фашисты сожгли все селения вдоль ре-
ки, полностью уничтожили районный центр, наки, полностью уничтожили районный центр, на-

ходящийся в селе Вышнее-Долгое. Летом 1942 го
да противник прорвал оборону советских войск. 
14 месяцев — со 2 декабря 1941-го по 28 янва
ря 1943 года — Должанский район находился в 
оккупации.

Летом 1942 года на Должанской земле шли 
кровопролитные бои. Здесь, в районе сел Студе
ное и Баранчик, 129-я отдельная танковая бри
гада под командованием полковника Ф.Г. Ани
кушкина 14 дней и ночей сражалась с превос
ходящими силами противника, рвущегося к Мо
скве. Только за те бои было награждено 160 вои
нов, командир бригады Ф.Г. Аникушкин удостоен 
ордена Ленина. На Должанской земле покоятся 
74 воина этой танковой бригады. 
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А.С.А.С.
А.Б.А.Б.

Бригады Московского АВП Бригады Московского АВП 
проводят подготовку техники, проводят подготовку техники, 
машин и оборудования к рабомашин и оборудования к рабо

ме прицепа. Увеличена ширина 
спальных полок. На ремонтно-сва-
рочной установке изменено под

батываются методики проведения 
работ, последовательность дей-
ствий персонала.

Представителями фирмы «Тех-
нотрон» проведено обучение спе-
циалистов МУЭГ работе с воздуш-
но-плазменной резкой трубоп-
роводов. Практические навыки 
работы одновременно получили 
и специалисты других филиалов 
Общества.

Компактность нового обору

ро-дуговой сварки, но и размаг-
ничивание труб, воздушно-плаз-
менную резку и орбитально-ав-
томатическую сварку.

На автомобиль для ликвида-
ции аварий разместили баллоны 
с кислородом, пропаном, установ-
ку плазменной резки. Это позволя-
ет уменьшить количество спецтех-
ники для выполнения определен-
ных видов работ.

На наш взгляд над комплекта

в полевых условиях. Эти и дру
гие усовершенствования под
тверждают желание руководс
тва Общества облегчить рабо
ту аварийных бригад в трассо
вых условиях.

Большое внимание уделено от
дыху рабочих. Каждый автомобиль 
оборудован спальным отсеком на 
4 человека. В передвижном вагон-
доме компактно разместилась ду
шевая кабина с бойлером для го
рячей воды, предусмотрено кон
диционирование воздуха для ком
фортного отдыха при высоких на
ружных температурах.

Хочется заверить, что ответом 
работников АВП на оказанные за
боту и внимание руководства Об
щества станет постоянная готов
ность к работе по устранению все
возможных нештатных ситуаций на 
наших газовых объектах.

Московского УЭГ, начальник АВП

В 2011 г. одной из крупных за
дач для Острогожского АВП яв
ляется монтаж временной ка
меры приема внутритрубных 
устройств на 115 км МГ «Остро
гожск-Шебелинка» Ду1200 мм, 
практически на границе Украи
ны и России. Об одном из дней 
из жизни нашего АВП в этот пе
риод я бы и хотел рассказать. 
Вернее, о двух днях, потому что 
они крепко взаимосвязаны меж
ду собой.

Уже так сложилось, что началь
ник службы АВП приходит на ра
бочее место к 7 часам, планиру
ет предстоящий трудовой день, 
проводит переговоры по телефо
ну с другими начальниками служб 
о предстоящих работах и в 7.30 на
чинается планерка с инженерным 
составом службы.

Вот и 21 февраля 2011 г. день на
чался как обычно, ведущему инже
неру В.Ю.
чено возглавить бригаду по сборке 
и сварке заготовок для временной 
камеры приема внутритрубных ус

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ

ПОЗАДИ МОРОЗЫ И ОБИЛЬНЫЕ СНЕГОПАДЫ. НАСТУ-
ВЕСНА ПРИНЕСЛА НАМ РАСПУТИЦУ И ПАВОДКИ. В СООТ-

СЕЗОНОМ СТРОЯТ СВОИ ПЛАНЫ И ДЕЙСТВИЯ КОМАНДЫ
ВОССТАНОВИТЕЛЬНЫХ ПОЕЗДОВ ОБЩЕСТВА. 
— АВП МОСКОВСКОГО УЭГ, ОСТРОГОЖСКОГО И ТУЛЬ-

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ 
НАШИХ ЖЕНЩИН! 
С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 
СЮРПРИЗОВ К 8 МАРТА ДЛЯ ЖЕНСКОЙ ПОЛОВИНЫ КОМПАНИИ.

ДОРОГИЕ СОТРУДНИЦЫ 
ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА»,

МИЛЫЕ КОЛЛЕГИ!

В этот светлый и радостный весенний 
день от лица всех мужчин нашей компа-
нии примите самые искренние, сердеч-
ные поздравления с прекрасным празд-
ником — Международным женским днем 
8 марта!

Для всех нас начало весны знамену-
ется не только пробуждением природы 
от зимнего оцепенения и затишья, но в 
первую очередь ассоциируется с заме-
чательным праздником, когда мы, муж-
чины, от всей души говорим нашим до-
рогим женщинам самые теплые нежные 
слова признательности и любви.

В этот праздничный день отрадно осо-
знавать, что в нашем коллективе трудят-
ся представительницы прекрасной поло-
вины человечества, каждая из которых 
по праву является высококвалифициро-
ванным специалистом газовой отрасли. 
Это сотрудницы финансово-экономиче-
ских и юридических, бухгалтерских и ка-
дровых, а также непосредственно связан-
ных с производственной работой служб.

 Своим присутствием вы вносите в на-
ши напряженные непростые трудовые 
будни красоту и грацию, душевный такт 
и обстоятельность, атмосферу творчест-
ва, комфорта и благополучия. Мы всегда 

в стиле rock’o’c

Утром 7 марта изысканный ансамбль мо-
лодых виртуозов «Rock’o’Co», который слов-
но для того и создан, чтобы смычками сво-
их уникальных композиций пробуждать са-
мые сокровенные струны душ слушателей, 
встретил наших прекрасных женщин бук-
вально на пороге работы.

«Rock’o’Co», — известные, востребованные 
«академисты».

Создатель ансамбля, он же композитор 
и один из исполнителей, Денис Калинский 
(играет на виолончели в Большом симфони-
ческом оркестре им. П.И. Чайковского под 
управлением В.И. Федосеева) за 60 минут 

запуска поршня на новом узле под-
ключения КС «Воскресенск». Следу-
ющим этапом стали работы на учас-
тке 94,539–86,769 км в период с сенВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ тке 94,539–86,769 км в период с сенВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ -
тября 2006 г. по декабрь 2007

С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
тября 2006 г. по декабрь 2007

С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
г. с пе-

реходом в зону эксплуатационной С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО реходом в зону эксплуатационной С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ реходом в зону эксплуатационной С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 

ответственности Ногинского УМГ 

В июне на КС «Воскресенск» пров стиле rock’o’cВ июне на КС «Воскресенск» пров стиле rock’o’c-
ведено приемочное испытание 
системы углекислотного пожаро-
тушения с изотермическим моду-
лем МИЖУ компрессорного цеха 
№ 2 с 6 ГПА ГТ 750-6 «Аврора». Ис-
пытание проведено с выбросом 
углекислоты и тушением реаль-
ных очагов открытого огня. Очаги 
располагались в машзале, вбли-
зи работающего ГПА, что требо-
вало слаженных действий персо-

прошлых лет, что позволило Сер
пуховскому УМГ выполнить пос
тавленные задачи в прошедшую 
суровую зиму без сбоев. Есть уве
ренность, есть настрой, поэтому 
загадывать не будем
нировать! 

НОГИНСКОЕ
Переизоляция КГМО-2 продол

жается. В плане этого года — поч-
ти 45 км. Выполнено уже более 
50%. Есть сложности: для выпол-
нения этого объема работ плани-
ровались 2 подрядчика, но работа-
ет один — ООО «Нефтегазстрой». 
Участок у нас очень трудный из-за 
большого количества пересечений 
автодорог, железных дорог, река-
ми и так далее. Трасса проходит по 

КРюКОВСКОЕ УМГ
За летний период 2010 г. фили-

алом решены следующие основ-

комплексном диагностическом об
следовании.

ВОЛЯюТ
ИРУЕМыЕ

ПЕРИОД
ЖАРКОЕ

ТРАС-

ГОДА, 
НАшИХ

МАГИСТРАЛЬ-
ПРОЕК-
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ЛЕТ…»
Работы на станции начались еще в 

году. За это время был проведен ре-
монт газоперекачивающих агрегатов, сис-
темы автоматизированного управления и 
электрооборудования, заменены стеновые 
и кровельные панели. Также был подготов-
лен к проведению реконструкции цех сис-
темоагрегатной автоматики. «По сути, про-
изошла коренная модернизация газоком-
прессорной станции, — отметил Алексей 
Сергеевич Голубничий, генеральный ди-
ректор ООО «Газпром трансгаз Москва, — 
проведенный ремонт позволит значитель-
но повысить степень надежности работы 
и безопасности обслуживания оборудо-
вания, что в свою очередь будет способс-
твовать бесперебойному и безаварийно-
му снабжению природным газом потреби-
телей Тамбовской области, а также повы-
сит устойчивость функционирования сис-
темы магистральных газопроводов «Урен-
гой—Ужгород».

Общество ранее имело опыт проведе-
ния таких ремонтов в южных районах стра-
ны, в частности в Курской области. Одна-
ко Моршанское УМГ было также выбрано 

но изменить облик одного из основных 
цехов компрессорной станции «Давыдов-
ская», но и создать комфортные условия 
труда для персонала. 

Также следует сказать о том, что среди 
прочих задач, стоявших перед специалис-
тами ООО «Газпром трансгаз Москва» и ру-
ководством области, отдельным пунктом 
значился вопрос о выборе оптимального 
режима эксплуатации с позиций энерго-
эффективности и коммерческой целесооб-
разности. Так, в цеху было установлено обо-
рудование, позволяющее существенно со-
кратить расход топливного газа и электро-
энергии. По предварительным подсчетам, 
экономия составит порядка 2000 кВт в год 
и до 3000 куб. м в сутки. «Это означает, что 
газ становится товарным продуктом и мо-
жет поступать потребителям области. А сэ-
кономленная электроэнергия является до-
полнительной мощностью в сети для энер-
госнабжения иных потребителей», — отме-
тил Алексей Сергеевич Голубничий. 

К слову, уровень газификации Тамбовс-
кой области, по предварительным данным, 
составляет порядка 80 процентов жилого 
фонда, что требует наличия резервных объ-
емов и возможности маневрирования. В на-
стоящий момент отремонтированные газо-

УРОВЕНЬ НАДЕЖНОСТИ — ВЫСОКИЙ
По завершении торжественных меро-

приятий прошло производственное сове-
щание, где руководством филиала и началь-
никами служб были представлены доклады 
«О предварительных итогах работы за пер-
вое полугодие 2011 года». В ходе выступле-
ний активно обсуждалась работа каждого 
подразделения, были определены приори-
тетные задачи, произведен анализ эксплуа-
тации основного и вспомогательного обо-
рудования в осенне-зимний период 2010–
2011 гг., а также представлены результаты 
проверок уровня эксплуатационного кон-
троля за состоянием объектов транспорта 
газа Общества.

«ОСНОВА ОСНОВ, НАЧАЛО НАЧАЛ» Акционерам

Годовое собрание акционеров для 
«Газпрома» является, пожалуй, глав
ным событием года. 

В этом году впервые за много лет соб
рание проходило не в последнюю пятни
цу месяца, а в четверг — 30 июня. Причи
ной этому стала необходимость выдви
жения в совет новых кандидатов вмес
то чиновников — поручение об этом бы
ло дано президентом России Дмитрием 
Медведевым. Все корпоративные про
цедуры в «Газпроме» должны четко со
ответствовать уставу компании, поэтому 
в этом году потребовалось в один день 
провести сразу два собрания — годовое 
и внеочередное.

Годовое Общее собрание акционеров 
ОАО «Газпром» приняло решения по 
следующим вопросам повестки дня.

Собрание утвердило годовой отчет �

и бухгалтерскую отчетность компании за 
2010 год, в том числе отчет о прибылях 
и убытках Общества. Принято решение 
о распределении прибыли компании по 
результатам финансового года, в том чис
ле о выплате годовых дивидендов.

Собрание утвердило размер дивиден�

дов по результатам деятельности ОАО
пром» за 2010 год — 3 рубля 85 копеек на 
одну акцию. Это рекордный уровень диви
дендов за всю историю компании. Датой за
вершения выплаты дивидендов определе
но 29 августа 2011 года. Данные решения 
полностью соответствуют рекомендациям 
Совета директоров.

Собрание утвердило аудитором Об�

щества на 2011 год закрытое акционер
ное общество «ПрайсвотерхаусКуперс 
Аудит». Компания была признана побе
дителем открытого конкурса, проведен
ного Обществом в соответствии с требо
ваниями Федерального закона «Об ауди
торской деятельности».

Собрание утвердило изменения в �

Устав ОАО «Газпром», которые связаны 
с корректировками, внесенными в Фе
деральный закон «Об акционерных об
ществах» в 2010 году. Изменения, в час
тности, устанавливают новый предель
ный срок выплаты дивидендов: не более 

стр. 1 <<<
Если бы все компании нашей России пос-

тупили так, как поступает «Газпром», вкла-
дывая свои прибыли в подобные объекты 
для детей, для народа, – это было бы заме-
чательно. Думаю, когда-нибудь это произой-
дет. Поздравляю вас! Берегите то, что здесь 
создано! ФОК построен не только для тех, 
кто проживает в Белоусово, но и для детей 
из других окрестностей, которые захотят сю-
да приехать. А чтобы это стало возможным, 
передаю вам в дар автобус.

ных мероприятий и соревнований высокого 
уровня. Спортивный зал предназначен для 
занятий футболом, баскетболом, волейбо-
лом, настольным теннисом, бассейн – заня-
тий спортивным и оздоровительным плава-
нием. Предусмотрено посещение комплекса 
маломобильными группами населения. 

Почетные гости перерезали символичную 
синюю ленту перед входом в здание нового 
ФОКа. После осмотра помещений спортив-

ного комплекса председатель Совета дирек
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Новая ГРС в Крутицах обошлась газовикам 

более чем в 900 млн рублей и в 2 года рабо-
ты. По их словам, это – последнее слово на-
учно-технического прогресса. Объект пол-
ностью автоматизирован. Причем создан ис-
ключительно на отечественной технологи-
ческой базе, превосходит почти вдвое свое-
го предшественника по производительнос-

ти, плюс гораздо надежнее решает вопросы 
безопасной эксплуатации. Дело в том, что 
старая ГРС в Железняках уже давно оказа-
лась в черте жилой застройки. Вынос объек-
та за город – безусловно, еще одно важное 
достоинство «крутицкого» проекта.

При общем объеме потребления газа Ка-
лужской областью в 1643 млн куб м/ч новая 
ГРС «Калуга-1» возьмет на себя 265 тысяч 

кубометров. Мало того – стаби-
лизирует общее потребление 
«голубого топлива» в регионе. 
Подразумевается многократное 
увеличение нагрузки со сторо-
ны стремительно увеличиваю-
щегося количества потребите-
лей. В том числе – и «Новой Ка-
луги», то есть бурно растущего 
Правгорода. В технические ус-
ловия новой ГРС заложен потен-
циал дополнительной газифика-
ции микрорайона численнос-
тью… более 200 тысяч человек. 
По сути – нового города.

О том, что планы отнюдь не фантастичес
кие, на церемонии открытия заявил Анато
лий Артамонов:

– В 2021 году мы будем отмечать 650-летие 
Калуги. Пока что нас, калужан, только 335 ты
сяч. Думаю, что к юбилею города это число 
вполне могло бы вырасти до полумиллиона. 
Вот главный подарок, который Калуга к это
му празднику могла бы получить. 

Нажав символическую кнопку пуска, Вя
чеслав Михаленко и Анатолий Артамонов 
заставили стремительно бежать цифры на 
счетчике, отмеряющем кубометры «голубо
го топлива», нагнетаемого могучими ком
прессорами в сторону областного центра. 
Оба руководителя были единодушны: но
вая мощная энергетическая подзарядка про
мышленности города обязательно сдетони
рует и на его демографии. Собственно, для 
этого все тут вблизи маленьких Крутиц и за
тевалось – «посеять» новую жизнь.

Алексей МЕЛЬНИКОВ,
фото Ирины ЛАЗАРЕВОЙ и Игоря МАЛЕЕВА 

...К НОВЫМ СПОРТИВНЫМ ПОБЕДАМ

СО СКОРОСТЬЮ 
74 КУБОМЕТРА 

В СЕКУНДУ...

тот момент современной специальной техни-
ки. После этого на какое-то время про вас за-
были. Вы делали свою работу, практически не 
вылезали с трассы, устраняли дефекты, выез-
жали туда, где произошла авария и инциден-
ты, в кратчайшие сроки эти работы исполня-
ли. Иногда это было 36 часов, иногда — 24, а 
иногда и того меньше.

И, по сути дела, то, что мы с вами при-
сутствуем сегодня на торжественной цере-
монии открытия новой базы АВП, — некий 
возврат долга со стороны руководства Об-
щества, да что там говорить, — со стороны 

— вам, тем людям, которые, без-
условно, этого заслуживают. 

Когда я был у вас 3–4 года назад и воочию 
увидел, в каких условиях аварийно-восстано-
вительный поезд Моршанского УМГ вынужден 
выполнять свою очень важную, очень ответ-выполнять свою очень важную, очень ответ-выполнять свою очень важную, очень ответ
ственную миссию, тогда и простым рабочим, и 
руководству филиала сказал, что настанет вре-
мя, когда этот поезд получит современную ба-
зу, будет укомплектован самым современным 
оборудованием и техникой.

Надеюсь, что сегодняшнее событие и тот 
объект, который мы сегодня открываем, та 
техника, новая, уже этого года, которую мы с 
вами сегодня увидели, подтверждают, что ру-
ководство Общества, руководство «Газпрома» 
обязательства, взятые на себя перед своими 
сотрудниками, выполняет. Огромное вам спа-
сибо за то, что вы делаете! 

В продолжение этой темы глава админи-
страции Тамбовской области Олег Бетин 

— Когда мы пошли по территории но-
вой базы АВП, я был удивлен: для лю-
дей здесь сделано все, что можно толь-

кой, газификацией и обеспечивает надлежа-
щий порядок в газовых отраслях!

АВАРИЙНОМУ ПОЕЗДУ — 
ЗЕЛЕНЫЙ СВЕТ!

Наступил ответственный момент. Глава ад-
министрации Тамбовской области Олег Бе-
тин и генеральный директор ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Алексей Голубничий пере-
резали символическую красную ленту, оз-
наменовав ввод в эксплуатацию новой ба-
зы АВП Моршанского УМГ. 

зовые магистрали находились, скажем так, 
не в очень хорошем состоянии. 

Сейчас 99% времени служба АВП зани-
мается планово-предупредительным ре-
монтом, потому что «Газпром» вкладыва-
ет очень большие деньги в диагностику, то 
есть — своевременное выявление дефек-
тов. Также большие инвестиции вкладыва-
ются в капитальный ремонт газопроводов 
методом переизоляции, переукладки. Вот в 
нашем филиале в этом году 26 км мы капи-
тально ремонтируем методом переизоляции 
и 18 км — методом переукладки…

«МЕНЯ ВОЛНУЕТ СУДЬБА
МОЕГО КОЛЛЕКТИВА…»

Финалом торжественной церемонии вво-
да в эксплуатацию новой базы АВП Мор-
шанского УМГ стала беседа генерального 
директора Общества Алексея Голубниче-
го с журналистами, заслуживающая самого 
пристального внимания, ибо на ней очень 
подробно обсуждался весь срез проблем — 

Ольга Усова, ТК «Новый век», Моршанск:
— Алексей Сергеевич, сейчас в различных 

производственных сферах идет тенденция 
к укрупнению предприятий: маленькие ком
пании сливаются в крупные, что сопровож
дается сокращением рабочих мест. Как в 
этом плане обстоят дела в ООО «Газпром 
трансгаз Москва»?

— Слияние и поглощение
стиль работы. Это больше относится к бан
ковским структурам, крупным промыш

СТРЕМИТЕЛЬНЫЙ ВЗЛЁТ В БУДУЩЕЕСТРЕМИТЕЛЬНЫЙ ВЗЛЁТ В БУДУЩЕЕ

На территории Тамбовской области 
работают два филиала Общества — 
Моршанское (г. Моршанск) и Первомайс-
кое (пос. Первомайский) управления ма-
гистральных газопроводов (УМГ). 

В 2010 году в Тамбовскую область бы-
ло поставлено более 440 млн куб. мет-
ров газа.
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 В своем выступлении генеральный ди-
ректор Общества А.В. Бабаков подвел ито-
ги деятельности компании за 2015 год. Не-
обходимо отметить, что за всю историю про-
ведения конференций первичной профсо-
юзной организации администрации участие 
в мероприятии такого уровня принял гене-
ральный директор Общества. Также впер-
вые присутствующим на конференции ра-
ботникам компании была предоставлена 
возможность задать вопрос генеральному 
директору. В общей сложности генераль-
ный директор А.В. Бабаков ответил на семь 
актуальных, волнующих каждого сотрудни-
ка компании вопросов. Александр Владими-
рович Бабаков призвал работников компа-
нии «работать командой» для достижения 
высоких результатов.

 В.В. Афанасьев, начальник Управления 
по работе с персоналом, представил доклад 
об итогах выполнения условий Коллектив-
ного договора в администрации Общества 
с ограниченной ответственностью «Газпром 
трансгаз Москва» в 2015 году.

Подводя итог исполнения условий Кол-
лективного договора в целом, было отме-
чено, что в отчетном периоде сторонами 
принимались все необходимые меры для 
качественного и своевременного испол-
нения всех условий, указанных в Коллек-
тивном договоре. Трудовым коллективом 
компании обеспечивается исполнение ос-
новных ее производственных показате-
лей. В свою очередь руководством ком-
пании принимаются все меры для обеспе-
чения нормальных условий труда работ-
ников, организации здравоохранения не 
только самих работников, но и членов их 
семей и пенсионеров. С учетом современ-
ных требований сформирован социальный 
пакет, гарантирующий работникам защи-
щенность практически в любой жизнен-
ной ситуации. В.В. Афанасьев выразил уве-
ренность, что построенная система соци-
ального партнерства продолжит свое ди-
намичное развитие на принципах баланса 
интересов его сторон.

 В.А. Горбунов, председатель первичной 
профсоюзной организации администрации 
ООО «Газпром трансгаз Москва», в своем вы-
ступлении отметил, что за отчетный период 
работа профсоюзного комитета первичной 
профсоюзной организации администрации 
Общества строилась на принципах социально-
го партнерства, сотрудничества, уважения вза-
имных интересов, в соответствии с Трудовым 
кодексом РФ, Федеральным законом «О про-
фессиональных союзах, их правах и гаранти-
ях деятельности», другими законодательными 
актами и Коллективным договором ООО «Газ-
пром трансгаз Москва» на 2013–2015 годы.

Также В.А. Горбунов сообщил, что дейст-
вующий Коллективный договор на 2013–
2015 годы решением комиссии по социально-
трудовым отношениям продлен до 2018 года. 
В Коллективном договоре на 2013–2018 годы 
сохранены все льготы и гарантии.

В заключение В.А. Горбунов поблаго-
дарил руководство администрации Об-
щества, руководителей всех подразделе-
ний администрации Общества и филиа-
ла ИТЦ за взаимопонимание и поддержку. 
По его словам, система социального парт-
нерства в ООО  «Газпром трансгаз Мо-
сква», которая является одной из лучших в 
ПАО «Газпром», получит дальнейшее разви-
тие в интересах работников нашего Обще-
ства. Основным направлением совместной 
работы с администрацией Общества на бли-
жайшую перспективу в нынешних условиях 
будет сохранение имеющегося социального 
пакета, гарантий, компенсаций и льгот, пред-
усмотренных Коллективным договором.

 С.В. Шишков, начальник отдела по экс-
плуатации компрессорных станций, пред-
ставил отчет о результатах деятельности 
производственного отдела по эксплуата-
ции компрессорных станций за 2015 год. На 
ежегодном собрании профгруппы Управле-
ния по эксплуатации КС, ЭМО и АГНКС было 
отмечено, что обязательства сторон, пред-
усмотренные Коллективным договором на 
2013–2015 годы в администрации Общества 
в 2015 году, выполнялись в полном объеме.

В.В. Иващев, начальник Медицинской 
службы, в своем выступлении отметил, что 
профсоюз — это организация, которая за-
щищает социальные права работников, до-
бивается выполнения социальных гарантий, 
улучшает микроклимат в коллективе. Было 
отмечено, что степень развития партнерских 
отношений между администрацией и проф-
союзной организацией находится на высо-
ком уровне. Приоритетное направление в 
совместной деятельности администрации 
и профсоюзов — это Коллективный дого-
вор, регламентирующий социальное парт-
нерство, включая в себя медицинское обес-
печение работников ООО «Газпром трансгаз 
Москва» и членов их семей.

В отчетный период профсоюзная органи-
зация уделяла большое внимание вопросам 
совершенствования взаимодействия в рам-
ках проведения организационных, профи-
лактических, оздоровительных, лечебно-ди-
агностических, реабилитационно-восстано-
вительных мероприятий, направленных на 
сохранение здоровья и трудового долголе-
тия работников Общества. 

Важной особенностью совместной дея-
тельности профсоюзной организации и Ме-
дицинской службы стал поиск эффективных 
форм и способов в вопросах обеспечения 
безопасных условий труда, снижения фак-
торов риска развития хронических и про-
фессиональных заболеваний.

Р.В. Захаров, заместитель начальника 
отдела охраны труда, представил доклад на 
тему: «О состоянии дел в Обществе в 2015 го-
ду в области охраны труда». В своем высту-
плении Р.В. Захаров отметил, что в 2015 го-
ду случаев травматизма со смертельным 
исходом не было. Также в 2015 году сокра-
щено на 11% рабочих мест с вредными 
условиями труда.

Е.С. Червонобаб, ведущим специали-
стом ССОиСМИ, в ходе доклада были под-
ведены итоги работы Службы в 2015 году 
по поддержанию имиджа компании в ка-
честве крупнейшего дочернего газотранс-
портного предприятия ПАО «Газпром», ко-

торое реализует ответственные производ-
ственные и социально-экономические за-
дачи в 14 регионах страны.

 М.А. Нисина, начальник отдела филиа-
ла ИТЦ, подробно осветила тему участия 
сотрудников филиала ИТЦ в общественной 
жизни Общества, в культурно-массовых и 
спортивных мероприятиях.

На отчетной профсоюзной конференции 
первичной профсоюзной организации ад-
министрации ООО «Газпром трансгаз Мо-
сква» В.А. Горбунов отметил, что отчетная 
конференция — это важнейшее меропри-
ятие, на котором подводятся итоги работы 
первичной профсоюзной организации ад-
министрации «Газпром трансгаз Москва» за 
прошедший год.

По сравнению с 2014 годом за отчетный 
период произошли существенные измене-
ния в работе ППО администрации.

По состоянию на начало текущего года 
на учете в профсоюзной организации ад-
министрации состоит 771 член профсоюза, 
что составляет 92% по отношению к общей 
численности. Задача по вовлечению в проф-
союз остается прежней — довести этот 
показатель до 99–100%.

 В.А. Горбунов, председатель первичной 
профсоюзной организации администра-
ции ООО «Газпром трансгаз Москва», по-
благодарил профсоюзный актив админи-
страции, профгрупоргов за действенную 
помощь в организации работы: своевре-
менное информирование работников сво-
их подразделений о корпоративной жизни 
Общества, об организации отдыха работни-
ков и членов их семей, о реабилитационно-
восстановительном лечении.

Также В.А. Горбунов поблагодарил за по-
мощь руководителей структурных подра-
зделений администрации Общества и проф-
групоргов.

В.А. Горбунов выразил уверенность, что 
совместные действия профсоюза с адми-
нистрацией будут способствовать дости-
жению еще больших успехов.

Тему вела  Евгения ЧЕРВОНОБАБ

Итоги

Объединяя усилия
25 ФЕВРАЛЯ 2016 ГОДА СОСТОЯЛАСЬ КОНФЕРЕНЦИЯ РАБОТНИКОВ АДМИНИСТРАЦИИ ООО «ГАЗ-

ПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» ОБ ИТОГАХ ВЫПОЛНЕНИЯ УСЛОВИЙ КОЛЛЕКТИВНОГО ДОГОВОРА 
«ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» НА 2013–2015 ГОДЫ ЗА 2015 ГОД И ОТЧЕТНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ 
КОНФЕРЕНЦИИ ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ АДМИНИСТРАЦИИ ООО «ГАЗПРОМ 
ТРАНСГАЗ МОСКВА».

В РАБОТЕ КОНФЕРЕНЦИИ ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР ООО «ГАЗПРОМ ТРАНС-
ГАЗ МОСКВА» А.В. БАБАКОВ, ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГЕНЕРАЛЬНОГО ДИРЕКТОРА ПО УПРАВЛЕНИЮ ПЕР-
СОНАЛОМ И КОРПОРАТИВНОЙ ЗАЩИТЕ Е.И. БЕЗБОРОДКИН, НАЧАЛЬНИК УПРАВЛЕНИЯ ПО РАБО-
ТЕ С ПЕРСОНАЛОМ В.В. АФАНАСЬЕВ, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 
АДМИНИСТРАЦИИ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» В.А. ГОРБУНОВ И ДРУГИЕ.

Празднование Широкой Масленицы – одно из недавних мероприятий ОППО

Фото Вероники ДИБИЖЕВОЙ



• На 3818 часов, или 56 % уве-
личилась средняя наработка на
отказ всех ГПА в 2006 году, она
составила 10 674 часов (2005 г. —
6 856 часов). Как и в предыду-
щие годы этому способствовало,
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ние до места производства ра
бот, сварочные установки готовы 
к сварке стыков. (рис. 1). Обору
дование автолаборатории тоже 
не простаивает: бригада дефек
тоскопистов приступила к рабо
те по контролю качества сварно
го стыка тройника Ду 500 мм ра
диографическим методом рент
геновским аппаратом «РПД-200» 
(рис.2); качество углового шва 
усиливающей накладки с основ
ной трубой невозможно прове
рить без ультразвукового дефек
тоскопа УД3-103ВД (рис.3). С та
ким передвижным жилым ком
плексом драгоценное время не 
будет тратиться на длительные 
переезды (рис.4). Разумное ис-
пользование данного оборудо-
вания и техники позволит под-
держивать высококачественный 
уровень выполняемых работ.

Владимир УВАРОВ,
начальник АВП 

Острогожского УМГ

В начале 2011 г. Тульское УМГ 
получило с Центральной базы 
материально-технического снаб-
жения Общества специальную 
технику. 

Для службы АВП: 
грузопассажирский специаль-�

ный автомобиль на базе автомаши-
ны «КАМАЗ-43118», позволяющий 
производить перевозку 6 человек 
и проживание в полевых услови-
ях 10 человек;

прицеп-фургон на шасси �

СЗАП-8309, позволяющий прожи
вать в полевых условиях 16 чело
векам. Фургон оборудован конди
ционером, бойлерной установкой 
для подогрева воды, душевой;

ремонтно-сварочная уста�

новка на базе автомашины «КА
МАЗ 43118». Установка оборудо
вана воздушно-плазменной рез
кой труб, устройством для обеспе
чения сварки намагниченных труб 
«УСНТ-1», комплексом «ПРОТЕУС» 
для автоматической сварки в сре
де защищенных газов;
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ния кранами с возможностью управления 
данными узлами с диспетчерского пульта, 
что является новым в эксплуатации ука-

В соответствии с решением Общества, на 

«ОТ ПЕРВОЙ ЗВЕЗДЫ» — 
НОВОГОДНИЕ И 
РОЖДЕСТВЕНСКИЕ 
ПРАЗДНИКИ В ФИЛИАЛАХ
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ЭКОЛОГИЯ: СВЕТЛОЕ БУДУЩЕЕ — 
В ЧИСТОМ НАСТОЯЩЕМ
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22 января состоялась рабочая поезд
ка генерального директора ООО «Газ
пром трансгаз Москва» Вячеслава Ми
халенко в Воронежскую область.

В ходе поездки он встретился с гу
бернатором Воронежской области 
Алексеем Гордеевым. На встрече так
же присутствовали первый замести
тель председателя правительства об
ласти Владимир Попов, заместитель 
генерального директора ООО «Газ
пром трансгаз Москва» по управлению 
персоналом и корпоративной защите 
Евгений Безбородкин, заместитель ге
нерального директора ООО «Газпром 
трансгаз Москва» по общим вопросам 
Валерий Шакирзянов и начальник Во
ронежского линейного производст
венного управления магистральных 
газопроводов Сергей Пинкевич.

ИТОГИ, 
НАМЕЧАЯ 

ПЛАНЫ
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Великой Отечественной войне. Памятные, историко-патриотические материалы 
этой рубрики станут основной темой газеты в течение всего юбилейного 2015 года.

29 января 1943 года официально считает-
ся днем освобождения Должанского района 
Орловской области от немецко-фашистских 
захватчиков. 

В этот день в районном центре п. Долгое 
прошел митинг, в котором приняли участие 
и работники Орловского ЛПУМГ. Они возло-
жили цветы к памятнику павшим воинам-
освободителям.

Фашисты вторглись в Должанский район 2 де-
кабря 1941 года. Зимой 1942 года советским вой-
скам удалось оттеснить противника, было ос-
вобождено 15 сельских советов из 20. До июня 
1942 года по реке Тим проходила линия фронта. 
Отступая, фашисты сожгли все селения вдоль ре-
ки, полностью уничтожили районный центр, на-

ходящийся в селе Вышнее-Долгое. Летом 1942 го-
да противник прорвал оборону советских войск. 
14 месяцев — со 2 декабря 1941-го по 28 янва-
ря 1943 года — Должанский район находился в 
оккупации.

Летом 1942 года на Должанской земле шли 
кровопролитные бои. Здесь, в районе сел Студе-
ное и Баранчик, 129-я отдельная танковая бри-
гада под командованием полковника Ф.Г. Ани-
кушкина 14 дней и ночей сражалась с превос-
ходящими силами противника, рвущегося к Мо-
скве. Только за те бои было награждено 160 вои-
нов, командир бригады Ф.Г. Аникушкин удостоен 
ордена Ленина. На Должанской земле покоятся 
74 воина этой танковой бригады. 
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Бригады Московского АВП 
проводят подготовку техники, 
машин и оборудования к рабо

ме прицепа. Увеличена ширина 
спальных полок. На ремонтно-сва-
рочной установке изменено под

батываются методики проведения 
работ, последовательность дей-
ствий персонала.

Представителями фирмы «Тех-
нотрон» проведено обучение спе-
циалистов МУЭГ работе с воздуш-
но-плазменной резкой трубоп-
роводов. Практические навыки 
работы одновременно получили 
и специалисты других филиалов 
Общества.

Компактность нового обору

ро-дуговой сварки, но и размаг-
ничивание труб, воздушно-плаз-
менную резку и орбитально-ав-
томатическую сварку.

На автомобиль для ликвида-
ции аварий разместили баллоны 
с кислородом, пропаном, установ-
ку плазменной резки. Это позволя-
ет уменьшить количество спецтех-
ники для выполнения определен-
ных видов работ.

На наш взгляд над комплекта

в полевых условиях. Эти и дру
гие усовершенствования под
тверждают желание руководс
тва Общества облегчить рабо
ту аварийных бригад в трассо
вых условиях.

Большое внимание уделено от
дыху рабочих. Каждый автомобиль 
оборудован спальным отсеком на 
4 человека. В передвижном вагон-
доме компактно разместилась ду
шевая кабина с бойлером для го
рячей воды, предусмотрено кон
диционирование воздуха для ком
фортного отдыха при высоких на
ружных температурах.

Хочется заверить, что ответом 
работников АВП на оказанные за
боту и внимание руководства Об
щества станет постоянная готов
ность к работе по устранению все
возможных нештатных ситуаций на 
наших газовых объектах.

Московского УЭГ, начальник АВП

В 2011 г. одной из крупных за
дач для Острогожского АВП яв
ляется монтаж временной ка
меры приема внутритрубных 
устройств на 115 км МГ «Остро
гожск-Шебелинка» Ду1200 мм, 
практически на границе Украи
ны и России. Об одном из дней 
из жизни нашего АВП в этот пе
риод я бы и хотел рассказать. 
Вернее, о двух днях, потому что 
они крепко взаимосвязаны меж
ду собой.

Уже так сложилось, что началь
ник службы АВП приходит на ра
бочее место к 7 часам, планиру
ет предстоящий трудовой день, 
проводит переговоры по телефо
ну с другими начальниками служб 
о предстоящих работах и в 7.30 на
чинается планерка с инженерным 
составом службы.

Вот и 21 февраля 2011 г. день на
чался как обычно, ведущему инже
неру В.Ю.
чено возглавить бригаду по сборке 
и сварке заготовок для временной 
камеры приема внутритрубных ус
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ПОЗАДИ МОРОЗЫ И ОБИЛЬНЫЕ СНЕГОПАДЫ. НАСТУ-
ВЕСНА ПРИНЕСЛА НАМ РАСПУТИЦУ И ПАВОДКИ. В СООТ-

СЕЗОНОМ СТРОЯТ СВОИ ПЛАНЫ И ДЕЙСТВИЯ КОМАНДЫ
ВОССТАНОВИТЕЛЬНЫХ ПОЕЗДОВ ОБЩЕСТВА. 
— АВП МОСКОВСКОГО УЭГ, ОСТРОГОЖСКОГО И ТУЛЬ-

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ 
НАШИХ ЖЕНЩИН! 
С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 
СЮРПРИЗОВ К 8 МАРТА ДЛЯ ЖЕНСКОЙ ПОЛОВИНЫ КОМПАНИИ.

ДОРОГИЕ СОТРУДНИЦЫ 
ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА»,

МИЛЫЕ КОЛЛЕГИ!

В этот светлый и радостный весенний 
день от лица всех мужчин нашей компа-
нии примите самые искренние, сердеч-
ные поздравления с прекрасным празд-
ником — Международным женским днем 
8 марта!

Для всех нас начало весны знамену-
ется не только пробуждением природы 
от зимнего оцепенения и затишья, но в 
первую очередь ассоциируется с заме-
чательным праздником, когда мы, муж-
чины, от всей души говорим нашим до-
рогим женщинам самые теплые нежные 
слова признательности и любви.

В этот праздничный день отрадно осо-
знавать, что в нашем коллективе трудят-
ся представительницы прекрасной поло-
вины человечества, каждая из которых 
по праву является высококвалифициро-
ванным специалистом газовой отрасли. 
Это сотрудницы финансово-экономиче-
ских и юридических, бухгалтерских и ка-
дровых, а также непосредственно связан-
ных с производственной работой служб.

 Своим присутствием вы вносите в на-
ши напряженные непростые трудовые 
будни красоту и грацию, душевный такт 
и обстоятельность, атмосферу творчест-
ва, комфорта и благополучия. Мы всегда 

в стиле rock’o’c

Утром 7 марта изысканный ансамбль мо-
лодых виртуозов «Rock’o’Co», который слов-
но для того и создан, чтобы смычками сво-
их уникальных композиций пробуждать са-
мые сокровенные струны душ слушателей, 
встретил наших прекрасных женщин бук-
вально на пороге работы.

«Rock’o’Co», — известные, востребованные 
«академисты».

Создатель ансамбля, он же композитор 
и один из исполнителей, Денис Калинский 
(играет на виолончели в Большом симфони-
ческом оркестре им. П.И. Чайковского под 
управлением В.И. Федосеева) за 60 минут 

запуска поршня на новом узле под-
ключения КС «Воскресенск». Следу-
ющим этапом стали работы на учас-
тке 94,539–86,769 км в период с сен-
тября 2006 г. по декабрь 2007 г. с пе-
реходом в зону эксплуатационной 
ответственности Ногинского УМГ 

В июне на КС «Воскресенск» про-
ведено приемочное испытание 
системы углекислотного пожаро-
тушения с изотермическим моду-
лем МИЖУ компрессорного цеха 
№ 2 с 6 ГПА ГТ 750-6 «Аврора». Ис-
пытание проведено с выбросом 
углекислоты и тушением реаль-
ных очагов открытого огня. Очаги 
располагались в машзале, вбли-
зи работающего ГПА, что требо-
вало слаженных действий персо-

прошлых лет, что позволило Сер
пуховскому УМГ выполнить пос
тавленные задачи в прошедшую 
суровую зиму без сбоев. Есть уве
ренность, есть настрой, поэтому 
загадывать не будем — будем пла
нировать! 

НОГИНСКОЕ УМГ
Переизоляция КГМО-2 продол

жается. В плане этого года — поч-
ти 45 км. Выполнено уже более 
50%. Есть сложности: для выпол-
нения этого объема работ плани-
ровались 2 подрядчика, но работа-
ет один — ООО «Нефтегазстрой». 
Участок у нас очень трудный из-за 
большого количества пересечений 
автодорог, железных дорог, река-
ми и так далее. Трасса проходит по 

КРюКОВСКОЕ УМГ
За летний период 2010 г. фили-

алом решены следующие основ-

комплексном диагностическом об
следовании.

ВОЛЯюТ
ИРУЕМыЕ

ПЕРИОД
ЖАРКОЕ

ТРАС-

ГОДА, 
НАшИХ

МАГИСТРАЛЬ-
ПРОЕК-
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изошла коренная модернизация газоком-
прессорной станции, — отметил Алексей 
Сергеевич Голубничий, генеральный ди-
ректор ООО «Газпром трансгаз Москва, — 
проведенный ремонт позволит значитель-
но повысить степень надежности работы 
и безопасности обслуживания оборудо-
вания, что в свою очередь будет способс-
твовать бесперебойному и безаварийно-
му снабжению природным газом потреби-
телей Тамбовской области, а также повы-
сит устойчивость функционирования сис-
темы магистральных газопроводов «Урен-
гой—Ужгород».

Общество ранее имело опыт проведе-
ния таких ремонтов в южных районах стра-
ны, в частности в Курской области. Одна-
ко Моршанское УМГ было также выбрано 

но изменить облик одного из основных 
цехов компрессорной станции «Давыдов-
ская», но и создать комфортные условия 
труда для персонала. 

Также следует сказать о том, что среди 
прочих задач, стоявших перед специалис-
тами ООО «Газпром трансгаз Москва» и ру-
ководством области, отдельным пунктом 
значился вопрос о выборе оптимального 
режима эксплуатации с позиций энерго-
эффективности и коммерческой целесооб-
разности. Так, в цеху было установлено обо-
рудование, позволяющее существенно со-
кратить расход топливного газа и электро-
энергии. По предварительным подсчетам, 
экономия составит порядка 2000 кВт в год 
и до 3000 куб. м в сутки. «Это означает, что 
газ становится товарным продуктом и мо-
жет поступать потребителям области. А сэ-
кономленная электроэнергия является до-
полнительной мощностью в сети для энер-
госнабжения иных потребителей», — отме-
тил Алексей Сергеевич Голубничий. 

К слову, уровень газификации Тамбовс-
кой области, по предварительным данным, 
составляет порядка 80 процентов жилого 
фонда, что требует наличия резервных объ-
емов и возможности маневрирования. В на-
стоящий момент отремонтированные газо-

УРОВЕНЬ НАДЕЖНОСТИ — ВЫСОКИЙ
По завершении торжественных меро-

приятий прошло производственное сове-
щание, где руководством филиала и началь-
никами служб были представлены доклады 
«О предварительных итогах работы за пер-
вое полугодие 2011 года». В ходе выступле-
ний активно обсуждалась работа каждого 
подразделения, были определены приори-
тетные задачи, произведен анализ эксплуа-
тации основного и вспомогательного обо-
рудования в осенне-зимний период 2010–
2011 гг., а также представлены результаты 
проверок уровня эксплуатационного кон-
троля за состоянием объектов транспорта 
газа Общества.

«ОСНОВА ОСНОВ, НАЧАЛО НАЧАЛ» Акционерам

Годовое собрание акционеров для 
«Газпрома» является, пожалуй, глав
ным событием года. 

В этом году впервые за много лет соб
рание проходило не в последнюю пятни
цу месяца, а в четверг — 30 июня. Причи
ной этому стала необходимость выдви
жения в совет новых кандидатов вмес
то чиновников — поручение об этом бы
ло дано президентом России Дмитрием 
Медведевым. Все корпоративные про
цедуры в «Газпроме» должны четко со
ответствовать уставу компании, поэтому 
в этом году потребовалось в один день 
провести сразу два собрания — годовое 
и внеочередное.

Годовое Общее собрание акционеров 
ОАО «Газпром» приняло решения по 
следующим вопросам повестки дня.

Собрание утвердило годовой отчет �

и бухгалтерскую отчетность компании за 
2010 год, в том числе отчет о прибылях 
и убытках Общества. Принято решение 
о распределении прибыли компании по 
результатам финансового года, в том чис
ле о выплате годовых дивидендов.

Собрание утвердило размер дивиден�

дов по результатам деятельности ОАО
пром» за 2010 год — 3 рубля 85 копеек на 
одну акцию. Это рекордный уровень диви
дендов за всю историю компании. Датой за
вершения выплаты дивидендов определе
но 29 августа 2011 года. Данные решения 
полностью соответствуют рекомендациям 
Совета директоров.

Собрание утвердило аудитором Об�

щества на 2011 год закрытое акционер
ное общество «ПрайсвотерхаусКуперс 
Аудит». Компания была признана побе
дителем открытого конкурса, проведен
ного Обществом в соответствии с требо
ваниями Федерального закона «Об ауди
торской деятельности».

Собрание утвердило изменения в �

Устав ОАО «Газпром», которые связаны 
с корректировками, внесенными в Фе
деральный закон «Об акционерных об
ществах» в 2010 году. Изменения, в час
тности, устанавливают новый предель
ный срок выплаты дивидендов: не более 
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Если бы все компании нашей России пос-

тупили так, как поступает «Газпром», вкла-
дывая свои прибыли в подобные объекты 
для детей, для народа, – это было бы заме-
чательно. Думаю, когда-нибудь это произой-
дет. Поздравляю вас! Берегите то, что здесь 
создано! ФОК построен не только для тех, 
кто проживает в Белоусово, но и для детей 
из других окрестностей, которые захотят сю-
да приехать. А чтобы это стало возможным, 
передаю вам в дар автобус.

ных мероприятий и соревнований высокого 
уровня. Спортивный зал предназначен для 
занятий футболом, баскетболом, волейбо-
лом, настольным теннисом, бассейн – заня-
тий спортивным и оздоровительным плава-
нием. Предусмотрено посещение комплекса 
маломобильными группами населения. 

Почетные гости перерезали символичную 
синюю ленту перед входом в здание нового 
ФОКа. После осмотра помещений спортив-

ного комплекса председатель Совета дирек
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Новая ГРС в Крутицах обошлась газовикам 

более чем в 900 млн рублей и в 2 года рабо-
ты. По их словам, это – последнее слово на-
учно-технического прогресса. Объект пол-
ностью автоматизирован. Причем создан ис-
ключительно на отечественной технологи-
ческой базе, превосходит почти вдвое свое-
го предшественника по производительнос-

ти, плюс гораздо надежнее решает вопросы 
безопасной эксплуатации. Дело в том, что 
старая ГРС в Железняках уже давно оказа-
лась в черте жилой застройки. Вынос объек-
та за город – безусловно, еще одно важное 
достоинство «крутицкого» проекта.

При общем объеме потребления газа Ка-
лужской областью в 1643 млн куб м/ч новая 
ГРС «Калуга-1» возьмет на себя 265 тысяч 

кубометров. Мало того – стаби-
лизирует общее потребление 
«голубого топлива» в регионе. 
Подразумевается многократное 
увеличение нагрузки со сторо-
ны стремительно увеличиваю-
щегося количества потребите-
лей. В том числе – и «Новой Ка-
луги», то есть бурно растущего 
Правгорода. В технические ус-
ловия новой ГРС заложен потен-
циал дополнительной газифика-
ции микрорайона численнос-
тью… более 200 тысяч человек. 
По сути – нового города.

О том, что планы отнюдь не фантастичес
кие, на церемонии открытия заявил Анато
лий Артамонов:

– В 2021 году мы будем отмечать 650-летие 
Калуги. Пока что нас, калужан, только 335 ты
сяч. Думаю, что к юбилею города это число 
вполне могло бы вырасти до полумиллиона. 
Вот главный подарок, который Калуга к это
му празднику могла бы получить. 

Нажав символическую кнопку пуска, Вя
чеслав Михаленко и Анатолий Артамонов 
заставили стремительно бежать цифры на 
счетчике, отмеряющем кубометры «голубо
го топлива», нагнетаемого могучими ком
прессорами в сторону областного центра. 
Оба руководителя были единодушны: но
вая мощная энергетическая подзарядка про
мышленности города обязательно сдетони
рует и на его демографии. Собственно, для 
этого все тут вблизи маленьких Крутиц и за
тевалось – «посеять» новую жизнь.

Алексей МЕЛЬНИКОВ,
фото Ирины ЛАЗАРЕВОЙ и Игоря МАЛЕЕВА 

...К НОВЫМ СПОРТИВНЫМ ПОБЕДАМ

СО СКОРОСТЬЮ 
74 КУБОМЕТРА 

В СЕКУНДУ...

тот момент современной специальной техни-
ки. После этого на какое-то время про вас за-
были. Вы делали свою работу, практически не 
вылезали с трассы, устраняли дефекты, выез-
жали туда, где произошла авария и инциден-
ты, в кратчайшие сроки эти работы исполня-
ли. Иногда это было 36 часов, иногда — 24, а 
иногда и того меньше.

И, по сути дела, то, что мы с вами при-
сутствуем сегодня на торжественной цере-
монии открытия новой базы АВП, — некий 
возврат долга со стороны руководства Об-
щества, да что там говорить, — со стороны 

— вам, тем людям, которые, без-
условно, этого заслуживают. 

Когда я был у вас 3–4 года назад и воочию 
увидел, в каких условиях аварийно-восстано-
вительный поезд Моршанского УМГ вынужден 
выполнять свою очень важную, очень ответ-выполнять свою очень важную, очень ответ-выполнять свою очень важную, очень ответ
ственную миссию, тогда и простым рабочим, и 
руководству филиала сказал, что настанет вре-
мя, когда этот поезд получит современную ба-
зу, будет укомплектован самым современным 
оборудованием и техникой.

Надеюсь, что сегодняшнее событие и тот 
объект, который мы сегодня открываем, та 
техника, новая, уже этого года, которую мы с 
вами сегодня увидели, подтверждают, что ру-
ководство Общества, руководство «Газпрома» 
обязательства, взятые на себя перед своими 
сотрудниками, выполняет. Огромное вам спа-
сибо за то, что вы делаете! 

В продолжение этой темы глава админи-
страции Тамбовской области Олег Бетин 

— Когда мы пошли по территории но-
вой базы АВП, я был удивлен: для лю-
дей здесь сделано все, что можно толь-

кой, газификацией и обеспечивает надлежа-
щий порядок в газовых отраслях!

АВАРИЙНОМУ ПОЕЗДУ — 
ЗЕЛЕНЫЙ СВЕТ!

Наступил ответственный момент. Глава ад-
министрации Тамбовской области Олег Бе-
тин и генеральный директор ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Алексей Голубничий пере-
резали символическую красную ленту, оз-
наменовав ввод в эксплуатацию новой ба-
зы АВП Моршанского УМГ. 

зовые магистрали находились, скажем так, 
не в очень хорошем состоянии. 

Сейчас 99% времени служба АВП зани-
мается планово-предупредительным ре-
монтом, потому что «Газпром» вкладыва-
ет очень большие деньги в диагностику, то 
есть — своевременное выявление дефек-
тов. Также большие инвестиции вкладыва-
ются в капитальный ремонт газопроводов 
методом переизоляции, переукладки. Вот в 
нашем филиале в этом году 26 км мы капи-
тально ремонтируем методом переизоляции 
и 18 км — методом переукладки…

«МЕНЯ ВОЛНУЕТ СУДЬБА
МОЕГО КОЛЛЕКТИВА…»

Финалом торжественной церемонии вво-
да в эксплуатацию новой базы АВП Мор-
шанского УМГ стала беседа генерального 
директора Общества Алексея Голубниче-
го с журналистами, заслуживающая самого 
пристального внимания, ибо на ней очень 
подробно обсуждался весь срез проблем — 

Ольга Усова, ТК «Новый век», Моршанск:
— Алексей Сергеевич, сейчас в различных 

производственных сферах идет тенденция 
к укрупнению предприятий: маленькие ком
пании сливаются в крупные, что сопровож
дается сокращением рабочих мест. Как в 
этом плане обстоят дела в ООО «Газпром 
трансгаз Москва»?

— Слияние и поглощение
стиль работы. Это больше относится к бан
ковским структурам, крупным промыш

СТРЕМИТЕЛЬНЫЙ ВЗЛЁТ В БУДУЩЕЕСТРЕМИТЕЛЬНЫЙ ВЗЛЁТ В БУДУЩЕЕ

На территории Тамбовской области 
работают два филиала Общества — 
Моршанское (г. Моршанск) и Первомайс-
кое (пос. Первомайский) управления ма-
гистральных газопроводов (УМГ). 

В 2010 году в Тамбовскую область бы-
ло поставлено более 440 млн куб. мет-
ров газа.

8Эксклюзив

МОЙ ТРУДОВОЙ ПУТЬ
— По стажу своему я отработал 17 лет 

генеральным директором «Мострансгаза». 
В общей сложности отдал газовой отрасли 
более 40 лет.

После окончания института (защищал ди-
плом 13 февраля 1961 года) был направлен 
на работу в Новопсковское районное управ-
ление газопроводов «Ставрополь–Москва». 
Отработал один год сменным инженером. 
Однажды на моей смене взорвалась газо-
вая турбина (такие турбины были установ-
лены тогда в Новопскове и Семилуках). Ото-
рвало кусок диска. Все горит. Больше часа 
тушили пожар. Комиссий понаехало мно-
го… Установили, что сталь, из которой сде-
ланы эти турбины, должна быть более леги-
рованная. Дали указание Невскому турбин-
ному заводу добавлять туда больше кобаль-
та. И все турбины ушли на этот завод на мо-
дернизацию. Заменили диски. И мы начали 
работать безаварийно. Такая вот первая ла-
сточка была в Новопскове.

После этой аварии, после всех разбира-
тельств, объяснительных и тому подобное 
меня назначили начальником турбинно-
го цеха. Отработал еще год. Потом уехал в 
Изобильное, поближе к родным краям. Там 
должен был строиться цех с новыми агрега-
тами — ГТ-705. Были задержки. Я почти год 
отработал в Изобильном. Никакой стройки 
не было. Отложили. Давление еще было вы-
сокое на промыслах. И я уехал главным ин-
женером на газопровод «Бухара–Урал», два 
года отработал там. Пустили два компрес-
сорных цеха (одни из первых КЦ на этом га-
зопроводе). В конце ноября 1965 года я сно-
ва вернулся в Изобильное. Еще два года от-
работал главным инженером. Пустили два 
дожимных компрессорных цеха. 

После этого министр газовой промыш-
ленности Алексей Кириллович Кортунов 
назначил меня в 28 лет начальником рай-
онного управления в Изобильном. Работал 
я с 1968 по 1971 год. Затем был направлен в 
Иран, на Трансиранский магистральный га-
зопровод. Монтировал, вводил компрессор-
ные станции в эксплуатацию. Меня переве-
ли в управление технадзора Иранской неф-
тяной национальной компании. Почти три 
года отработал я в Иране. 

Вернулся опять в Изобильное. Работал 
начальником районного управления. Рабо-
тал — понятие условное, потому что боль-
шую часть времени мне пришлось прово-
дить на пуске компрессорных станций. Сна-
чала на газопроводе «Средняя Азия–Центр» 
в 1975 году, потом на МГ «Вуктыл–Ухта». Как 
уполномоченный министра, я там органи-
зовывал завершение строительных, стро-
ительно-монтажных, пусконаладочных ра-
бот, загрузку станций магистрали. Сначала 
была компрессорная станция «Погорелово» 
(после взрыва еще один газовый министр 
Сабит Атаевич Оруджев переименовал ее 
в «Юбилейную»). Затем — КС «Нюксеница» 
и КС «Мышкино». Последние два года я пра-
ктически участвовал в пуске компрессор-
ных станций.

Михаил Васильевич Сидоренко неодно-
кратно бывал на этих КС. Потом позвонил в 
Изобильное: мы приняли решение пригла-
сить Вас в Центральный аппарат. Переехал 
я в Москву. Числился в Управлении по тран-
спортировке газа начальником отдела ком-
прессорных станций. Потом — заместителем 
начальника управления. Но в Москве мне ма-
ло приходилось находиться, потому что пе-
редо мной была поставлена задача — вво-
дить компрессорные станции на газопрово-
дах «Уренгой–Сургут–Челябинск». Все строи-
тельные работы там были сделаны. Осталось 
только кнопку нажать. Но эксплуатационный 
персонал не готов к этому. И М.В. Сидоренко 
попросил меня поехать, разобраться. 

Я, как уполномоченный министра, выехал 
в Сургут под Новый 1979 год. На градуснике 
–56° С. Первой шла станция «Ярковская» в 
районе Тюмени — КС-10 (курировал ее Ку-
таркин Борис Львович, тоже уполномочен-
ный министра). Мы немного отставали. Я был 
на КС-2 севернее Сургута. Короче говоря, на 
10-й станции разморозили все коммуника-
ции, а мы обошли их на повороте. 18 января 
1979 года я загрузил в трассу два агрегата 
на компрессорной станции «Ортягунская». 

Пришлось мне пускать и «Приокскую» КС 
уже в 1980 году. То же самое, Михаил Васи-
льевич Сидоренко и Василий Александро-
вич Динков пригласили: там, мол, уже тре-
тий год твой земляк станцию построить не 
может… Приезжаю — сваи торчат в болоте, 
там же — турбины. И вот месяца четыре с га-
ком пришлось ее достраивать. За этот срок 
мы закончили все монтажные, пусконала-
дочные работы. И последняя компрессор-
ная станция магистрального газопровода 
«Уренгой–Сургут–Челябинск» была пущена 
26 октября 1980 года. Загрузили сразу шесть 
агрегатов, потому что уже две трубы 1400 мм 
на 75 атмосфер были готовы, а газ стоял пе-
ред КС «Приокская». И загрузка станции по-
зволила вывести транспорт газа по этой си-
стеме на 160 млн кубометров в сутки. 

Потом мне еще долго пришлось «нажи-
мать последние кнопки» на Уренгойском 
коридоре, от Уренгоя до Старой Ляли — 
от КС-1 до КС-11 на газопроводе «Уренгой–
Центр». Поэтому работа в Центральном ап-
парате у меня больше проходила на трассе. 

В 1984 году позвонил Владимир Григо-
рьевич Курченков, мой непосредственный 
начальник: Василий Александрович Дин-
ков хочет с тобой переговорить — хватит, 
мол, тебе ездить, пускать компрессорные 

станции, хотим назначить тебя директором 
«Мострансгаза». 7 января 1985 года был 
подписан приказ о моем назначении. 
А 10 января я был представлен коллекти-
ву Московского управления магистраль-
ных газопроводов. И 17 лет прорабо-
тал здесь генеральным директором… 
Вот мой трудовой путь. 

ВЕРНУЛСЯ В РОДНОЙ ДОМ
— В МУМГ (Московское управление маги-

стральных газопроводов — прежнее назва-
ние «Мострансгаза». — Прим. ред.) начинал 
работать на трассе «Ставрополь–Москва», 
и в Новопскове, и в Изобильном. Трасса мне 
знакома. Я вернулся в родной дом. 

Время было сложное. Зима 1985 года 
очень морозная. Работать приходилось до 
2–3-х часов ночи. Звонки отовсюду. Система 
газоснабжения Московской области вообще 
была запущенной. Звонки шли, начиная от 
директора и главврача районной больницы 
до директора хлебозавода — из нескольких 
районов области. Да и Москва сама еле ды-
шала. Вот Владимир Николаевич Некрасов, 
когда стал моим заместителем, много зани-
мался этим регионом. И Анатолием Ивано-
вичем Сафроновым много было сделано. 
Но непочатый край оставался. 

И самый главный вопрос оставался — 
система газопроводов «Северный Кавказ–
Центр». Трасса морально устарела, отрабо-
тала свой амортизационный срок. Поэтому 
важно было продолжить ее реконструкцию. 
За время моей деятельности мы полностью 
ее завершили.

Кроме того, пришлось завершать вопро-
сы с компрессорными станциями на Урен-
гойском коридоре, начиная от Моршанска 
и кончая КС «Долгое». Все они были введе-
ны в строй, и работа газотранспортной сис-
темы вышла на плановые показатели. 

Помимо основной нашей задачи — по-
вышения надежности газотранспортной 
системы, мы с моими заместителями мно-
го времени уделяли решению социальных 
вопросов. Потому что все успехи коллек-
тива — это успехи тружеников, начиная от 
линейного трубопроводчика, машиниста 
турбокомпрессоров до операторов и элек-
тромонтеров. Все зависит от труда простых 
тружеников! Поэтому в первую очередь мы 
занимались собственным строительством. 
В отдельные годы вводили до 120 тысяч ква-
дратных метров жилья. Люди стояли у во-
рот, просились к нам на работу, потому что 
знали — максимум 
через два года, а то 
и через год они по-
лучат благоустроен-
ное жилье. 

Занимались и ор-
ганизацией отдыха. 
Построили три ба-
зы на Азовском мо-
ре. Там отдыхало в 
год до полутора ты-
сяч наших работни-
ков с детьми. В Сочи 
построили санато-
рий «Голубая горка». 
На родине Есени-
на, в Гавриловском 
у п р а в л е н и и ,   — 

санаторий «Приокские дали». В Тверской 
области, на озере Селигер,  построили базу 
отдыха «Селигерские зори». Забрали недо-
строенный больничный комплекс в Воскре-
сенском, достроили и сделали наш корпора-
тивный Центр диагностики и реабилитации.

Со многими медицинскими института-
ми, учреждениями у нас были заключены 
договора о лечении наших сотрудников. 
Мы с трассы привозили в Центр диагности-
ки и реабилитации людей, обследовали и 
потом целенаправленно отправляли в спе-
циализированные клиники — или на лече-
ние, или на операцию. 

В производственном плане что запомни-
лось? Большая авария на КС «Тума». Взор-
вался газопровод, погибли люди. Это была 
страшная, конечно, катастрофа. Пришлось 
бульдозером сносить все коммуникации, 
которые были на компрессорной станции, и 
своими силами достраивать новую станцию. 

В составе «Мострансгаза» было 12 стро-
ительных подразделений — четыре с по-
ловиной тысячи человек. Мы самостоя-
тельно выполнили общестроительные, 
строительно-монтажные и пусконала-
дочные работы. Руководил управляющий 
трестом Гриневич Игорь Викторович. 
 Компрессорная станция «Тума» была вос-
становлена в самые сжатые сроки. 

На закате своей деятельности в «Мос-
трансгазе», уже в 2001 году, для увеличе-
ния поставок газа на Ленинград необходи-
мо было построить новую компрессорную 
станцию «Белоусово». Вы знаете, что тогда 
за времена были — по два-три месяца лю-
ди без зарплаты сидели. Я имею в виду — 
строители, монтажники. Но мы за 11 меся-
цев своими силами вырубили лес и на но-
вом месте построили новую станцию и вве-
ли ее в строй. Ее тоже строил управляющий 
трестом И.В. Гриневич. А ответственным за 
ввод в эксплуатацию этой КС был в то вре-
мя главный инженер Тульского УМГ Вяче-
слав Александрович Михаленко.

НОВШЕСТВА «МОСТРАНСГАЗА»
— В «Мострансгазе» мы ежегодно состав-

ляли план организационно-технических ме-
роприятий по повышению надежности ра-
боты газотранспортной системы. Все узкие 
места, существовавшие на компрессорных 
станциях, линейной части магистральных 
газопроводов — все в плане предусматри-
валось. И ежегодно мы эти мероприятия 
выполняли. 

ВСЕ ЭТО – ЖИЗНЬ

МЫ ДОЛГО ЖДАЛИ ЭТОГО МОМЕНТА.
«ПРОМЕТЕЙ» УЖЕ ИЗДАЛ СВОЙ ПЕРВЫЙ ИСТОРИЧЕСКИЙ ДАЙДЖЕСТ К 65-ЛЕТИЮ 

ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» ПОД НАЗВАНИЕМ — «САРАТОВ–МОСКВА»–ВЕЧНОСТЬ».
НА СТРАНИЦАХ ГАЗЕТЫ БЫЛИ ОПУБЛИКОВАНЫ ИНТЕРВЬЮ С КОРИФЕЯМИ И ГЕРОЯМИ 

НАШЕГО ПРЕДПРИЯТИЯ, В ЧИСЛЕ КОТОРЫХ — ЛЕГЕНДАРНЫЙ АНАТОЛИЙ ИВАНОВИЧ 
САФРОНОВ.

НЕ ДОСТАВАЛО ЛИШЬ ОДНОГО, САМОГО ГЛАВНОГО ЗВЕНА — СТОЛЬ ЖЕ ОТКРОВЕННОЙ 
БЕСЕДЫ БЫВШЕГО ГЕНЕРАЛЬНОГО ДИРЕКТОРА «МОСТРАНСГАЗА» (1985–2002 гг.) АЛЕК-
САНДРА НИКОЛАЕВИЧА КОЗАЧЕНКО. ТЕПЕРЬ МЫ ПОНИМАЕМ, ЧТО НЕ СКЛАДЫВАЛАСЬ 
ОНА НЕ СЛУЧАЙНО. ВСЕМУ СВОЕ ВРЕМЯ…

И ИМЕННО СЕЙЧАС, НАКАНУНЕ 70-ЛЕТИЯ КОМПАНИИ, В 100-М ВЫПУСКЕ «ПРОМЕТЕЯ» 
АЛЕКСАНДР НИКОЛАЕВИЧ ВСПОМИНАЕТ...

Посещение генеральным директором ООО «Мострансгаз» 
А.Н. Козаченко Путятинского УМГ, 1996 г.

Ликвидация аварии на газопроводе 
«Уренгой–Сургут–Челябинск» 

под руководством А.Н. Козаченко



• На 3818 часов, или 56 % уве-
личилась средняя наработка на
отказ всех ГПА в 2006 году, она
составила 10 674 часов (2005 г. —
6 856 часов). Как и в предыду-
щие годы этому способствовало,

сравнении с данными преды-
инспекций и выполнено

прогнозирование изменения сте-
опасности дефектов с выда-

рекомендаций по очереднос-
устранения.

целом в 2006 году Обще-
выполнено работ по капи-

ремонту на общую сум-
млрд. рублей, что в 1,6

больше чем в 2005 году. Об-
освоения средств на

капитальный ремонт по отноше-
стоимости основных фон-

году составил 1,49 %,
превысив данный показатель по
итогам 2005

• После
реконструкции
атацию 369,0
газопроводов
отводов.

• При плане
монта 25,2 км
26,9 км газопроводов,

среднесписочной
в транспорте

ние до места производства ра
бот, сварочные установки готовы 
к сварке стыков. (рис. 1). Обору
дование автолаборатории тоже 
не простаивает: бригада дефек
тоскопистов приступила к рабо
те по контролю качества сварно
го стыка тройника Ду 500 мм ра
диографическим методом рент
геновским аппаратом «РПД-200» 
(рис.2); качество углового шва 
усиливающей накладки с основ
ной трубой невозможно прове
рить без ультразвукового дефек
тоскопа УД3-103ВД (рис.3). С та
ким передвижным жилым ком
плексом драгоценное время не 
будет тратиться на длительные 
переезды (рис.4). Разумное ис-
пользование данного оборудо-
вания и техники позволит под-
держивать высококачественный 
уровень выполняемых работ.

Владимир УВАРОВ,
начальник АВП 

Острогожского УМГ

В начале 2011 г. Тульское УМГ 
получило с Центральной базы 
материально-технического снаб-
жения Общества специальную 
технику. 

Для службы АВП: 
грузопассажирский специаль-�

ный автомобиль на базе автомаши-
ны «КАМАЗ-43118», позволяющий 
производить перевозку 6 человек 
и проживание в полевых услови-
ях 10 человек;

прицеп-фургон на шасси �

СЗАП-8309, позволяющий прожи
вать в полевых условиях 16 чело
векам. Фургон оборудован конди
ционером, бойлерной установкой 
для подогрева воды, душевой;

ремонтно-сварочная уста�

новка на базе автомашины «КА
МАЗ 43118». Установка оборудо
вана воздушно-плазменной рез
кой труб, устройством для обеспе
чения сварки намагниченных труб 
«УСНТ-1», комплексом «ПРОТЕУС» 
для автоматической сварки в сре
де защищенных газов;

В ПРЕДДВЕРИИ 
ВЕСНЫ

ния кранами с возможностью управления 
данными узлами с диспетчерского пульта, 
что является новым в эксплуатации ука
занного объекта.

В соответствии с решением Общества, на 

РАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУ
ПО ТРАДИЦИИ, В ЯНВАРЕ МЕСЯЦЕ ФИЛИАЛЫ НАШЕГО ОБЩЕСТВА ПОДВОДЯТ ИТОГИ ПРО-

ШЕДШЕГО ГОДА И ПЛАНИРУЮТ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ РАБОТЫ НА ТЕКУЩИЙ. О ТОМ, КАК 
ТРУДИЛИСЬ, И О ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ ПЛАНАХ ЛИНЕЙНО-ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ УПРАВЛЕ-
НИЙ МАГИСТРАЛЬНЫХ ГАЗОПРОВОДОВ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» НА ТЕКУЩИЙ 

ДОЛЖАНСКОЙ ЗЕМЛИДОЛЖАНСКОЙ ЗЕМЛИ
29 января 1943 года официально считает29 января 1943 года официально считает-

ся днем освобождения Должанского района ся днем освобождения Должанского района 
Орловской области от немецко-фашистских Орловской области от немецко-фашистских 
захватчиков. 

В этот день в районном центре п. Долгое В этот день в районном центре п. Долгое 
прошел митинг, в котором приняли участие прошел митинг, в котором приняли участие 
и работники Орловского ЛПУМГ. Они возлои работники Орловского ЛПУМГ. Они возло-
жили цветы к памятнику павшим воинам-жили цветы к памятнику павшим воинам-
освободителям.освободителям.

Фашисты вторглись в Должанский район 2 деФашисты вторглись в Должанский район 2 де-
кабря 1941 года. Зимой 1942 года советским войкабря 1941 года. Зимой 1942 года советским вой-
скам удалось оттеснить противника, было осскам удалось оттеснить противника, было ос-
вобождено 15 сельских советов из 20. До июня вобождено 15 сельских советов из 20. До июня 
1942 года по реке Тим проходила линия фронта. 1942 года по реке Тим проходила линия фронта. 
Отступая, фашисты сожгли все селения вдоль реОтступая, фашисты сожгли все селения вдоль ре-
ки, полностью уничтожили районный центр, наки, полностью уничтожили районный центр, на-

ходящийся в селе Вышнее-Долгое. Летом 1942 го
да противник прорвал оборону советских войск. 
14 месяцев — со 2 декабря 1941-го по 28 янва
ря 1943 года — Должанский район находился в 
оккупации.

Летом 1942 года на Должанской земле шли 
кровопролитные бои. Здесь, в районе сел Студе
ное и Баранчик, 129-я отдельная танковая бри
гада под командованием полковника Ф.Г. Ани
кушкина 14 дней и ночей сражалась с превос
ходящими силами противника, рвущегося к Мо
скве. Только за те бои было награждено 160 вои
нов, командир бригады Ф.Г. Аникушкин удостоен 
ордена Ленина. На Должанской земле покоятся 
74 воина этой танковой бригады. 

>>> стр. 11НОВОМУ ГАЗОПРОВОДУ — БОЛЬШУЮ ЖИЗНЬ
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Бригады Московского АВП Бригады Московского АВП 
проводят подготовку техники, проводят подготовку техники, 
машин и оборудования к рабомашин и оборудования к рабо

ме прицепа. Увеличена ширина 
спальных полок. На ремонтно-сва-
рочной установке изменено под

батываются методики проведения 
работ, последовательность дей-
ствий персонала.

Представителями фирмы «Тех-
нотрон» проведено обучение спе-
циалистов МУЭГ работе с воздуш-
но-плазменной резкой трубоп-
роводов. Практические навыки 
работы одновременно получили 
и специалисты других филиалов 
Общества.

Компактность нового обору

ро-дуговой сварки, но и размаг-
ничивание труб, воздушно-плаз-
менную резку и орбитально-ав-
томатическую сварку.

На автомобиль для ликвида-
ции аварий разместили баллоны 
с кислородом, пропаном, установ-
ку плазменной резки. Это позволя-
ет уменьшить количество спецтех-
ники для выполнения определен-
ных видов работ.

На наш взгляд над комплекта

в полевых условиях. Эти и дру
гие усовершенствования под
тверждают желание руководс
тва Общества облегчить рабо
ту аварийных бригад в трассо
вых условиях.

Большое внимание уделено от
дыху рабочих. Каждый автомобиль 
оборудован спальным отсеком на 
4 человека. В передвижном вагон-
доме компактно разместилась ду
шевая кабина с бойлером для го
рячей воды, предусмотрено кон
диционирование воздуха для ком
фортного отдыха при высоких на
ружных температурах.

Хочется заверить, что ответом 
работников АВП на оказанные за
боту и внимание руководства Об
щества станет постоянная готов
ность к работе по устранению все
возможных нештатных ситуаций на 
наших газовых объектах.

Московского УЭГ, начальник АВП

В 2011 г. одной из крупных за
дач для Острогожского АВП яв
ляется монтаж временной ка
меры приема внутритрубных 
устройств на 115 км МГ «Остро
гожск-Шебелинка» Ду1200 мм, 
практически на границе Украи
ны и России. Об одном из дней 
из жизни нашего АВП в этот пе
риод я бы и хотел рассказать. 
Вернее, о двух днях, потому что 
они крепко взаимосвязаны меж
ду собой.

Уже так сложилось, что началь
ник службы АВП приходит на ра
бочее место к 7 часам, планиру
ет предстоящий трудовой день, 
проводит переговоры по телефо
ну с другими начальниками служб 
о предстоящих работах и в 7.30 на
чинается планерка с инженерным 
составом службы.

Вот и 21 февраля 2011 г. день на
чался как обычно, ведущему инже
неру В.Ю.
чено возглавить бригаду по сборке 
и сварке заготовок для временной 
камеры приема внутритрубных ус

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ

ПОЗАДИ МОРОЗЫ И ОБИЛЬНЫЕ СНЕГОПАДЫ. НАСТУ-
ВЕСНА ПРИНЕСЛА НАМ РАСПУТИЦУ И ПАВОДКИ. В СООТ-

СЕЗОНОМ СТРОЯТ СВОИ ПЛАНЫ И ДЕЙСТВИЯ КОМАНДЫ
ВОССТАНОВИТЕЛЬНЫХ ПОЕЗДОВ ОБЩЕСТВА. 
— АВП МОСКОВСКОГО УЭГ, ОСТРОГОЖСКОГО И ТУЛЬ-

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ 
НАШИХ ЖЕНЩИН! 
С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 
СЮРПРИЗОВ К 8 МАРТА ДЛЯ ЖЕНСКОЙ ПОЛОВИНЫ КОМПАНИИ.

ДОРОГИЕ СОТРУДНИЦЫ 
ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА»,

МИЛЫЕ КОЛЛЕГИ!

В этот светлый и радостный весенний 
день от лица всех мужчин нашей компа-
нии примите самые искренние, сердеч-
ные поздравления с прекрасным празд-
ником — Международным женским днем 
8 марта!

Для всех нас начало весны знамену-
ется не только пробуждением природы 
от зимнего оцепенения и затишья, но в 
первую очередь ассоциируется с заме-
чательным праздником, когда мы, муж-
чины, от всей души говорим нашим до-
рогим женщинам самые теплые нежные 
слова признательности и любви.

В этот праздничный день отрадно осо-
знавать, что в нашем коллективе трудят-
ся представительницы прекрасной поло-
вины человечества, каждая из которых 
по праву является высококвалифициро-
ванным специалистом газовой отрасли. 
Это сотрудницы финансово-экономиче-
ских и юридических, бухгалтерских и ка-
дровых, а также непосредственно связан-
ных с производственной работой служб.

 Своим присутствием вы вносите в на-
ши напряженные непростые трудовые 
будни красоту и грацию, душевный такт 
и обстоятельность, атмосферу творчест-
ва, комфорта и благополучия. Мы всегда 

в стиле rock’o’c

Утром 7 марта изысканный ансамбль мо-
лодых виртуозов «Rock’o’Co», который слов-
но для того и создан, чтобы смычками сво-
их уникальных композиций пробуждать са-
мые сокровенные струны душ слушателей, 
встретил наших прекрасных женщин бук-
вально на пороге работы.

«Rock’o’Co», — известные, востребованные 
«академисты».

Создатель ансамбля, он же композитор 
и один из исполнителей, Денис Калинский 
(играет на виолончели в Большом симфони-
ческом оркестре им. П.И. Чайковского под 
управлением В.И. Федосеева) за 60 минут 

запуска поршня на новом узле под-
ключения КС «Воскресенск». Следу-
ющим этапом стали работы на учас-
тке 94,539–86,769 км в период с сенВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ тке 94,539–86,769 км в период с сенВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ -
тября 2006 г. по декабрь 2007

С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
тября 2006 г. по декабрь 2007

С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
г. с пе-

реходом в зону эксплуатационной С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО реходом в зону эксплуатационной С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ реходом в зону эксплуатационной С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 

ответственности Ногинского УМГ 

В июне на КС «Воскресенск» пров стиле rock’o’cВ июне на КС «Воскресенск» пров стиле rock’o’c-
ведено приемочное испытание 
системы углекислотного пожаро-
тушения с изотермическим моду-
лем МИЖУ компрессорного цеха 
№ 2 с 6 ГПА ГТ 750-6 «Аврора». Ис-
пытание проведено с выбросом 
углекислоты и тушением реаль-
ных очагов открытого огня. Очаги 
располагались в машзале, вбли-
зи работающего ГПА, что требо-
вало слаженных действий персо-

прошлых лет, что позволило Сер
пуховскому УМГ выполнить пос
тавленные задачи в прошедшую 
суровую зиму без сбоев. Есть уве
ренность, есть настрой, поэтому 
загадывать не будем
нировать! 

НОГИНСКОЕ
Переизоляция КГМО-2 продол

жается. В плане этого года — поч-
ти 45 км. Выполнено уже более 
50%. Есть сложности: для выпол-
нения этого объема работ плани-
ровались 2 подрядчика, но работа-
ет один — ООО «Нефтегазстрой». 
Участок у нас очень трудный из-за 
большого количества пересечений 
автодорог, железных дорог, река-
ми и так далее. Трасса проходит по 

КРюКОВСКОЕ УМГ
За летний период 2010 г. фили-

алом решены следующие основ-

комплексном диагностическом об
следовании.

ВОЛЯюТ
ИРУЕМыЕ

ПЕРИОД
ЖАРКОЕ

ТРАС-

ГОДА, 
НАшИХ

МАГИСТРАЛЬ-
ПРОЕК-
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ЛЕТ…»
Работы на станции начались еще в 

году. За это время был проведен ре-
монт газоперекачивающих агрегатов, сис-
темы автоматизированного управления и 
электрооборудования, заменены стеновые 
и кровельные панели. Также был подготов-
лен к проведению реконструкции цех сис-
темоагрегатной автоматики. «По сути, про-
изошла коренная модернизация газоком-
прессорной станции, — отметил Алексей 
Сергеевич Голубничий, генеральный ди-
ректор ООО «Газпром трансгаз Москва, — 
проведенный ремонт позволит значитель-
но повысить степень надежности работы 
и безопасности обслуживания оборудо-
вания, что в свою очередь будет способс-
твовать бесперебойному и безаварийно-
му снабжению природным газом потреби-
телей Тамбовской области, а также повы-
сит устойчивость функционирования сис-
темы магистральных газопроводов «Урен-
гой—Ужгород».

Общество ранее имело опыт проведе-
ния таких ремонтов в южных районах стра-
ны, в частности в Курской области. Одна-
ко Моршанское УМГ было также выбрано 

но изменить облик одного из основных 
цехов компрессорной станции «Давыдов-
ская», но и создать комфортные условия 
труда для персонала. 

Также следует сказать о том, что среди 
прочих задач, стоявших перед специалис-
тами ООО «Газпром трансгаз Москва» и ру-
ководством области, отдельным пунктом 
значился вопрос о выборе оптимального 
режима эксплуатации с позиций энерго-
эффективности и коммерческой целесооб-
разности. Так, в цеху было установлено обо-
рудование, позволяющее существенно со-
кратить расход топливного газа и электро-
энергии. По предварительным подсчетам, 
экономия составит порядка 2000 кВт в год 
и до 3000 куб. м в сутки. «Это означает, что 
газ становится товарным продуктом и мо-
жет поступать потребителям области. А сэ-
кономленная электроэнергия является до-
полнительной мощностью в сети для энер-
госнабжения иных потребителей», — отме-
тил Алексей Сергеевич Голубничий. 

К слову, уровень газификации Тамбовс-
кой области, по предварительным данным, 
составляет порядка 80 процентов жилого 
фонда, что требует наличия резервных объ-
емов и возможности маневрирования. В на-
стоящий момент отремонтированные газо-

УРОВЕНЬ НАДЕЖНОСТИ — ВЫСОКИЙ
По завершении торжественных меро-

приятий прошло производственное сове-
щание, где руководством филиала и началь-
никами служб были представлены доклады 
«О предварительных итогах работы за пер-
вое полугодие 2011 года». В ходе выступле-
ний активно обсуждалась работа каждого 
подразделения, были определены приори-
тетные задачи, произведен анализ эксплуа-
тации основного и вспомогательного обо-
рудования в осенне-зимний период 2010–
2011 гг., а также представлены результаты 
проверок уровня эксплуатационного кон-
троля за состоянием объектов транспорта 
газа Общества.

«ОСНОВА ОСНОВ, НАЧАЛО НАЧАЛ» Акционерам

Годовое собрание акционеров для 
«Газпрома» является, пожалуй, глав
ным событием года. 

В этом году впервые за много лет соб
рание проходило не в последнюю пятни
цу месяца, а в четверг — 30 июня. Причи
ной этому стала необходимость выдви
жения в совет новых кандидатов вмес
то чиновников — поручение об этом бы
ло дано президентом России Дмитрием 
Медведевым. Все корпоративные про
цедуры в «Газпроме» должны четко со
ответствовать уставу компании, поэтому 
в этом году потребовалось в один день 
провести сразу два собрания — годовое 
и внеочередное.

Годовое Общее собрание акционеров 
ОАО «Газпром» приняло решения по 
следующим вопросам повестки дня.

Собрание утвердило годовой отчет �

и бухгалтерскую отчетность компании за 
2010 год, в том числе отчет о прибылях 
и убытках Общества. Принято решение 
о распределении прибыли компании по 
результатам финансового года, в том чис
ле о выплате годовых дивидендов.

Собрание утвердило размер дивиден�

дов по результатам деятельности ОАО
пром» за 2010 год — 3 рубля 85 копеек на 
одну акцию. Это рекордный уровень диви
дендов за всю историю компании. Датой за
вершения выплаты дивидендов определе
но 29 августа 2011 года. Данные решения 
полностью соответствуют рекомендациям 
Совета директоров.

Собрание утвердило аудитором Об�

щества на 2011 год закрытое акционер
ное общество «ПрайсвотерхаусКуперс 
Аудит». Компания была признана побе
дителем открытого конкурса, проведен
ного Обществом в соответствии с требо
ваниями Федерального закона «Об ауди
торской деятельности».

Собрание утвердило изменения в �

Устав ОАО «Газпром», которые связаны 
с корректировками, внесенными в Фе
деральный закон «Об акционерных об
ществах» в 2010 году. Изменения, в час
тности, устанавливают новый предель
ный срок выплаты дивидендов: не более 
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Если бы все компании нашей России пос-

тупили так, как поступает «Газпром», вкла-
дывая свои прибыли в подобные объекты 
для детей, для народа, – это было бы заме-
чательно. Думаю, когда-нибудь это произой-
дет. Поздравляю вас! Берегите то, что здесь 
создано! ФОК построен не только для тех, 
кто проживает в Белоусово, но и для детей 
из других окрестностей, которые захотят сю-
да приехать. А чтобы это стало возможным, 
передаю вам в дар автобус.

ных мероприятий и соревнований высокого 
уровня. Спортивный зал предназначен для 
занятий футболом, баскетболом, волейбо-
лом, настольным теннисом, бассейн – заня-
тий спортивным и оздоровительным плава-
нием. Предусмотрено посещение комплекса 
маломобильными группами населения. 

Почетные гости перерезали символичную 
синюю ленту перед входом в здание нового 
ФОКа. После осмотра помещений спортив-

ного комплекса председатель Совета дирек
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Новая ГРС в Крутицах обошлась газовикам 

более чем в 900 млн рублей и в 2 года рабо-
ты. По их словам, это – последнее слово на-
учно-технического прогресса. Объект пол-
ностью автоматизирован. Причем создан ис-
ключительно на отечественной технологи-
ческой базе, превосходит почти вдвое свое-
го предшественника по производительнос-

ти, плюс гораздо надежнее решает вопросы 
безопасной эксплуатации. Дело в том, что 
старая ГРС в Железняках уже давно оказа-
лась в черте жилой застройки. Вынос объек-
та за город – безусловно, еще одно важное 
достоинство «крутицкого» проекта.

При общем объеме потребления газа Ка-
лужской областью в 1643 млн куб м/ч новая 
ГРС «Калуга-1» возьмет на себя 265 тысяч 

кубометров. Мало того – стаби-
лизирует общее потребление 
«голубого топлива» в регионе. 
Подразумевается многократное 
увеличение нагрузки со сторо-
ны стремительно увеличиваю-
щегося количества потребите-
лей. В том числе – и «Новой Ка-
луги», то есть бурно растущего 
Правгорода. В технические ус-
ловия новой ГРС заложен потен-
циал дополнительной газифика-
ции микрорайона численнос-
тью… более 200 тысяч человек. 
По сути – нового города.

О том, что планы отнюдь не фантастичес
кие, на церемонии открытия заявил Анато
лий Артамонов:

– В 2021 году мы будем отмечать 650-летие 
Калуги. Пока что нас, калужан, только 335 ты
сяч. Думаю, что к юбилею города это число 
вполне могло бы вырасти до полумиллиона. 
Вот главный подарок, который Калуга к это
му празднику могла бы получить. 

Нажав символическую кнопку пуска, Вя
чеслав Михаленко и Анатолий Артамонов 
заставили стремительно бежать цифры на 
счетчике, отмеряющем кубометры «голубо
го топлива», нагнетаемого могучими ком
прессорами в сторону областного центра. 
Оба руководителя были единодушны: но
вая мощная энергетическая подзарядка про
мышленности города обязательно сдетони
рует и на его демографии. Собственно, для 
этого все тут вблизи маленьких Крутиц и за
тевалось – «посеять» новую жизнь.

Алексей МЕЛЬНИКОВ,
фото Ирины ЛАЗАРЕВОЙ и Игоря МАЛЕЕВА 

...К НОВЫМ СПОРТИВНЫМ ПОБЕДАМ

СО СКОРОСТЬЮ 
74 КУБОМЕТРА 

В СЕКУНДУ...

тот момент современной специальной техни-
ки. После этого на какое-то время про вас за-
были. Вы делали свою работу, практически не 
вылезали с трассы, устраняли дефекты, выез-
жали туда, где произошла авария и инциден-
ты, в кратчайшие сроки эти работы исполня-
ли. Иногда это было 36 часов, иногда — 24, а 
иногда и того меньше.

И, по сути дела, то, что мы с вами при-
сутствуем сегодня на торжественной цере-
монии открытия новой базы АВП, — некий 
возврат долга со стороны руководства Об-
щества, да что там говорить, — со стороны 

— вам, тем людям, которые, без-
условно, этого заслуживают. 

Когда я был у вас 3–4 года назад и воочию 
увидел, в каких условиях аварийно-восстано-
вительный поезд Моршанского УМГ вынужден 
выполнять свою очень важную, очень ответ-выполнять свою очень важную, очень ответ-выполнять свою очень важную, очень ответ
ственную миссию, тогда и простым рабочим, и 
руководству филиала сказал, что настанет вре-
мя, когда этот поезд получит современную ба-
зу, будет укомплектован самым современным 
оборудованием и техникой.

Надеюсь, что сегодняшнее событие и тот 
объект, который мы сегодня открываем, та 
техника, новая, уже этого года, которую мы с 
вами сегодня увидели, подтверждают, что ру-
ководство Общества, руководство «Газпрома» 
обязательства, взятые на себя перед своими 
сотрудниками, выполняет. Огромное вам спа-
сибо за то, что вы делаете! 

В продолжение этой темы глава админи-
страции Тамбовской области Олег Бетин 

— Когда мы пошли по территории но-
вой базы АВП, я был удивлен: для лю-
дей здесь сделано все, что можно толь-

кой, газификацией и обеспечивает надлежа-
щий порядок в газовых отраслях!

АВАРИЙНОМУ ПОЕЗДУ — 
ЗЕЛЕНЫЙ СВЕТ!

Наступил ответственный момент. Глава ад-
министрации Тамбовской области Олег Бе-
тин и генеральный директор ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Алексей Голубничий пере-
резали символическую красную ленту, оз-
наменовав ввод в эксплуатацию новой ба-
зы АВП Моршанского УМГ. 

зовые магистрали находились, скажем так, 
не в очень хорошем состоянии. 

Сейчас 99% времени служба АВП зани-
мается планово-предупредительным ре-
монтом, потому что «Газпром» вкладыва-
ет очень большие деньги в диагностику, то 
есть — своевременное выявление дефек-
тов. Также большие инвестиции вкладыва-
ются в капитальный ремонт газопроводов 
методом переизоляции, переукладки. Вот в 
нашем филиале в этом году 26 км мы капи-
тально ремонтируем методом переизоляции 
и 18 км — методом переукладки…

«МЕНЯ ВОЛНУЕТ СУДЬБА
МОЕГО КОЛЛЕКТИВА…»

Финалом торжественной церемонии вво-
да в эксплуатацию новой базы АВП Мор-
шанского УМГ стала беседа генерального 
директора Общества Алексея Голубниче-
го с журналистами, заслуживающая самого 
пристального внимания, ибо на ней очень 
подробно обсуждался весь срез проблем — 

Ольга Усова, ТК «Новый век», Моршанск:
— Алексей Сергеевич, сейчас в различных 

производственных сферах идет тенденция 
к укрупнению предприятий: маленькие ком
пании сливаются в крупные, что сопровож
дается сокращением рабочих мест. Как в 
этом плане обстоят дела в ООО «Газпром 
трансгаз Москва»?

— Слияние и поглощение
стиль работы. Это больше относится к бан
ковским структурам, крупным промыш

СТРЕМИТЕЛЬНЫЙ ВЗЛЁТ В БУДУЩЕЕСТРЕМИТЕЛЬНЫЙ ВЗЛЁТ В БУДУЩЕЕ

На территории Тамбовской области 
работают два филиала Общества — 
Моршанское (г. Моршанск) и Первомайс-
кое (пос. Первомайский) управления ма-
гистральных газопроводов (УМГ). 

В 2010 году в Тамбовскую область бы-
ло поставлено более 440 млн куб. мет-
ров газа.

9 Эксклюзив

Благотворительность… простое на 
первый взгляд слово. Но как много смы-
сла, добра, любви и внимания заклю-
чается в нем. ООО «Газпром трансгаз 
Москва» не понаслышке знает, как это — 
помогать людям. Уже на протяжении 
многих лет Общество уделяет повы-
шенное внимание поддержке детских 
домов и интернатов, проектам в обла-
сти экологии, культуры и искусства, об-
разования, здравоохранения и спор-
та. И прошлый год не стал исключени-
ем для компании. Вот только один при-
мер из ее обширной благотворитель-
ной практики.

Четырехлетняя Настя Юхман вместе со 
своей мамой Ольгой Леонидовной при-
ехали в санаторий «Голубая горка» для 
прохождения комплексного реабили-
тационно-восстановительного лечения 
после множественных ожогов, получен-
ных девочкой в 2 года. Настя прошла до-
полнительное обследование, после ко-
торого ей были назначены современные 
медицинские виды реабилитации: инфор-
мационно-волновая терапия, магнито-
инфракрасно-лазерная терапия, лечение 
поляризованным светом «Биоптрон», ле-
чение электростатическим полем «Хива-
мат», бишофитовые ванны, аппликации 
лечебной грязью Тамбуканского место-
рождения, ручной и подводный душ-
массаж, седативные ингаляции, мест-
ные ванночки с морской водой, климато-
лечение (прогулки у моря и в парковой 
зоне санатория). 

Уже через 2 недели в самочувствии де-
вочки наметился положительный резуль-
тат, о чем и рассказала нам ее мама.

— Ольга Леонидовна, как дела у Нас-
ти? Есть ли положительная динамика 
в ее лечении?

— Да, несомненно, есть. После начала 
лечения было заметно, что рубцы посвет-
лели, исчезли отеки и болевые ощущения, 
улучшилось общее самочувствие, а самое 

главное, появилась надежда на последую-
щее выздоровление Насти. 

— Какие впечатления остались у вас 
после отдыха и лечения в санатории 
«Голубая горка»?

 — Когда мы приехали в санаторий, нас 
очень достойно встретили. Уделили мно-
го внимания моему ребенку, подобрали 
разноплановое лечение. Физиотерапев-
тическое и лечебно-диагностическое от-
деления санатория «Голубая горка» осна-
щены медицинским оборудованием на са-
мом высоком современном уровне. Экс-
клюзивные лечебные методики физиоте-
рапевтического отделения действительно 
дают положительный эффект.

Ответственный и внимательный персо-
нал, высокое качество медицинского об-
служивания, прекрасный климат, хоро-
шая пляжная территория, волейбольная 
и детская площадки — все способствует 
тому, чтобы сделать отдых незабываемым.

Мы были в разных санаториях, но мо-
гу сказать одно, что таких процедур, как в 
«Голубой горке», я не встречала нигде. Нам 
очень понравилось лечение и отдых здесь! 

Хотела бы выразить огромную благодар-
ность генеральному директору ООО «Газ-
пром трансгаз Москва» Александру Влади-
мировичу Бабакову, который не остался 
равнодушным к нашим проблемам 
и откликнулся на мое письмо. Огромное 
спасибо за то, что ваша компания помо-
гла Насте в борьбе с ее недугом. 

Желаем всему коллективу ООО «Газпром 
трансгаз Москва» и санатория «Голубая 
горка» здоровья, ярких и значительных 
событий, счастья и дальнейших успехов 
на их благородном поприще.

— Ольга Леонидовна, спасибо за до-
брые слова. В свою очередь, от лица ге-
нерального директора и всего коллекти-
ва Общества хотим поблагодарить Вас 
за мужество, оптимизм и веру в лучшее. 
Здоровья Вам и Насте.
По материалам профсоюзной организации 

Брянского ЛПУМГ

ГЛАВНОЕ – 
ПОЯВИЛАСЬ НАДЕЖДА

С заботой о детях
Из «ноу-хау» освоили внутритрубную 

дефектоскопию. Количество разрывов зна-
чительно уменьшилось. Соответственно 
сократились и потери газа. И сейчас эта 
система надежно работает. Проводится 
выборочный ремонт магистральных газо-
проводов. Внедрили новые авиационные 
газовые турбины.

Еще впервые освоили внутреннюю чист-
ку магистральных газопроводов. Ее иници-
аторами были М.В. Сидоренко и А.Д. Седых. 
В дальнейшем все проектируемые газопро-
воды оснащались камерами запуска-прие-
ма очистных поршней, и регулярная очист-
ка внутренней полости газопроводов про-
водилась во всех районных управлениях…

ДОБРЫМ СЛОВОМ ВСПОМИНАЮ…
— Меня часто спрашивают: кто из коллег 

оказывал вам наибольшую помощь и под-
держку? Я сегодня встал утром рано и вспо-
минал. Начиная с руководителей, с которы-
ми мне приходилось бывать практически 
на всех станциях, на большинстве аварий. 
Прежде всего, вспомнил Сидоренко Миха-
ила Васильевича. Он мне был словно род-
ной отец, много у него почерпнул знаний — 
на всех станциях, где вместе встречались, — 
«Ухта–Торжок» и на «Уренгой–Сургут–
Челябинск». Динков Василий Александро-
вич, земляк мой кубанский. Потом начали 
трудиться с Виктором Степановичем Чер-
номырдиным. После того как он ушел и воз-
главил Минэнерго, — с Рэмом Ивановичем 
Вяхиревым. Добрым словом вспоминаю Се-
лихову Евгению Константиновну — эконо-
мического руководителя «Газпрома», очень 
много сделала и для развития газовой отра-
сли и, самое главное, для таких людей, как 
мы с Владимиром Николаевичем Некрасо-
вым — пенсионеров. Это ее идея была со-
здать Фонд ветеранов газовой промышлен-
ности. Не знаю, как бы мы жили без этого 
фонда. Будзуляк Богдан Владимирович…

Непосредственные мои руководители, 
главные инженеры — Халатин Владимир 
Иванович, Седых Александр Дмитриевич. 
Каширов Сергей Степанович. В Новопско-
ве работал мой руководитель Жуков Иван 
Иванович — профессионал своего дела, га-
зовик. Петренко Виктор Петрович, главный 
инженер. Рогачев Валентин Александрович 
был начальником турбинного цеха, потом я 
у него этот цех принимал в 1962 году. Стар-
ший машинист по ремонту Слюсарев Алек-
сандр Евтеевич. Не было дня, чтобы первые 
газовые турбины не останавливались! День 
и ночь мы проводили в цехах. У него — зо-
лотая голова, золотые руки. Любые центров-
ки, любые ремонты редукторов делал. Вме-
сте с ним — старший машинист Брюховец-
кий Александр Семенович. Галыга Станислав 
Максимович был начальником ПМК, зани-
мался реконструкцией газопроводов «Се-
верный Кавказ–Центр». Онисин Дмитрий 
Сергеевич — старший инженер по ремон-
ту, в Новопскове работали вместе. 

Андрющенко Виктор Сергеевич — на-
чальник аварийной службы. За полгода 
мы ликвидировали 33 аварии на газопро-
воде в Изобильном. Зиновьев Василий Ва-
сильевич — машинист, старший машинист, 
начальник Изобильненского управления. 
Потом — начальник «Ставропольгазпро-
ма», потом — депутат Государственной 
Думы. Это мой ученик.

Колесниченко Алексей Иванович, стар-
ший машинист в моей смене был в Изобиль-
ном. Бобрицкий Сергей Александрович 
оставался после меня начальником управ-
ления, когда я уехал в Москву. После него — 
Воронцов Борис Иванович. 

В «Мострансгазе» долгое время работал 
я с Никишиным Валентином Ивановичем — 
толковый инженер, жалко, что рано ушел… 
Юрий Васильевич Шнитков. Буховцев Борис 
Матвеевич. Надия Усмановна Логвинова — 
заместитель по экономике. Лисовая Лидия 
Николаевна. Некрасов Владимир Николае-
вич — мой боевой помощник по Москов-
скому региону. Пыхов Виктор Алексеевич. 
Кайгородов Вадим Алексеевич. 

Ростовское управление — Крупина Вла-
димира Анатольевича вспомнил. Юрко Ни-
колая Васильевича, нет его уже в живых. 

Моршанское — самое крупное управле-
ние «Мострансгаза», начальник — Соколов 
Юрий Яковлевич. Соседов Анатолий Васи-
льевич — начальник ПМК, потом управля-
ющий трестом. 

В Путятино Пеньков Дмитрий Иванович, 
начальник управления, нет его уже с нами. 

Митин Валентин Михайлович — боевой 
человек. Бывший руководитель оборонно-
го завода, потом заместитель главы Туль-
ской области, а потом я его уговорил стать 
начальником нашего Тульского филиала. 
Построили там КС — образец компрес-
сорных станций! Поселок сами построили, 
жилье — всю социальную инфраструкту-
ру построили на компрессорной станции 
«Пришня». Дворец культуры, спортивный 
комплекс, школа, детский сад, поликли-
ника, аптека. Меньше трех детей в семьях 
здешних газовиков не было! Молодежь ра-
ботала на КС. Женщины могли во всей этой 
инфраструктуре работать. Приобрели ма-
слозавод, хлебопекарню — все свое было. 
Люди со всей страны приезжали и смо-
трели на этот рай! Создай рабочему клас-

су нормальные условия и 
будешь получать отдачу. 
С душой работали. Детво-
ра довольная в спортив-
ные секции ходила. Для 
детей — и плавательный 
бассейн, и музыкальная 
школа. Все это сделал Ва-
лентин Михайлович Митин.

Вспомнил Бобкова Вале-
рия Авенировича — бывше-
го начальника Гавриловско-
го управления. Вместе с ним 
мы построили санаторий 
«Приокские дали». Кочер-
жук Василий Михайлович, 
к сожалению, ушел из жиз-

ни — начальник Калининградского управле-
ния. В Литве работал, в Калининграде создал 
надежную газопроводную сеть. 

Спиридонова Клара Дмитриевна — глав-
ный экономист «Мострансгаза», очень мно-
го сделала для становления предприятия. 
Пальчикова Николая Георгиевича вспоми-
наю, начальника Управления связи. Телеме-
ханикой занимался Владимир Семенович 
Панкратов. Горев Александр Сергеевич — 
начальник Диспетчерского управления. 
Высоцкий Николай Семенович — начальник 
Белгородского управления. Агарков Анато-
лий Дмитриевич работал еще у меня в Из-
обильном начальником цеха осушки, по-
том начальником аварийной службы. Здесь 
был начальником техотдела, потом предсе-
дателем профкома «Мострансгаза». Бойко 
Анатолий Мефодиевич работал сменным 
инженером в Изобильном. Когда я стал 
начальником Управления, забрал его из 
Новопскова главным инженером по прось-
бе Владимира Ивановича Халатина. Потом 
Анатолий Мефодиевич возглавлял Управ-
ление по транспортировке газа. Забродин 
Юрий Васильевич, вместе работали с ним 
на «Бухаре–Урал», я был главным инжене-
ром, он — начальником турбинного цеха…

Можно долго перечислять.
Все это — жизнь. 

Внимательно слушала 
Наталия КАРЦЕВА

А.Н. Козаченко, В.И. Никишин, А.М. Бойко, 1991 г.



• На 3818 часов, или 56 % уве-
личилась средняя наработка на
отказ всех ГПА в 2006 году, она
составила 10 674 часов (2005 г. —
6 856 часов). Как и в предыду-
щие годы этому способствовало,

сравнении с данными преды-
инспекций и выполнено

прогнозирование изменения сте-
опасности дефектов с выда-

рекомендаций по очереднос-
устранения.

целом в 2006 году Обще-
выполнено работ по капи-

ремонту на общую сум-
млрд. рублей, что в 1,6

больше чем в 2005 году. Об-
освоения средств на

капитальный ремонт по отноше-
стоимости основных фон-

году составил 1,49 %,
превысив данный показатель по
итогам 2005

• После
реконструкции
атацию 369,0
газопроводов
отводов.

• При плане
монта 25,2 км
26,9 км газопроводов,

среднесписочной
в транспорте

ние до места производства ра
бот, сварочные установки готовы 
к сварке стыков. (рис. 1). Обору
дование автолаборатории тоже 
не простаивает: бригада дефек
тоскопистов приступила к рабо
те по контролю качества сварно
го стыка тройника Ду 500 мм ра
диографическим методом рент
геновским аппаратом «РПД-200» 
(рис.2); качество углового шва 
усиливающей накладки с основ
ной трубой невозможно прове
рить без ультразвукового дефек
тоскопа УД3-103ВД (рис.3). С та
ким передвижным жилым ком
плексом драгоценное время не 
будет тратиться на длительные 
переезды (рис.4). Разумное ис-
пользование данного оборудо-
вания и техники позволит под-
держивать высококачественный 
уровень выполняемых работ.

Владимир УВАРОВ,
начальник АВП 

Острогожского УМГ

В начале 2011 г. Тульское УМГ 
получило с Центральной базы 
материально-технического снаб-
жения Общества специальную 
технику. 

Для службы АВП: 
грузопассажирский специаль-�

ный автомобиль на базе автомаши-
ны «КАМАЗ-43118», позволяющий 
производить перевозку 6 человек 
и проживание в полевых услови-
ях 10 человек;

прицеп-фургон на шасси �

СЗАП-8309, позволяющий прожи
вать в полевых условиях 16 чело
векам. Фургон оборудован конди
ционером, бойлерной установкой 
для подогрева воды, душевой;

ремонтно-сварочная уста�

новка на базе автомашины «КА
МАЗ 43118». Установка оборудо
вана воздушно-плазменной рез
кой труб, устройством для обеспе
чения сварки намагниченных труб 
«УСНТ-1», комплексом «ПРОТЕУС» 
для автоматической сварки в сре
де защищенных газов;

В ПРЕДДВЕРИИ 
ВЕСНЫ

ния кранами с возможностью управления 
данными узлами с диспетчерского пульта, 
что является новым в эксплуатации ука
занного объекта.

В соответствии с решением Общества, на 

РАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУ
ПО ТРАДИЦИИ, В ЯНВАРЕ МЕСЯЦЕ ФИЛИАЛЫ НАШЕГО ОБЩЕСТВА ПОДВОДЯТ ИТОГИ ПРО-

ШЕДШЕГО ГОДА И ПЛАНИРУЮТ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ РАБОТЫ НА ТЕКУЩИЙ. О ТОМ, КАК 
ТРУДИЛИСЬ, И О ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ ПЛАНАХ ЛИНЕЙНО-ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ УПРАВЛЕ-
НИЙ МАГИСТРАЛЬНЫХ ГАЗОПРОВОДОВ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» НА ТЕКУЩИЙ 

ДОЛЖАНСКОЙ ЗЕМЛИДОЛЖАНСКОЙ ЗЕМЛИ
29 января 1943 года официально считает29 января 1943 года официально считает-

ся днем освобождения Должанского района ся днем освобождения Должанского района 
Орловской области от немецко-фашистских Орловской области от немецко-фашистских 
захватчиков. 

В этот день в районном центре п. Долгое В этот день в районном центре п. Долгое 
прошел митинг, в котором приняли участие прошел митинг, в котором приняли участие 
и работники Орловского ЛПУМГ. Они возлои работники Орловского ЛПУМГ. Они возло-
жили цветы к памятнику павшим воинам-жили цветы к памятнику павшим воинам-
освободителям.освободителям.

Фашисты вторглись в Должанский район 2 деФашисты вторглись в Должанский район 2 де-
кабря 1941 года. Зимой 1942 года советским войкабря 1941 года. Зимой 1942 года советским вой-
скам удалось оттеснить противника, было осскам удалось оттеснить противника, было ос-
вобождено 15 сельских советов из 20. До июня вобождено 15 сельских советов из 20. До июня 
1942 года по реке Тим проходила линия фронта. 1942 года по реке Тим проходила линия фронта. 
Отступая, фашисты сожгли все селения вдоль реОтступая, фашисты сожгли все селения вдоль ре-
ки, полностью уничтожили районный центр, наки, полностью уничтожили районный центр, на-

ходящийся в селе Вышнее-Долгое. Летом 1942 го
да противник прорвал оборону советских войск. 
14 месяцев — со 2 декабря 1941-го по 28 янва
ря 1943 года — Должанский район находился в 
оккупации.

Летом 1942 года на Должанской земле шли 
кровопролитные бои. Здесь, в районе сел Студе
ное и Баранчик, 129-я отдельная танковая бри
гада под командованием полковника Ф.Г. Ани
кушкина 14 дней и ночей сражалась с превос
ходящими силами противника, рвущегося к Мо
скве. Только за те бои было награждено 160 вои
нов, командир бригады Ф.Г. Аникушкин удостоен 
ордена Ленина. На Должанской земле покоятся 
74 воина этой танковой бригады. 

>>> стр. 11НОВОМУ ГАЗОПРОВОДУ — БОЛЬШУЮ ЖИЗНЬ
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Бригады Московского АВП Бригады Московского АВП 
проводят подготовку техники, проводят подготовку техники, 
машин и оборудования к рабомашин и оборудования к рабо

ме прицепа. Увеличена ширина 
спальных полок. На ремонтно-сва-
рочной установке изменено под

батываются методики проведения 
работ, последовательность дей-
ствий персонала.

Представителями фирмы «Тех-
нотрон» проведено обучение спе-
циалистов МУЭГ работе с воздуш-
но-плазменной резкой трубоп-
роводов. Практические навыки 
работы одновременно получили 
и специалисты других филиалов 
Общества.

Компактность нового обору

ро-дуговой сварки, но и размаг-
ничивание труб, воздушно-плаз-
менную резку и орбитально-ав-
томатическую сварку.

На автомобиль для ликвида-
ции аварий разместили баллоны 
с кислородом, пропаном, установ-
ку плазменной резки. Это позволя-
ет уменьшить количество спецтех-
ники для выполнения определен-
ных видов работ.

На наш взгляд над комплекта

в полевых условиях. Эти и дру
гие усовершенствования под
тверждают желание руководс
тва Общества облегчить рабо
ту аварийных бригад в трассо
вых условиях.

Большое внимание уделено от
дыху рабочих. Каждый автомобиль 
оборудован спальным отсеком на 
4 человека. В передвижном вагон-
доме компактно разместилась ду
шевая кабина с бойлером для го
рячей воды, предусмотрено кон
диционирование воздуха для ком
фортного отдыха при высоких на
ружных температурах.

Хочется заверить, что ответом 
работников АВП на оказанные за
боту и внимание руководства Об
щества станет постоянная готов
ность к работе по устранению все
возможных нештатных ситуаций на 
наших газовых объектах.

Московского УЭГ, начальник АВП

В 2011 г. одной из крупных за
дач для Острогожского АВП яв
ляется монтаж временной ка
меры приема внутритрубных 
устройств на 115 км МГ «Остро
гожск-Шебелинка» Ду1200 мм, 
практически на границе Украи
ны и России. Об одном из дней 
из жизни нашего АВП в этот пе
риод я бы и хотел рассказать. 
Вернее, о двух днях, потому что 
они крепко взаимосвязаны меж
ду собой.

Уже так сложилось, что началь
ник службы АВП приходит на ра
бочее место к 7 часам, планиру
ет предстоящий трудовой день, 
проводит переговоры по телефо
ну с другими начальниками служб 
о предстоящих работах и в 7.30 на
чинается планерка с инженерным 
составом службы.

Вот и 21 февраля 2011 г. день на
чался как обычно, ведущему инже
неру В.Ю.
чено возглавить бригаду по сборке 
и сварке заготовок для временной 
камеры приема внутритрубных ус

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ

ПОЗАДИ МОРОЗЫ И ОБИЛЬНЫЕ СНЕГОПАДЫ. НАСТУ-
ВЕСНА ПРИНЕСЛА НАМ РАСПУТИЦУ И ПАВОДКИ. В СООТ-

СЕЗОНОМ СТРОЯТ СВОИ ПЛАНЫ И ДЕЙСТВИЯ КОМАНДЫ
ВОССТАНОВИТЕЛЬНЫХ ПОЕЗДОВ ОБЩЕСТВА. 
— АВП МОСКОВСКОГО УЭГ, ОСТРОГОЖСКОГО И ТУЛЬ-

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ 
НАШИХ ЖЕНЩИН! 
С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 
СЮРПРИЗОВ К 8 МАРТА ДЛЯ ЖЕНСКОЙ ПОЛОВИНЫ КОМПАНИИ.

ДОРОГИЕ СОТРУДНИЦЫ 
ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА»,

МИЛЫЕ КОЛЛЕГИ!

В этот светлый и радостный весенний 
день от лица всех мужчин нашей компа-
нии примите самые искренние, сердеч-
ные поздравления с прекрасным празд-
ником — Международным женским днем 
8 марта!

Для всех нас начало весны знамену-
ется не только пробуждением природы 
от зимнего оцепенения и затишья, но в 
первую очередь ассоциируется с заме-
чательным праздником, когда мы, муж-
чины, от всей души говорим нашим до-
рогим женщинам самые теплые нежные 
слова признательности и любви.

В этот праздничный день отрадно осо-
знавать, что в нашем коллективе трудят-
ся представительницы прекрасной поло-
вины человечества, каждая из которых 
по праву является высококвалифициро-
ванным специалистом газовой отрасли. 
Это сотрудницы финансово-экономиче-
ских и юридических, бухгалтерских и ка-
дровых, а также непосредственно связан-
ных с производственной работой служб.

 Своим присутствием вы вносите в на-
ши напряженные непростые трудовые 
будни красоту и грацию, душевный такт 
и обстоятельность, атмосферу творчест-
ва, комфорта и благополучия. Мы всегда 

в стиле rock’o’c

Утром 7 марта изысканный ансамбль мо-
лодых виртуозов «Rock’o’Co», который слов-
но для того и создан, чтобы смычками сво-
их уникальных композиций пробуждать са-
мые сокровенные струны душ слушателей, 
встретил наших прекрасных женщин бук-
вально на пороге работы.

«Rock’o’Co», — известные, востребованные 
«академисты».

Создатель ансамбля, он же композитор 
и один из исполнителей, Денис Калинский 
(играет на виолончели в Большом симфони-
ческом оркестре им. П.И. Чайковского под 
управлением В.И. Федосеева) за 60 минут 

запуска поршня на новом узле под-
ключения КС «Воскресенск». Следу-
ющим этапом стали работы на учас-
тке 94,539–86,769 км в период с сенВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ тке 94,539–86,769 км в период с сенВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ -
тября 2006 г. по декабрь 2007

С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
тября 2006 г. по декабрь 2007

С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
г. с пе-

реходом в зону эксплуатационной С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО реходом в зону эксплуатационной С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ реходом в зону эксплуатационной С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 

ответственности Ногинского УМГ 

В июне на КС «Воскресенск» пров стиле rock’o’cВ июне на КС «Воскресенск» пров стиле rock’o’c-
ведено приемочное испытание 
системы углекислотного пожаро-
тушения с изотермическим моду-
лем МИЖУ компрессорного цеха 
№ 2 с 6 ГПА ГТ 750-6 «Аврора». Ис-
пытание проведено с выбросом 
углекислоты и тушением реаль-
ных очагов открытого огня. Очаги 
располагались в машзале, вбли-
зи работающего ГПА, что требо-
вало слаженных действий персо-

прошлых лет, что позволило Сер
пуховскому УМГ выполнить пос
тавленные задачи в прошедшую 
суровую зиму без сбоев. Есть уве
ренность, есть настрой, поэтому 
загадывать не будем
нировать! 

НОГИНСКОЕ
Переизоляция КГМО-2 продол

жается. В плане этого года — поч-
ти 45 км. Выполнено уже более 
50%. Есть сложности: для выпол-
нения этого объема работ плани-
ровались 2 подрядчика, но работа-
ет один — ООО «Нефтегазстрой». 
Участок у нас очень трудный из-за 
большого количества пересечений 
автодорог, железных дорог, река-
ми и так далее. Трасса проходит по 

КРюКОВСКОЕ УМГ
За летний период 2010 г. фили-

алом решены следующие основ-

комплексном диагностическом об
следовании.

ВОЛЯюТ
ИРУЕМыЕ

ПЕРИОД
ЖАРКОЕ

ТРАС-

ГОДА, 
НАшИХ

МАГИСТРАЛЬ-
ПРОЕК-
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ЛЕТ…»
Работы на станции начались еще в 

году. За это время был проведен ре-
монт газоперекачивающих агрегатов, сис-
темы автоматизированного управления и 
электрооборудования, заменены стеновые 
и кровельные панели. Также был подготов-
лен к проведению реконструкции цех сис-
темоагрегатной автоматики. «По сути, про-
изошла коренная модернизация газоком-
прессорной станции, — отметил Алексей 
Сергеевич Голубничий, генеральный ди-
ректор ООО «Газпром трансгаз Москва, — 
проведенный ремонт позволит значитель-
но повысить степень надежности работы 
и безопасности обслуживания оборудо-
вания, что в свою очередь будет способс-
твовать бесперебойному и безаварийно-
му снабжению природным газом потреби-
телей Тамбовской области, а также повы-
сит устойчивость функционирования сис-
темы магистральных газопроводов «Урен-
гой—Ужгород».

Общество ранее имело опыт проведе-
ния таких ремонтов в южных районах стра-
ны, в частности в Курской области. Одна-
ко Моршанское УМГ было также выбрано 

но изменить облик одного из основных 
цехов компрессорной станции «Давыдов-
ская», но и создать комфортные условия 
труда для персонала. 

Также следует сказать о том, что среди 
прочих задач, стоявших перед специалис-
тами ООО «Газпром трансгаз Москва» и ру-
ководством области, отдельным пунктом 
значился вопрос о выборе оптимального 
режима эксплуатации с позиций энерго-
эффективности и коммерческой целесооб-
разности. Так, в цеху было установлено обо-
рудование, позволяющее существенно со-
кратить расход топливного газа и электро-
энергии. По предварительным подсчетам, 
экономия составит порядка 2000 кВт в год 
и до 3000 куб. м в сутки. «Это означает, что 
газ становится товарным продуктом и мо-
жет поступать потребителям области. А сэ-
кономленная электроэнергия является до-
полнительной мощностью в сети для энер-
госнабжения иных потребителей», — отме-
тил Алексей Сергеевич Голубничий. 

К слову, уровень газификации Тамбовс-
кой области, по предварительным данным, 
составляет порядка 80 процентов жилого 
фонда, что требует наличия резервных объ-
емов и возможности маневрирования. В на-
стоящий момент отремонтированные газо-

УРОВЕНЬ НАДЕЖНОСТИ — ВЫСОКИЙ
По завершении торжественных меро-

приятий прошло производственное сове-
щание, где руководством филиала и началь-
никами служб были представлены доклады 
«О предварительных итогах работы за пер-
вое полугодие 2011 года». В ходе выступле-
ний активно обсуждалась работа каждого 
подразделения, были определены приори-
тетные задачи, произведен анализ эксплуа-
тации основного и вспомогательного обо-
рудования в осенне-зимний период 2010–
2011 гг., а также представлены результаты 
проверок уровня эксплуатационного кон-
троля за состоянием объектов транспорта 
газа Общества.

«ОСНОВА ОСНОВ, НАЧАЛО НАЧАЛ» Акционерам

Годовое собрание акционеров для 
«Газпрома» является, пожалуй, глав
ным событием года. 

В этом году впервые за много лет соб
рание проходило не в последнюю пятни
цу месяца, а в четверг — 30 июня. Причи
ной этому стала необходимость выдви
жения в совет новых кандидатов вмес
то чиновников — поручение об этом бы
ло дано президентом России Дмитрием 
Медведевым. Все корпоративные про
цедуры в «Газпроме» должны четко со
ответствовать уставу компании, поэтому 
в этом году потребовалось в один день 
провести сразу два собрания — годовое 
и внеочередное.

Годовое Общее собрание акционеров 
ОАО «Газпром» приняло решения по 
следующим вопросам повестки дня.

Собрание утвердило годовой отчет �

и бухгалтерскую отчетность компании за 
2010 год, в том числе отчет о прибылях 
и убытках Общества. Принято решение 
о распределении прибыли компании по 
результатам финансового года, в том чис
ле о выплате годовых дивидендов.

Собрание утвердило размер дивиден�

дов по результатам деятельности ОАО
пром» за 2010 год — 3 рубля 85 копеек на 
одну акцию. Это рекордный уровень диви
дендов за всю историю компании. Датой за
вершения выплаты дивидендов определе
но 29 августа 2011 года. Данные решения 
полностью соответствуют рекомендациям 
Совета директоров.

Собрание утвердило аудитором Об�

щества на 2011 год закрытое акционер
ное общество «ПрайсвотерхаусКуперс 
Аудит». Компания была признана побе
дителем открытого конкурса, проведен
ного Обществом в соответствии с требо
ваниями Федерального закона «Об ауди
торской деятельности».

Собрание утвердило изменения в �

Устав ОАО «Газпром», которые связаны 
с корректировками, внесенными в Фе
деральный закон «Об акционерных об
ществах» в 2010 году. Изменения, в час
тности, устанавливают новый предель
ный срок выплаты дивидендов: не более 
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Если бы все компании нашей России пос-

тупили так, как поступает «Газпром», вкла-
дывая свои прибыли в подобные объекты 
для детей, для народа, – это было бы заме-
чательно. Думаю, когда-нибудь это произой-
дет. Поздравляю вас! Берегите то, что здесь 
создано! ФОК построен не только для тех, 
кто проживает в Белоусово, но и для детей 
из других окрестностей, которые захотят сю-
да приехать. А чтобы это стало возможным, 
передаю вам в дар автобус.

ных мероприятий и соревнований высокого 
уровня. Спортивный зал предназначен для 
занятий футболом, баскетболом, волейбо-
лом, настольным теннисом, бассейн – заня-
тий спортивным и оздоровительным плава-
нием. Предусмотрено посещение комплекса 
маломобильными группами населения. 

Почетные гости перерезали символичную 
синюю ленту перед входом в здание нового 
ФОКа. После осмотра помещений спортив-

ного комплекса председатель Совета дирек

стр. 1 <<<
Новая ГРС в Крутицах обошлась газовикам 

более чем в 900 млн рублей и в 2 года рабо-
ты. По их словам, это – последнее слово на-
учно-технического прогресса. Объект пол-
ностью автоматизирован. Причем создан ис-
ключительно на отечественной технологи-
ческой базе, превосходит почти вдвое свое-
го предшественника по производительнос-

ти, плюс гораздо надежнее решает вопросы 
безопасной эксплуатации. Дело в том, что 
старая ГРС в Железняках уже давно оказа-
лась в черте жилой застройки. Вынос объек-
та за город – безусловно, еще одно важное 
достоинство «крутицкого» проекта.

При общем объеме потребления газа Ка-
лужской областью в 1643 млн куб м/ч новая 
ГРС «Калуга-1» возьмет на себя 265 тысяч 

кубометров. Мало того – стаби-
лизирует общее потребление 
«голубого топлива» в регионе. 
Подразумевается многократное 
увеличение нагрузки со сторо-
ны стремительно увеличиваю-
щегося количества потребите-
лей. В том числе – и «Новой Ка-
луги», то есть бурно растущего 
Правгорода. В технические ус-
ловия новой ГРС заложен потен-
циал дополнительной газифика-
ции микрорайона численнос-
тью… более 200 тысяч человек. 
По сути – нового города.

О том, что планы отнюдь не фантастичес
кие, на церемонии открытия заявил Анато
лий Артамонов:

– В 2021 году мы будем отмечать 650-летие 
Калуги. Пока что нас, калужан, только 335 ты
сяч. Думаю, что к юбилею города это число 
вполне могло бы вырасти до полумиллиона. 
Вот главный подарок, который Калуга к это
му празднику могла бы получить. 

Нажав символическую кнопку пуска, Вя
чеслав Михаленко и Анатолий Артамонов 
заставили стремительно бежать цифры на 
счетчике, отмеряющем кубометры «голубо
го топлива», нагнетаемого могучими ком
прессорами в сторону областного центра. 
Оба руководителя были единодушны: но
вая мощная энергетическая подзарядка про
мышленности города обязательно сдетони
рует и на его демографии. Собственно, для 
этого все тут вблизи маленьких Крутиц и за
тевалось – «посеять» новую жизнь.

Алексей МЕЛЬНИКОВ,
фото Ирины ЛАЗАРЕВОЙ и Игоря МАЛЕЕВА 

...К НОВЫМ СПОРТИВНЫМ ПОБЕДАМ

СО СКОРОСТЬЮ 
74 КУБОМЕТРА 

В СЕКУНДУ...

тот момент современной специальной техни-
ки. После этого на какое-то время про вас за-
были. Вы делали свою работу, практически не 
вылезали с трассы, устраняли дефекты, выез-
жали туда, где произошла авария и инциден-
ты, в кратчайшие сроки эти работы исполня-
ли. Иногда это было 36 часов, иногда — 24, а 
иногда и того меньше.

И, по сути дела, то, что мы с вами при-
сутствуем сегодня на торжественной цере-
монии открытия новой базы АВП, — некий 
возврат долга со стороны руководства Об-
щества, да что там говорить, — со стороны 

— вам, тем людям, которые, без-
условно, этого заслуживают. 

Когда я был у вас 3–4 года назад и воочию 
увидел, в каких условиях аварийно-восстано-
вительный поезд Моршанского УМГ вынужден 
выполнять свою очень важную, очень ответ-выполнять свою очень важную, очень ответ-выполнять свою очень важную, очень ответ
ственную миссию, тогда и простым рабочим, и 
руководству филиала сказал, что настанет вре-
мя, когда этот поезд получит современную ба-
зу, будет укомплектован самым современным 
оборудованием и техникой.

Надеюсь, что сегодняшнее событие и тот 
объект, который мы сегодня открываем, та 
техника, новая, уже этого года, которую мы с 
вами сегодня увидели, подтверждают, что ру-
ководство Общества, руководство «Газпрома» 
обязательства, взятые на себя перед своими 
сотрудниками, выполняет. Огромное вам спа-
сибо за то, что вы делаете! 

В продолжение этой темы глава админи-
страции Тамбовской области Олег Бетин 

— Когда мы пошли по территории но-
вой базы АВП, я был удивлен: для лю-
дей здесь сделано все, что можно толь-

кой, газификацией и обеспечивает надлежа-
щий порядок в газовых отраслях!

АВАРИЙНОМУ ПОЕЗДУ — 
ЗЕЛЕНЫЙ СВЕТ!

Наступил ответственный момент. Глава ад-
министрации Тамбовской области Олег Бе-
тин и генеральный директор ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Алексей Голубничий пере-
резали символическую красную ленту, оз-
наменовав ввод в эксплуатацию новой ба-
зы АВП Моршанского УМГ. 

зовые магистрали находились, скажем так, 
не в очень хорошем состоянии. 

Сейчас 99% времени служба АВП зани-
мается планово-предупредительным ре-
монтом, потому что «Газпром» вкладыва-
ет очень большие деньги в диагностику, то 
есть — своевременное выявление дефек-
тов. Также большие инвестиции вкладыва-
ются в капитальный ремонт газопроводов 
методом переизоляции, переукладки. Вот в 
нашем филиале в этом году 26 км мы капи-
тально ремонтируем методом переизоляции 
и 18 км — методом переукладки…

«МЕНЯ ВОЛНУЕТ СУДЬБА
МОЕГО КОЛЛЕКТИВА…»

Финалом торжественной церемонии вво-
да в эксплуатацию новой базы АВП Мор-
шанского УМГ стала беседа генерального 
директора Общества Алексея Голубниче-
го с журналистами, заслуживающая самого 
пристального внимания, ибо на ней очень 
подробно обсуждался весь срез проблем — 

Ольга Усова, ТК «Новый век», Моршанск:
— Алексей Сергеевич, сейчас в различных 

производственных сферах идет тенденция 
к укрупнению предприятий: маленькие ком
пании сливаются в крупные, что сопровож
дается сокращением рабочих мест. Как в 
этом плане обстоят дела в ООО «Газпром 
трансгаз Москва»?

— Слияние и поглощение
стиль работы. Это больше относится к бан
ковским структурам, крупным промыш

СТРЕМИТЕЛЬНЫЙ ВЗЛЁТ В БУДУЩЕЕСТРЕМИТЕЛЬНЫЙ ВЗЛЁТ В БУДУЩЕЕ

На территории Тамбовской области 
работают два филиала Общества — 
Моршанское (г. Моршанск) и Первомайс-
кое (пос. Первомайский) управления ма-
гистральных газопроводов (УМГ). 

В 2010 году в Тамбовскую область бы-
ло поставлено более 440 млн куб. мет-
ров газа.

10

13 января в спортивно-кон-
цертном комплексе «Уфа-Арена» 
состоялась торжественная цере-
мония открытия XI зимней Спар-
такиады ПАО «Газпром», на кото-
рой присутствовали заместитель 
Председателя Правления ПАО «Газ-
пром» Валерий Голубев, начальник 
Департамента Газпрома Елена 
Касьян, Председатель Правитель-
ства Республики Башкортостан 
Рустэм Марданов и генеральный 
директор ООО «Газпром трансгаз 
Уфа» Шамиль Шарипов. 

Приветственное слово в адрес 
участников и гостей Спартакиады 
направил Председатель Правле-
ния ПАО «Газпром» Алексей Мил-
лер. «Особенно приятно отметить, 
что наши соревнования выходят 
за рамки корпоративного собы-
тия. В ходе Спартакиады состоится 
открытый региональный лыжный 
фестиваль для детей с ограничен-
ными возможностями. Это убеди-
тельный пример того, что спорт от-
крыт для всех, что настойчивость 
и вера в мечту способны преодо-
леть любые преграды», — говорит-
ся в послании.

На зимнюю Спартакиаду съеха-
лись работники и юные спортсме-
ны, представляющие дочерние об-
щества ПАО «Газпром» из разных 
регионов России, а также из респу-
блик Беларусь и Армения. В сорев-
нованиях приняли участие 26 взро-
слых и 10 детских команд, представ-
ляющих 26 дочерних обществ Газ-
прома из России, Республики Бела-
русь. Дебютантом игр стала коман-
да ЗАО «Газпром Армения». 

Участниками спортивного празд-
ника стали более 2000 спортсме-
нов и гостей. В течение недели на 
восьми спортивных объектах Уфы 
было разыграно 138 комплектов 
наград в шести видах спорта: лыж-
ные гонки, баскетбол, волейбол, 
мини-футбол, пулевая стрельба и 
настольный теннис. 

По итогам спортивных состя-
заний в общекомандном зачете 
среди детей первое место заняла 
команда ООО «Газпром трансгаз 
Югорск», вторая ступень пьеде-
стала досталась юным спортсме-
нам из Ухты, замыкала тройку ли-
деров команда представителей 
ООО «Газпром трансгаз Москва».

Стоит заметить, что в отдель-
ных видах спорта молодым спортс-
менам из ООО «Газпром трансгаз 
Москва» не было равных. В про-
тивостоянии за первенство сре-
ди волейбольных команд срази-
лись юноши ООО «Газпром транс-
газ Москва» и ООО «Газпром транс-
газ Томск». В напряженной борьбе 
наши ребята одержали уверенную 
и красивую победу, доказав свое 

превосходство и право вступить 
на первую ступень пьедестала.

А вот игра юных волейболисток 
ООО «Газпром трансгаз Москва», 
уступивших своим сверстницам из 
Ухты, не так порадовала, но стоит 
сказать, что для наших спортсме-
нок это выступление было дебют-
ным на соревнованиях подобного 
ранга и следует отдать должное со-
пернику, который продемонстри-
ровал зрелищную игру. Капитан 
команды Аня Попова в интервью 
местному телеканалу сказала, что 
проигрывать тоже нужно уметь! 

 Еще одну победу в копил-
ку нашей детской сборной при-
несла команда по настольному 

теннису — наши ребята заняли 
достойное третье место. Такой 
была Спартакиада для нашей мо-
лодой сборной ООО  «Газпром 
трансгаз Москва».

Иначе выглядит таблица игр 
среди взрослых команд.

Наша команда по пулевой 
стрельбе из пневматического пи-
столета под руководством трене-
ра Юрия Грибанова также впервые 
участвовала на Спартакиаде и при 
этом показала неплохой результат, 
заняв 9-е место среди 26 команд, 
принявших участие в соревнова-
ниях. Главной задачей команды, 
поставленной Юрием Грибано-
вым перед началом состязаний, 
являлось достойное выступление. 
По словам Юрия Александрови-
ча, подготовка к играм началась 
еще осенью 2015 года, проводил-
ся тщательный отбор участников 
команды: учитывались достижения 
спортсменов на спартакиадах 

Общества за последние три года, 
их выступления на различных со-
ревнованиях и уровень спортив-
ной подготовки в целом. 

Баскетболисты же «Газпром 
трансгаз Москва» вышли из груп-
пы со второго места. В матче за 
5-е место команде ООО «Газпром 
трансгаз Москва» достались хозя-
ева турнира. В достойной борь-
бе наши спортсмены уступили 

Спорт

…ПРОИГРАВШИХ НЕТ
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ПРОШЛИ XI ВЗРОСЛАЯ И VI ДЕТСКАЯ ЗИМНИЕ СПАРТАКИАДЫ ПАО «ГАЗПРОМ»

КОМАНДНЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ ЗИМНЕЙ ВЗРОСЛОЙ СПАРТАКИАДЫ

Команда
   

 
  

Сумма 
очков Место

«Газпром трансгаз Сургут» II I I I 8 13 13 I
 «Газпром трансгаз Югорск» I 4 III 5 5 4 17 II
«Газпром трансгаз Екатеринбург» 12 6 4 II 7 III 22 III
 «Газпром трансгаз Уфа» 3 18 9 9 III I 25 4
«Газпром трансгаз Ухта» 8 II 6 4 9 5 25 5
«Газпром трансгаз Нижний Новгород» 4 11 7 7 14 6 35 6
«Газпром трансгаз Томск» 16 13 10 3 13 II 41 7
 «Газпром трансгаз Москва» 9 III 18 21 4 7 41 8
«Газпром трансгаз Чайковский» 24 15 5 6 12 9 41 9
«Газпром добыча Уренгой» 6 9 12 25 18 12 57 10
 «Газпром добыча Ноябрьск» 20 14 II 12 10 21 58 11
«Газпром трансгаз Саратов» 14 8 19 22 I 17 59 12
«Газпром добыча Надым» 10 7 21 19 II 20 59 13
«Газпром добыча Ямбург» 7 17 13 16 23 10 63 14
«Газпром трансгаз Самара» 13 24 23 10 6 14 66 15
«Газпром переработка» 21 16 8 11 15 16 66 16
«Газпром ПХГ» 17 22 11 14 22 8 72 17
«Газпром трансгаз Беларусь» 19 10 15 13 20 19 76 18
«Газпром трансгаз Казань» 11 20 14 15 16 22 76 19
«Газпром Энергохолдинг» 25 12 16 20 17 15 79 20
«Газпром трансгаз Краснодар» 22 5 25 23 19 11 80 21
«Газпром трансгаз Санкт-Петербург» 15 21 20 17 11 18 81 22
«Газпром добыча Оренбург» 18 19 17 8 21 23+2 83 23
«Газпром добыча Краснодар» 5 23 22 18 25 23 91 24
«Газпром экспорт» 23 25 24 24 25 23+2 121 25
«Газпром Армения» 24 26

КОМАНДНЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ ЗИМНЕЙ ДЕТСКОЙ СПАРТАКИАДЫ

Команда
  

 
 

Сумма 
очков Место

«Газпром трансгаз Югорск» II 9 5 I I II 6 I
«Газпром трансгаз Ухта» I III III II 6 9 9 II
«Газпром трансгаз Москва» III I 4 5 III 8 11 III
«Газпром трансгаз Томск» 6 II 6 III 4 4 13 4
 «Газпром трансгаз Екатеринбург» 8 5 I 6 II 6 14 5
«Газпром трансгаз Уфа» 10 4 7 4 7 I 16 6
«Газпром добыча Ямбург» 4 10 9 7 5 III 19 7
«Газпром трансгаз Уренгой» 7 7 II 10 10 7 23 8
«Газпром трансгаз Сургут» 9 6 8 9 8 5 27 9
«Газпром добыча Оренбург» 5 8 10 8 9 10 30 10



• На 3818 часов, или 56 % уве-
личилась средняя наработка на
отказ всех ГПА в 2006 году, она
составила 10 674 часов (2005 г. —
6 856 часов). Как и в предыду-
щие годы этому способствовало,

сравнении с данными преды-
инспекций и выполнено

прогнозирование изменения сте-
опасности дефектов с выда-

рекомендаций по очереднос-
устранения.

целом в 2006 году Обще-
выполнено работ по капи-

ремонту на общую сум-
млрд. рублей, что в 1,6

больше чем в 2005 году. Об-
освоения средств на

капитальный ремонт по отноше-
стоимости основных фон-

году составил 1,49 %,
превысив данный показатель по
итогам 2005

• После
реконструкции
атацию 369,0
газопроводов
отводов.

• При плане
монта 25,2 км
26,9 км газопроводов,

среднесписочной
в транспорте

ние до места производства ра
бот, сварочные установки готовы 
к сварке стыков. (рис. 1). Обору
дование автолаборатории тоже 
не простаивает: бригада дефек
тоскопистов приступила к рабо
те по контролю качества сварно
го стыка тройника Ду 500 мм ра
диографическим методом рент
геновским аппаратом «РПД-200» 
(рис.2); качество углового шва 
усиливающей накладки с основ
ной трубой невозможно прове
рить без ультразвукового дефек
тоскопа УД3-103ВД (рис.3). С та
ким передвижным жилым ком
плексом драгоценное время не 
будет тратиться на длительные 
переезды (рис.4). Разумное ис-
пользование данного оборудо-
вания и техники позволит под-
держивать высококачественный 
уровень выполняемых работ.

Владимир УВАРОВ,
начальник АВП 

Острогожского УМГ

В начале 2011 г. Тульское УМГ 
получило с Центральной базы 
материально-технического снаб-
жения Общества специальную 
технику. 

Для службы АВП: 
грузопассажирский специаль-�

ный автомобиль на базе автомаши-
ны «КАМАЗ-43118», позволяющий 
производить перевозку 6 человек 
и проживание в полевых услови-
ях 10 человек;

прицеп-фургон на шасси �

СЗАП-8309, позволяющий прожи
вать в полевых условиях 16 чело
векам. Фургон оборудован конди
ционером, бойлерной установкой 
для подогрева воды, душевой;

ремонтно-сварочная уста�

новка на базе автомашины «КА
МАЗ 43118». Установка оборудо
вана воздушно-плазменной рез
кой труб, устройством для обеспе
чения сварки намагниченных труб 
«УСНТ-1», комплексом «ПРОТЕУС» 
для автоматической сварки в сре
де защищенных газов;

В ПРЕДДВЕРИИ 
ВЕСНЫ

ния кранами с возможностью управления 
данными узлами с диспетчерского пульта, 
что является новым в эксплуатации ука
занного объекта.

В соответствии с решением Общества, на 

РАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУ
ПО ТРАДИЦИИ, В ЯНВАРЕ МЕСЯЦЕ ФИЛИАЛЫ НАШЕГО ОБЩЕСТВА ПОДВОДЯТ ИТОГИ ПРО-

ШЕДШЕГО ГОДА И ПЛАНИРУЮТ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ РАБОТЫ НА ТЕКУЩИЙ. О ТОМ, КАК 
ТРУДИЛИСЬ, И О ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ ПЛАНАХ ЛИНЕЙНО-ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ УПРАВЛЕ-
НИЙ МАГИСТРАЛЬНЫХ ГАЗОПРОВОДОВ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» НА ТЕКУЩИЙ 

ДОЛЖАНСКОЙ ЗЕМЛИДОЛЖАНСКОЙ ЗЕМЛИ
29 января 1943 года официально считает29 января 1943 года официально считает-

ся днем освобождения Должанского района ся днем освобождения Должанского района 
Орловской области от немецко-фашистских Орловской области от немецко-фашистских 
захватчиков. 

В этот день в районном центре п. Долгое В этот день в районном центре п. Долгое 
прошел митинг, в котором приняли участие прошел митинг, в котором приняли участие 
и работники Орловского ЛПУМГ. Они возлои работники Орловского ЛПУМГ. Они возло-
жили цветы к памятнику павшим воинам-жили цветы к памятнику павшим воинам-
освободителям.освободителям.

Фашисты вторглись в Должанский район 2 деФашисты вторглись в Должанский район 2 де-
кабря 1941 года. Зимой 1942 года советским войкабря 1941 года. Зимой 1942 года советским вой-
скам удалось оттеснить противника, было осскам удалось оттеснить противника, было ос-
вобождено 15 сельских советов из 20. До июня вобождено 15 сельских советов из 20. До июня 
1942 года по реке Тим проходила линия фронта. 1942 года по реке Тим проходила линия фронта. 
Отступая, фашисты сожгли все селения вдоль реОтступая, фашисты сожгли все селения вдоль ре-
ки, полностью уничтожили районный центр, наки, полностью уничтожили районный центр, на-

ходящийся в селе Вышнее-Долгое. Летом 1942 го
да противник прорвал оборону советских войск. 
14 месяцев — со 2 декабря 1941-го по 28 янва
ря 1943 года — Должанский район находился в 
оккупации.

Летом 1942 года на Должанской земле шли 
кровопролитные бои. Здесь, в районе сел Студе
ное и Баранчик, 129-я отдельная танковая бри
гада под командованием полковника Ф.Г. Ани
кушкина 14 дней и ночей сражалась с превос
ходящими силами противника, рвущегося к Мо
скве. Только за те бои было награждено 160 вои
нов, командир бригады Ф.Г. Аникушкин удостоен 
ордена Ленина. На Должанской земле покоятся 
74 воина этой танковой бригады. 

>>> стр. 11НОВОМУ ГАЗОПРОВОДУ — БОЛЬШУЮ ЖИЗНЬ
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Бригады Московского АВП Бригады Московского АВП 
проводят подготовку техники, проводят подготовку техники, 
машин и оборудования к рабомашин и оборудования к рабо

ме прицепа. Увеличена ширина 
спальных полок. На ремонтно-сва-
рочной установке изменено под

батываются методики проведения 
работ, последовательность дей-
ствий персонала.

Представителями фирмы «Тех-
нотрон» проведено обучение спе-
циалистов МУЭГ работе с воздуш-
но-плазменной резкой трубоп-
роводов. Практические навыки 
работы одновременно получили 
и специалисты других филиалов 
Общества.

Компактность нового обору

ро-дуговой сварки, но и размаг-
ничивание труб, воздушно-плаз-
менную резку и орбитально-ав-
томатическую сварку.

На автомобиль для ликвида-
ции аварий разместили баллоны 
с кислородом, пропаном, установ-
ку плазменной резки. Это позволя-
ет уменьшить количество спецтех-
ники для выполнения определен-
ных видов работ.

На наш взгляд над комплекта

в полевых условиях. Эти и дру
гие усовершенствования под
тверждают желание руководс
тва Общества облегчить рабо
ту аварийных бригад в трассо
вых условиях.

Большое внимание уделено от
дыху рабочих. Каждый автомобиль 
оборудован спальным отсеком на 
4 человека. В передвижном вагон-
доме компактно разместилась ду
шевая кабина с бойлером для го
рячей воды, предусмотрено кон
диционирование воздуха для ком
фортного отдыха при высоких на
ружных температурах.

Хочется заверить, что ответом 
работников АВП на оказанные за
боту и внимание руководства Об
щества станет постоянная готов
ность к работе по устранению все
возможных нештатных ситуаций на 
наших газовых объектах.

Московского УЭГ, начальник АВП

В 2011 г. одной из крупных за
дач для Острогожского АВП яв
ляется монтаж временной ка
меры приема внутритрубных 
устройств на 115 км МГ «Остро
гожск-Шебелинка» Ду1200 мм, 
практически на границе Украи
ны и России. Об одном из дней 
из жизни нашего АВП в этот пе
риод я бы и хотел рассказать. 
Вернее, о двух днях, потому что 
они крепко взаимосвязаны меж
ду собой.

Уже так сложилось, что началь
ник службы АВП приходит на ра
бочее место к 7 часам, планиру
ет предстоящий трудовой день, 
проводит переговоры по телефо
ну с другими начальниками служб 
о предстоящих работах и в 7.30 на
чинается планерка с инженерным 
составом службы.

Вот и 21 февраля 2011 г. день на
чался как обычно, ведущему инже
неру В.Ю.
чено возглавить бригаду по сборке 
и сварке заготовок для временной 
камеры приема внутритрубных ус

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ

ПОЗАДИ МОРОЗЫ И ОБИЛЬНЫЕ СНЕГОПАДЫ. НАСТУ-
ВЕСНА ПРИНЕСЛА НАМ РАСПУТИЦУ И ПАВОДКИ. В СООТ-

СЕЗОНОМ СТРОЯТ СВОИ ПЛАНЫ И ДЕЙСТВИЯ КОМАНДЫ
ВОССТАНОВИТЕЛЬНЫХ ПОЕЗДОВ ОБЩЕСТВА. 
— АВП МОСКОВСКОГО УЭГ, ОСТРОГОЖСКОГО И ТУЛЬ-

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ 
НАШИХ ЖЕНЩИН! 
С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 
СЮРПРИЗОВ К 8 МАРТА ДЛЯ ЖЕНСКОЙ ПОЛОВИНЫ КОМПАНИИ.

ДОРОГИЕ СОТРУДНИЦЫ 
ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА»,

МИЛЫЕ КОЛЛЕГИ!

В этот светлый и радостный весенний 
день от лица всех мужчин нашей компа-
нии примите самые искренние, сердеч-
ные поздравления с прекрасным празд-
ником — Международным женским днем 
8 марта!

Для всех нас начало весны знамену-
ется не только пробуждением природы 
от зимнего оцепенения и затишья, но в 
первую очередь ассоциируется с заме-
чательным праздником, когда мы, муж-
чины, от всей души говорим нашим до-
рогим женщинам самые теплые нежные 
слова признательности и любви.

В этот праздничный день отрадно осо-
знавать, что в нашем коллективе трудят-
ся представительницы прекрасной поло-
вины человечества, каждая из которых 
по праву является высококвалифициро-
ванным специалистом газовой отрасли. 
Это сотрудницы финансово-экономиче-
ских и юридических, бухгалтерских и ка-
дровых, а также непосредственно связан-
ных с производственной работой служб.

 Своим присутствием вы вносите в на-
ши напряженные непростые трудовые 
будни красоту и грацию, душевный такт 
и обстоятельность, атмосферу творчест-
ва, комфорта и благополучия. Мы всегда 

в стиле rock’o’c

Утром 7 марта изысканный ансамбль мо-
лодых виртуозов «Rock’o’Co», который слов-
но для того и создан, чтобы смычками сво-
их уникальных композиций пробуждать са-
мые сокровенные струны душ слушателей, 
встретил наших прекрасных женщин бук-
вально на пороге работы.

«Rock’o’Co», — известные, востребованные 
«академисты».

Создатель ансамбля, он же композитор 
и один из исполнителей, Денис Калинский 
(играет на виолончели в Большом симфони-
ческом оркестре им. П.И. Чайковского под 
управлением В.И. Федосеева) за 60 минут 

запуска поршня на новом узле под-
ключения КС «Воскресенск». Следу-
ющим этапом стали работы на учас-
тке 94,539–86,769 км в период с сенВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ тке 94,539–86,769 км в период с сенВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ -
тября 2006 г. по декабрь 2007

С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
тября 2006 г. по декабрь 2007

С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
г. с пе-

реходом в зону эксплуатационной С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО реходом в зону эксплуатационной С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ реходом в зону эксплуатационной С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 

ответственности Ногинского УМГ 

В июне на КС «Воскресенск» пров стиле rock’o’cВ июне на КС «Воскресенск» пров стиле rock’o’c-
ведено приемочное испытание 
системы углекислотного пожаро-
тушения с изотермическим моду-
лем МИЖУ компрессорного цеха 
№ 2 с 6 ГПА ГТ 750-6 «Аврора». Ис-
пытание проведено с выбросом 
углекислоты и тушением реаль-
ных очагов открытого огня. Очаги 
располагались в машзале, вбли-
зи работающего ГПА, что требо-
вало слаженных действий персо-

прошлых лет, что позволило Сер
пуховскому УМГ выполнить пос
тавленные задачи в прошедшую 
суровую зиму без сбоев. Есть уве
ренность, есть настрой, поэтому 
загадывать не будем
нировать! 

НОГИНСКОЕ
Переизоляция КГМО-2 продол

жается. В плане этого года — поч-
ти 45 км. Выполнено уже более 
50%. Есть сложности: для выпол-
нения этого объема работ плани-
ровались 2 подрядчика, но работа-
ет один — ООО «Нефтегазстрой». 
Участок у нас очень трудный из-за 
большого количества пересечений 
автодорог, железных дорог, река-
ми и так далее. Трасса проходит по 

КРюКОВСКОЕ УМГ
За летний период 2010 г. фили-

алом решены следующие основ-

комплексном диагностическом об
следовании.

ВОЛЯюТ
ИРУЕМыЕ

ПЕРИОД
ЖАРКОЕ

ТРАС-

ГОДА, 
НАшИХ

МАГИСТРАЛЬ-
ПРОЕК-
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ЛЕТ…»
Работы на станции начались еще в 

году. За это время был проведен ре-
монт газоперекачивающих агрегатов, сис-
темы автоматизированного управления и 
электрооборудования, заменены стеновые 
и кровельные панели. Также был подготов-
лен к проведению реконструкции цех сис-
темоагрегатной автоматики. «По сути, про-
изошла коренная модернизация газоком-
прессорной станции, — отметил Алексей 
Сергеевич Голубничий, генеральный ди-
ректор ООО «Газпром трансгаз Москва, — 
проведенный ремонт позволит значитель-
но повысить степень надежности работы 
и безопасности обслуживания оборудо-
вания, что в свою очередь будет способс-
твовать бесперебойному и безаварийно-
му снабжению природным газом потреби-
телей Тамбовской области, а также повы-
сит устойчивость функционирования сис-
темы магистральных газопроводов «Урен-
гой—Ужгород».

Общество ранее имело опыт проведе-
ния таких ремонтов в южных районах стра-
ны, в частности в Курской области. Одна-
ко Моршанское УМГ было также выбрано 

но изменить облик одного из основных 
цехов компрессорной станции «Давыдов-
ская», но и создать комфортные условия 
труда для персонала. 

Также следует сказать о том, что среди 
прочих задач, стоявших перед специалис-
тами ООО «Газпром трансгаз Москва» и ру-
ководством области, отдельным пунктом 
значился вопрос о выборе оптимального 
режима эксплуатации с позиций энерго-
эффективности и коммерческой целесооб-
разности. Так, в цеху было установлено обо-
рудование, позволяющее существенно со-
кратить расход топливного газа и электро-
энергии. По предварительным подсчетам, 
экономия составит порядка 2000 кВт в год 
и до 3000 куб. м в сутки. «Это означает, что 
газ становится товарным продуктом и мо-
жет поступать потребителям области. А сэ-
кономленная электроэнергия является до-
полнительной мощностью в сети для энер-
госнабжения иных потребителей», — отме-
тил Алексей Сергеевич Голубничий. 

К слову, уровень газификации Тамбовс-
кой области, по предварительным данным, 
составляет порядка 80 процентов жилого 
фонда, что требует наличия резервных объ-
емов и возможности маневрирования. В на-
стоящий момент отремонтированные газо-

УРОВЕНЬ НАДЕЖНОСТИ — ВЫСОКИЙ
По завершении торжественных меро-

приятий прошло производственное сове-
щание, где руководством филиала и началь-
никами служб были представлены доклады 
«О предварительных итогах работы за пер-
вое полугодие 2011 года». В ходе выступле-
ний активно обсуждалась работа каждого 
подразделения, были определены приори-
тетные задачи, произведен анализ эксплуа-
тации основного и вспомогательного обо-
рудования в осенне-зимний период 2010–
2011 гг., а также представлены результаты 
проверок уровня эксплуатационного кон-
троля за состоянием объектов транспорта 
газа Общества.

«ОСНОВА ОСНОВ, НАЧАЛО НАЧАЛ» Акционерам

Годовое собрание акционеров для 
«Газпрома» является, пожалуй, глав
ным событием года. 

В этом году впервые за много лет соб
рание проходило не в последнюю пятни
цу месяца, а в четверг — 30 июня. Причи
ной этому стала необходимость выдви
жения в совет новых кандидатов вмес
то чиновников — поручение об этом бы
ло дано президентом России Дмитрием 
Медведевым. Все корпоративные про
цедуры в «Газпроме» должны четко со
ответствовать уставу компании, поэтому 
в этом году потребовалось в один день 
провести сразу два собрания — годовое 
и внеочередное.

Годовое Общее собрание акционеров 
ОАО «Газпром» приняло решения по 
следующим вопросам повестки дня.

Собрание утвердило годовой отчет �

и бухгалтерскую отчетность компании за 
2010 год, в том числе отчет о прибылях 
и убытках Общества. Принято решение 
о распределении прибыли компании по 
результатам финансового года, в том чис
ле о выплате годовых дивидендов.

Собрание утвердило размер дивиден�

дов по результатам деятельности ОАО
пром» за 2010 год — 3 рубля 85 копеек на 
одну акцию. Это рекордный уровень диви
дендов за всю историю компании. Датой за
вершения выплаты дивидендов определе
но 29 августа 2011 года. Данные решения 
полностью соответствуют рекомендациям 
Совета директоров.

Собрание утвердило аудитором Об�

щества на 2011 год закрытое акционер
ное общество «ПрайсвотерхаусКуперс 
Аудит». Компания была признана побе
дителем открытого конкурса, проведен
ного Обществом в соответствии с требо
ваниями Федерального закона «Об ауди
торской деятельности».

Собрание утвердило изменения в �

Устав ОАО «Газпром», которые связаны 
с корректировками, внесенными в Фе
деральный закон «Об акционерных об
ществах» в 2010 году. Изменения, в час
тности, устанавливают новый предель
ный срок выплаты дивидендов: не более 

стр. 1 <<<
Если бы все компании нашей России пос-

тупили так, как поступает «Газпром», вкла-
дывая свои прибыли в подобные объекты 
для детей, для народа, – это было бы заме-
чательно. Думаю, когда-нибудь это произой-
дет. Поздравляю вас! Берегите то, что здесь 
создано! ФОК построен не только для тех, 
кто проживает в Белоусово, но и для детей 
из других окрестностей, которые захотят сю-
да приехать. А чтобы это стало возможным, 
передаю вам в дар автобус.

ных мероприятий и соревнований высокого 
уровня. Спортивный зал предназначен для 
занятий футболом, баскетболом, волейбо-
лом, настольным теннисом, бассейн – заня-
тий спортивным и оздоровительным плава-
нием. Предусмотрено посещение комплекса 
маломобильными группами населения. 

Почетные гости перерезали символичную 
синюю ленту перед входом в здание нового 
ФОКа. После осмотра помещений спортив-

ного комплекса председатель Совета дирек
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Новая ГРС в Крутицах обошлась газовикам 

более чем в 900 млн рублей и в 2 года рабо-
ты. По их словам, это – последнее слово на-
учно-технического прогресса. Объект пол-
ностью автоматизирован. Причем создан ис-
ключительно на отечественной технологи-
ческой базе, превосходит почти вдвое свое-
го предшественника по производительнос-

ти, плюс гораздо надежнее решает вопросы 
безопасной эксплуатации. Дело в том, что 
старая ГРС в Железняках уже давно оказа-
лась в черте жилой застройки. Вынос объек-
та за город – безусловно, еще одно важное 
достоинство «крутицкого» проекта.

При общем объеме потребления газа Ка-
лужской областью в 1643 млн куб м/ч новая 
ГРС «Калуга-1» возьмет на себя 265 тысяч 

кубометров. Мало того – стаби-
лизирует общее потребление 
«голубого топлива» в регионе. 
Подразумевается многократное 
увеличение нагрузки со сторо-
ны стремительно увеличиваю-
щегося количества потребите-
лей. В том числе – и «Новой Ка-
луги», то есть бурно растущего 
Правгорода. В технические ус-
ловия новой ГРС заложен потен-
циал дополнительной газифика-
ции микрорайона численнос-
тью… более 200 тысяч человек. 
По сути – нового города.

О том, что планы отнюдь не фантастичес
кие, на церемонии открытия заявил Анато
лий Артамонов:

– В 2021 году мы будем отмечать 650-летие 
Калуги. Пока что нас, калужан, только 335 ты
сяч. Думаю, что к юбилею города это число 
вполне могло бы вырасти до полумиллиона. 
Вот главный подарок, который Калуга к это
му празднику могла бы получить. 

Нажав символическую кнопку пуска, Вя
чеслав Михаленко и Анатолий Артамонов 
заставили стремительно бежать цифры на 
счетчике, отмеряющем кубометры «голубо
го топлива», нагнетаемого могучими ком
прессорами в сторону областного центра. 
Оба руководителя были единодушны: но
вая мощная энергетическая подзарядка про
мышленности города обязательно сдетони
рует и на его демографии. Собственно, для 
этого все тут вблизи маленьких Крутиц и за
тевалось – «посеять» новую жизнь.

Алексей МЕЛЬНИКОВ,
фото Ирины ЛАЗАРЕВОЙ и Игоря МАЛЕЕВА 

...К НОВЫМ СПОРТИВНЫМ ПОБЕДАМ

СО СКОРОСТЬЮ 
74 КУБОМЕТРА 

В СЕКУНДУ...

тот момент современной специальной техни-
ки. После этого на какое-то время про вас за-
были. Вы делали свою работу, практически не 
вылезали с трассы, устраняли дефекты, выез-
жали туда, где произошла авария и инциден-
ты, в кратчайшие сроки эти работы исполня-
ли. Иногда это было 36 часов, иногда — 24, а 
иногда и того меньше.

И, по сути дела, то, что мы с вами при-
сутствуем сегодня на торжественной цере-
монии открытия новой базы АВП, — некий 
возврат долга со стороны руководства Об-
щества, да что там говорить, — со стороны 

— вам, тем людям, которые, без-
условно, этого заслуживают. 

Когда я был у вас 3–4 года назад и воочию 
увидел, в каких условиях аварийно-восстано-
вительный поезд Моршанского УМГ вынужден 
выполнять свою очень важную, очень ответ-выполнять свою очень важную, очень ответ-выполнять свою очень важную, очень ответ
ственную миссию, тогда и простым рабочим, и 
руководству филиала сказал, что настанет вре-
мя, когда этот поезд получит современную ба-
зу, будет укомплектован самым современным 
оборудованием и техникой.

Надеюсь, что сегодняшнее событие и тот 
объект, который мы сегодня открываем, та 
техника, новая, уже этого года, которую мы с 
вами сегодня увидели, подтверждают, что ру-
ководство Общества, руководство «Газпрома» 
обязательства, взятые на себя перед своими 
сотрудниками, выполняет. Огромное вам спа-
сибо за то, что вы делаете! 

В продолжение этой темы глава админи-
страции Тамбовской области Олег Бетин 

— Когда мы пошли по территории но-
вой базы АВП, я был удивлен: для лю-
дей здесь сделано все, что можно толь-

кой, газификацией и обеспечивает надлежа-
щий порядок в газовых отраслях!

АВАРИЙНОМУ ПОЕЗДУ — 
ЗЕЛЕНЫЙ СВЕТ!

Наступил ответственный момент. Глава ад-
министрации Тамбовской области Олег Бе-
тин и генеральный директор ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Алексей Голубничий пере-
резали символическую красную ленту, оз-
наменовав ввод в эксплуатацию новой ба-
зы АВП Моршанского УМГ. 

зовые магистрали находились, скажем так, 
не в очень хорошем состоянии. 

Сейчас 99% времени служба АВП зани-
мается планово-предупредительным ре-
монтом, потому что «Газпром» вкладыва-
ет очень большие деньги в диагностику, то 
есть — своевременное выявление дефек-
тов. Также большие инвестиции вкладыва-
ются в капитальный ремонт газопроводов 
методом переизоляции, переукладки. Вот в 
нашем филиале в этом году 26 км мы капи-
тально ремонтируем методом переизоляции 
и 18 км — методом переукладки…

«МЕНЯ ВОЛНУЕТ СУДЬБА
МОЕГО КОЛЛЕКТИВА…»

Финалом торжественной церемонии вво-
да в эксплуатацию новой базы АВП Мор-
шанского УМГ стала беседа генерального 
директора Общества Алексея Голубниче-
го с журналистами, заслуживающая самого 
пристального внимания, ибо на ней очень 
подробно обсуждался весь срез проблем — 

Ольга Усова, ТК «Новый век», Моршанск:
— Алексей Сергеевич, сейчас в различных 

производственных сферах идет тенденция 
к укрупнению предприятий: маленькие ком
пании сливаются в крупные, что сопровож
дается сокращением рабочих мест. Как в 
этом плане обстоят дела в ООО «Газпром 
трансгаз Москва»?

— Слияние и поглощение
стиль работы. Это больше относится к бан
ковским структурам, крупным промыш

СТРЕМИТЕЛЬНЫЙ ВЗЛЁТ В БУДУЩЕЕСТРЕМИТЕЛЬНЫЙ ВЗЛЁТ В БУДУЩЕЕ

На территории Тамбовской области 
работают два филиала Общества — 
Моршанское (г. Моршанск) и Первомайс-
кое (пос. Первомайский) управления ма-
гистральных газопроводов (УМГ). 

В 2010 году в Тамбовскую область бы-
ло поставлено более 440 млн куб. мет-
ров газа.
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со счетом 40:53, но впереди жда-
ла еще одна игра, в которой от на-
ших баскетболистов и на этот раз 
отвернулась удача. Обидчиками 
стали коллеги из ООО «Газпром 
трансгаз Ухта», одержавшие побе-
ду со счетом 49:52. 

Футболисты также не смогли до-
казать свое превосходство над со-
перником в игре за 3-е место и по 
пенальти проиграли хозяевам по-
ля. Данное поражение является 
вдвойне обидным, так как по ходу 
первого тайма наша команда вела 
с разгромным счетом 3:0. 

Спортсмены-лыжники ООО «Газ-
пром трансгаз Москва» заняли 
18-е место в общем зачете, а жен-
щины — 21-е из 26.

Приятным исключением стала 
команда по настольному теннису. 
Спортсменам удалось продемон-
стрировать уверенную игру, обы-
грав на своем пути большое коли-
чество соперников. Итогом стало 
заслуженное 3-е место, в матче за 
которое наша команда с разгром-
ным счетом 4:0 обыграла коллег 
из «Газпром трансгаз Югорск». Вот 
имена героев: Максим Шмырев, 
Сергей Астахов, Дарья Митюкова, 
Галина Мельник.

По итогам соревнований детская 
сборная «Газпром трансгаз Москва» 
заняла третье место в общекоманд-
ном зачете, а взрослая команда ока-
залась на восьмой позиции. 

Церемония закрытия XI зимней 
Спартакиады ПАО «Газпром» в Уфе 
прошла 18 февраля на одной из 
крупнейших площадок города — 
в выставочном центре «ВДНХ-
Экспо».

Участников и гостей соревнова-
ний приветствовали заместитель 
Председателя Правления ПАО «Газ-
пром» Сергей Хомяков, руково-
дитель Администрации главы Ре-

спублики Башкортостан Сергей 
Молчанов и генеральный дирек-
тор ООО «Газпром трансгаз Уфа» 
Шамиль Шарипов.

Первым из официальных лиц 
слово взял заместитель Предсе-
дателя Правления ПАО «Газпром» 
Сергей Хомяков. 

— Спартакиады воспитыва-
ют наши коллективы, развива-
ют в людях стремление быть 
лучшими, учат побеждать!  — 
сказал он. — Проигравших в этом 
зале нет. Есть те, кто не победил 
сегодня, но обязательно выигра-
ет завтра. Каждый из вас будет 
чемпионом! «Газпром» сейчас — 
одна из крупнейших и самых успеш-
ных компаний России. Руководство 

делает все возможное, чтобы в 
обозримом будущем стать лучшей 
энергетической компанией мира.

В завершение церемонии четве-
ро спортсменов внесли на сцену 
флаг Спартакиады, аккуратно сло-
жили его, передали Шамилю Шари-
пову, а тот торжественно делегиро-
вал символ соревнований главно-
му судье соревнований Владими-
ру Тортышеву. Спартакиаду объ-
явили завершенной! 

Церемония закончилась празд-
ничным концертом Сергея Лаза-
рева.

Артем ТАТАРЧУК

Спорт

— Я начала рисовать с двух лет! Не помню себя 
в этом возрасте, но у моей мамы сохранилась це-
лая стопка подписанных рисунков: «Юля, 2 года». 
Как только я брала в руки карандаш, начинала ри-
совать на любой поверхности — берегитесь все! 
Будучи постарше, училась в художественной шко-
ле, отличалась в творческих конкурсах. 

Сейчас я занимаюсь батиком, шью авторские иг-
рушки, разрисовываю и декорирую мебель. Два го-
да назад увлеклась валянием. Из обычного хобби, 
приятного сердцу, это превратилось в конструиро-
вание одежды из войлока: жилеток, тапок, курток 
для моего мужа. Он, кстати, режиссер по профессии. 

Мне повезло, у меня творческая семья! Я смело 
могу доверять мнению мужа, он выступает в роли 
моего личного критика и советчика. Родные и близ-
кие разделяют мои увлечения и видят во мне твор-
ческую натуру. Моя мама плетет из лозы, вырезает 
по дереву, вяжет, шьет. Мне посчастливилось расти 
в обстановке домашнего уюта, который мама созда-
вала для меня: детский плед, костюмы для карнава-
ла, шапочки и носочки — все было сшито и связа-
но ей вручную. Эта традиция сохранилась и в на-
шей семье. Видимо, творческий посыл передает-
ся из поколения в поколение. Однажды мы купи-
ли мебель 50-х годов 
для детской комнаты. 
Я не смогла остаться в 
стороне — взяла в ру-
ки краски и начала ри-
совать по дереву. По-
лучилась уютная ав-
торская кровать. За-
тем решила допол-
нить ее подушками, 
которые сшила сама, 
а наволочки украси-
ла рисунком в стиле 
батик! Моя дочь уже 
выросла, ей 11  лет, 
а подушки до сих пор 
радуют глаз.

В моих творческих 
планах, в первую оче-
редь, всестороннее 
развитие, в том числе 
я бы хотела найти се-
бя в чем-то новом, на-
пример в лепке из глины. Хочется опробовать гон-
чарный круг, а затем купить свою муфельную печь. 

Вам может показаться, что у меня уйма свобод-
ного времени, но это не так. У меня большая се-
мья и нелегкая работа. ПАО «Газпром» объявил 
2013 год Годом экологии, 2014 год был Годом эко-
логической культуры, а грядущий 2017-й обещает 
быть богатым на экологические проекты, над кото-
рыми будет работать наш отдел. Но для творчест-
ва у меня всегда найдется минутка (и не одна). Как 
правило, я без труда нахожу часок вечером после 

работы, а отпуск — это отдельная история — оби-
лие времени, сил и вдохновения для творчества! 
И конечно, мои родители вовлечены в воспитание 
дочери. Она всегда окружена заботой и теплом. 
Поэтому мне не сложно совмещать работу, семью, 
домашние дела и мои хобби.

Моя квартира — целое выставочное простран-
ство для друзей и родных — там вы можете уви-
деть авторские игрушки, элементы декора, карти-
ны, расписные стены. Гости чувствуют себя настоя-
щими посетителями музея! Также в музей превра-
тились мой офис и родительский дом. Я всегда со-
здаю атмосферу самобытности, которой окружаю 
себя и близких. Мне приятно делать вещи своими 
руками и радовать окружающих. 

Что бы я ни создавала, чем бы ни увлекалась, у 
меня всегда есть предпочтения в искусстве. Мне 
нравится пастельный колорит во всем, но я допу-
скаю и яркий акцент. Главное, научиться органич-
но сочетать стили. Мне нравится классика, выдер-
жанность, уравновешенность. Хай-тек — не мое. 
Вдохновляют старая Англия и классицизм, очень 
уважаю ручные работы. 

Для меня искусство — это процесс созидания. 
Сначала в голове рождается чувственный образ, 
который долго не покидает воображение. Вы с ним 
живете, осмысливаете. Затем приходит понимание 
того, как воплотить его в жизнь. Тогда в ход идут 
все навыки, опыт и творческие способности, кото-
рые вы будете направлять на реализацию задумки. 
Так, шаг за шагом, рождается рукотворный объект, 
который по праву будет называться авторским и 
займет особое место в вашем сердце…

Анна СМИРНОВА

Вдохновение

Героиня нашей рубрики — «человек-искус-
ство» и по совместительству ведущий инженер 
Отдела охраны окружающей среды и энерго-
сбережения Юлия Вячеславовна Перочинская. 
Своим примером она вдохновляет любого по-
корять творческие вершины, а также рассказы-
вает о том, как выкроить время среди рабочих 
будней, чтобы заняться хобби, которое подарит 
вам радость и душевное равновесие. 

СВЕТ, ТЕПЛО, ЭНЕРГИЯ И ТВОРЧЕСТВО



• На 3818 часов, или 56 % уве-
личилась средняя наработка на
отказ всех ГПА в 2006 году, она
составила 10 674 часов (2005 г. —
6 856 часов). Как и в предыду-
щие годы этому способствовало,

сравнении с данными преды-
инспекций и выполнено

прогнозирование изменения сте-
опасности дефектов с выда-

рекомендаций по очереднос-
устранения.

целом в 2006 году Обще-
выполнено работ по капи-

ремонту на общую сум-
млрд. рублей, что в 1,6

больше чем в 2005 году. Об-
освоения средств на

капитальный ремонт по отноше-
стоимости основных фон-

году составил 1,49 %,
превысив данный показатель по
итогам 2005

• После
реконструкции
атацию 369,0
газопроводов
отводов.

• При плане
монта 25,2 км
26,9 км газопроводов,

среднесписочной
в транспорте

ние до места производства ра
бот, сварочные установки готовы 
к сварке стыков. (рис. 1). Обору
дование автолаборатории тоже 
не простаивает: бригада дефек
тоскопистов приступила к рабо
те по контролю качества сварно
го стыка тройника Ду 500 мм ра
диографическим методом рент
геновским аппаратом «РПД-200» 
(рис.2); качество углового шва 
усиливающей накладки с основ
ной трубой невозможно прове
рить без ультразвукового дефек
тоскопа УД3-103ВД (рис.3). С та
ким передвижным жилым ком
плексом драгоценное время не 
будет тратиться на длительные 
переезды (рис.4). Разумное ис-
пользование данного оборудо-
вания и техники позволит под-
держивать высококачественный 
уровень выполняемых работ.

Владимир УВАРОВ,
начальник АВП 

Острогожского УМГ

В начале 2011 г. Тульское УМГ 
получило с Центральной базы 
материально-технического снаб-
жения Общества специальную 
технику. 

Для службы АВП: 
грузопассажирский специаль-�

ный автомобиль на базе автомаши-
ны «КАМАЗ-43118», позволяющий 
производить перевозку 6 человек 
и проживание в полевых услови-
ях 10 человек;

прицеп-фургон на шасси �

СЗАП-8309, позволяющий прожи
вать в полевых условиях 16 чело
векам. Фургон оборудован конди
ционером, бойлерной установкой 
для подогрева воды, душевой;

ремонтно-сварочная уста�

новка на базе автомашины «КА
МАЗ 43118». Установка оборудо
вана воздушно-плазменной рез
кой труб, устройством для обеспе
чения сварки намагниченных труб 
«УСНТ-1», комплексом «ПРОТЕУС» 
для автоматической сварки в сре
де защищенных газов;

В ПРЕДДВЕРИИ 
ВЕСНЫ

ния кранами с возможностью управления 
данными узлами с диспетчерского пульта, 
что является новым в эксплуатации ука
занного объекта.

В соответствии с решением Общества, на 

РАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУРАБОТА НА ПЕРСПЕКТИВУ
ПО ТРАДИЦИИ, В ЯНВАРЕ МЕСЯЦЕ ФИЛИАЛЫ НАШЕГО ОБЩЕСТВА ПОДВОДЯТ ИТОГИ ПРО-

ШЕДШЕГО ГОДА И ПЛАНИРУЮТ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ РАБОТЫ НА ТЕКУЩИЙ. О ТОМ, КАК 
ТРУДИЛИСЬ, И О ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ ПЛАНАХ ЛИНЕЙНО-ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ УПРАВЛЕ-
НИЙ МАГИСТРАЛЬНЫХ ГАЗОПРОВОДОВ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» НА ТЕКУЩИЙ 

ДОЛЖАНСКОЙ ЗЕМЛИДОЛЖАНСКОЙ ЗЕМЛИ
29 января 1943 года официально считает29 января 1943 года официально считает-

ся днем освобождения Должанского района ся днем освобождения Должанского района 
Орловской области от немецко-фашистских Орловской области от немецко-фашистских 
захватчиков. 

В этот день в районном центре п. Долгое В этот день в районном центре п. Долгое 
прошел митинг, в котором приняли участие прошел митинг, в котором приняли участие 
и работники Орловского ЛПУМГ. Они возлои работники Орловского ЛПУМГ. Они возло-
жили цветы к памятнику павшим воинам-жили цветы к памятнику павшим воинам-
освободителям.освободителям.

Фашисты вторглись в Должанский район 2 деФашисты вторглись в Должанский район 2 де-
кабря 1941 года. Зимой 1942 года советским войкабря 1941 года. Зимой 1942 года советским вой-
скам удалось оттеснить противника, было осскам удалось оттеснить противника, было ос-
вобождено 15 сельских советов из 20. До июня вобождено 15 сельских советов из 20. До июня 
1942 года по реке Тим проходила линия фронта. 1942 года по реке Тим проходила линия фронта. 
Отступая, фашисты сожгли все селения вдоль реОтступая, фашисты сожгли все селения вдоль ре-
ки, полностью уничтожили районный центр, наки, полностью уничтожили районный центр, на-

ходящийся в селе Вышнее-Долгое. Летом 1942 го
да противник прорвал оборону советских войск. 
14 месяцев — со 2 декабря 1941-го по 28 янва
ря 1943 года — Должанский район находился в 
оккупации.

Летом 1942 года на Должанской земле шли 
кровопролитные бои. Здесь, в районе сел Студе
ное и Баранчик, 129-я отдельная танковая бри
гада под командованием полковника Ф.Г. Ани
кушкина 14 дней и ночей сражалась с превос
ходящими силами противника, рвущегося к Мо
скве. Только за те бои было награждено 160 вои
нов, командир бригады Ф.Г. Аникушкин удостоен 
ордена Ленина. На Должанской земле покоятся 
74 воина этой танковой бригады. 
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Бригады Московского АВП Бригады Московского АВП 
проводят подготовку техники, проводят подготовку техники, 
машин и оборудования к рабомашин и оборудования к рабо

ме прицепа. Увеличена ширина 
спальных полок. На ремонтно-сва-
рочной установке изменено под

батываются методики проведения 
работ, последовательность дей-
ствий персонала.

Представителями фирмы «Тех-
нотрон» проведено обучение спе-
циалистов МУЭГ работе с воздуш-
но-плазменной резкой трубоп-
роводов. Практические навыки 
работы одновременно получили 
и специалисты других филиалов 
Общества.

Компактность нового обору

ро-дуговой сварки, но и размаг-
ничивание труб, воздушно-плаз-
менную резку и орбитально-ав-
томатическую сварку.

На автомобиль для ликвида-
ции аварий разместили баллоны 
с кислородом, пропаном, установ-
ку плазменной резки. Это позволя-
ет уменьшить количество спецтех-
ники для выполнения определен-
ных видов работ.

На наш взгляд над комплекта

в полевых условиях. Эти и дру
гие усовершенствования под
тверждают желание руководс
тва Общества облегчить рабо
ту аварийных бригад в трассо
вых условиях.

Большое внимание уделено от
дыху рабочих. Каждый автомобиль 
оборудован спальным отсеком на 
4 человека. В передвижном вагон-
доме компактно разместилась ду
шевая кабина с бойлером для го
рячей воды, предусмотрено кон
диционирование воздуха для ком
фортного отдыха при высоких на
ружных температурах.

Хочется заверить, что ответом 
работников АВП на оказанные за
боту и внимание руководства Об
щества станет постоянная готов
ность к работе по устранению все
возможных нештатных ситуаций на 
наших газовых объектах.

Московского УЭГ, начальник АВП

В 2011 г. одной из крупных за
дач для Острогожского АВП яв
ляется монтаж временной ка
меры приема внутритрубных 
устройств на 115 км МГ «Остро
гожск-Шебелинка» Ду1200 мм, 
практически на границе Украи
ны и России. Об одном из дней 
из жизни нашего АВП в этот пе
риод я бы и хотел рассказать. 
Вернее, о двух днях, потому что 
они крепко взаимосвязаны меж
ду собой.

Уже так сложилось, что началь
ник службы АВП приходит на ра
бочее место к 7 часам, планиру
ет предстоящий трудовой день, 
проводит переговоры по телефо
ну с другими начальниками служб 
о предстоящих работах и в 7.30 на
чинается планерка с инженерным 
составом службы.

Вот и 21 февраля 2011 г. день на
чался как обычно, ведущему инже
неру В.Ю.
чено возглавить бригаду по сборке 
и сварке заготовок для временной 
камеры приема внутритрубных ус

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ

ПОЗАДИ МОРОЗЫ И ОБИЛЬНЫЕ СНЕГОПАДЫ. НАСТУ-
ВЕСНА ПРИНЕСЛА НАМ РАСПУТИЦУ И ПАВОДКИ. В СООТ-

СЕЗОНОМ СТРОЯТ СВОИ ПЛАНЫ И ДЕЙСТВИЯ КОМАНДЫ
ВОССТАНОВИТЕЛЬНЫХ ПОЕЗДОВ ОБЩЕСТВА. 
— АВП МОСКОВСКОГО УЭГ, ОСТРОГОЖСКОГО И ТУЛЬ-

В ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ 
НАШИХ ЖЕНЩИН! 
С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 
СЮРПРИЗОВ К 8 МАРТА ДЛЯ ЖЕНСКОЙ ПОЛОВИНЫ КОМПАНИИ.

ДОРОГИЕ СОТРУДНИЦЫ 
ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА»,

МИЛЫЕ КОЛЛЕГИ!

В этот светлый и радостный весенний 
день от лица всех мужчин нашей компа-
нии примите самые искренние, сердеч-
ные поздравления с прекрасным празд-
ником — Международным женским днем 
8 марта!

Для всех нас начало весны знамену-
ется не только пробуждением природы 
от зимнего оцепенения и затишья, но в 
первую очередь ассоциируется с заме-
чательным праздником, когда мы, муж-
чины, от всей души говорим нашим до-
рогим женщинам самые теплые нежные 
слова признательности и любви.

В этот праздничный день отрадно осо-
знавать, что в нашем коллективе трудят-
ся представительницы прекрасной поло-
вины человечества, каждая из которых 
по праву является высококвалифициро-
ванным специалистом газовой отрасли. 
Это сотрудницы финансово-экономиче-
ских и юридических, бухгалтерских и ка-
дровых, а также непосредственно связан-
ных с производственной работой служб.

 Своим присутствием вы вносите в на-
ши напряженные непростые трудовые 
будни красоту и грацию, душевный такт 
и обстоятельность, атмосферу творчест-
ва, комфорта и благополучия. Мы всегда 

в стиле rock’o’c

Утром 7 марта изысканный ансамбль мо-
лодых виртуозов «Rock’o’Co», который слов-
но для того и создан, чтобы смычками сво-
их уникальных композиций пробуждать са-
мые сокровенные струны душ слушателей, 
встретил наших прекрасных женщин бук-
вально на пороге работы.

«Rock’o’Co», — известные, востребованные 
«академисты».

Создатель ансамбля, он же композитор 
и один из исполнителей, Денис Калинский 
(играет на виолончели в Большом симфони-
ческом оркестре им. П.И. Чайковского под 
управлением В.И. Федосеева) за 60 минут 

запуска поршня на новом узле под-
ключения КС «Воскресенск». Следу-
ющим этапом стали работы на учас-
тке 94,539–86,769 км в период с сенВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ тке 94,539–86,769 км в период с сенВ ПРЕДДВЕРИИ ВЕСНЫ ТАК ХОЧЕТСЯ ВИДЕТЬ УЛЫБКИ, СЧАСТЬЕ И РАДОСТЬ НА ЛИЦАХ -
тября 2006 г. по декабрь 2007

С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
тября 2006 г. по декабрь 2007

С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
г. с пе-

реходом в зону эксплуатационной С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО реходом в зону эксплуатационной С ЭТОЙ ЦЕЛЬЮ АДМИНИСТРАЦИЯ ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» СОВМЕСТНО 
С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ реходом в зону эксплуатационной С ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРИГОТОВИЛА НЕСКОЛЬКО ПРИЯТНЫХ 

ответственности Ногинского УМГ 

В июне на КС «Воскресенск» пров стиле rock’o’cВ июне на КС «Воскресенск» пров стиле rock’o’c-
ведено приемочное испытание 
системы углекислотного пожаро-
тушения с изотермическим моду-
лем МИЖУ компрессорного цеха 
№ 2 с 6 ГПА ГТ 750-6 «Аврора». Ис-
пытание проведено с выбросом 
углекислоты и тушением реаль-
ных очагов открытого огня. Очаги 
располагались в машзале, вбли-
зи работающего ГПА, что требо-
вало слаженных действий персо-

прошлых лет, что позволило Сер
пуховскому УМГ выполнить пос
тавленные задачи в прошедшую 
суровую зиму без сбоев. Есть уве
ренность, есть настрой, поэтому 
загадывать не будем
нировать! 

НОГИНСКОЕ
Переизоляция КГМО-2 продол

жается. В плане этого года — поч-
ти 45 км. Выполнено уже более 
50%. Есть сложности: для выпол-
нения этого объема работ плани-
ровались 2 подрядчика, но работа-
ет один — ООО «Нефтегазстрой». 
Участок у нас очень трудный из-за 
большого количества пересечений 
автодорог, железных дорог, река-
ми и так далее. Трасса проходит по 

КРюКОВСКОЕ УМГ
За летний период 2010 г. фили-

алом решены следующие основ-

комплексном диагностическом об
следовании.

ВОЛЯюТ
ИРУЕМыЕ

ПЕРИОД
ЖАРКОЕ

ТРАС-

ГОДА, 
НАшИХ

МАГИСТРАЛЬ-
ПРОЕК-
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ЛЕТ…»
Работы на станции начались еще в 

году. За это время был проведен ре-
монт газоперекачивающих агрегатов, сис-
темы автоматизированного управления и 
электрооборудования, заменены стеновые 
и кровельные панели. Также был подготов-
лен к проведению реконструкции цех сис-
темоагрегатной автоматики. «По сути, про-
изошла коренная модернизация газоком-
прессорной станции, — отметил Алексей 
Сергеевич Голубничий, генеральный ди-
ректор ООО «Газпром трансгаз Москва, — 
проведенный ремонт позволит значитель-
но повысить степень надежности работы 
и безопасности обслуживания оборудо-
вания, что в свою очередь будет способс-
твовать бесперебойному и безаварийно-
му снабжению природным газом потреби-
телей Тамбовской области, а также повы-
сит устойчивость функционирования сис-
темы магистральных газопроводов «Урен-
гой—Ужгород».

Общество ранее имело опыт проведе-
ния таких ремонтов в южных районах стра-
ны, в частности в Курской области. Одна-
ко Моршанское УМГ было также выбрано 

но изменить облик одного из основных 
цехов компрессорной станции «Давыдов-
ская», но и создать комфортные условия 
труда для персонала. 

Также следует сказать о том, что среди 
прочих задач, стоявших перед специалис-
тами ООО «Газпром трансгаз Москва» и ру-
ководством области, отдельным пунктом 
значился вопрос о выборе оптимального 
режима эксплуатации с позиций энерго-
эффективности и коммерческой целесооб-
разности. Так, в цеху было установлено обо-
рудование, позволяющее существенно со-
кратить расход топливного газа и электро-
энергии. По предварительным подсчетам, 
экономия составит порядка 2000 кВт в год 
и до 3000 куб. м в сутки. «Это означает, что 
газ становится товарным продуктом и мо-
жет поступать потребителям области. А сэ-
кономленная электроэнергия является до-
полнительной мощностью в сети для энер-
госнабжения иных потребителей», — отме-
тил Алексей Сергеевич Голубничий. 

К слову, уровень газификации Тамбовс-
кой области, по предварительным данным, 
составляет порядка 80 процентов жилого 
фонда, что требует наличия резервных объ-
емов и возможности маневрирования. В на-
стоящий момент отремонтированные газо-

УРОВЕНЬ НАДЕЖНОСТИ — ВЫСОКИЙ
По завершении торжественных меро-

приятий прошло производственное сове-
щание, где руководством филиала и началь-
никами служб были представлены доклады 
«О предварительных итогах работы за пер-
вое полугодие 2011 года». В ходе выступле-
ний активно обсуждалась работа каждого 
подразделения, были определены приори-
тетные задачи, произведен анализ эксплуа-
тации основного и вспомогательного обо-
рудования в осенне-зимний период 2010–
2011 гг., а также представлены результаты 
проверок уровня эксплуатационного кон-
троля за состоянием объектов транспорта 
газа Общества.

«ОСНОВА ОСНОВ, НАЧАЛО НАЧАЛ» Акционерам

Годовое собрание акционеров для 
«Газпрома» является, пожалуй, глав
ным событием года. 

В этом году впервые за много лет соб
рание проходило не в последнюю пятни
цу месяца, а в четверг — 30 июня. Причи
ной этому стала необходимость выдви
жения в совет новых кандидатов вмес
то чиновников — поручение об этом бы
ло дано президентом России Дмитрием 
Медведевым. Все корпоративные про
цедуры в «Газпроме» должны четко со
ответствовать уставу компании, поэтому 
в этом году потребовалось в один день 
провести сразу два собрания — годовое 
и внеочередное.

Годовое Общее собрание акционеров 
ОАО «Газпром» приняло решения по 
следующим вопросам повестки дня.

Собрание утвердило годовой отчет �

и бухгалтерскую отчетность компании за 
2010 год, в том числе отчет о прибылях 
и убытках Общества. Принято решение 
о распределении прибыли компании по 
результатам финансового года, в том чис
ле о выплате годовых дивидендов.

Собрание утвердило размер дивиден�

дов по результатам деятельности ОАО
пром» за 2010 год — 3 рубля 85 копеек на 
одну акцию. Это рекордный уровень диви
дендов за всю историю компании. Датой за
вершения выплаты дивидендов определе
но 29 августа 2011 года. Данные решения 
полностью соответствуют рекомендациям 
Совета директоров.

Собрание утвердило аудитором Об�

щества на 2011 год закрытое акционер
ное общество «ПрайсвотерхаусКуперс 
Аудит». Компания была признана побе
дителем открытого конкурса, проведен
ного Обществом в соответствии с требо
ваниями Федерального закона «Об ауди
торской деятельности».

Собрание утвердило изменения в �

Устав ОАО «Газпром», которые связаны 
с корректировками, внесенными в Фе
деральный закон «Об акционерных об
ществах» в 2010 году. Изменения, в час
тности, устанавливают новый предель
ный срок выплаты дивидендов: не более 
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Если бы все компании нашей России пос-

тупили так, как поступает «Газпром», вкла-
дывая свои прибыли в подобные объекты 
для детей, для народа, – это было бы заме-
чательно. Думаю, когда-нибудь это произой-
дет. Поздравляю вас! Берегите то, что здесь 
создано! ФОК построен не только для тех, 
кто проживает в Белоусово, но и для детей 
из других окрестностей, которые захотят сю-
да приехать. А чтобы это стало возможным, 
передаю вам в дар автобус.

ных мероприятий и соревнований высокого 
уровня. Спортивный зал предназначен для 
занятий футболом, баскетболом, волейбо-
лом, настольным теннисом, бассейн – заня-
тий спортивным и оздоровительным плава-
нием. Предусмотрено посещение комплекса 
маломобильными группами населения. 

Почетные гости перерезали символичную 
синюю ленту перед входом в здание нового 
ФОКа. После осмотра помещений спортив-

ного комплекса председатель Совета дирек
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Новая ГРС в Крутицах обошлась газовикам 

более чем в 900 млн рублей и в 2 года рабо-
ты. По их словам, это – последнее слово на-
учно-технического прогресса. Объект пол-
ностью автоматизирован. Причем создан ис-
ключительно на отечественной технологи-
ческой базе, превосходит почти вдвое свое-
го предшественника по производительнос-

ти, плюс гораздо надежнее решает вопросы 
безопасной эксплуатации. Дело в том, что 
старая ГРС в Железняках уже давно оказа-
лась в черте жилой застройки. Вынос объек-
та за город – безусловно, еще одно важное 
достоинство «крутицкого» проекта.

При общем объеме потребления газа Ка-
лужской областью в 1643 млн куб м/ч новая 
ГРС «Калуга-1» возьмет на себя 265 тысяч 

кубометров. Мало того – стаби-
лизирует общее потребление 
«голубого топлива» в регионе. 
Подразумевается многократное 
увеличение нагрузки со сторо-
ны стремительно увеличиваю-
щегося количества потребите-
лей. В том числе – и «Новой Ка-
луги», то есть бурно растущего 
Правгорода. В технические ус-
ловия новой ГРС заложен потен-
циал дополнительной газифика-
ции микрорайона численнос-
тью… более 200 тысяч человек. 
По сути – нового города.

О том, что планы отнюдь не фантастичес
кие, на церемонии открытия заявил Анато
лий Артамонов:

– В 2021 году мы будем отмечать 650-летие 
Калуги. Пока что нас, калужан, только 335 ты
сяч. Думаю, что к юбилею города это число 
вполне могло бы вырасти до полумиллиона. 
Вот главный подарок, который Калуга к это
му празднику могла бы получить. 

Нажав символическую кнопку пуска, Вя
чеслав Михаленко и Анатолий Артамонов 
заставили стремительно бежать цифры на 
счетчике, отмеряющем кубометры «голубо
го топлива», нагнетаемого могучими ком
прессорами в сторону областного центра. 
Оба руководителя были единодушны: но
вая мощная энергетическая подзарядка про
мышленности города обязательно сдетони
рует и на его демографии. Собственно, для 
этого все тут вблизи маленьких Крутиц и за
тевалось – «посеять» новую жизнь.

Алексей МЕЛЬНИКОВ,
фото Ирины ЛАЗАРЕВОЙ и Игоря МАЛЕЕВА 

...К НОВЫМ СПОРТИВНЫМ ПОБЕДАМ

СО СКОРОСТЬЮ 
74 КУБОМЕТРА 

В СЕКУНДУ...

тот момент современной специальной техни-
ки. После этого на какое-то время про вас за-
были. Вы делали свою работу, практически не 
вылезали с трассы, устраняли дефекты, выез-
жали туда, где произошла авария и инциден-
ты, в кратчайшие сроки эти работы исполня-
ли. Иногда это было 36 часов, иногда — 24, а 
иногда и того меньше.

И, по сути дела, то, что мы с вами при-
сутствуем сегодня на торжественной цере-
монии открытия новой базы АВП, — некий 
возврат долга со стороны руководства Об-
щества, да что там говорить, — со стороны 

— вам, тем людям, которые, без-
условно, этого заслуживают. 

Когда я был у вас 3–4 года назад и воочию 
увидел, в каких условиях аварийно-восстано-
вительный поезд Моршанского УМГ вынужден 
выполнять свою очень важную, очень ответ-выполнять свою очень важную, очень ответ-выполнять свою очень важную, очень ответ
ственную миссию, тогда и простым рабочим, и 
руководству филиала сказал, что настанет вре-
мя, когда этот поезд получит современную ба-
зу, будет укомплектован самым современным 
оборудованием и техникой.

Надеюсь, что сегодняшнее событие и тот 
объект, который мы сегодня открываем, та 
техника, новая, уже этого года, которую мы с 
вами сегодня увидели, подтверждают, что ру-
ководство Общества, руководство «Газпрома» 
обязательства, взятые на себя перед своими 
сотрудниками, выполняет. Огромное вам спа-
сибо за то, что вы делаете! 

В продолжение этой темы глава админи-
страции Тамбовской области Олег Бетин 

— Когда мы пошли по территории но-
вой базы АВП, я был удивлен: для лю-
дей здесь сделано все, что можно толь-

кой, газификацией и обеспечивает надлежа-
щий порядок в газовых отраслях!

АВАРИЙНОМУ ПОЕЗДУ — 
ЗЕЛЕНЫЙ СВЕТ!

Наступил ответственный момент. Глава ад-
министрации Тамбовской области Олег Бе-
тин и генеральный директор ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Алексей Голубничий пере-
резали символическую красную ленту, оз-
наменовав ввод в эксплуатацию новой ба-
зы АВП Моршанского УМГ. 

зовые магистрали находились, скажем так, 
не в очень хорошем состоянии. 

Сейчас 99% времени служба АВП зани-
мается планово-предупредительным ре-
монтом, потому что «Газпром» вкладыва-
ет очень большие деньги в диагностику, то 
есть — своевременное выявление дефек-
тов. Также большие инвестиции вкладыва-
ются в капитальный ремонт газопроводов 
методом переизоляции, переукладки. Вот в 
нашем филиале в этом году 26 км мы капи-
тально ремонтируем методом переизоляции 
и 18 км — методом переукладки…

«МЕНЯ ВОЛНУЕТ СУДЬБА
МОЕГО КОЛЛЕКТИВА…»

Финалом торжественной церемонии вво-
да в эксплуатацию новой базы АВП Мор-
шанского УМГ стала беседа генерального 
директора Общества Алексея Голубниче-
го с журналистами, заслуживающая самого 
пристального внимания, ибо на ней очень 
подробно обсуждался весь срез проблем — 

Ольга Усова, ТК «Новый век», Моршанск:
— Алексей Сергеевич, сейчас в различных 

производственных сферах идет тенденция 
к укрупнению предприятий: маленькие ком
пании сливаются в крупные, что сопровож
дается сокращением рабочих мест. Как в 
этом плане обстоят дела в ООО «Газпром 
трансгаз Москва»?

— Слияние и поглощение
стиль работы. Это больше относится к бан
ковским структурам, крупным промыш

СТРЕМИТЕЛЬНЫЙ ВЗЛЁТ В БУДУЩЕЕСТРЕМИТЕЛЬНЫЙ ВЗЛЁТ В БУДУЩЕЕ

На территории Тамбовской области 
работают два филиала Общества — 
Моршанское (г. Моршанск) и Первомайс-
кое (пос. Первомайский) управления ма-
гистральных газопроводов (УМГ). 

В 2010 году в Тамбовскую область бы-
ло поставлено более 440 млн куб. мет-
ров газа.
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Хочу рассказать немного о наших соба-
ках. Их у нас две, это мощный рыжий краса-
вец Бриг (полное имя: Бриг-2 с Акуловой Го-
ры) и голубоглазая Бася (полное имя: Пурга 
Снежная). Уже больше шести лет живут с 
нами эти чудесные создания, мы просто не 
представляем своей жизни без них, они пол-
ноправные члены семьи. Ежедневные про-
гулки в лесу, тренировки, соревнования, ди-
намика и адреналин… это наша жизнь. Со-
бачки мои постоянно участвуют в сорев-
нованиях по ездовому спорту разных уров-
ней. Совсем недавно Бриг принял участие в 
этапе Кубка мира, который проходил в Ка-
релии… и завоевал З-е место, чем нас ОЧЕНЬ 
порадовал. Каждый год наши собачки при-
носят нам кучу дипломов. Это заслуга и 
нас, как хозяев, и тренера. Тренер у наших 
спортсменов девушка Аня, она же и каюр. 
Очень спортивная, целеустремленная, та-
лантливая и красивая, мы очень гордимся, 
что у нас такой тренер. 

Ну и небольшая статья о породе наших 
чудесных собачек… 

Хаски — это уже не совсем собаки. 
Это удивительные создания, которые 
отличаются от представителей своего 
племени не меньше, чем пустыня отли-
чается от заснеженной тайги. Абсолют-
ное доверие к человеку, дружелюбие, 
невероятный ум и впечатляющая выно-
сливость — все эти особенности породы 
хаски неизменно привлекают людей, же-
лающих прикоснуться к чему-то древне-
му и настоящему. 

 ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА
 По словам археологов, история поро-

ды сибирский хаски началась более шести 
тысяч лет назад. Именно тогда северные 
народы стали использовать собак в ка-
честве ездовых животных. Предки хаски 
служили каюрам из племен эскимосов, 
юкагиров, нивхов и др. На протяжении 
тысячелетий роль собак в жизни наро-
дов Севера была огромной, даже реша-
ющей. В условиях затяжной зимы, экстре-
мального холода и необходимости пре-
одолевать огромные расстояния по льду 
и снегу выжить без ездовых собак было 
невозможно.

Веками формировался неповторимый ха-
рактер породы хаски. Ездовые собаки бы-
ли кем-то большим, чем просто друзьями. 
Они спасали жизнь каюру, действуя само-
отверженно в любой ситуации и не задумы-
ваясь о собственной безопасности. Жесто-
кая история породы хаски не оставляла ни 
шанса тем, кто выбивался из общеприня-
той нормы: агрессивных и трусливых, ле-
нивых и непослушных, физически слабых 
и недоверчивых к людям особей отстрели-
вали. Щенки, обладающие лояльностью и 
работоспособностью, вырастали идеаль-
ными ездовыми, способными преодоле-
вать километры сложнейших трасс. Соба-
ки согревали каюра ночью, питались раз в 
два дня, ели из одной миски с детьми (счи-
талось, что подобное кормление укрепля-
ет духовную связь). 

Официальная регистрация и первый 
стандарт породы сибирский хаски — за-
слуга заводчиков США, хотя родиной этих 
собак является Дальний Восток. Впервые 
ездовые собаки Севера попали на Аляску 
во времена золотой лихорадки. В 1908 го-
ду были проведены первые гонки, на ко-
торых упряжь хаски заняла третье место. 
Спустя год «северные мыши», прозванные 

так за малый раз-
мер, заняли пер-
вое и второе места. 
Особенности по-
роды хаски — ми-
ниатюрность, под-
вижность, любовь 
к гонкам, выно-
сливость и спо-
собность разви-
в ать  о гр о м ну ю 
скорость — очень 
понравились ев-
ропейским и аме-
риканским золо-
тоискателям. С ка-
ж дым годом на 
А ляске появля-
лось все больше 
упряжек, состоя-
щих только из си-
бирских ездовых. 

В СССР тем временем был введен ряд ог-
раничений на разведение собак, ряд запре-
тов на содержание ездовых. Проводились 
массовые расстрелы животных, не вписы-
вающихся в «стандартные» рамки. 

Советские этологи, отлично зная про-
исхождение породы хаски и понимая, на-
сколько важную роль эти собаки играют 
в жизни северных племен, разработа-
ли программу по уничтожению ездовых. 
Цель была банальна и жестока: лишить чу-
котский народ сил и средств, направлен-
ных на борьбу с советскими завоевателя-
ми. Описание породы сибирский хаски 
искажалось до абсурда, и, в конце кон-
цов, к 1952 году одна из древнейших по-
род была признана никогда не существо-
вавшей! Но те собаки, которые в свое вре-
мя попали на Аляску, никуда не делись. 
В 1925 году случилось страшное — эпи-
демия дифтерии в г. Ном. Леонард Сеппа-
ла, опытный каюр и многократный побе-
дитель гонок, преодолел более четырех-
сот километров, чтобы доставить лекар-
ство умирающим детям. Во главе упряж-

ки шел десятилетний Того, за время пу-
ти неоднократно спасший жизнь своему 
каюру, а значит, и детям Нома. За 80 км 
от Нома замерзший Того, израненный и 
выбившийся из сил, отказался вставать. 
К счастью, поблизости была стоянка, где 
Леонард сменил упряжь — полные сил, 
молодые и выносливые собаки, ведомые 
знаменитым Балто, быстро прошли оста-
ток пути. Это был триумф, полная победа 
человека и его лучших друзей над стихи-
ей! Каждый год выходили (и по сей день 
выходят) все новые фильмы про собак 
породы хаски, в которых воссоздавался 
страшный путь — путь по льду, во тьме, 
в мерзлой воде, снегах, путь рука об руку 
с белой смертью. И победа, несмотря ни 
на что. Никогда больше хаски не грозило 
исчезновение: после спасения детей Но-
ма порода стала известной на весь мир!

Вадим Владимирович ЛЯЩЕНКО,
ведущий инженер Службы связи

филиала ООО «Газпром трансгаз Москва» 
«Московское ЛПУМГ»
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Номинация «ЖИЗНЬ В ОБЪЕКТИВЕ»

Закат над Хостой
 Александр Николаевич ТИСОВ, заместитель начальника отдела ЭЦУС Службы связи ООО «Газпром трансгаз Москва»

Первенство России в Самаре

Бриг в работе

И летом не отдыхаем Вперед к победе!!!

стр. 6 <<<
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На восточном побережье Селигера, в 
сосновом бору расположилась база от-
дыха ООО «Газпром трансгаз Москва» — 
«Селигерские зори». Туризм на озере чрез-
вычайно популярен. По всем извилистым его 
берегам разбросано множество пансиона-
тов, турбаз, молодежных кемпингов и про-
сто гостиниц, где можно с комфортом от-
дохнуть. Само название «Селигер» восходит 
к финскому «сельх ярв», что означает «чи-
стое озеро». В народе говорят, что звали Се-
лигером прекрасного юношу, у которого был 
брат Ильмень. Оба они любили одну девуш-
ку Волгу. Долго думала красавица, кого вы-
брать в мужья пока, наконец, сердце не под-
сказало — Селигера. Позавидовал Ильмень 
счастью брата, с горя решил навсегда уйти из 
родного дома. Но, перед тем как уйти, сказал: 
«Пусть, брат, будут бока твои кривыми, а на 
спине вырастет 100 горбов!» Зависть пому-
тила его разум. И злые пожелания исполни-
лись. Однажды ночью увидел Ильмень во сне, 
как несчастный Селигер подняться не может. 
Пожалел он о своих словах, да поздно было. 
«Раз брат по моей вине пострадал, я тоже не 
встану». Так и лежат они до сих пор. На спи-
не у Селигера действительно 100 горбов-
островов (вернее  — более 150), у Иль-
меня же горбов нет. А Волга поплакала-
поплакала, да и убежала к Каспию…

Такова первая легенда, которую я услы-
шала о Селигере. А вторая, то ли легенда, то 

ли быль уже из нашего времени. Частенько 
рассказывали мне ее местные жители каж-
дый на свой лад, но суть вот в чем. Проез-
жал как-то по этим местам В.С. Черномырдин 
(в ту бытность — министр газовой промыш-
ленности), увидел уютную бухту с белоснеж-
ным песком, где находится сейчас база отды-
ха, сосновый лес на взгорочке, остановил-
ся и изрек: «Надо построить тут пансионат 
для газовиков!» Правда это или нет, говорил 
он эти слова или не говорил, а факт остает-
ся фактом. «Селигерские зори» существуют. 

Прародительница их — турбаза «Рассвет», 
располагалась чуть наискосок, на другом бе-
регу, в стенах легендарного мужского мо-
настыря Нилова Пустынь, бывшего в нача-
ле прошлого века вторым на земле местом 
православного паломничества, после Гро-
ба Господня. 

В 1989 г. базу «Рассвет» выкупило на-
ше предприятие (тогда еще — «Мостранс-
газ»), поменяло название на более роман-
тическое и приняло благородное решение 
освободить святую обитель. Началось новое 
строительство, именно в том месте, на кото-
рое (согласно легенде) указал Черномырдин. 
В 1995 г. здесь появились первые голубые 
деревянные домики, где сейчас останавли-
ваются в основном рыбаки. Затем были по-
строены коттеджи в прибалтийском стиле 
из красного кирпича, различные по своей 
архитектурной композиции и степени ком-

фортности — на любой вкус и материаль-
ное положение. Рассчитаны в общей слож-
ности на 42 места. К ним потом дострои-
ли еще два корпуса люксового достоинст-
ва вместимостью 32 чел. В этих новых кот-
теджах также расположены конференц-зал, 
кафе-бар, бильярдная. 

По официальным сведениям многочислен-
ных туристических сайтов, «Селигерские зо-
ри» особенно привлекают тех, кто предпочи-
тает простой спокойный отдых. И не только 
в летний сезон, а круглый год. Многие любят 
приезжать на 3-дневки, уик-энды. 

К услугам отдыхающих водные прогулки 
на катере, водные лыжи, гидроциклы, ката-
мараны, весельные лодки, зимой — снего-
ходы, пункт проката спортинвентаря и ту-
ристического снаряжения, экскурсионные 
программы по историческим местам.

Эпилогом ко всему сказанному, хочется 
поведать еще одну легенду. Селигер по-на-
стоящему открывается тем, кто живет с ним 
на одной частоте. Он, словно магический 
магнит, аккумулирует в своих владениях му-
дрость, красоту, истинную духовность. Если 
вы, приехав сюда впервые, вдруг ощутите 
в своем сердце теплый свет, какой-то осо-
бый душевный настрой, наполняющий вас 
радостью, жизнь ваша отныне будет озаре-
на этим незабываемым ощущением. И вся-
кий раз, при любой удобной возможности 
вам снова и снова захочется вернуться сюда. 
Легенда это или быль — судите сами…

Наталия КАРЦЕВА, 
фото автора

Первые страницы (1956–1962 гг.) в тру-
довую биографию Елецкого райуправле-
ния были вписаны на трассах магистраль-
ных газопроводов «Ставрополь–Москва» 
(2 нитки) и «Краснодарский край–Серпу-
хов» (2 нитки). Шло строительство компрес-
сорной станции с новым для того времени 
компрессорным оборудованием — газо-
перекачивающими агрегатами мощностью 
4,5 тыс. кВт с приводом от асинхронных 
электродвигателей АФЗ-4500/1500, осна-
щенных центробежными нагнетателями. 
Они были запроектированы с установкой 
ртутных выпрямителей для регулирования 
числа оборотов. Мы называли их «ртутни-
ки». Во втором цехе в 1965 г. устанавливали 
агрегаты без ртутных выпрямителей.

Сегодняшним работникам предприятия и 
жителям многоэтажного поселка Газопровод 
трудно представить, что тогда и поселка-то 
не было, всего пара бараков да два 8-квар-
тирных дома. Квартировали в г. Ельце, куда 
нас доставляли на тягачах, ведь дорог с твер-
дым покрытием не было и в помине. Конечно 
же, не было ни школы, ни детского сада, ни 
больницы, ни других благ. Заработная плата 
очень низкая. Несмотря на неблагоустроен-
ный быт, мы, молодежь, делали все, что мо-
гли, чтобы своевременно пустить компрес-
сорные цеха № 1, 2 газопровода в работу. 

В то время были только малотоннажные 
грузовики, фургоны, тягачи — вот и вся 
автотехника. И бездорожье. Сооружали 
самодельное устройство «пена» (варили 
платформу из нескольких листов метал-
ла с крюками). На этой «пене» в весеннее 

время через поле к цеху тащили четырьмя 
тракторами трансформаторы, нагнетатели, 
редукторы и другое крупногабаритное обо-
рудование. Руководил организацией по до-
ставке оборудования инженер А.И. Жмыхов. 
Наша рабочая одежда — кирзовые сапоги и 
фуфайка. В буквальном смысле слова по ко-
лено в грязи закладывали мы будущую га-
зокомпрессорную станцию. 

Вводились в эксплуатацию газопроводы-
отводы на Липецкую ГРС и г. Елец. Первый 
оператор ГРС «Липецк» — И.В. Колесник. 
Первый факел в г. Ельце зажег оператор 
П.В. Белоусов. Молодые специалисты, более 
30 человек, в том числе и я с мужем, имели 
только теоретические знания, полученные в 
учебных заведениях. Практике нас обучали 
работники, прибывшие из Щекинской ГРЭС и 
из других райуправлений. Пришли работать 
в цех и жители близлежащих сел и г. Ельца. 

Все мы прибыли в распоряжение первого 
начальника Елецкого райуправления Конс-
тантина Анатольевича Демидова, который 
в это время формировал первый трудовой 
коллектив. Одаренный руководитель, опыт-
ный газовик, блестящий организатор. При-
мечательно, что и жена его, Валентина Пет-
ровна, была инженером-газовиком, возглав-
ляла группу КИПиА. Мне довелось работать 
с ней при пуске агрегатов. Удивительная, мо-
лодая, красивая женщина, технически гра-
мотная, умеющая работать с людьми, энер-
гичная, с большим опытом работы и… бес-
страшная. Она усовершенствовала схему ав-
томатических пусков резервных агрегатов 
в случае аварийного выхода из строя рабо-

тавших. Под ее руководством началась теле-
механизация газопроводов и компрессор-
ных цехов. Я была очевидцем, как однажды 
при внезапном возгорании агрегата № 3 она 
спасла положение, нажав с местного щита 
кнопку аварийной остановки агрегата, в то 
время как многие рядом стоящие с ней муж-
чины разбежались.

Главным помощником А.К. Демидова был 
главный инженер Б.Л. Кутаркин, проводив-
ший огневые работы по подключению газо-
провода к цеху совместно с аварийно-ре-
монтной службой, начальником которой был 
П.Н. Хохлов. Подготовку к пуску 1-го ком-
прессорного цеха возглавлял Владимир Се-
менович Куц, опытный специалист. Я рабо-
тала дежурной главного щита управления, 
откуда производятся все операции по пуску 
и остановке агрегатов. Изучали схемы пода-
чи электроэнергии от ТЭЦ до ОРУ-110 кВ и в 
ЗРУ-6 кВ, а затем на главный и местный щи-
ты управления. С наладчиками и монтером 
(впоследствии инженер) РЗиА А.И. Филато-
вой настраивали аппаратуру, выставляли 
параметры защиты, изучали схемы пуска и 
остановки агрегатов. Не всегда получалось 
гладко. Были нестандартные ситуации. Ведь 
в то время был минимум автоматики и мак-
симум ручного труда. Но какое же незабы-
ваемое было счастье для нас, когда нако-
нец-то мы услышали ровный гул агрегата. 
Это означало, что он запущен в работу, газ 
подан в трассу. Мы радовались и ликовали, 
как дети. Это была для нас первая трудовая 
победа. Ведь мы смогли довести агрегаты до 
приемлемых показателей по надежности. 

Р.И. ЩЕЛКАНОВА,
председатель Совета ветеранов

Елецкого ЛПУМГ

II десятилетие9

1960 г.
В составе Московского управления маги-

стральных газопроводов организуется Мос-
ковская опытная станция подземного хране-
ния газа (МОСПХГ) с размещением в подмосков-
ном г. Щелково. В циклическом режиме хранили-
ще стало эксплуатироваться с 1962 г.

Приказом Главного управления газовой про-
мышленности при Совете Министров СССР в 
составе МУМГ образованы Елецкое, Ефремов-
ское, Привольненское районные управления МГ.

7-й район эксплуатации газопровода 
«Саратов–Москва» реорганизован в Подмо-
сковное районное управление магистральных 
газопроводов.

1961 г.
В составе МУМГ образовано Острогожское 

районное управление магистральных газо-
проводов. 

Брянское РУМГ передано в состав вновь 
организованного Харьковского УМГ.

У ИСТОКОВ РОДНОГО ПРЕДПРИЯТИЯ

ТРИ ЛЕГЕНДЫ «СЕЛИГЕРСКИХ ЗОРЬ»

VII десятилетие Июнь 2008 г.

Компрессорный цех-1 Елецкого ЛПУМГ

Молодые специалисты Елецкого ЛПУМГ 
60-х годов (слева направо):
Р. Щелканова, К. Ковтун и З. Лебедева
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МГ «Касимовское ПХГ–КС Воскресенская» 
предусмотрен для подачи дополнитель-
ных объемов природного газа потреби-
телям Москвы и Подмосковья из подзем-
ных хранилищ газа в зимний период пи-
ковых нагрузок. Ввод объекта позволит 
увеличить поставку «голубого топлива» 
двум субъектам РФ и транзит газа для 
системы газопроводов «Ямал–Европа» на 
2,1 млрд куб. м в год.

ООО «Газпром трансгаз Москва» ведет 
строительство линейной части трубопро-
вода с 2005 года с одновременным увеличе-
нием мощности существующих компрес-
сорных станций «Тума» и «Воскресенская».

 В 2006 г. компания ввела первую оче-
редь газопровода протяженностью 51 км, 
в 2007 г. — еще 127 км линейной части с 
установкой 2-х дополнительных газопе-
рекачивающих агрегатов ГПА-12 «Урал» 
мощностью 24 МВт на компрессорной 
станции «Тума». 

В 2008 г. установлены 3 дополнительных 
агрегата по 12 МВт каждый на КС «Воскре-
сенская» и подготовлен к вводу оставший-
ся 28-километровый участок газопровода. 

Действующий газопровод «Касимов— 
Кольцевой газопровод Московской обла-
сти», построенный ООО «Газпром транс-
газ Москва» в 1986 г., продолжает рабо-
тать в штатном режиме.

На промплощадке компрессорной стан-
ции «Воскресенская» Серпуховского УМГ 
ООО «Газпром трансгаз Москва» состоялось 
выездное рабочее совещание под пред-
седательством генерального директора 
Общества А.С. Голубничего по вопро-
сам строительства МГ «Касимовское ПХГ–
КС «Воскресенская». Совещанию предшест-
вовал облет трассы газопровода на верто-
лете и инспекторская проверка площадок 
строительства газоизмерительной станции 
(ГИС) в Касимове, а также компрессорных 
станций в Туме и Воскресенске. 

В мероприятии приняли участие замести-
тели генерального директора Б.М. Буховцев, 
А.С. Вербило и И.В. Кочетов, руководители 
производственных подразделений компа-
нии и подрядных организаций. 

На совещании были рассмотрены во-
просы завершения строительства и ввода 
в эксплуатацию V и VI пусковых комплек-
сов магистрального газопровода «Касимов-
ское ПХГ–КС «Воскресенская» — важнейше-
го инвестиционного объекта ОАО «Газпром» 
в Рязанской и Московской областях, заказ-
чиком которого выступает ООО «Газпром 
трансгаз Москва». 

Во вступительном слове А.С. Голубничий 
отметил, что строительство линейной части 
газопровода практически закончено, уста-
новленные газоперекачивающие агрегаты 
общей мощностью 60 МВт на компрессор-

ных станциях «Тума» и «Воскресенская» «об-
катаны» и готовы к работе в «трассу». Под-
черкнув, что на данный момент отставание 
от графика составляет порядка 25 дней, ру-
ководитель компании предложил обсудить 
возможность ускоренного производства 
всего комплекса строительно-монтажных 
и пусконаладочных работ.

С основным докладом о ходе строительст-
ва выступил заместитель генерального ди-
ректора по строительству и МТО И.В. Коче-
тов; по вопросам комплектации объектов и 
финансирования строительства были заслу-
шаны начальник Службы комплектации и МТО 
И.И. Турусов и начальник Финансово-эконо-
мического управления Общества М.К. Кузне-
цова. Детально проанализировав доклады вы-
ступавших, А.С. Голубничий поставил задачу 
производственному блоку компании, филиа-
лам Общества и подрядным организациям — 
обеспечить в текущем году ввод всех объектов 
«жизнеобеспечения», непосредственно влия-
ющих на надежность и безопасность работы 
основного технологического оборудования и 
эксплуатационного персонала, с одновремен-
ным ускорением отделочных работ и благо-
устройством трех промплощадок. 

В качестве задачи на следующий год так-
же поставлен капитальный ремонт действу-
ющего цеха на КС «Воскресенская», имеюще-
го срок эксплуатации более 35 лет.

Александр РУМЯНЦЕВ

Особо значимой страницей в истории 
второго десятилетия «Мострансгаза» сле-
дует выделить деятельность Подмосков-
ного районного управления эксплуатации 
газопроводов. На плечи этого коллектива 
выпало множество задач, от решения кото-
рых зависело в конечном итоге главное — 
поставки газа в Москву. 

Любое изменение на трассе — ввод но-
вой нитки или лупинга, пуск дополнительных 
мощностей или остановка компрессорного 
цеха — все аккумулировалось у подмосков-
ных эксплуатационников. И надо признать, 
что им за эти годы удалось создать сложную 
разветвленную систему газоснабжения Мо-
сквы и Московской области. Их заслуга и в 
том, что надежно заработали Кольцевой га-
зопровод города Москвы (КГГМ) протяжен-
ностью почти 200 км, Кольцевой газопровод 
Московской области (КГМО) протяженностью 
около 500 км. 

После завершенного в 1965 г. строительст-
ва магистрального газопровода «Белоусово–
КГМО» диаметром 820 мм, а также конт-
рольно-распределительного пункта КРП-14, 
откуда газ был подан на ТЭЦ-23, в структу-
ре Подмосковного управления функциони-
ровало уже 26 КРП и ГРС, включая КРП-10, 
11, 12, 13, 14, 15, 16 и 17. В результате протя-
женность эксплуатируемых им газопрово-
дов превысила 600 км, подача газа потреби-
телям перевалила за 14 млрд куб. м. Объем 
поступления природного газа в трубопро-
воды, обслуживаемые Подмосковным рай-
онным управлением, к 1965 г. возрос более 
чем в четыре раза.

Можно считать, что к этому времени сложил-
ся Московский узел газотранспортной систе-
мы. В него входили: областной кольцевой га-
зопровод — КГМО, узлы подключения базо-
вых магистральных газопроводов к кольцево-
му газопроводу на КС «Серпуховская», «Бело-
усовская», «Гавриловская», «Яхромская», «Но-
гинская», газопроводы-перемычки, например, 
через Ногинск, газопроводы кольцевые во-
круг Москвы, подземка. К концу второго де-
сятилетия МУМГ было поручено содейство-
вать дальнейшей газификации за пределами 
Московской области. От КГМО был сооружен 
газопровод-отвод к г. Конаково Калининской 
(ныне Тверской) области. Для эксплуатации 
этих объектов и обеспечения бесперебой-
ного газоснабжения западной части Москов-
ской и всей Калининской областей МУМГ ре-
шило образовать в своем составе Крюковское 
районное УМГ (приказ Московского управле-
ния от 31 мая 1963 г.). Управление возглавили 
С.Б. Арустамов и главный инженер Г.М. Тодрин. 
К концу 1965 г. коллектив Крюковского РУМГ 
обслуживал уже 253 км газопроводов, пять 
ГРС — на Истринский, Клинский, Одинцовский, 
Талдомский районы и один район Москвы.

Во втором десятилетии состоялось оконча-
тельное формирование Единой системы ма-
гистрального транспорта газа. Когда в 1961 г. 
общая протяженность газопроводов состави-
ла 21 тыс. км, а суммарная добыча газа дости-
гла 54 млрд куб. м, было создано Объединен-
ное диспетчерское управление. Назначение на 
должность начальника этого управления полу-
чил тогда Д.Г. Аликов из Московского управле-
ния магистральных газопроводов. 

10II десятилетие

ПОДМОСКОВНОЕ УПРАВЛЕНИЕ – В ДУХЕ ВРЕМЕНИ

«РАЗБОР ПОЛЕТОВ» НА КС «ВОСКРЕСЕНСКАЯ»

VII десятилетие Ноябрь 2008 г.

1962 г.
Начата подготовка рабочих кадров для газовой про-

мышленности в техническом училище № 24 г. Семилуки 
Воронежской области.

1963 г.
Вошла в эксплуатацию первая нитка Кольцевого газопро-

вода Московской области (КГМО) — длина 470 км из труб 
диаметром 820 мм.

В составе МУМГ образовано Крюковское районное управ-
ление магистральных газопроводов с местом дислокации 
в Солнечногорском р-не Московской области, волоколам-
ское районное управление МГ (в настоящее время — Воло-
коламская КС Белоусовского УМГ).

Большие возможности открыл моск-
вичам Кольцевой газопровод Московской 
области (КГМО). Первая нитка его — дли-
на 470 км из труб диаметром 820 мм — 
вошла в эксплуатацию в 1963 г. , 
вторая  — на участке «Воскресенск–
Ногинск» — в 1969 г. Через контрольно-
распределительный пункт КРП-13 газ 
поступил на ТЭЦ-21 и ТЭЦ-22. Газифици-
рованы города Долгопрудный, Мытищи, 
Щелково, Троицк, Видное

Обслуживание КГМО с первых же 
дней легло на Подмосковное управле-
ние эксплуатации магистральных га-
зопроводов. Благодаря его слаженной 
работе «голубое топливо» к середине 
1960-х годов получали потребители 
72 городов и населенных пунктов, 80 ра-
бочих поселков, Воскресенска и Щурова, 
Подольска и Орехово-Зуева, Электроста-
ли и Куровского, предприятия метал-
лургии, цементной промышленности, 
текстильные фабрики и другие большие 
и малые территории.

КРП-10 КРП-16
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Новый год начался с визита в ад-
министрацию Общества Председате-
ля Правления ОАО «Газпром» Алексея 
Миллера. Тема дня — совещание по 
развитию газотранспортной системы 
ООО «Газпром трансгаз Москва».

18 января 2013 года, к часу дня, Алек-
сей Борисович поднялся в диспетчерскую 
ООО «Газпром трансгаз Москва», где со-
бралось руководство Общества, началь-
ники профильных подразделений депар-
таментов ОАО «Газпром». Главным экскур-
соводом по диспетчерскому управлению 
и гидом по газотранспортной системе на-
шего предприятия выступил главный ин-
женер — первый заместитель генераль-
ного директора Общества Борис Матве-
евич Буховцев. Рассказав об увеличении 
объемов потребления и дополнительных 
нагрузках на систему в Московском реги-
оне, дефектоскопии, капитальном ремон-
те и реконструкции, — предложил при-
ступить к практике. «Гости из Газпрома» 
посмотрели в режиме «онлайн» видео-
трансляцию огневых работ по устране-
нию дефектов на линейной части маги-
стрального газопровода.

Деловая встреча продолжилась в зале 
заседаний. Открывая совещание по рас-
смотрению «Комплексной программы по-
вышения надежности ГТС ООО «Газпром 
трансгаз Москва» на 2015–2017 годы», 

Алексей Миллер начал с оценки текуще-
го состояния газотранспортной системы 
в зоне ответственности Общества и по-
становки задач на ближайшие годы. Затем 
Председатель Правления ОАО «Газпром» 
пригласил на трибуну генерального ди-
ректора ООО «Газпром трансгаз Москва».

В презентации, представленной Вяче-
славом Михаленко, были озвучены кон-
кретные мероприятия на ближайшие пять 
лет, которые позволят Обществу решить 
ряд ключевых задач. Среди них — устра-
нение «узких» мест в газотранспортной 
системе, повышение ее экологической и 
технологической безопасности, решение 
проблем с нарушениями зон минимально 
допустимых расстояний. Одной из страте-
гических целей программы является го-
товность ГТС к обеспечению стабильно-
го и надежного газоснабжения в услови-
ях роста спроса на газ как на внутреннем 
рынке, так и на экспортном направлении.

В рамках программы, в частности, пла-
нируется выполнить значительный объ-
ем капитального ремонта и реконструк-
ции магистральных газопроводов, газора-
спределительных станций, полное окон-
чание реконструкции КГМО-1. Намечены 
работы по замене выработавшего свой 
ресурс газоперекачивающего и установ-
ке современного, более энергоэффектив-
ного оборудования. Программой предус-

мотрены меры по оптимизации и сниже-
нию затрат на ее реализацию.

После длительной дискуссии и обсу-
ждения программы Алексей Миллер под 
аплодисменты присутствующих поставил 
подпись на первой странице внушитель-
ной синей летописи Общества. Весомый 
генплан (как говорят теперь в Общест-
ве — «Конституция компании») официаль-
но передан в надежные руки генерально-
го директора ООО «Газпром трансгаз Мо-
сква» Вячеслава Михаленко.

 На совещании были намечены ближай-
шие планы на поэтапное развитие газо-
транспортной системы для удовлетво-
рения существующего и перспективно-
го спроса на газ в Москве, Московской 
области, а также в других регионах зоны 
ответственности ООО «Газпром трансгаз 
Москва». Кроме того, «Газпром» в бли-
жайшем будущем должен продолжить 
активную работу с Правительством Мо-
сквы по определению сценариев разви-
тия топливно-энергетического комплек-
са на территории «Новой Москвы», вклю-
чая тепло- и энергетическую инфраструк-
туру, системы газоснабжения и газора-
спределения.

Состоявшееся совещание стало важ-
ным событием в жизнедеятельности на-
шего Общества и дало новый серьезный 
импульс для его дальнейшего развития. 

Ирина ЛАЗАРЕВА,
фото автора

Собиралась в дорогу, знакомиться с 
Путятинским управлением магистраль-
ных газопроводов. И буквально накану-
не поездки на глаза попался документ 
почти двадцатилетней давности, под-
писанный тогдашним руководством 
ПО «Мострансгаз»: 

«На основании статьи 5 Закона СССР о 
государственном предприятии (объеди-
нении) для обеспечения эксплуатации газо-
провода «Ямбург–Тула II» нитка протяжен-
ностью 387,5 км и компрессорных станций 
Путятинской и Скопинской ПРИКАЗЫВАЮ: 
Организовать в составе ПО «Мостранс-
газ» линейное производственное управле-
ние магистральных газопроводов в с. Путя-
тино Рязанской области на правах цеха…

Ответстенность за эксплуатацию объ-
ектов газопровода «Ямбург–Тула II» на пери-
од формирования нового подразделения со-
храняется за Первомайским, Моршанским 
и Тульским ЛПУ МГ… до издания приказа о 
полной передаче эксплуатации Путятин-
скому ЛПУ МГ. 20 сентября 1989 г.».

Первоначально Путятинское УМГ име-
новалось Скопинским. Его администра-
ция располагалась на землях села Ильин-
ка, в 23 километрах от города Скопина. Но 
вскоре было решено переместить центр 
управления в Путятинский район, южнее 
села Путятино. По воспоминаниям перво-
го начальника Путятинского УМГ И.В. Ко-
пырина, все определила природа здешних 
мест — поля, густые леса, река Пара, кото-
рые выглядели более привлекательно, чем 
неухоженный, загроможденный мелкими 

промышленными предприятиями Скопин-
ский участок трассы. Недавно назначенный 
приказом ПО «Мострансгаз» начальник сра-
зу начал подбирать эксплуатационный пер-
сонал нового управления — специалистов, 
с которыми раньше работал на газопрово-
дах Средней Азии (так как местных кадров 
подобного профиля здесь не было). И ре-
шил, что лучшего места для них после за-
сушливого, некомфортного южного кли-
мата не найти.

На строящихся компрессорных станци-
ях «Путятинская» и «Павелецкая» проектом 
запланировано было установить электро-
приводные газоперекачивающие агрега-
ты ЭГПА — 25 МВт чешского производства. 
И в марте 1987 года в селе Путятино и горо-
де Скопине появились первые чехословац-
кие строители фирм «ТрансПрага» и «Став-
стройиндустрия».

В 1988 году началась прокладка линей-
ной части газопровода «Ямбург–Тула II», а 
в июле 1989 года подписан государствен-
ный акт о приеме в эксплуатацию участка 
МГ с 2723,2 по 3088,2 км. 

В помощь к прибывающим на строитель-
ство газовикам из Средней Азии был на-
правлен временный эксплуатационный 
персонал из Моршанского и Первомай-
ского УМГ. К началу монтажных работ в 
1991 году в управлении сформировался 
высококвалифицированный коллектив, 
который ни в чем не уступал чехословац-
ким специалистам. 

В декабре 1992 года был подписан акт 
на прием в эксплуатацию КС «Павелецкая». 

В апреле 1993 года введена в эксплуатацию 
КС «Путятинская».

Участок газопровода «Ямбург–Тула II» — 
365 километров, который обслуживает 
Путятинское управление магистральных 
газопроводов, проходит от границ Мор-
довии по Рязанской области и трем райо-
нам Тульской области.

 Население Путятинского района состав-
ляет около 8 тысяч человек. Наиболее зна-
чимые его объекты — автотрасса «Москва–
Челябинск» и Путятинское УМГ, которое яв-
ляется здесь градообразующим. Налого-
вые отчисления управления — основная 
часть бюджетов и района, и села Путятино. 

…В 2007 году началось строительство 
нового газопровода «Касимовское ПХГ — 
КС «Воскресенск». В Путятинском УМГ воз-
водили участок этой трассы от нуля — 
Касимовского ПХГ до реки Ока — девять 
с половиной километров. На этом участ-
ке 4 крановые площадки, камера запуска 
очистного устройства и все необходимое 
оборудование: ЭХЗ, телемеханика, вдоль-
трассовая ЭВЛ.

Кроме того, в зону эксплуатации управле-
ния вошла только что построенная ГИС «Ка-
симов» с тремя узлами подключения, с уста-
новкой очистки газа — 7 фильтров-сепара-
торов, 7 пылеуловителей. ГИС «Касимов» 
может пропускать через себя до 130 млн 
кубометров газа в сутки. Это ее максималь-
ный объем. Обычно через станцию прохо-
дит от 80 до 100 млн кубометров газа в сут-
ки. В период отбора весь газ идет в сторо-
ну КС «Тума» Гавриловского УМГ. Далее — 
на Московский регион. 

Наталия КАРЦЕВА
(январь 2009 г.)
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1988 г.
Подмосковное ЛПУ реорганизовано в 

Московское управление по эксплуатации 
газопроводов (МУЭГ); в состав управле-
ния на правах цеха включено предприя-
тие аварийно-восстановительных ра-
бот и эксплуатации системы газоснаб-
жения (ПАВР и ЭСГ).

В структуре Строительно-монтаж-
ного треста ПО «Мострансгаз» органи-
зованы Московское специализированное 
строительно-монтажное управление 
по реконструкции газопроводов (МСУРГ) 
и проектно-сметное бюро.

1989 г.
На балансе «Мострансгаза» появились тыся-

чи километров новых магистральных участ-
ков газопроводов: «Ямбург–Елец-1», «Ямбург–
Елец-2», «Ямбург–Западная граница («Про-
гресс»)», «Ямбург–Тула-1», «Ямбург–Тула-2».

В составе ПО «Мострансгаз» создано Путя-
тинское ЛПУ, в зону его ответственности пе-
реданы участки магистральных газопрово-
дов «Средняя Азия–Центр-1, 2, 3» протяжен-
ностью 25 км каждый.

Производственное объединение по транс-
портировке и поставкам газа «Мострансгаз» 
реорганизовано в Производственное объеди-
нение «Мострансгаз» (ПО).

МАГИСТРАЛИ ПУТЯТИНО

НОВЫЕ МОЩНОСТИ И ПЕРСПЕКТИВЫ

А.В. Бабаков руководит работами 
по замене дефектного участка 
на 1843 км МГ САЦ-1 (сентябрь 2007 г. )

ГИС «Касимов» (вид сверху), 
введена в эксплуатацию в 2008 г.
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В городе Белоусово Калужской обла-
сти состоялось торжественное открытие 
физкультурно-оздоровительного ком-
плекса (ФОК), построенного ООО «Газ-
пром трансгаз Москва» в рамках целе-
вой программы ОАО «Газпром» — «Газ-
пром — детям». В церемонии приняли 
участие председатель Совета директо-
ров ОАО «Газпром» В.А. Зубков, губер-
натор Калужской области А.Д. Артамо-
нов, начальник Департамента по рабо-
те с органами власти Российской Феде-

рации ОАО «Газпром» В.К. Марков, гене-
ральный директор ООО «Газпром транс-
газ Москва» В.А. Михаленко.

— В 2006 году ОАО «Газпром» принял про-
грамму «Газпром — детям». За эти 6 лет по 
ней должно быть реализовано 1005 объектов. 
943 из них уже сданы в эксплуатацию, в том чи-
сле и ФОК «Факел», который мы открываем се-
годня. Остальные объекты будут введены до 
конца года, — отметил в своем выступлении 
на торжественном митинге председатель Со-
вета директоров ОАО «Газпром» В.А. Зубков. 

— Я убежден, что свет этого замечатель-
ного «Факела» обязательно озарит дорогу 
на пьедестал тем ребятам, которые будут 
здесь заниматься спортом! — сказал гене-
ральный директор ООО «Газпром трансгаз 
Москва» В.А. Михаленко. 

ФОК «Факел» в г. Белоусово общей площа-
дью 4,2 тыс. м2 включает в себя плавательный 
бассейн, универсальный спортивный зал, за-
лы аэробики и общей физической подготов-
ки. Спортивный зал предназначен для занятий 
футболом, баскетболом, волейболом, настоль-
ным теннисом. Предусмотрено посещение ком-
плекса маломобильными группами населения. 

Наталия КАРЦЕВА 

24V десятилетие

1990–1991 гг.
П р о и з в о д с т в е н н о е  о б ъ е д и н е н и е 

«Мострансгаз» получило статус Госу-
дарственного предприятия «Мостранс-
газ» (ГП).

В связи с распадом СССР на суверен-
ные гос ударства и на основании при-
каза Гос ударственного газового кон-
церна «Газпром» украинской стороне 
и з  со с т а в а  « М о с т р а н с г а з а »  о т о ш л и 
Новопсковское и Луганское (переиме-
нованное 15 мая 1990 г. из Ворошилов-
градского) ЛПУ с объектами, входящими 
в их состав и расположенными на тер-
ритории Украины.

В свою очередь из «Укргазпрома» в струк-
туру «Мострансгаза» были возвращены Брян-
ское, находившееся с 1961 г. в Харьковском УМГ, 
Таганрогское, находившееся с 1958 г. в подчи-
нении Донецкого УМГ, переданы Курское, Бел-
городское вместе с Белгородским узлом свя-
зи и Должанское ЛПУ МГ.

Состоялось массовое реформирование 
структурных подразделений ГП «Мостранс-
газ»: все ЛПУ МГ были преобразованы в управ-
ления магистральных газопроводов (УМГ), а 
станции подземного хранения газа — в управ-
ления ПХГ с предоставлением новым струк-
турам дополнительных прав в соответст-
вии с законом.

VII десятилетие Август 2013 г.

СО СКОРОСТЬЮ 74 КУБОМЕТРА В СЕКУНДУ…

…К НОВЫМ СПОРТИВНЫМ ПОБЕДАМ

В течение пятого десятилетия серьез-
ные коррективы в работу «Мострансга-
за», в распределение его производст-
венных мощностей, наконец, в его струк-
туру были внесены в связи с распадом 
СССР на суверенные государства. На ос-
новании приказа Государственного газо-
вого концерна «Газпром» от 03.02.92 № 12 
украинской стороне из состава «Мос-
трансгаза» отошли Новопсковское и 
Луганское ЛПУ с объектами, входящими 
в их состав и расположенными на терри-
тории Украины.

К этому моменту оба управления пережи-
вали пик своей материальной значимости 
в этом регионе. Особенно Новопсковское. 
На его балансе находилось 870 км обслу-
живаемой линейной части газопроводов, 
два цеха: «Союз» из 7 газовых компрессо-
ров фирмы «Купер Бессимер» и цех «Волна» 
с восемью газовыми компрессорами типа 
370-18-1 установленной мощностью 
150 тыс. кВт. ЛПУ эксплуатировало также 
21 ГРС, 5 пунктов замера газа на газопроводах, 
более 700 приборов и установок электрохим-
защиты трубопроводов, узел связи с 800 кило-
метрами кабельных линий связи и электрон-
ной АТС с узлом автоматической коммутации. 
В управлении работали 800 человек. В таком 
составе Новопсков вошел в «Укртрансгаз» и 
теперь остается основным соединительным 
пунктом на газовых трассах между Россией и 
Украиной, по которым осуществляется транс-
порт «голубого топлива» за рубеж.

В свою очередь из «Укргазпрома» в струк-
туру «Мострансгаза» были переданы нахо-

дившиеся ранее в его составе: Брянское, 
Курское, Белгородское вместе с Белгород-
ским узлом связи, Таганрогское и Должан-
ское ЛПУ (приказ Государственного газово-
го концерна «Газпром» от 3 февраля 1992 г. 
Согласно этому приказу в состав Острогож-
ского ЛПУМГ был включен участок газопро-
вода «Шебелинка–Острогожск» с промпло-
щадкой КС «Валуйки»).

Брянское УМГ. В 1953 г. 8-е районное 
управление строительства и эксплуата-
ции магистрального газопровода «Дашава–
Киев–Брянск–Москва» (ДКБМ) было пере-
именовано в Брянское (8-е) районное управ-
ление и подчинено Московскому управле-
нию эксплуатации газопровода «Саратов–
Москва», а в 1961-м было передано вновь 
организованному тогда Харьковскому УМГ.

В «Мострансгаз» вернулось, имея в экс-
плуатации 1400 км магистральных газопро-
водов и газопроводов-отводов, 1465 км ка-
бельных и воздушных линий связи, 124 стан-
ции катодной защиты, 3 АГНКС, 78 ГРС.

Курское УМГ. Курское районное управле-
ние эксплуатации газопровода «Шебелинка–
Брянск» родилось 1 октября 1959 г. в со-
ставе ПО «Харьковтрансгаз». К моменту пе-
рехода в подчинение «Мострансгаза» Кур-
ское предприятие считалось одним из мощ-
ных в газовой отрасли, оно располагало пя-
тью компрессорными станциями «Курск» 
(КС-1, КС-2, КС-3, КС-4, КС-5) и КС «Черемиси-
ново», обеспечивающими надежную эксплу-
атацию газопровода «Шебелинка–Белгород–
Курск–Брянск»,  «Уренгой–Помары–
Ужгород», «Елец–Курск–Киев», «Елец–

Курск–Диканька», «Елец–Кременчуг–Кри-
вой Рог», «Ямбург–Западная граница СССР 
(Прогресс)». На вооружении компрессор-
ных станций находились сорок ГПА разной 
мощности, включая самые современные 
Ц-16, СТД-12500.

Белгородское УМГ. Белгородское район-
ное управление эксплуатации газопровода 
«Шебелинка–Белгород» создано 25 февра-
ля 1959 г. в составе Днепропетровского УМГ. 
В 1970 г. оно реорганизовано в Белгород-
скую промплощадку Курского ЛПДС (за-
тем ЛПУ), которая была передана в 1980 г. в 
подчинение Валуйскому ЛПУ. Далее пром-
площадка подчинялась Харьковскому ЛПУ. 
В 1983 г. она реорганизована в Белгород-
ское ЛПУМГ, а Харьковское ЛПУ, наоборот, 
получило статус промплощадки с вхожде-
нием в состав Белгородского ЛПУ.

К моменту «вливания» в «Мострансгаз» 
Белгородское УМГ эксплуатировало 540 км 
газопроводов, в том числе более 210 км 
«ШБКБ», 26 ГРС, два международных замер-
ных узла производительностью 1 млн кубо-
метров в сутки, три АГНКС.

Таганрогское УМГ. В октябре 1957 г. при-
казом Главгаза при Совете Министров СССР 
было создано Таганрогское районное управ-
ление магистральных газопроводов. С но-
ября 1958-го ЛПУ подчинялось Донецкому 
управлению магистральных газопроводов. 
Затем — вновь в составе ГП «Мострансгаза». 
К этому времени оно эксплуатировало Чал-
тырскую КС, газопровод общей протяжен-
ностью в однониточном исчислении 522 км, 
двадцать пять газопроводов-отводов про-
тяженностью более 93 км, 15 ГРС. Ежегод-
ные поставки газа потребителям состави-
ли 1,2 млрд кубометров газа. 

В канун своего профессионального 
праздника — Дня работников нефтяной 
и газовой промышленности — ООО «Газ-
пром трансгаз Москва» вывело Калугу на 
космические мощности снабжения «голу-
бым топливом». Именно так — 74 кубиче-
ских метра в секунду, или 265 тысяч кубоме-
тров в час, — отныне может поступать газ в 
самые экономически перспективные райо-
ны областного центра: технопарки «Грабце-
во» и «Калуга-Юг», а также жилой микрорай-
он «Правобережье». 

31 августа вблизи пригородной деревни 
Крутицы была торжественно пущена в строй 
новая ГРС «Калуга-1», позволившая городу 
наконец-то снять ограничения по потре-

блению газа с самых главных точек эконо-
мического роста.

Генеральный директор ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Вячеслав Михаленко за-
явил на торжественной церемонии откры-
тия новой ГРС, что газовикам приятно иметь 
дело с таким динамично развивающимся 
регионом, как Калужская область. Совсем 
недавно компанией была запущена новая 
современная газораспределительная стан-
ция в Воробьях. Теперь вот еще более мощ-
ная в Калуге. Высокую эффективность со-
трудничества «Газпрома» с Калужской об-
ластью подтвердил и губернатор Анатолий 
Артамонов. «Многие уже забыли, — напом-
нил он собравшимся в Крутицах, — что еще 

совсем недавно в 10 районах нашей обла-
сти даже газом не пахло. Сегодня это уже 
кажется далекой историей. Настолько бы-
стро мы ушли вперед». 

Новая ГРС в Крутицах полностью автома-
тизирована, создана исключительно на оте-
чественной технологической базе. При об-
щем объеме потребления газа Калужской об-
ластью в 1643 млн м3/ч новая ГРС «Калуга-1» 
возьмет на себя 265 тысяч кубометров. Ма-
ло того — стабилизирует общее потребле-
ние «голубого топлива» в регионе. В техни-
ческие условия новой ГРС заложен потенци-
ал дополнительной газификации микрорайо-
на численностью… более 200 тысяч человек. 

Алексей МЕЛЬНИКОВ 

Машинист компрессорной установки 
Ю.А. Черных ведет запись режима 
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